
З А К О Н О Д А Т Е Л Ь Н О Е  С О Б Р А Н И Е  
И Р К У Т С К О Й  О Б Л А С Т И

СТЕНОГРАММА
68-й сессии Законодательного Собрания Иркутской области

17 мая 2023 года г. Иркутск

Часть 1 заседания. Дата: 17.05.2023 Время: 10:00:31 -  11:29:33 

Председательствующий:
Ведерников А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской области 

Кворум: 23 депутата

Присутствовало депутатов: 38
1. Аблов А.А.
2. Алдаров К.Р.

3. Андреев А. А.
4. Бакуров Е.В.
5. Безродных О.В.

6. Белов А.С.
7. Бренюк С.А.
8. Ведерников А.В.
9. Вепрев А. А.

10. Габов Р.Ф.

11. Гаськов А.Ю.

12. Дикусарова Н.И.

13. Егорова Л.И.

14. Качин А.С.
15. Крывовязый И.В.

16. Кудрявцева Г.Ф.
17. Лобков А.В.

18. Любенков Г.А.

19. Маслов А.С.
20. Некипелов Д.Б.

21. Носенко О.Н.

депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
заместитель председателя Законодательного Собрания Иркутской 
области
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель комиссии по Регламенту, депутатской этике, инфор
мационной политике и связям с общественными объединениями 
заместитель председателя комиссии по контрольной деятельности 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель комитета по законодательству о природопользова
нии, экологии и сельском хозяйстве Законодательного Собрания 
Иркутской области
председатель комитета по здравоохранению и социальной защите 
Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель комитета по бюджету, ценообразованию, финансово- 
экономическому и налоговому законодательству Законодательного 
Собрания Иркутской области
заместитель председателя Законодательного Собрания Иркутской 
области
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
заместитель председателя комиссии по Регламенту, депутатской 
этике, информационной политике и связям с общественными объ
единениями Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
заместитель председателя комитета по здравоохранению и соци
альной защите Законодательного Собрания Иркутской области 
заместитель председателя комитета по бюджету, ценообразова
нию, финансово-экономическому и налоговому законодательству 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
заместитель руководителя депутатской фракции ПП ЛДПР в Зако
нодательном Собрании Иркутской области
заместитель председателя Законодательного Собрания Иркутской
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22. Обухов А.В.
23. Перетолчин В.В.

24. Побойкин В.Л.

25. Попов О.Н.
26. Романов А.В.
27. Сагдеев Т.Р.

28. Сарсенбаев Е.С.
29. Синцова И.А.

30. Сумароков П.И.
31. Терентьев А.Н.

32. Труфанов Н.С.

33. Тютрин Д.Г.

34. Франтенко С.С.

35. Хайдуков В.В.

36. Чекотова Н.А.
37. Шевченко С.П.

38. Шершнев Д.П.

области
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель комитета по законодательству о государственном 
строительстве области и местном самоуправлении Законодатель
ного Собрания Иркутской области
председатель комитета по строительству и дорожному хозяйству 
Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель комиссии по контрольной деятельности Законода
тельного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель комитета по социально-культурному законодатель
ству Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
заместитель председателя комитета по законодательству о госу
дарственном строительстве области и местном самоуправлении 
Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель комитета по собственности и экономической поли
тике Законодательного Собрания Иркутской области 
заместитель председателя комитета по социально-культурному за
конодательству
заместитель председателя комитета по законодательству о приро
допользовании, экологии и сельском хозяйстве Законодательного 
Собрания Иркутской области
заместитель председателя комитета по собственности и экономи
ческой политике
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
заместитель председателя комиссии по Регламенту, депутатской 
этике, информационной политике и связям с общественными объ
единениями Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области

Отсутствовало депутатов: 7
1. Кондрашов В.И. депутат
2. Красноштанов А.Н. депутат
3. Курбайлов М.М. депутат
4. Левченко А.С. депутат
5. Петрук С. М. депутат
6. Сумароков И.А. депутат
7. Шпаков В.Ю. депутат

Законодательного
Законодательного
Законодательного
Законодательного
Законодательного
Законодательного
Законодательного

Собрания Иркутской области 
Собрания Иркутской области 
Собрания Иркутской области 
Собрания Иркутской области 
Собрания Иркутской области 
Собрания Иркутской области 
Собрания Иркутской области

Присутствовало приглашённых: 14
1. Абрусевич А.М.

2. Басов М.В.

3. Буянов Р.В.

4. Гершун Н.Г.

5. Дмитриев И.В.

главный федеральный инспектор в Иркутской области аппарата 
Полномочного представителя Президента РФ в СФО 
начальник правового управления Законодательного Собрания Ир
кутской области
полномочный представитель Губернатора Иркутской области в 
Законодательном Собрании Иркутской области 
министр экономического развития и промышленности Иркутской 
области
председатель Избирательной комиссии Иркутской области
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6. Исаканова Л.Е.
7. Коротких А.А.

8. Куриленкова О.А.

9. Леныпина И.В.

10. Макушенко Е.А.
11. Николаев М.В.

12. Обыденнов А.П.

13. Ризман О.М.

14. Семенова С.Н.

заместитель прокурора Иркутской области
председатель Иркутского областного объединения организаций 
профсоюзов
начальник управления Еубернатора Иркутской области и Прави
тельства Иркутской области по связям с общественностью и наци
ональным отношениям
руководитель аппарата Законодательного Собрания Иркутской об
ласти
Байкальский межрегиональный природоохранный прокурор 
начальник Управления Министерства юстиции Российской Феде
рации по Иркутской области
старший помощник Байкальского межрегионального природо
охранного прокурора
исполняющий обязанности председателя Контрольно-счетной па
латы Иркутской области
Уполномоченный по правам человека в Иркутской области

О ФОРМИРОВАНИИ РАБОЧИХ ОРЕАНОВ

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:00:32. Речь 4 мин 57 сек

Прошу зарегистрироваться. Александр Юрьевич, зарегистрируй
тесь, пожалуйста. Уважаемые коллеги, прошу вас обратить внимание на 
экран. Из 45 депутатов в зале присутствуют 37. Сегодня в заседании при
нимают участие: сенатор Российской Федерации Брилка Сергей Фатеевич, 
главный федеральный инспектор в Иркутской области аппарата полно
мочного представителя Президента в СФО Абрусевич Андрей Михайло
вич, Байкальский межрегиональный природоохранный прокурор Маку
шенко Елена Александровна, заместитель прокурора Иркутской области 
Исаканова Любовь Евгеньевна, председатель Избирательной комиссии 
Иркутской области Дмитриев Илья Владимирович, начальник управления 
Министерства юстиции Российской Федерации по Иркутской области Ни
колаев Максим Владимирович, исполняющий обязанности председателя 
Контрольно-счетной палаты Иркутской области Ризман Ольга Михайлов
на, Уполномоченный по правам человека в Иркутской области Семенова 
Светлана Николаевна, Уполномоченный по правам ребенка в Иркутской 
области Афанасьева Татьяна Витальевна (в режиме ВКС), Уполномочен
ный по защите прав предпринимателей в Иркутской области Лабыгин Ан
дрей Николаевич (в режиме ВКС), полномочный представитель Еуберна
тора в Законодательном Собрании Буянов Роман Викторович, министры 
Иркутской области, президент Союза Торгово-промышленной палаты Во
сточной Сибири Соболь Алексей Иванович, председатель Иркутского об
ластного объединения организации профсоюзов Коротких Александр 
Александрович. Уважаемые коллеги, кворум для работы имеется. 68-я сес
сия Законодательного Собрания объявляется открытой. (Звучит гимн)

Для ведения заседания необходимо избрать рабочие органы. Секре
тариат предлагается избрать в количестве трех человек. Будут ли другие 
предложения? Кто за данный количественный состав, прошу проголосо
вать.
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РЕШИЛИ:
ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.0/1)

ВЫСТУПИЛИ:

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.0/2)

ВЫСТУПИЛИ:

Избрать секретариат в составе трех человек 

Время: 10:05:29
Присутствие -  37. Отсутствие -  8. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от присутствующих 
Для решения: 19
За -  35. Против -  0. Воздержались -  1. Не голосовали -  1.
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:05:29. Речь 0 мин 26 сек

Решение принято. Персонально: Хайдуков Валерий Валерьевич, 
Терентьев Алексей Николаевич, Попов Олег Николаевич. Будут ли другие 
предложения по кандидатурам? Предлагается голосовать за список канди
датов в целом, пожалуйста.

ПОПОВ О. Н. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
ПРЕДЛОЖЕНИЕ: Время: 10:05:55. Речь 0 мин 11 сек

Понимаю, честь огромная, но, боюсь, не смогу я до конца сессии 
сегодня находиться.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:06:06. Речь 0 мин 22 сек 

Хорошо. Кудрявцева Галина Федоровна.

КУДРЯВЦЕВА Г.Ф.: Самоотвода нет.

ВЕДЕРНИКОВ А.В.: Самоотвода нет? Или Бренюк Сергей Алексе
евич? Ну давайте Кудрявцева Галина Федоровна. Хайдуков Валерий Вале
рьевич, Терентьев Алексей Николаевич, Кудрявцева Галина Федоровна. 
Будут ли другие предложения, самоотводы? Голосуем за список кандида
тов в целом.

Избрать названные кандидатуры в состав секретариата 
Время: 10:06:28
Присутствие -  37. Отсутствие -  8. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от присутствующих 
Для решения: 19
За -  36. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  1.
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:06:28. Речь 0 мин 22 сек
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ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.0/3)

ВЫСТУПИЛИ:

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.0/4)

ВЫСТУПИЛИ:

ВЫСТУПИЛИ:

РЕШИЛИ:

ГОЛОСОВА
ЛИ:

Решение принято. Прошу секретариат занять свои места. Счетную 
комиссию предлагается избрать в количестве трех человек. Будут ли дру
гие предложения? Кто за данный количественный состав, прошу проголо
совать.

Избрать счетную комиссию в составе трех человек 
Время: 10:06:51
Присутствие -  35. Отсутствие -  10. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от присутствующих 
Для решения: 18
За -  33. Против -  0. Воздержались -  1. Не голосовали -  1.
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:06:51. Речь 0 мин 21 сек

Спасибо, Галина Федоровна, выручили. Решение принято. Персо
нально: Побойкин Виктор Леонидович, Некипелов Денис Борисович, Кры- 
вовязый Иван Викторович. Будут ли другие предложения по кандидату
рам? Прошу проголосовать за список кандидатов в целом.

Избрать названные кандидатуры в состав счетной комиссии 
Время: 10:07:12
Присутствие -  36. Отсутствие -  9. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от присутствующих 
Для решения: 19
За -  34. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  2.
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:07:12. Речь 0 мин 18 сек

Решение принято. Рабочие органы избраны. Переходим к рассмот
рению проекта повестки.

О ПРОЕКТЕ ПОВЕСТКИ ДНЯ

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:07:30. Речь 0 мин 7 сек

Проект повестки сессии был рассмотрен на заседании коллегии, 
предлагаю принять проект повестки за основу.

Принять проект повестки за основу

Время: 10:07:37
Присутствие -  37. Отсутствие -  8. Кворум -  23.
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(п.0/5)

ВЫСТУПИЛИ:

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.0/6)

Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от присутствующих 
Для решения: 19
За -  36. Против -  0. Воздержались -  1. Не голосовали -  0.
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:07:37. Речь 0 мин 20 сек

Решение принято. Пожалуйста, коллеги, есть ли дополнения, заме
чания, предложения? Наталья Игоревна Дикусарова, пожалуйста.

ДИКУСАРОВА Н.И. -  председатель комитета по бюджету, ценообразова
нию, финансово-экономическому и налоговому законодательству Законо
дательного Собрания Иркутской области

ПРЕДЛОЖЕНИЕ: Время: 10:07:57. Речь 1 мин 4 сек

Уважаемый Александр Викторович, уважаемые коллеги, у нас вче
ра состоялось заседание комитета, на котором были рассмотрены два за
конопроекта, которые ранее не включались в проект повестки 68-й сессии. 
Мы, ну, вели подготовительную работу, в связи с этим прошу включить в 
повестку 68-й сессии Законодательного Собрания Иркутской области сле
дующие два вопроса: первый вопрос - проект закона Иркутской области 
ПЗ-1142 «О внесении изменения в статью 1 Закона области «Об уменьше
нии минимального предельного срока владения объектом недвижимого 
имущества в целях освобождения от налогообложения налогом на доходы 
физических лиц доходов от продажи объектов недвижимого имущества на 
территории Иркутской области», второе чтение. Обращаю внимание, что 
на основании одобренных комитетом поправок название законопроекта 
изменилось, старое название было следующее: «О внесении изменений в 
статью 1 Закона Иркутской области «Об уменьшении минимального пре
дельного срока владения объектом недвижимого имущества в целях осво
бождения от налогообложения налогом на доходы физических лиц дохо
дов, полученных от продажи объектов недвижимого имущества на терри
тории Иркутской области». И второй проект...

ВЕДЕРНИКОВ А.В.: Стоп.

ДИКУСАРОВА Н.И.: А, да.

ВЕДЕРНИКОВ А.В.: Голосуем предложение Натальи Игоревны 
Дикусаровой, пожалуйста.

Утвердить поправку к повестке 
Время: 10:09:01
Присутствие -  37. Отсутствие -  8. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от присутствующих 
Для решения: 19
За -  36. Против -  1. Воздержались -  0. Не голосовали -  0.
Принято
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ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:09:01. Речь 0 мин 16 сек

Решение принято. Пожалуйста, Наталья Игоревна, второе предло
жение. Микрофон.

ДИКУС АРОВ А Н.И. -  председатель комитета по бюджету, ценообразова
нию, финансово-экономическому и налоговому законодательству Законо
дательного Собрания Иркутской области

ПРЕДЛОЖЕНИЕ: Время: 10:09:17. Речь 0 мин 10 сек

Ой, прошу прощения. Проект закона Иркутской области № ПЗ-1023 
«О внесении изменения в статью 2 Закона Иркутской области «О транс
портном налоге», 1-е чтение.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:09:27. Речь 0 мин 3 сек

Голосуем предложение № 2 Натальи Игоревны Дикусаровой, пожа
луйста.

ГОЛОСОВА- Утвердить поправку к повестке 
ЛИ: Время: 10:09:31
(п.0/7) Присутствие -  37. Отсутствие -  8. Кворум -  23.

Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от присутствующих 
Для решения: 19
За -  30. Против -  1. Воздержались -  2. Не голосовали -  4.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:09:31. Речь 0 мин 14 сек

Решение принято. Пожалуйста, Труфанов Николай Степанович.

ТРУ ФАНОВ Н.С. -  председатель комитета по собственности и экономиче
ской политике Законодательного Собрания Иркутской области 

ПРЕДЛОЖЕНИЕ: Время: 10:09:45. Речь 0 мин 29 сек

Уважаемые коллеги, прошу включить в проект повестки 68-й сес
сии проект закона ПЗ-1192 «О внесении изменений в статью 8 Закона Ир
кутской области «Об отдельных вопросах использования и охраны земель 
в Иркутской области». Данный вопрос рассмотрен на заседании комитета, 
который состоялся 15 мая. Докладчиком определить министра экономиче
ского развития и промышленности Иркутской области Гершун Наталью 
Геннадьевну и внести его 4-м вопросом.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут-
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Александр Юрьевич, у вас ко мне вопросы или к кому? Ну, нажми
те кнопочку. Пожалуйста, Андреев Андрей Анатольевич, ваш вопрос.

АНДРЕЕВ А. А. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
ВОПРОС: Время: 10:10:23. Речь 0 мин 6 сек

Вопрос к Николаю Степановичу - а почему это не было внесено на 
коллегии, если комитет был до?

ТРУ ФАНОВ Н.С. -  председатель комитета по собственности и экономиче
ской политике Законодательного Собрания Иркутской области 

ОТВЕТ: Время: 10:10:29. Речь 0 мин 14 сек

Я ждал заключение прокуратуры. (Не понятно) все документы на 
вынос сегодня с голоса у меня есть.

Нет, почему, они были, но мне нужно было в оригинале, и я их по
лучил.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:10:43. Речь 0 мин 7 сек

Александр Юрьевич, будет вопрос или нет? Голосуем? Пожалуйста.

ГАСЬКОВ А.Ю. -  председатель комитета по здравоохранению и социаль
ной защите Законодательного Собрания Иркутской области 

ВОПРОС: Время: 10:10:50. Речь 0 мин 17 сек

Почему № 4? Потому что у нас там есть повестка своя и она может 
нарушиться.

Александр Юрьевич, у депутата есть право сделать предложение, у 
нас... (не слышно)

ГАСЬКОВ А.Ю.: Я Николая Степановича спрашиваю.

ВЕДЕРНИКОВ А.В.: А?

ГАСЬКОВ А.Ю.: Николая Степановича.

ВЕДЕРНИКОВ А.В.: Хорошо. Николай Степанович.

ТРУ ФАНОВ Н.С. -  председатель комитета по собственности и экономиче
ской политике Законодательного Собрания Иркутской области 

ОТВЕТ: Время: 10:11:08. Речь 0 мин 12 сек

Ну я вынес предложение о том, чтобы внести четвертым, поэтому 
прошу поддержать меня в этом вопросе.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут-

ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:10:13. Речь 0 мин 9 сек
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Ставлю на голосование предложение Труфанова Николая Степано
вича, пожалуйста, коллеги. А? (Не слышно) Почему два раза? У него про
звучало предложение: включить и поставить четвертым вопросом. Пожа
луйста, голосуем.

ГОЛОСОВА- Утвердить поправку к повестке 
ЛИ: Время: 10:11:30
(п.0/8) Присутствие -  37. Отсутствие -  8. Кворум -  23.

Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от присутствующих 
Для решения: 19
За -  29. Против -  5. Воздержались -  1. Не голосовали -  2.
Принято

ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:11:20. Речь 0 мин 10 сек

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:11:30. Речь 0 мин 23 сек

Решение принято. Предложения, замечания? Предлагаю проголосо
вать за повестку дня с учетом предложений в целом.

ГОЛОСОВА- Принять повестку в целом 
ЛИ: Время: 10:11:53
(п.0/9) Присутствие -  37. Отсутствие -  8. Кворум -  23.

Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от присутствующих 
Для решения: 19
За -  35. Против -  2. Воздержались -  0. Не голосовали -  0.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:11:53. Речь 0 мин 16 сек

Решение принято. Повестка сессии утверждена, начинаем работу по 
повестке.

ПРОЕКТ ПОВЕСТКИ ДНЯ:

1. Проект постановления «О назначении на должность мирового судьи Иркутской 
области».

2. Проект постановления «О назначении членов Избирательной комиссии Иркут
ской области с правом решающего голоса».

3. О досрочном прекращении полномочий депутата Законодательного Собрания 
Иркутской области Левченко А.С.

4. Проект закона Иркутской области № ПЗ-1153 «О внесении изменений в Закон 
Иркутской области «Об административно-территориальном устройстве Иркутской обла
сти» (первое чтение).

5. Проект закона Иркутской области № ПЗ-1171 «О внесении изменения в пункт 6
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части 2 статьи 6 Закона Иркутской области «О статусе административного центра Иркут
ской области» (первое чтение).

6. Проект закона Иркутской области № ИЗ-1179 «О порядке уведомления лицами, 
замещающими государственные должности Иркутской области, обо всех фактах обраще
ния к ним каких-либо лиц в целях склонения их к совершению коррупционных правона
рушений органов прокуратуры или других государственных органов» (первое чтение).

7. Проект закона Иркутской области № ИЗ-1180 «О внесении изменений в статью 3 
Закона Иркутской области «О представлении гражданами, претендующими на замещение 
муниципальной должности, лицами, замещающими муниципальные должности, сведений 
о доходах, расходах, об имуществе и обязательствах имущественного характера и провер
ке достоверности и полноты представленных ими сведений о доходах, расходах, об иму
ществе и обязательствах имущественного характера» (первое чтение).

8. Проект закона Иркутской области № ПЗ-1182 «О внесении изменений в отдель
ные законы Иркутской области» (первое чтение).

9. Проект закона Иркутской области № ПЗ-1077 «Об отдельных вопросах охраны 
атмосферного воздуха в Иркутской области (Об охране атмосферного воздуха в Иркут
ской области)» (первое чтение).

10. Проект закона Иркутской области № ПЗ-1169 «О внесении изменений в статью 
6 Закона Иркутской области «Об Общественной палате Иркутской области» (первое чте
ние).

11. Проект закона Иркутской области № ПЗ-1170 «О признании утратившей силу 
статьи 4 Закона Иркутской области «Об отдельных вопросах, связанных с организацией и 
проведением публичных мероприятий на территории Иркутской области» (первое чте
ние).

12. Проект закона Иркутской области № ПЗ-1168 «О внесении изменений в Закон 
Иркутской области «Об Уполномоченном по защите прав предпринимателей в Иркутской 
области» (первое чтение).

13. Проект закона Иркутской области № ПЗ-1173 «О внесении изменений в статью 
3 Закона Иркутской области «Об административной ответственности за отдельные право
нарушения в сфере охраны общественного порядка в Иркутской области» (первое чтение).

14. Проект закона Иркутской области № ПЗ-1109 «Об административной ответ
ственности за нарушение законодательства Иркутской области об ограничении розничной 
продажи несовершеннолетним безалкогольных тонизирующих напитков на территории 
Иркутской области» (второе чтение).

15. Проект закона Иркутской области № ПЗ-983 «Об инвестиционной политике в 
Иркутской области» (второе чтение).

16. Проект закона Иркутской области № ПЗ-1184 «Об отдельных вопросах матери
ального и социального обеспечения лиц, замещающих муниципальные должности в кон
трольно-счетных органах муниципальных образований Иркутской области» (первое чте
ние).

17. Проект закона Иркутской области № ПЗ-1007 «О внесении изменений в статью 
10 Закона Иркутской области «О гарантиях осуществления полномочий депутата, члена 
выборного органа местного самоуправления, выборного должностного лица местного са
моуправления в Иркутской области» (второе чтение).

18. Проект закона Иркутской области № ПЗ-1147 «О внесении изменений в от
дельные законы Иркутской области» (второе чтение).

19. Проект закона Иркутской области № ПЗ-1190 «О внесении изменений в статью 
29 Закона Иркутской области «Об Уполномоченном по правам человека в Иркутской об
ласти» (первое чтение).

20. Проект закона Иркутской области № ПЗ-1116 «О внесении изменений в Закон 
Иркутской области «Об отдельных мерах социальной поддержки детей-сирот и детей, 
оставшихся без попечения родителей, лиц из числа детей-сирот и детей, оставшихся без
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попечения родителей, в Иркутской области» (второе чтение).
21. Проект закона Иркутской области № ИЗ-1152 «О денежных выплатах участни

кам специальной военной операции» (первое чтение).
22. Проект закона Иркутской области № ПЗ-1132 «О внесении изменений в Закон 

Иркутской области «О мерах социальной поддержки отдельных категорий работников 
государственных учреждений Иркутской области» (О внесении изменений в статью 7 За
кона Иркутской области «О мерах социальной поддержки отдельных категорий работни
ков государственных учреждений Иркутской области»)» (второе чтение).

23. Проект закона Иркутской области № ПЗ-1135 «О внесении изменений в Закон 
Иркутской области «О дополнительной мере социальной поддержки семей, имеющих де
тей, в Иркутской области» (второе чтение).

24. Проект закона Иркутской области № ПЗ-1137 «О внесении изменений в Закон 
Иркутской области «О мерах социальной поддержки медицинских и фармацевтических 
работников, проживающих в сельской местности, рабочих поселках (поселках городского 
типа) и работающих в муниципальных организациях здравоохранения, а также муници
пальных образовательных организациях» (второе чтение).

25. Проект закона Иркутской области № ПЗ-1138 «О единовременной социальной 
выплате отдельным категориям участников специальной военной операции на полное или 
частичное погашение обязательств по ипотечному жилищному кредиту (займу)» («О со
циальной выплате на приобретение (строительство) в Иркутской области жилых помеще
ний с помощью ипотечного жилищного кредитования)» (второе чтение).

26. Проект закона Иркутской области № ПЗ-1139 «О внесении изменений в статью 
3 Закона Иркутской области «О дополнительной мере социальной поддержки семей, име
ющих детей, в Иркутской области» (второе чтение).

27. Проект закона Иркутской области № ПЗ-1164 «О дополнительной мере соци
альной поддержки в Иркутской области медицинских работников, прибывших (переехав
ших) на работу в города с населением от 50 до 100 тысяч человек» (первое чтение).

28. Проект закона Иркутской области № ПЗ-1156 «О перечне документов, под
тверждающих соответствие земельного участка, на котором расположен гараж, условиям 
предоставления его гражданину в собственность бесплатно, на территории Иркутской об
ласти» (второе чтение).

29. Проект закона Иркутской области № ПЗ-1183 «О внесении изменений в Закон 
Иркутской области «Об отдельных вопросах осуществления стратегического планирова
ния в Иркутской области» (первое чтение).

30. Муниципальный час «Об обеспечении транспортного сообщения в муници
пальных образованиях Иркутской области».

31. Проект постановления «О ежегодном докладе о результатах деятельности 
Уполномоченного по защите прав предпринимателей в Иркутской области в 2022 году с 
оценкой условий осуществления предпринимательской деятельности в Иркутской области 
и предложениями о совершенствовании правового положения субъектов предпринима
тельской деятельности».

32. Проект закона Иркутской области № ПЗ-1172 «О внесении изменений в статьи 
3 и 11 Закона Иркутской области «О градостроительной деятельности в Иркутской обла
сти» (первое чтение).

33. Проект закона Иркутской области № ПЗ-1167 «О внесении изменений в Закон 
Иркутской области «О градостроительной деятельности в Иркутской области» (первое 
чтение).

34. Проект постановления «О проекте Соглашения о сотрудничестве между Мос
ковской городской Думой и Законодательным Собранием Иркутской области».

35. Проект постановления «О признании утратившим силу постановления Законо
дательного Собрания Иркутской области от 20.04.2011 № 31/43-3C «Об утверждении опи
сания и образца Почетного знака Юрия Абрамовича Ножикова «ПРИЗНАНИЕ», а также
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требований к удостоверению к Почетному знаку Юрия Абрамовича Ножикова «ПРИ
ЗНАНИЕ».

36. Проект постановления «О внесении изменений в Регламент Законодательного 
Собрания Иркутской области».

37. Проект постановления «О награждении Почетной грамотой Законодательного 
Собрания Иркутской области».

38. Проект постановления «Об обращении Законодательного собрания Ленинград
ской области к Председателю Комитета Государственной Думы Федерального Собрания 
Российской Федерации по экологии, природным ресурсам и охране окружающей среды 
Д.Н. Кобылкину по вопросу о проблемах применения нормативных правовых актов, регу
лирующих отношения, связанные с заготовкой и сбором гражданами валежника для соб
ственных нужд, и необходимости совершенствования федерального законодательства в 
указанной сфере».

39. Информация об исполнении протокольного поручения 66-й сессии Законода
тельного Собрания Иркутской области от 19.04.2023 № 28 (без доклада) (комитет по стро
ительству и дорожному хозяйству).

ПОВЕСТКА ДНЯ ЗАСЕДАНИЯ:

1. Проект постановления «О назначении на должность мирового судьи Иркутской 
области».

2. Проект постановления «О назначении членов Избирательной комиссии Иркут
ской области с правом решающего голоса».

3. О досрочном прекращении полномочий депутата Законодательного Собрания 
Иркутской области Левченко А.С.

42. Проект закона Иркутской области № ПЗ-1192 «О внесении изменений в статью 
84 Закона Иркутской области «Об отдельных вопросах использования и охраны земель в 
Иркутской области».

4. Проект закона Иркутской области № ПЗ-1153 «О внесении изменений в Закон 
Иркутской области «Об административно-территориальном устройстве Иркутской обла
сти» (первое чтение).

5. Проект закона Иркутской области № ПЗ-1171 «О внесении изменения в пункт 6 
части 2 статьи 6 Закона Иркутской области «О статусе административного центра Иркут
ской области» (первое чтение).

6. Проект закона Иркутской области № ПЗ-1179 «О порядке уведомления лицами, 
замещающими государственные должности Иркутской области, обо всех фактах обраще
ния к ним каких-либо лиц в целях склонения их к совершению коррупционных правона
рушений органов прокуратуры или других государственных органов» (первое чтение).

7. Проект закона Иркутской области № ПЗ-1180 «О внесении изменений в статью 3 
Закона Иркутской области «О представлении гражданами, претендующими на замещение 
муниципальной должности, лицами, замещающими муниципальные должности, сведений 
о доходах, расходах, об имуществе и обязательствах имущественного характера и провер
ке достоверности и полноты представленных ими сведений о доходах, расходах, об иму
ществе и обязательствах имущественного характера» (первое чтение).

8. Проект закона Иркутской области № ПЗ-1182 «О внесении изменений в отдель
ные законы Иркутской области» (первое чтение).

9. Проект закона Иркутской области № ПЗ-1077 «Об отдельных вопросах охраны 
атмосферного воздуха в Иркутской области (Об охране атмосферного воздуха в Иркут
ской области)» (первое чтение).

10. Проект закона Иркутской области № ПЗ-1169 «О внесении изменений в статью 
6 Закона Иркутской области «Об Общественной палате Иркутской области» (первое чте
ние).
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11. Проект закона Иркутской области № ПЗ-1170 «О признании утратившей силу 
статьи 4 Закона Иркутской области «Об отдельных вопросах, связанных с организацией и 
проведением публичных мероприятий на территории Иркутской области» (первое чте
ние).

12. Проект закона Иркутской области № ПЗ-1168 «О внесении изменений в Закон 
Иркутской области «Об Уполномоченном по защите прав предпринимателей в Иркутской 
области» (первое чтение).

13. Проект закона Иркутской области № ПЗ-1173 «О внесении изменений в статью 
3 Закона Иркутской области «Об административной ответственности за отдельные право
нарушения в сфере охраны общественного порядка в Иркутской области» (первое чтение).

14. Проект закона Иркутской области № ПЗ-1109 «Об административной ответ
ственности за нарушение законодательства Иркутской области об ограничении розничной 
продажи несовершеннолетним безалкогольных тонизирующих напитков на территории 
Иркутской области» (второе чтение).

15. Проект закона Иркутской области № ПЗ-983 «Об инвестиционной политике в 
Иркутской области» (второе чтение).

16. Проект закона Иркутской области № ПЗ-1184 «Об отдельных вопросах матери
ального и социального обеспечения лиц, замещающих муниципальные должности в кон
трольно-счетных органах муниципальных образований Иркутской области» (первое чте
ние).

17. Проект закона Иркутской области № ПЗ-1007 «О внесении изменений в статью 
10 Закона Иркутской области «О гарантиях осуществления полномочий депутата, члена 
выборного органа местного самоуправления, выборного должностного лица местного са
моуправления в Иркутской области» (второе чтение)

18. Проект закона Иркутской области № ПЗ-1147 «О внесении изменений в от
дельные законы Иркутской области» (второе чтение).

19. Проект закона Иркутской области № ПЗ-1190 «О внесении изменений в статью 
29 Закона Иркутской области «Об Уполномоченном по правам человека в Иркутской об
ласти» (первое чтение).

20. Проект закона Иркутской области № ПЗ-1116 «О внесении изменений в Закон 
Иркутской области «Об отдельных мерах социальной поддержки детей-сирот и детей, 
оставшихся без попечения родителей, лиц из числа детей-сирот и детей, оставшихся без 
попечения родителей, в Иркутской области» (второе чтение).

21. Проект закона Иркутской области № ПЗ-1152 «О денежных выплатах участни
кам специальной военной операции» (первое чтение).

22. Проект закона Иркутской области № ПЗ-1132 «О внесении изменений в Закон 
Иркутской области «О мерах социальной поддержки отдельных категорий работников 
государственных учреждений Иркутской области» (О внесении изменений в статью 7 За
кона Иркутской области «О мерах социальной поддержки отдельных категорий работни
ков государственных учреждений Иркутской области»)» (второе чтение).

23. Проект закона Иркутской области № ПЗ-1135 «О внесении изменений в Закон 
Иркутской области «О дополнительной мере социальной поддержки семей, имеющих де
тей, в Иркутской области» (второе чтение).

24. Проект закона Иркутской области № ПЗ-1137 «О внесении изменений в Закон 
Иркутской области «О мерах социальной поддержки медицинских и фармацевтических 
работников, проживающих в сельской местности, рабочих поселках (поселках городского 
типа) и работающих в муниципальных организациях здравоохранения, а также муници
пальных образовательных организациях» (второе чтение).

25. Проект закона Иркутской области № ПЗ-1138 «О единовременной социальной 
выплате отдельным категориям участников специальной военной операции на полное или 
частичное погашение обязательств по ипотечному жилищному кредиту (займу) (О соци
альной выплате на приобретение (строительство) в Иркутской области жилых помещений
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с помощью ипотечного жилищного кредитования)» (второе чтение).
26. Проект закона Иркутской области № ПЗ-1139 «О внесении изменений в статью 

3 Закона Иркутской области «О дополнительной мере социальной поддержки семей, име
ющих детей, в Иркутской области» (второе чтение).

27. Проект закона Иркутской области № ПЗ-1164 «О дополнительной мере соци
альной поддержки в Иркутской области медицинских работников, прибывших (переехав
ших) на работу в города с населением от 50 до 100 тысяч человек» (первое чтение).

28. Проект закона Иркутской области № ПЗ-1156 «О перечне документов, под
тверждающих соответствие земельного участка, на котором расположен гараж, условиям 
предоставления его гражданину в собственность бесплатно, на территории Иркутской об
ласти» (второе чтение).

29. Проект закона Иркутской области № ПЗ-1183 «О внесении изменений в Закон 
Иркутской области «Об отдельных вопросах осуществления стратегического планирова
ния в Иркутской области» (первое чтение).

30. Муниципальный час «Об обеспечении транспортного сообщения в муници
пальных образованиях Иркутской области»

31. Проект постановления «О ежегодном докладе о результатах деятельности 
Уполномоченного по защите прав предпринимателей в Иркутской области в 2022 году с 
оценкой условий осуществления предпринимательской деятельности в Иркутской области 
и предложениями о совершенствовании правового положения субъектов предпринима
тельской деятельности».

32. Проект закона Иркутской области № ПЗ-1172 «О внесении изменений в статьи 
3 и 11 Закона Иркутской области «О градостроительной деятельности в Иркутской обла
сти» (первое чтение).

33. Проект закона Иркутской области № ПЗ-1167 «О внесении изменений в Закон 
Иркутской области «О градостроительной деятельности в Иркутской области» (первое 
чтение).

40. Проект закона Иркутской области № ПЗ-1142 «О внесении изменения в статью
1 Закона Иркутской области «Об уменьшении минимального предельного срока владения 
объектом недвижимого имущества в целях освобождения от налогообложения налогом на 
доходы физических лиц доходов от продажи объектов недвижимого имущества на терри
тории Иркутской области»(«0 внесении изменений в статью 1 Закона Иркутской области 
«Об уменьшении минимального предельного срока владения объектом недвижимого 
имущества в целях освобождения о...»)» (второе чтение).

41. Проект закона Иркутской области № ПЗ-1023 «О внесении изменения в статью
2 Закона Иркутской области «О транспортном налоге».

34. Проект постановления «О проекте Соглашения о сотрудничестве между Мос
ковской городской Думой и Законодательным Собранием Иркутской области».

35. Проект постановления «О признании утратившим силу постановления Законо
дательного Собрания Иркутской области от 20.04.2011 № 31/43-3C «Об утверждении опи
сания и образца Почетного знака Юрия Абрамовича Ножикова «ПРИЗНАНИЕ», а также 
требований к удостоверению к Почетному знаку Юрия Абрамовича Ножикова «ПРИ
ЗНАНИЕ».

36. Проект постановления «О внесении изменений в Регламент Законодательного 
Собрания Иркутской области».

37. Проект постановления «О награждении Почетной грамотой Законодательного 
Собрания Иркутской области».

38. Проект постановления «Об обращении Законодательного собрания Ленинград
ской области к Председателю Комитета Государственной Думы Федерального Собрания 
Российской Федерации по экологии, природным ресурсам и охране окружающей среды 
Д.Н. Кобылкину по вопросу о проблемах применения нормативных правовых актов, регу
лирующих отношения, связанные с заготовкой и сбором гражданами валежника для соб
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ственных нужд, и необходимости совершенствования федерального законодательства в 
указанной сфере».

39. Информация об исполнении протокольного поручения 66-й сессии Законода
тельного Собрания Иркутской области от 19.04.2023 № 28 (без доклада) (комитет по стро
ительству и дорожному хозяйству).

1. ПРОЕКТ ПОСТАНОВЛЕНИЯ «О НАЗНАЧЕНИИ НА ДОЛЖНОСТЬ МИРОВОЕО 
СУДЬИ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ»

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:12:09. Речь 0 мин 16 сек

Вопрос номер 1: проект постановления «О назначении на долж
ность мирового судьи Иркутской области». Докладывает Перетолчин Ви
талий Владимирович - председатель комитета по законодательству о гос
ударственном строительстве области и местном самоуправлении. Судьи 
присутствуют в режиме ВКС. Пожалуйста, Виталий Владимирович.

ПЕРЕТОЛЧИН В.В. -  председатель комитета по законодательству о гос
ударственном строительстве области и местном самоуправлении Законо
дательного Собрания Иркутской области

ДОКЛАД: Время: 10:12:25. Речь 0 мин 27 сек

Уважаемые коллеги, на заседании комитета рассмотрено пред
ставление исполняющего обязанности председателя Иркутского област
ного суда о назначении на должность мирового судьи Иркутской обла
сти, комитет рекомендует Законодательному Собранию Иркутской обла
сти назначить на должность мирового судьи Иркутской области на срок 
полномочий 3 года Замбалову Юлию Яковлевну - судебный участок № 
128 Аларского района Иркутской области. Прошу поддержать решение 
комитета.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:12:52. Речь 0 мин 9 сек

Пожалуйста, коллеги, вопросы Юлии Яковлевне. Вопросов нет. 
Г олосуем.

Назначить на должность мирового судьи Иркутской области Замбалову 
Ю.Я.
Время: 10:13:01
Присутствие -  37. Отсутствие -  8. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  36. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  1.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.1/10)
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ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:13:01. Речь 0 мин 42 сек

Решение принято. Уважаемая Юлия Яковлевна, сегодня так полу
чилось, что вот в гордом одиночестве. От имени депутатов Законода
тельного Собрания поздравляю вас с назначением, и мы уверены, что 
справедливость и компетентность - это будут два качества, которые все
гда будут присутствовать в вашей работе и служить защите интересов 
жителей Иркутской области. Поздравляем вас! (Аплодисменты)

2. ПРОЕКТ ПОСТАНОВЛЕНИЯ «О НАЗНАЧЕНИИ ЧЛЕНОВ ИЗБИРАТЕЛЬНОЙ 
КОМИССИИ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ С ПРАВОМ РЕШАЮЩЕГО ГОЛОСА»

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:13:42. Речь 0 мин 7 сек

Вопрос № 2: проект постановления «О назначении членов Изби
рательной комиссии Иркутской области с правом решающего голоса» 
Перетолчин Виталий Владимирович, пожалуйста, вам слово.

ПЕРЕТОЛЧИН В.В. -  председатель комитета по законодательству о гос
ударственном строительстве области и местном самоуправлении Законо
дательного Собрания Иркутской области

ДОКЛАД: Время: 10:13:50. Речь 0 мин 22 сек

Уважаемые коллеги, связи с истечением срока полномочий Изби
рательной комиссии Иркутской области в Законодательное Собрание бы
ли внесены предложения по кандидатурам для назначения членами Из
бирательной комиссии Иркутской области с правом решающего голоса. 
Все кандидатуры на заседании комитета рассмотрены. Комитет рекомен
дует принять представленный проект постановления. Прошу поддержать.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:14:12. Речь 0 мин 19 сек

Пожалуйста, вопросы к Виталию Владимировичу. Просто вопро
сы. Выступления? Назначить членами Избирательной комиссии Иркут
ской области с правом решающего голоса Барышникова Виталия Влади
мировича, прошу проголосовать.

Назначить членом Избирательной комиссии Иркутской области с правом 
решающего голоса Барышникова В.В.
Время: 10:14:31
Присутствие -  37. Отсутствие -  8. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  36. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  1.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут-

ГОЛОСОВА-
ЛИ:
(п.2/11)
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ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.2/12)

ВЫСТУПИЛИ:

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.2/13)

ВЫСТУПИЛИ:

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.2/14)

ВЫСТУПИЛИ:

ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:14:31. Речь 0 мин 17 сек

Решение принято. Брянского Дмитрия Анатольевича, прошу про
голосовать.

Назначить членом Избирательной комиссии Иркутской области с правом 
решающего голоса Брянского Д.А.
Время: 10:14:48
Присутствие -  37. Отсутствие -  8. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  35. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  2.
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:14:48. Речь 0 мин 16 сек

Решение принято. Подшивалова Владимира Евгеньевича, пожа
луйста, голосуем.

Назначить членом Избирательной комиссии Иркутской области с правом 
решающего голоса Подшивалова В.Е.
Время: 10:15:04
Присутствие -  37. Отсутствие -  8. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  36. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  1.
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:15:04. Речь 0 мин 15 сек

Решение принято. Прохорову Екатерину Михайловну, пожалуй
ста, голосуем.

Назначить членом Избирательной комиссии Иркутской области с правом 
решающего голоса Прохорову Е.М.
Время: 10:15:19
Присутствие -  37. Отсутствие -  8. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  36. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  1.
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
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ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:15:19. Речь 0 мин 18 сек

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.2/15)

ВЫСТУПИЛИ:

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.2/16)

ВЫСТУПИЛИ:

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.2/17)

ВЫСТУПИЛИ:

Решение принято. Чернакову Виолетту Андреевну, пожалуйста, 
голосуем.

Назначить членом Избирательной комиссии Иркутской области с правом 
решающего голоса Чернакову В.А.
Время: 10:15:37
Присутствие -  37. Отсутствие -  8. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  36. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  1.
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:15:37. Речь 0 мин 16 сек

Решение принято. Чухнову Ольгу Алексеевну, пожалуйста, голосуем.

Назначить членом Избирательной комиссии Иркутской области с правом 
решающего голоса Чухнову О.А.
Время: 10:15:53
Присутствие -  37. Отсутствие -  8. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  36. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  1.
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:15:53. Речь 0 мин 17 сек

Решение принято. Ядришникова Андрея Александровича, пожа
луйста, голосуем.

Назначить членом Избирательной комиссии Иркутской области с правом 
решающего голоса Ядришникова А. А.
Время: 10:16:10
Присутствие -  37. Отсутствие -  8. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  35. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  2.
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:16:10. Речь 0 мин 19 сек
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Решение принято. Все, по вопросу № 2 мы закончили, да?

3. О ДОСРОЧНОМ ПРЕКРАЩЕНИИ ПОЛНОМОЧИЙ ДЕПУТАТА ЗАКОНОДА
ТЕЛЬНОГО СОБРАНИЯ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ ЛЕВЧЕНКО А.С.

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:16:30. Речь 0 мин 22 сек

Переходим к вопросу № 3: «О досрочном прекращении полномо
чий депутата Законодательного Собрания Иркутской области Левченко 
Андрея Сергеевича». Докладывает Безродных Ольга Владимировна - 
председатель комиссии по Регламенту, депутатской этике, информаци
онной политике и связям с общественными объединениями. Пожалуйста, 
Ольга Владимировна.

БЕЗРОДНЫХ О.В. -  председатель комиссии по Регламенту, депутатской 
этике, информационной политике и связям с общественными объедине
ниями

ДОКЛАД: Время: 10:16:52. Речь 1 мин 55 сек

Уважаемый Александр Викторович, уважаемые коллеги, в соот
ветствии с Федеральным законом № 414-ФЗ «Об общих принципах орга
низации публичной власти в субъектах Российской Федерации» вступле
ние в отношении лица, являющегося депутатом законодательного органа 
субъекта Российской Федерации, в законную силу обвинительного при
говора суда является безусловным основанием для досрочного прекра
щения его депутатских полномочий.

Согласно информации, размещенной на официальных сайтах су
дебных органов, в отношении депутата Законодательного Собрания Ир
кутской области Левченко Андрея Сергеевича вступил в силу обвини
тельный приговор суда, соответственно, мы с вами обязаны рассмотреть 
вопрос о досрочном прекращении полномочий депутата, поскольку это 
обусловлено, как я уже выше сказала, федеральными и региональными 
нормами о правовом статусе депутата. Напомню, что решение Законода
тельного Собрания о досрочном прекращении полномочий депутата по 
данному основанию принимается большинством голосов от установлен
ного числа депутатов и оформляется постановлением, в котором опреде
ляется день досрочного прекращения полномочий.

Предварительно данный вопрос был рассмотрен на заседании ко
миссии по Регламенту в соответствии с положениями части 4 статьи 6 
Регламента Законодательного Собрания Иркутской области. Комиссия 
решила внести на рассмотрение Законодательного Собрания Иркутской 
области вопрос о досрочном прекращении полномочий депутата Левчен
ко Андрея Сергеевича и рекомендовать Законодательному Собранию 
прекратить досрочно с 17 мая 2023 года полномочия депутата Законода
тельного Собрания Левченко Андрея Сергеевича в связи с вступлением в 
отношении него в законную силу обвинительного приговора суда. Прошу 
поддержать решение комиссии.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
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ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:18:47. Речь 0 мин 21 сек

Пожалуйста, вопросы к Ольге Владимировне. Был чей-то вопрос, 
я не его обратил внимания. Все, хорошо, Ольга Владимировна, оставай
тесь на трибуне, вдруг еще будут дополнительные вопросы. Пожалуйста, 
выступление. Бренюк Сергей Алексеевич, вам слово.

БРЕНЮК С. А. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 10:19:08. Речь 7 мин 34 сек

Уважаемые коллеги, каждый депутат имеет право выступить на 
сессии Законодательного Собрания. Андрей Сергеевич Левченко являет
ся действующим депутатом и тоже имеет такое право. Но поскольку он в 
зале сегодня отсутствует, то позвольте мне довести до вашего сведения 
письмо, с которым обратился Андрей Сергеевич, - это его выступление.

Итак. В Законодательное Собрание Иркутской области от руково
дителя фракции КПРФ Андрея Сергеевича Левченко: «Уважаемый Алек
сандр Викторович, уважаемые депутаты, мне стало известно, что на май
ской сессии может быть рассмотрен вопрос о снятии с меня полномочий 
депутата Законодательного Собрания в связи со вступившими в силу ре
шениями судов по уголовному делу. Всем понятно, но многие не готовы 
будут признать это публично, что причины возбуждения в 2019 году это
го уголовного дела не в совершенных мной преступлениях. Обе статьи 
Уголовного кодекса, по которым я был обвинен и сейчас осужден, при
менены ко мне абсурдно, поскольку в моих действиях нет состава ника
ких преступлений. Всем ясно, что это уголовное дело - одна из составля
ющих преследования моего отца и лично меня за оппозиционную дея
тельность, это суть политические репрессии. Ну а что касается организа
ции «Звезда», вместе с руководителями которой я лишен свободы, то в 
ходе следствия и судебного разбирательства установлено следующее: ра
боты свои это предприятие выполнило четко в соответствии с договора
ми, за что получила ровно только договорную цену, сверх которой не 
было получено ни одной копейки, то есть не было присвоено ни капли 
денег с Фонда капитального ремонта, а лифты в домах были установле
ны, оказывается, вообще по самым низким ценам по сравнению с други
ми подрядчиками.

Теперь, уважаемые депутаты, особо важный момент, который в 
том числе и с формальной точки зрения касается рассмотрения вопроса о 
лишении меня полномочий. Доводы, приведенные мной, а также некото
рые другие были отражены в обращении председателя ЦК КПРФ Еенна- 
дия Андреевича Зюганова к Президенту Российской Федерации Влади
миру Владимировичу Путину в феврале 2023 года. После рассмотрения 
этого обращения Президент выдал письменное поручение Еенеральному 
прокурору произвести разбирательство по данному уголовному делу. Ко
пия этих документов представлена в распоряжении председателя Законо
дательного Собрания Иркутской области. Поручение Президента соглас
но действующему законодательству имеет официальный статус докумен
та, обязательного к исполнению, в связи с этим Еенпрокуратурой должна 
быть проведена проверка законности предъявленных мне обвинений в 
рамках возбужденного уголовного дела, а ее результаты должны быть 
документально зафиксированы. Также согласно нормам Уголовно
процессуального кодекса Российской Федерации приговор суда может
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быть отменен в связи с вновь выявленными обстоятельствами по делу, 
которые в свою очередь могут быть в данном случае установлены в ходе 
проверки Генпрокуратуры по поручению Президента. Насколько мне из
вестно, на данный момент Законодательное Собрание не обладает ин
формацией о результатах исполнения Генпрокуратурой поручения Пре
зидента и о результатах проверки. Вместе с тем принятие решения о ли
шении меня статуса депутата без учета проверки согласно поручению 
Президента, во-первых, представляется мне незаконным, во-вторых, - по
спешным и необдуманным действием, влекущим за собой ответствен
ность, поскольку депутат обязан при голосовании в ходе сессии учиты
вать не отдельные нормы законодательства, а весь комплекс норм как 
федеральных, так и региональных законов.

Уважаемые депутаты, большую часть периода работы нашего со
зыва я не имел возможности работать рядом с вами, находясь в не очень 
приятных условиях, но в течение первых двух лет созыва мы вели до
вольно принципиальный жаркий диалог со многими из вас. Интересно, 
что даже самые горячие сессии и заседания комитетов мне вспоминаются 
с улыбкой, а внутри я не чувствую никакого негатива ни к кому, кто от
крыто выступал с прямо противоположными моим позициями. Лично я 
убежден, что парламентская работа дает лучшие результаты при суще
ствовании в прямом высказывании разных точек зрения. Видимо, в 2019 
году так считали не все. Но разве не приходится в последние два года от
казываться от многих, неверно ранее предпринятых действий? С уваже
нием, Андрей Сергеевич Левченко».

Уважаемые коллеги, ну, поскольку я тоже имею право на выступ
ление, несколько слов от себя. Я не буду вдаваться в правовые оценки, 
это не моя прерогатива, но в этом отношении только единственное скажу 
- хотел бы быть ознакомлен с результатами проверки Генпрокуратуры, 
которая проведена или проводится по поручению Президента страны. 
Это одна сторона. Другая сторона: достаточно давно уже были вынесены 
судебные решения, и никто не торопился у нас принимать решение о 
снятии депутатских полномочий с Андрея Сергеевича, сейчас почему-то 
это, ну, как бы сказать, стало срочным в порядке решение. Ну, с фор
мальной точки зрения, может быть, в этом что-то есть, но мне видится, 
что здесь есть и политическая составляющая, и эта политическая состав
ляющая, ну, я бы ее определил как «антикоммунизм», «антисоветизм». С 
другой стороны, время совершенно очевидно определило, что «антиком
мунизм» и «антисоветизм» - это понятия совершенно тождественные ру
софобии. С товарищами по этому вопросу все ясно, а господам бы я хо
тел сказать, что в этом случае нужно принимать решение максимально 
взвешенно. Спасибо за внимание.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:26:42. Речь 0 мин 14 сек

Спасибо Сергей Алексеевич. Так, поскольку у нас вопросов к 
Ольге Владимировне нет, может, тогда присаживайтесь. А я слово для 
выступления Исакановой Любови Евгеньевне предоставлю. Пожалуйста, 
Любовь Евгеньевна.

ИСАКАНОВА Л.Е. -  заместитель прокурора Иркутской области
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ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 10:26:57. Речь 2 мин 37 сек

Уважаемые депутаты, Федеральным законом «Об общих принци
пах организации публичной власти в субъектах Российской Федерации» 
установлен исчерпывающий перечень оснований для досрочного пре
кращения полномочий депутата законодательного органа субъекта Рос
сийской Федерации, к числу которых относится в том числе вступление в 
законную силу обвинительного приговора суда. 6 марта текущего года 
вступил в законную силу обвинительный приговор в отношении депутата 
Законодательного Собрания субъекта Левченко Андрея Сергеевича, что 
является безусловным основанием для досрочного прекращения его пол
номочий. Данное решение законодательный орган обязан принять в уста
новленный указанным Федеральным законом срок, в данном случае - не 
позднее 6 июня 2023 года.

Разъясняю, что условно-досрочное освобождение Левченко Ан
дрея Сергеевича от отбывания наказания не отменяет обвинительный 
приговор суда, поэтому не является основанием для сохранения за ним 
статуса депутата Законодательного Собрания. Еще раз повторюсь, у нас 
имеется вступивший в законную силу обвинительный приговор суда, и 
все иные дальнейшие действия по обжалованию приговора в иных ин
станциях, проведению проверок, о которых говорит уважаемый депутат, 
никоим образом не умаляет того факта, что приговор суда вступил в за
конную силу.

В случае непринятия депутатами решения о досрочном прекраще
нии его полномочий действия законодательного органа подлежат оспа
риванию в судебном порядке. Наличие в составе законодательного орга
на депутата, не имеющего законных оснований для осуществления своих 
полномочий, является основанием для признания судом такого состава 
депутатов неправомочным, что, в свою очередь, также является основа
нием, отдельным основанием, для досрочного прекращения полномочий 
законодательного органа.

Кроме того, обращаю ваше внимание, уважаемые депутаты, что в 
силу закона депутат законодательного органа обязан соблюдать правила 
депутатской этики, определяющие поведение депутата при осуществле
нии им своих полномочий. Он должен воздержаться от действий, заявле
ний и поступков, которые могут нанести ущерб его репутации, а также 
авторитету Законодательного Собрания Иркутской области в целом. Спа
сибо за внимание.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:29:33. Речь 0 мин 50 сек

Спасибо, Любовь Евгеньевна. Так, выступлений больше нет. Ува
жаемые коллеги, ставлю на голосование решение прекратить досрочно... 
Прекратить досрочно с 17 мая 2023 года полномочия депутата Законода
тельного Собрания Иркутской области Левченко Андрея Сергеевича, из
бранного по единому избирательному округу в составе областного спис
ка кандидатов в депутаты Законодательного Собрания Иркутской обла
сти, выдвинутого Иркутским областным отделением политической пар
тии «Коммунистическая партия Российской Федерации». Голосуем.
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Принять решение 
Время: 10:30:23
Присутствие -  38. Отсутствие -  7. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  26. Против -  7. Воздержались -  3. Не голосовали -  2.
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:30:23. Речь 0 мин 23 сек

Решение принято. Так, переходи к вопросу, к дополнительному 
вопросу, который предложил Труфанов Николай Степанович.

42. ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ПЗ-1192 «О ВНЕСЕНИИ ИЗМЕНЕ
НИЙ В СТАТЬЮ 84 ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ «ОБ ОТДЕЛЬНЫХ ВОПРОСАХ 
ИСПОЛЬЗОВАНИЯ И ОХРАНЫ ЗЕМЕЛЬ В ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ»

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:30:46. Речь 0 мин 19 сек

ПЗ-1192: проект закона Иркутской области «О внесении измене
ний в статью 84 Закона Иркутской области «Об отдельных вопросах ис
пользования и охраны земель в Иркутской области». Докладывает Гер- 
шун Наталья Геннадьевна - министр экономического развития и про
мышленности Иркутской области. Пожалуйста, Наталья Геннадьевна.

ГЕРШУН Н.Г. -  министр экономического развития и промышленности 
Иркутской области

ДОКЛАД: Время: 10:31:05. Речь 1 мин 26 сек

Добрый день, уважаемые коллеги, добрый день, Александр Вик
торович. Мы предлагаем вашему вниманию проект закона по внесению 
изменений в статью 84 Закона Иркутской области «Об отдельных вопро
сах использования и охраны земель в Иркутской области». Проект закона 
предполагает ряд технических изменений, в первую очередь, связан с ме
ханизмом определения критериев объектов социально-культурного и 
коммунально-бытового назначения. Для социальных объектов устанав
ливается критерий потребности и закрытый перечень объектов социаль
но-культурного назначения. Для объектов коммунально-бытового назна
чения единственным критерием является наличие в схеме обращения от
ходов. Для масштабных проектов предлагается также уточнить требова
ния к инвесторам, планирующим строительство арендного жилья, в том 
числе также поддержать проекты по строительству арендного жилья не 
требующие создания объектов обеспечивающей инфраструктуры.

Кроме того, дополнительно к масштабным проектам предлагается 
отнести сферу общественного питания, производство пищевых живых 
продуктов и напитков и деятельность, связанную с созданием промыш
ленных парков. Кроме того, проект предполагает закрепить полномочия

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.3/18)

ВЫСТУПИЛИ:
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по определению порядка принятия решений за Губернатором Иркутской 
области.

Прошу вас поддержать законопроект в первом чтении, доклад за
кончен, готова ответить на вопросы.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:32:31. Речь 0 мин 10 сек

Спасибо, Наталья Геннадьевна. Пожалуйста, коллеги, вопросы. 
Вопросов нет. Присаживайтесь. Позицию профильного комитета - Тру- 
фанов Николай Степанович.

ТРУФАНОВ Н.С. -  председатель комитета по собственности и экономи
ческой политике Законодательного Собрания Иркутской области 

ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 10:32:41. Речь 0 мин 15 сек

Данный проект закона мы рассмотрели на заседании комитета, в 
соответствии с решением комитета рекомендуем Законодательному Со
бранию принять данный проект закона в первом чтении и продолжить 
работу над ним для рассмотрения во втором чтении. Прошу поддержать 
решение комитета.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:33:07. Речь 0 мин 22 сек

Антон Васильевич, у нас выступление - до позиции профильного 
комитета. Извините, пожалуйста. Могу только посоветоваться с депута
тами, дать ли вам слово для выступления, если вы настаиваете.

Тогда, пожалуйста, коллеги, так сказать, вне процедуры Антон 
Васильевич просит выступить. Голосуем, кто за, против, воздержался. 
Дадим ли слово Антону Васильевичу.

ГОЛОСОВА- Принять решение 
ЛИ: Время: 10:33:29
(п.42/19) Присутствие -  38. Отсутствие -  7. Кворум -  23.

Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от присутствующих 
Для решения: 20
За -  21. Против -  6. Воздержались -  7. Не голосовали -  4.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:33:29. Речь 0 мин 18 сек

Да, процедурный вопрос - решение принято. 21 голос «За». Пожа
луйста, Антон Васильевич.

РОМАНОВ А.В. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской обла
сти
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ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 10:33:47. Речь 1 мин 53 сек

ЕОЛОСОВА-
ЛИ:
(п.42/20)

Уважаемый председательствующий, уважаемые коллеги, вообще 
по процедуре у нас по-хорошему должно быть выступление докладчика - 
автора и потом выступление профильного комитета, а депутаты уже при
нимают соответствующее решение. Но я не буду оспаривать процедуру, 
остановлюсь на сути дела. Я вообще против ускоренной или вне проце
дурного рассмотрения вопросов таких сложных, как вопрос, который вы
несен на наше рассмотрение. К чему это может привести? Это может 
привести к ошибкам, может привести к последствиям самым таким нега
тивным. Вы помните, я просто приведу один пример, помните, мы на 
сессии приняли решение об увеличении резервного фонда с 150 млн до 
полутора миллиардов. Речь идет об эпидемии или пандемии ковида. Зна
чит, тогда Еубернатор к нам обратился с таким предложением с просьбой 
увеличить этот резервный фонд, для того чтобы срочно делать закупки, 
купить все медицинское оборудование и так далее. Результатом всего 
этого дела стало два уголовных дела против министров здравоохранения. 
Сначала один, потом другой, помните. Процедуру этих закупки масок 
там и всего остального. Здесь речь идет о сыром законопроекте, который, 
будем так говорить, может привести к гораздо более серьезным послед
ствиям.

На нашем комитете, имеется в виду комитет по строительству, он 
не рассматривался, хотя, я думаю, что это должно было быть совместное 
рассмотрение и комитета по экономике, и комитета по строительству. 
Поэтому я предлагаю этот законопроект не голосовать. Значит, отправить 
его на доработку, на рассмотрение в комитеты более подробно. Тем бо
лее что ничего не изменит вот это, то есть, вернее, ничего не изменится 
от того, что мы рассмотрим этот законопроект 7-го или 28-го на очеред
ной сессии. Спасибо.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:35:40. Речь 0 мин 41 сек

Антон Васильевич, а у вас вопрос к кому? То есть Анатолий Васи
льевич, к кому у вас вопрос? К какому докладчику? Вы следите за ходом 
заседания Законодательного Собрания? Докладчик закончил свой доклад, 
уже прозвучала позиция профильного комитета. Ну, коллеги, ну, просто, 
ну, давайте мы уважать, так сказать, регламент и коллег-депутатов. У вас 
будет выступление?

Уважаемые коллеги, предлагаю проголосовать за выступление 
Обухова Анатолия Васильевича, потому что это уже, так сказать, за ко
ридором, давайте.

Принять решение 
Время: 10:36:21
Присутствие -  38. Отсутствие -  7. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от присутствующих 
Для решения: 20
За -  15. Против -  14. Воздержались -  5. Не голосовали -  4.
Не принято
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ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:36:21. Речь 0 мин 32 сек

Нет, Анатолий Васильевич, надо успевать в процессе. Депутаты не 
согласились с вашей просьбой. Так, коллеги, голосуем: принять проект 
закона в первом чтении и продолжить работу над ним с учетом предло
жений и замечаний в виде поправок для рассмотрения во втором чтении, 
пожалуйста, голосуем.

ГОЛОСОВА- Принять проект закона в первом чтении и продолжить работу над ним 
ЛИ: Время: 10:36:54
(п.42/21) Присутствие -  38. Отсутствие -  7. Кворум -  23.

Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  28. Против -  7. Воздержались -  3. Не голосовали -  0.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:36:54. Речь 0 мин 28 сек

Решение принято. Предельный срок направления поправок - 30 мая.

4. ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ПЗ-1153 «О ВНЕСЕНИИ ИЗМЕНЕ
НИЙ В ЗАКОН ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ «ОБ АДМИНИСТРАТИВНО- 
ТЕРРИТОРИАЛЬНОМ УСТРОЙСТВЕ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ» (ПЕРВОЕ ЧТЕ
НИЕ)

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:37:22. Речь 0 мин 15 сек

Вопрос номер 4: проект закона Иркутской области «О внесении 
изменений в Закон Иркутской области «Об административно- 
территориальном устройстве Иркутской области».

Докладывает Буянов Роман Викторович - полномочный предста
витель Губернатора Иркутской области в Законодательном Собрании. 
Пожалуйста, Роман Викторович.

БУЯНОВ Р.В. -  полномочный представитель Губернатора Иркутской об
ласти в Законодательном Собрании Иркутской области

ДОКЛАД: Время: 10:37:37. Речь 0 мин 35 сек

Александр Викторович, можно просьбу: вывести на мой экран по
вестку, ну, вот все, что видят депутаты, потому что здесь этого нет сей
час, материалов.

ВЕДЕРНИКОВ А.В.: Так, к кому просьба? Кто понимает, о чем 
просьба, пожалуйста, выведите на экран все, что просит Роман Викторо-
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ВИЧ.
БУЯНОВ Р.В.: Материалы сессии, да, повестку со всеми материа

лами. У меня тут время выступления.

ВЕДЕРНИКОВ А.В.: Камеру уберите, пожалуйста, с меня, 
направьте ее на докладчика, а на экран выведите то, что просит Роман 
Викторович.

БУЯНОВ Р.В. -  полномочный представитель Еубернатора Иркутской об
ласти в Законодательном Собрании Иркутской области

ДОКЛАД: Время: 10:38:19. Речь 0 мин 10 сек

Пока выводят, начну.

БУЯНОВ Р.В. -  полномочный представитель Губернатора Иркутской об
ласти в Законодательном Собрании Иркутской области

ДОКЛАД: Время: 10:38:32. Речь 1 мин 35 сек

Уважаемые депутаты, вашему вниманию предлагаются изменения 
в действующую редакцию Закона «Об административно- 
территориальном устройстве Иркутской области». Изменения связаны со 
следующими обстоятельствами: действующей редакцией Закона преду
смотрено создание муниципальной комиссии, то есть комиссии, куда 
входят исключительно представители органов местного самоуправления, 
при создании или упразднении населенных пунктов на территории Ир
кутской области. Данная комиссия, соответственно, при создании обяза
на удостовериться в наличии компактно расположенной жилой застройки 
в определенной местности, а также постоянно проживающего населения. 
При упразднении, соответственно, данная комиссия устанавливает факт 
отсутствия в населенном пункте Иркутской области постоянного населе
ния.

Данными изменениями предлагается изменить статус данной ко
миссии, предлагается законопроектом комиссию создавать Правитель
ством Иркутской области и включать в эту комиссию не только предста
вителей органов местного самоуправления, но и также органов исполни
тельной власти Иркутской области, а также представителей территори
альной избирательной комиссии Иркутской области. Это связано с тем, 
что необходимо более объективно и более всесторонне рассматривать 
вопросы упразднения и ликвидации населенных пунктов и, соответ
ственно, удостоверять факт наличия либо отсутствия постоянно прожи
вающего населения на конкретной территории.

Доклад закончен, спасибо.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:40:07. Речь 0 мин 6 сек

Пожалуйста, вопросы к докладчику. Гаськов Александр Юрьевич, 
ваш вопрос.

ГАСЬКОВ А.Ю. -  председатель комитета по здравоохранению и соци
альной защите Законодательного Собрания Иркутской области
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ВОПРОС: Время: 10:40:12. Речь 0 мин 21 сек

Роман Викторович, скажите, пожалуйста, а сколько вот, ну, ко
миссия была, сколько уже мы ликвидировали муниципальных образова
ний и в чем как бы так не доверие?

БУЯНОВ Р.В.: В чем что?

ГАСЬКОВ А.Ю.: Комиссий сколько было? И сколько там поселе
ний мы ликвидировали этими комиссиями до вашего предложения? Или 
не было такого вообще?

БУЯНОВ Р.В. -  полномочный представитель Губернатора Иркутской об
ласти в Законодательном Собрании Иркутской области

ОТВЕТ: Время: 10:40:33. Речь 1 мин 33 сек

Нет, ну, эта процедура прописана законом, конкретное количество 
упраздненных пунктов я сейчас не назову, тем более вы знаете, это пери
одически, ну, как бы в этой в нашей с вами работе случается. Проблема- 
то связана была с тем, что органы местного самоуправления, удостоверяя 
факт конкретно отсутствия населения на конкретной территории, запра
шивали орган регистрационного учета о прописанных гражданах в соот
ветствующем населенном пункте. И примерно с 2015 года органы реги
страционного учета стали отказывать в предоставлении такой информа
ции, ссылаясь на отсутствие технической возможности в связи с перехо
дом на иные программные продукты в своей деятельности, и, соответ
ственно, у органов местного самоуправления возник вакуум в получении 
этих сведений.

Поэтому вот, создавая такую комиссию на уровне Правительства 
Иркутской области, мы в том числе будем с учетом полномочий и ин
формации как у органов исполнительной власти, так и у Избирательной 
комиссии, поскольку Избирательная комиссия владеет информацией о 
гражданах, которые обладают активным избирательным правом на соот
ветствующей территории, соответственно, будем собирать эту информа
цию и уже принимать решение конкретно об отсутствии либо наличии 
какого-либо проживающего, постоянно проживающего населения в кон
кретном населенном пункте.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:42:06. Речь 0 мин 3 сек

Пожалуйста, Антон Васильевич Романов, ваш вопрос.

РОМАНОВ А.В.-депутат Законодательного Собрания Иркутской обла
сти

ВОПРОС: Время: 10:42:09. Речь 0 мин 19 сек

Уважаемый Роман Викторович, я правильно понял, что после 15- 
го года у нас, возможно, были такие случаи, что мы упраздняли какой-то 
населенный пункт, а там жили люди, которые по каким-то причинам не 
пошли... не пришли... то есть, вернее, не были зарегистрированы в реги-
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стрирующем органе?

Нет, таких фактов не было и не может быть, потому что, несмотря 
на то, что данная комиссия создавалась муниципальными органами, со
ответственно, а в любом случае органы исполнительной власти проверя
ли эту информацию, и ну как бы проверяли, перепроверяли, и, ну, со всех 
сторон, в том числе с вот с учетом тех возможностей, которые есть у 
Правительства, и поэтому таких фактов, о которых говорите, нет-нет, не 
было.

БУЯНОВ Р.В. -  полномочный представитель Губернатора Иркутской об
ласти в Законодательном Собрании Иркутской области

ОТВЕТ: Время: 10:43:01. Речь 0 мин 41 сек

Еще раз: комиссия, она в данном случае так создавалась, но созда
валась органами муниципальной власти, у которых де-юре полномочий 
на получение информации о постоянно проживающих гражданах нет, то 
есть они начали испытывать в этом плане затруднения, соответственно, 
еще раз говорю: мы этим законопроектом пытаемся легализовать те пол
номочия и те обстоятельства, которые мы уже, ну так скажем, помогали 
органам местного самоуправления.

Сейчас мы де-юре будем осуществлять эти полномочия на уровне 
Правительства Иркутской области и получать эту информацию уже в 
другом режиме.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:43:42. Речь 0 мин 11 сек

Вопросов больше нет. Присаживайтесь, пожалуйста. А у вас сле
дующий вопрос, да? Оставайтесь на трибуне. Позицию профильного ко
митета - Перетолчин Виталий Владимирович.

ПЕРЕТОЛЧИН В.В. -  председатель комитета по законодательству о гос
ударственном строительстве области и местном самоуправлении Законо
дательного Собрания Иркутской области

СОДОКЛАД: Время: 10:43:53. Речь 0 мин 13 сек

Уважаемые коллеги, комитет данный вопрос рассмотрел, все не
обходимые заключения у нас имеются. Рекомендуем принять указанный 
проект закона в первом чтении и рассмотреть в окончательном после 
проведения лингвистической экспертизы.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:44:06. Речь 0 мин 11 сек

БУЯНОВ Р.В. -  полномочный представитель Губернатора Иркутской об
ласти в Законодательном Собрании Иркутской области

ОТВЕТ: Время: 10:42:29. Речь 0 мин 28 сек

Голосуем: принять проект закона в первом чтении и рассмотреть

29



его в окончательном чтении на данном заседании после проведения 
лингвистической экспертизы, пожалуйста.

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.4/22)

Принять проект закона в первом чтении и рассмотреть его в окончатель
ном на данном заседании после проведения лингвистической экспертизы 
Время: 10:44:16
Присутствие -  38. Отсутствие -  7. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  35. Против -  0. Воздержались -  2. Не голосовали -  1.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:44:17. Речь 0 мин 20 сек

Решение принято. Лингвистическая экспертиза проведена. При
нять Закон и направить Губернатору Иркутской области для обнародова
ния. Прошу вас.

ГОЛОСОВА- Принять Закон и направить Губернатору Иркутской области для обнаро- 
ЛИ: дования
(п.4/23) Время: 10:44:37

Присутствие -  38. Отсутствие -  7. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  35. Против -  0. Воздержались -  2. Не голосовали -  1.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:44:37. Речь 0 мин 22 сек

Решение принято.

5. ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ПЗ-1171 «О ВНЕСЕНИИ ИЗМЕНЕ
НИЯ В ПУНКТ 6 ЧАСТИ 2 СТАТЬИ 6 ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ «О СТА
ТУСЕ АДМИНИСТРАТИВНОГО ЦЕНТРА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ» (ПЕРВОЕ 
ЧТЕНИЕ)

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:44:58. Речь 0 мин 18 сек

Вопрос № 5: проект закона Иркутской области «О внесении изме
нений в пункт 6 части 2 статьи 6 Закона Иркутской области «О статусе 
административного центра Иркутской области». Докладывает Буянов 
Роман Викторович - полномочный представитель Губернатора в Законо
дательном Собрании. Пожалуйста, Роман Викторович.
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ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.5/24)

ВЫСТУПИЛИ:

БУЯНОВ Р.В. -  полномочный представитель Губернатора Иркутской об
ласти в Законодательном Собрании Иркутской области

ДОКЛАД: Время: 10:45:16. Речь 0 мин 37 сек

Уважаемые депутаты, данный законопроект направлен на приве
дение положений действующей редакции закона в соответствие с норма
ми федерального законодательства, в частности уточняются данным за
конопроектом уточняются полномочия органов исполнительной власти 
Иркутской области на территории административного центра Иркутской 
области по предупреждению терроризма и экстремизма, в соответствии с 
Федеральным законом в частности добавляется полномочие по участию в 
противодействии экстремистской деятельности.

Доклад закончен. Спасибо.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:45:53. Речь 0 мин 18 сек

Пожалуйста, вопросы к докладчику. Вопросов нет. Позицию про
фильного комитета - Перетолчин Виталий Владимирович, пожалуйста.

ПЕРЕТОЛЧИН В.В. -  председатель комитета по законодательству о гос
ударственном строительстве области и местном самоуправлении Законо
дательного Собрания Иркутской области

СОДОКЛАД: Время: 10:46:11. Речь 0 мин 13 сек

Уважаемые коллеги, проект закона на заседании комитета рас
смотрен, все необходимые заключения имеются. Комитет рекомендует 
принять проект закона в первом чтении и рассмотреть в окончательном 
после проведения лингвистической экспертизы.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:46:24. Речь 0 мин 16 сек

Голосуем: принять проект закона в первом чтении и рассмотреть 
его в окончательном чтении на данном заседании после проведения 
лингвистической экспертизы, пожалуйста.

Принять проект закона в первом чтении и рассмотреть его в окончатель
ном на данном заседании после проведения лингвистической экспертизы 
Время: 10:46:39
Присутствие -  38. Отсутствие -  7. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  36. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  2.
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:46:39. Речь 0 мин 21 сек

31



Решение принято. Лингвистическая экспертиза проведена. При
нять Закон и направить Губернатору Иркутской области для обнародова
ния, пожалуйста, голосуем.

ГОЛОСОВА- Принять Закон и направить Губернатору Иркутской области для обнаро- 
ЛИ: дования
(п.5/25) Время: 10:47:01

Присутствие -  38. Отсутствие -  7. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  36. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  2.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:47:01. Речь 0 мин 15 сек

Решение принято.

6. ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ПЗ-1179 «О ПОРЯДКЕ УВЕДОМ
ЛЕНИЯ ЛИЦАМИ, ЗАМЕЩАЮЩИМИ ГОСУДАРСТВЕННЫЕДОЛЖНОСТИ ИР
КУТСКОЙ ОБЛАСТИ, ОБО ВСЕХ ФАКТАХ ОБРАЩЕНИЯ К НИМКАКИХ-ЛИБО 
ЛИЦ В ЦЕЛЯХ СКЛОНЕНИЯ ИХ К СОВЕРШЕНИЮ КОРРУПЦИОННЫХПРАВО- 
НАРУШЕНИЙ ОРГАНОВ ПРОКУРАТУРЫ ИЛИ ДРУГИХ ГОСУДАРСТВЕН- 
НЫХОРГАНОВ» (ПЕРВОЕ ЧТЕНИЕ)

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:47:16. Речь 0 мин 25 сек

Вопрос № 6: проект закона Иркутской области «О порядке уве
домления лицами, замещающими государственные должности Иркутской 
области, обо всех фактах обращения к ним каких-либо лиц в целях скло
нения их к совершению коррупционных правонарушений органов проку
ратуры или других государственных органов». Пожалуйста, Роман Вик
торович, вам слово.

БУЯНОВ Р.В. -  полномочный представитель Губернатора Иркутской об
ласти в Законодательном Собрании Иркутской области

ДОКЛАД: Время: 10:47:41. Речь 1 мин 8 сек

Уважаемые депутаты, соответствующие изменения в действую
щую редакцию... ой... Принятие нового закона Иркутской области обу
словлено внесением изменений в Закон «О противодействии коррупции», 
согласно которым лица, замещающие государственные должности субъ
ектов Российской Федерации, обязаны уведомлять обо всех фактах об
ращения к ним каких-либо лиц в целях склонения их к совершению кор
рупционных правонарушений органы прокуратуры и другие государ
ственные органы.

В соответствии с этим новым полномочием субъектов Российской

32



Федерации данным законопроектом предлагается установить обязан
ность лиц, замещающих областные государственные должности, сооб
щать в органы прокуратуры либо иные правоохранительные органы о та
ких фактах. Данным законопроектом устанавливается срок подачи соот
ветствующего уведомления - это 5 дней с момента, когда соответствую
щему лицу стало известно о данных обстоятельствах, и определяется 
форма уведомления.

Доклад закончен. Спасибо.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:48:49. Речь 0 мин 17 сек

Пожалуйста, вопросы к докладчику. Вопросов нет. Позицию про
фильного комитета - Перетолчин Виталий Владимирович.

ПЕРЕТОЛЧИН В.В. -  председатель комитета по законодательству о гос
ударственном строительстве области и местном самоуправлении Законо
дательного Собрания Иркутской области

СОДОКЛАД: Время: 10:49:06. Речь 0 мин 11 сек

Уважаемые коллеги, проект закона рассмотрен на заседании ко
митета. Рекомендуем принять указанный проект закона в первом чтении 
и продолжить работу над ним для рассмотрения во втором чтении.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:49:17. Речь 0 мин 16 сек

Голосуем: принять проект закона в первом чтении и продолжить 
работу над ним с учетом предложений и замечаний в виде поправок для 
рассмотрения во втором чтении.

ГОЛОСОВА- Принять проект закона в первом чтении и продолжить работу над ним 
ЛИ: Время: 10:49:32
(п.6/26) Присутствие -  38. Отсутствие -  7. Кворум -  23.

Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  33. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  5.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:49:33. Речь 0 мин 24 сек

Решение принято. Предельный срок направления поправок - 2 июня.

7. ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ПЗ-1180 «О ВНЕСЕНИИ ИЗМЕНЕ
НИЙ В СТАТЬЮ 3 ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ «О ПРЕДСТАВЛЕНИИ 
ГРАЖДАНАМИ, ПРЕТЕНДУЮЩИМИ НА ЗАМЕЩЕНИЕ МУНИЦИПАЛЬНОЙ 
ДОЛЖНОСТИ, ЛИЦАМИ, ЗАМЕЩАЮЩИМИ МУНИЦИПАЛЬНЫЕ ДОЛЖНО-
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СТИ, СВЕДЕНИЙ О ДОХОДАХ, РАСХОДАХ, ОБ ИМУЩЕСТВЕ И ОБЯЗАТЕЛЬ
СТВАХ ИМУЩЕСТВЕННОГО ХАРАКТЕРА И ПРОВЕРКЕ ДОСТОВЕРНОСТИ И 
ПОЛНОТЫ ПРЕДСТАВЛЕННЫХ ИМИ СВЕДЕНИЙ О ДОХОДАХ, РАСХОДАХ, 
ОБ ИМУЩЕСТВЕ И ОБЯЗАТЕЛЬСТВАХ ИМУЩЕСТВЕННОГО ХАРАКТЕРА» 
(ПЕРВОЕ ЧТЕНИЕ)

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:49:57. Речь 0 мин 33 сек

Вопрос № 7: проект закона Иркутской области «О внесении изме
нений в статью 3 Закона Иркутской области «О представлении гражда
нами, претендующими на замещение муниципальной должности, лица
ми, замещающими муниципальные должности, сведений о доходах, рас
ходах, об имуществе и обязательствах имущественного характера и про
верке достоверности и полноты представленных ими сведений о доходах, 
расходах, об имуществе и обязательствах имущественного характера». 
Пожалуйста, Буянов Роман Викторович, вам слово.

БУЯНОВ Р.В. -  полномочный представитель Губернатора Иркутской об
ласти в Законодательном Собрании Иркутской области

ДОКЛАД: Время: 10:50:30. Речь 1 мин 40 сек

Уважаемые депутаты, данные изменения в действующий област
ной закон также обусловлены изменениями в Федеральных закон «О 
противодействии коррупции». В соответствии с Федеральным законом 
«О противодействии коррупции» депутаты, осуществляющие свои пол
номочия на непостоянной основе, представляют сведения о своих дохо
дах, об имуществе и обязательствах имущественного характера, а также 
такие сведения в отношении своих супруг (супругов) и детей в течение 
четырех месяцев со дня избрания депутатом либо передачи вакантного 
депутатского мандата. Депутаты, осуществляющие свои полномочия на 
непостоянной основе, представляют сведения о доходах в случае совер
шения в течение отчетного года сделок по приобретению земельного 
участка либо другого имущества, транспортных средств, ценных бумаг, 
акций на общую сумму, превышающую общий доход данного лица, его 
супруга (супруги) за последние 3 года, предшествующие отчетному пе
риоду. Соответственно, если депутат не представляет указанные сведе
ния, он сообщает в порядке, установленным законом субъекта, о том, что 
соответствующие сделки не совершались. Как вы знаете, ранее такие... 
вот такая возможность была предусмотрена исключительно в отношении 
лиц, замещающих должности депутатов представительного органа сель
ского поселения и осуществляющих свои полномочия на непостоянной 
основе на основе. Сейчас Федеральным законом данные послабления 
распространены в том числе на муниципальных депутатов районного 
уровня, в этой связи предлагается аналогичные условия закрепить в об
ластном законе. Доклад закончен. Спасибо.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:52:10. Речь 0 мин 10 сек
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ПЕРЕТОЛЧИН В.В. -  председатель комитета по законодательству о гос
ударственном строительстве области и местном самоуправлении Законо
дательного Собрания Иркутской области

СОДОКЛАД: Время: 10:52:20. Речь 0 мин 17 сек

Уважаемые коллеги, проект закона рассмотрен на заседании ко
митета. Комитет рекомендует принять указанный проект закона в первом 
чтении и продолжить работу над ним для рассмотрения во втором чтении 
на данном заседании Законодательного Собрания.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:52:37. Речь 0 мин 21 сек

И продолжить после перерыва, да, после комитета? Коллеги, голо
суем: принять проект закона в первом чтении и продолжить работу над 
одним с учетом предложений и замечаний в виде поправок для рассмот
рения во втором чтении на данном заседании. Пожалуйста.

КОЛОСОВА- Принять проект закона в первом чтении и продолжить работу над ним во 
ЛИ: втором чтении на данном заседании
(п.7/27) Время: 10:52:58

Присутствие -  38. Отсутствие -  7. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  36. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  2.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:52:58. Речь 0 мин 20 сек

Решение принято. Продолжение рассмотрения вопроса после обе
денного перерыва.

8. ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ПЗ-1182 «О ВНЕСЕНИИ ИЗМЕНЕ
НИЙ В ОТДЕЛЬНЫЕ ЗАКОНЫ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ» (ПЕРВОЕ ЧТЕНИЕ)

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:53:18. Речь 0 мин 8 сек

Вопрос № 8: проект закона Иркутской области «О внесении изме
нений в отдельные законы Иркутской области». Пожалуйста, Буянов Ро
ман Викторович, вам слово.

БУЯНОВ Р.В. -  полномочный представитель Губернатора Иркутской об
ласти в Законодательном Собрании Иркутской области

Пожалуйста, вопросы к докладчику. Вопросов нет. Позицию про
фильного комитета.
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ДОКЛАД: Время: 10:53:26. Речь 1 мин 23 сек

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.8/28)

Уважаемые депутаты, предлагаемые изменения в редакции дей
ствующих законов Иркутской области обусловлены принятием поправок 
в Устав Иркутской области, уточняющих компетенцию Правительства 
Иркутской области, а также должность Председателя Правительства. А 
также эти изменения обусловлены принятием на федеральном уровне 
Федерального закона «Об общих принципах организации публичной вла
сти в субъектах Российской Федерации». Все изменения, которые содер
жатся в проекте закона, направлены исключительно на приведение в со
ответствие с федеральным законодательством, а также с Уставом Иркут
ской области норм соответствующих действующих законов Иркутской 
области, в частности уточняются должности советников и помощников 
Председателя Правительства.

И иные, а также иные поправки, которые заменяют словосочета
ние «государственные органы исполнительной власти»... связаны с за
меной словосочетаний и формулировок, которые содержатся в Феде
ральном законе об организации публичной власти в Российской Федера
ции. Доклад закончен, спасибо.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:54:49. Речь 0 мин 12 сек

Пожалуйста, вопросы к докладчику. Вопросов нет. Позицию про
фильного комитета - Перетолчин Виталий Владимирович.

ПЕРЕТОЛЧИН В.В. -  председатель комитета по законодательству о гос
ударственном строительстве области и местном самоуправлении Законо
дательного Собрания Иркутской области

СОДОКЛАД: Время: 10:55:01. Речь 0 мин 11 сек

Уважаемые коллеги, комитет рекомендует принять указанный 
проект закона в первом чтении и продолжить работу над ним для рас
смотрения во втором чтении на данном заседании Законодательного Со
брания.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:55:11. Речь 0 мин 17 сек

Голосуем: принять проект закона в первом чтении и продолжить 
работу над ним с учетом предложений и замечаний в виде поправок для 
рассмотрения во втором чтении на данном заседании.

Принять проект закона в первом чтении и продолжить работу над ним во 
втором чтении на данном заседании 
Время: 10:55:28
Присутствие -  38. Отсутствие -  7. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
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За -  36. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  2.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:55:28. Речь 0 мин 22 сек

Решение принято. Продолжение рассмотрения данного вопроса 
также после обеденного перерыва.

9. ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ПЗ-1077 «ОБ ОТДЕЛЬНЫХ ВО
ПРОСАХ ОХРАНЫ АТМОСФЕРНОЕО ВОЗДУХА В ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ (ОБ 
ОХРАНЕ АТМОСФЕРНОГО ВОЗДУХА В ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ)» (ПЕРВОЕ 
ЧТЕНИЕ)

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:55:51. Речь 0 мин 28 сек

Вопрос № 9: проект закона Иркутской области «Об отдельных во
просах охраны атмосферного воздуха в Иркутской области» (законода
тельная инициатива Байкальского межрегионального природоохранного 
прокурора). Приглашаю на трибуну Макушенко Елену Александровну - 
Байкальского межрегионального правоохранного прокурора. Пожалуй
ста, Елена Александровна, вам слово.

МАКУШЕНКО Е.А. -  Байкальский межрегиональный природоохранный 
прокурор

ДОКЛАД: Время: 10:56:19. Речь 4 мин 51 сек

Добрый день, уважаемый Александр Викторович, уважаемые де
путаты Законодательного Собрания Иркутской области, присутствую
щие. Иркутская область относится к числу наиболее развитых промыш
ленных регионов нашей страны. На территории области расположены 
крупные промышленные производства: в городах Ангарск, Братск, Усо- 
лье-Сибирское, Шелехов, Черемхово и других городах. Безусловно, все 
предприятия региона вносят весомый вклад в экономику России. Осо
бенно это актуально в наше время. Между тем развитость промышленно
го производства негативно отражается на все компоненты окружающей 
среды и, как следствие, на здоровье человека. Всего в Иркутской области 
оказывающих негативное воздействие на окружающую среду зареги
стрировано 4262 объекта, у которых имеется около 30000 источников за
грязнения атмосферы. Объем выбросов, к сожалению, ежегодно растет, 
при этом пятая часть выявляемых природоохранной прокуратурой нару
шений - это законодательство об охране атмосферного воздуха. В пе
речне городов России с наибольшим загрязнением воздуха сегодня зна
чатся 35 городов, из них 12 находятся на территории Байкальской при
родной территории, восемь из которых - на территории Иркутской обла
сти. Все города региона включены в эксперимент по квартированию вы
бросов, это позволит каждому стать участником федерального проекта 
«Чистый воздух» в рамках реализации национального проекта «Эколо
гия». Его достижение, мы знаем, направлено на сокращение совокупного
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объема выбросов опасных загрязняющих веществ. Сегодня в городе 
Братске реализуется комплексный план мероприятий по снижению вы
бросов загрязняющих веществ в атмосферный воздух. Развивается госу
дарственная сеть наблюдений за состоянием атмосферного воздуха. 
Крупными промышленными предприятиями приняты и исполняются 
планы природоохранных мероприятий, по которым проводится модерни
зация систем газоочистки.

Вместе с тем в регионе имеются населенные пункты с неблаго
приятной экологической обстановкой, у которых отсутствуют какие-либо 
программы по охране атмосферного воздуха. Поэтому Байкальская меж
региональная природоохранная прокуратура предлагает сегодня уважае
мым депутатам принять региональный закон в сфере охраны атмосфер
ного воздуха. Его принятие более четко конкретизирует полномочия 
субъектов правоотношений в области охраны атмосферного воздуха, а 
также реализация обеспечит консолидацию сил и средств органов госу
дарственной власти, органов местного самоуправления, а также хозяй
ствующих субъектов, негативно оказывающих воздействие на атмосфер
ный воздух. В целях сокращения выбросов загрязняющих веществ в ат
мосферный воздух проектом закона предусмотрены мероприятия по за
щите населения, экономические стимулирования, государственный об
щественный контроль, а также ответственность в области охраны атмо
сферного воздуха.

Данный законопроект не противоречит Конституции Российской 
Федерации, а также разработан в соответствии с действующими феде
ральными законами «Об охране атмосферного воздуха», «Об охране 
окружающей среды», а также «Об общих принципах организации пуб
личной власти в субъектах Российской Федерации». Не содержит кор- 
рупциогенных факторов и не потребует дополнительного финансирова
ния из областного бюджета. Его реализация направлена на защиту кон
ституционного права граждан, проживающих на территории Иркутской 
области, на благоприятную окружающую среду, а также на сохранение 
уникальной экосистемы Байкала в зоне атмосферного влияния.

Руководствуясь статьей 9 Федерального закона «О прокуратуре 
Российской Федерации», статьей 53 Устава Иркутской области, уважае
мые депутаты, прошу поддержать и принять в первом чтении законопро
ект об охране атмосферного воздуха. Благодарю за внимание.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:01:10. Речь 0 мин 5 сек

Спасибо, Елена Александровна. Пожалуйста, вопросы. Депутат 
Романов Антон Васильевич, ваш вопрос.

РОМАНОВ А.В. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской обла
сти

ВОПРОС: Время: 11:01:15. Речь 0 мин 50 сек

Уважаемая Елена Александровна, скажите, пожалуйста, какие 
экономические последствия принесет принятие этого закона? Известно, 
что в девяностые годы, когда мы начали борьбу за экологию, да, мы уни
чтожили половину нашей промышленности, начиная там от комбикормо
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вых заводов и прочих предприятий, и последствия были очень трагичны
ми. Вот в данном случае принятие данного законопроекта к каким по
следствиям приведет и для экономики, и для населения? Мы обсуждали 
этот вопрос на фракции, но я все-таки задам этот вопрос - вот как с печ
ным отоплением быть в деревнях и в городах? То есть когда поднимется 
цена на электроэнергию, они не смогут электрообогревом заниматься. 
Каким образом принятие данного закона повлияет на жизнь граждан?

МАКУШЕНКО Е.А. -  Байкальский межрегиональный природоохранный 
прокурор

ОТВЕТ: Время: 11:02:05. Речь 1 мин 26 сек

Спасибо. Антон Васильевич, отвечу на ваш вопрос, постараюсь 
ответить на ваш вопрос. Значит, у нас сегодня, я уже сказала, город 
Братск у нас находится в эксперименте, участвует. На сегодняшний день 
отдельные города, как я уже сказала, действительно, вот с печным отоп
лением и имеют негативное влияние атмосферного воздуха на здоровье 
человека. Сегодня принятие этого закона и его реализация позволит как 
органам государственной власти более детально обратить внимание на 
ситуацию в этих населенных пунктах, органов местного самоуправления 
обяжет разработать и принять свои муниципальные программы и, конеч
но, предприятия, которые оказывают негативное воздействие. Пусть в 
этих населенных пунктах, там же есть какие-то определенные теплоноси
тели, которые также воздействуют на атмосферный воздух, будут заин
тересованы приобретать более экологичное топливо. Ну а для граждан, 
может быть, Правительство Иркутской области также в последующем 
будут рассматривать вопросы об обеспечении граждан, ну, таким же чи
стым топливом. И газифицирование соответствующее возможно, элек- 
трофицирование жителей.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:03:32. Речь 0 мин 2 сек

Пожалуйста, Тютрин Дмитрий Геннадьевич, ваш вопрос.

ТЮТРИН Д.Г. -  заместитель председателя комитета по социально
культурному законодательству

ВОПРОС: Время: 11:03:33. Речь 0 мин 28 сек

Добрый день, уважаемые коллеги, Елена Александровна, я здесь 
нахожусь. Скажите, пожалуйста, вот лично я считаю вашу инициативу 
своевременной и правильной. Вот вопрос - смотрели ли вы со своей сто
роны нормы веществ по ПДК, вот по которым оценивается загрязнение 
окружающего воздуха, и какая-либо есть статистика вот по нарушению, 
по привлечению к ответственности наших промышленных гигантов?

МАКУШЕНКО Е.А. -  Байкальский межрегиональный природоохранный 
прокурор

ОТВЕТ: Время: 11:04:02. Речь 1 мин 38 сек

Спасибо, Дмитрий Геннадьевич. Спасибо за понимание о том, что

39



вы сказали, очень актуальный этот законопроект. Сегодня мы, действи
тельно, анализируем эту ситуацию и вот, как я уже сказала в своем вы
ступлении, к сожалению, у нас увеличивается количество выбросов в ат
мосферный воздух и, соответственно, у нас увеличивается количество 
выявляемых нарушений закона. Вот в прошлом году у нас выявлено было 
более 300 нарушений законов, по которым вносились акты реагирования, 
более 100, в том числе смотрели мы и анализ всех этих превышающих 
предельно допустимых концентраций в атмосферу. В результате у нас 53 
привлечено к административной ответственности и дисциплинарной от
ветственности, 53 лица.

Кроме того, у нас возбуждено по нашим материалам четыре уго
ловных дела по статье 251 Уголовного кодекса Российской Федерации. 
Вносились также представления в адрес и гигантов крупных, и в адрес 
хозяйствующих субъектов, негативно оказывающих воздействие на ат
мосферу. Ну вот результате у нас более добросовестные предпринимате
ли устанавливают систему газоочистки, что положительно влияет на все 
концентрации, которые превышались ранее. Есть положительная дина
мика в том числе.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:05:39. Речь 0 мин 2 сек

Пожалуйста, Романов Антон Васильевич, ваш вопрос.

РОМАНОВ А.В. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской обла
сти

ВОПРОС: Время: 11:05:41. Речь 1 мин 57 сек

Я к своему вопросу просто возвращаюсь, уточняю. Вот смотрите, 
вы говорите газификация территории, но это у нас разговоры идут уже 30 
лет, пока газификация и ныне там, где она начиналась. Это первое. Вто
рое: экологически чистое топливо. Сегодня с этим проблема. Ну и факти
чески речь идет о чем, о том, что население ставится в безвыходное по
ложение, то есть у нас сегодня село электрифицировано, да, там в основ
ном электрообогрев, переход на печное отопление, если будет повыше
ние тарифов, он будет неизбежен, потому что люди просто не смогут 
платить. То есть у нас вопрос-то стоит, либо мы замерзаем, либо мы 
ограничиваем вредные выбросы. То есть этот вопрос далеко не однозна
чен. Ну и вы говорите о выбросах атмосферных, которые влияют на эко
логию озера Байкал. Известно, что это в основном пять крупных про
мышленных зон на территории Байкала, которые в общем-то 90 % за
грязнения сбрасывают и в воду, и в атмосферу. А сегодня природоохран
ная прокуратура в основном предъявляет претензии к жителям, которые 
живут непосредственно на территории центральной экологической зоны, 
в непосредственной близости от Байкала, и их загрязнения они очень ми
нимальные. Так вот вред от них минимален, да, а преследование или, 
вернее во всяком случае санкции против них максимальны. Не получится 
ли так, что, принимая этот закон, мы тем самым вообще завернем гайки 
для жителей центральной экологической зоны, которые пользуются печ
ным отоплением, и в результате они будут вынуждены просто уезжать с 
этой территории и покидать ее? Вот какой-то анализ применения этого
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закона проводился? То есть по влиянию на жителей центральной эколо
гической зоны, да, и жителей деревень, сельских районов. Спасибо.

МАКУШЕНКО Е.А. -  Байкальский межрегиональный природоохранный 
прокурор

ОТВЕТ: Время: 11:07:38. Речь 0 мин 52 сек

Спасибо, Антон Васильевич. Ну, я хочу сказать, что с высказыва
ниями по притязанию жителей и граждан, проживающих на территории 
Иркутской области в центральной экологической зоне, я бы на вашем ме
сте была бы аккуратней, потому что на сегодняшний день у нас... мы за
щищаем права граждан и в том числе даже поддерживаем развитие биз
неса.

Кроме того, для того чтобы понять, каким образом влияет сегодня 
атмосфера на состояние здоровья человека, я рекомендую каждому депу
тату сегодня ознакомиться с государственным докладом Роспотребна
дзора, который сегодня публикуется во всех источниках, на сайтах, на 
сайте Роспотребнадзора, и вы увидите, каково обстоит... обстоят дела. 
Спасибо.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:08:30. Речь 0 мин 25 сек

Кроме того, Антон Васильевич, законодательная инициатива при
родоохранной прокуратуры не касается ни повышения тарифа на элек
троэнергию, ни перехода к печному отоплению, поэтому, ну, давайте, как 
бы, вести диалог по сути и предмету разговора нашего сегодняшнего - 
инициативы природоохранной прокуратуры. Гаськов Александр Юрье
вич, пожалуйста, ваш вопрос.

ГАСЬКОВ А.Ю. -  председатель комитета по здравоохранению и соци
альной защите Законодательного Собрания Иркутской области 

ВОПРОС: Время: 11:08:55. Речь 0 мин 41 сек

Да, добрый день. Спасибо вам за данную инициативу, нужен та
кой закон Иркутской области. У меня, хоть Александр Викторович сказал 
(непонятно) мой вопрос, ну, я поясню, почему я задаю вопрос: в 24-м го
ду заканчивается эксперимент в городе Братске. Но мы с вами понимаем, 
что за 5 лет, ну, то, что мы накопили за 70 лет, мы не сможем исключить 
и вернуть городу ту атмосферу, которая должна быть. У вас есть какие-то 
предложения, чтобы он остаться в федеральном проекте, ну, (непонятно) 
по городу Братску, не то что новые войдут города, ну чтоб Братск тоже 
остался в данном федеральном проекте?

МАКУШЕНКО Е.А. -  Байкальский межрегиональный природоохранный 
прокурор

ОТВЕТ: Время: 11:09:36. Речь 1 мин 3 сек

Я думаю, что все это реально, и на сегодняшний день, если будет 
инициатива исходить от самого муниципального образования, от органов 
исполнительной власти нашего субъекта, то вполне вероятно, что да, по
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чему нет. Еще можно, я дополнительно хочу сказать, вот, уважаемым де
путатам, что у нас сегодня подобные законы уже действуют и реализуют
ся на территории 30 субъектов Российской Федерации.

У нас сегодня такие подобные законы у наших соседей имеются - 
это республика Бурятия и Красноярский край, поэтому можно ознако
миться и посмотреть вот результаты и реализацию. Ну, я думаю, что если 
мы примем, и если вы, уважаемые депутаты, примете такое решение, в 
первом, во втором чтении окончательном, после доработки нашего зако
нопроекта, то мы с вами вместе, предлагаю проконтролировать его ис
полнение и реализацию в последующий год. Спасибо.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:10:39. Речь 0 мин 2 сек

Шершнев Денис Павлович, пожалуйста, ваш вопрос.

ШЕРШНЕВ Д.П. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской обла
сти

ВОПРОС: Время: 11:10:41. Речь 2 мин 54 сек

Спасибо, Александр Викторович. Елена Александровна, спасибо 
вам большое, на самом деле. Вот последний ваш ответ, он как раз на мой 
вопрос и ответил, поэтому уже отказываться от слова не буду. Спасибо 
большое, действительно, закон данный очень нам необходим. И вот хо
тел обратить внимание, в ходе разработки стратегии развития Иркутской 
области неоднократно мы обращали внимание на необходимость именно 
работы по сохранению атмосферного воздуха, про нашу. Причем там бы
ли взаимоисключающие пункты в этой стратегии в нашей, которые мы 
довели до единогласия, скажем так.

Вопрос следующий, как бы правильно сказать, я говорю, уже от
вет вы уже дали на мой вопрос. Вопрос следующий. Просьба даже, не 
вопрос, просьба отконтролировать все-таки выполнение стратегии разви
тия Иркутской области, которая принята уже порядка двух лет назад у 
нас, именно в части данного закона, который сейчас вы представили. И 
вопрос, будет ли возможно в рамках исполнения данного закона контро
лировать те промпредприятия, про которые в том числе Антон Василье
вич сказал, в средствах массовой информации масса выходит рассказов, 
обещаний о том, что мы сейчас экологию поддержим, поддержим - это в 
частности вот «РУСАЛ» рассказывал нам в 19 - 18-м годах, что в течение 
2 лет будет там миллиарды, десятки миллиардов вложено. На самом деле, 
ничего не делается. И какие меры прокурорского здесь воздействия как 
раз будут на те самые предприятия? Хочется, чтоб экология была, но ни
коим образом, чтобы экономика данных предприятий не страдала. Мы 
понимаем, что, конечно, экология должна быть, но нам еще и деньги 
нужны, налоговая база, рабочие места и так далее. Вот, ну, и хотел бы 
обратить внимание как раз на смежные предприятия, ой, смежные регио
ны, у нас в Красноярске, в Бурятии, в Чите у нас большой объем работ 
именно энергетиками проведено по программе «Чистый воздух», вложе
но там порядка 7 миллиардов в реконструкцию сетевого хозяйства для 
возможности населения проводить отопление при помощи электроотоп
ления. И сейчас даже действуют, насколько мне известно, региональные

42



у них муниципальные программы по субсидиям населению на приобре
тение устройств электроотопления. Потому что понятно, что не все могут 
резко с печки перейти на электрокотлы, действует такая у них програм
ма, у наших коллег - соседей в Красноярске и Бурятии. К сожалению, в 
министерство ЖКХ неоднократно, фактически там ежеквартально, по
добные обращения устные и письменные направляем, но действий у нас 
пока нет. Прошу поддержки как раз от вас. Спасибо.

МАКУШЕНКО Е.А. -  Байкальский межрегиональный природоохранный 
прокурор

ОТВЕТ: Время: 11:13:35. Речь 1 мин 7 сек

Спасибо, Денис Павлович. Я в двух словах отвечу, что проконтро
лировать исполнение будущего нашего закона - мы будем вместе делать. 
Все предприятия у нас сегодня также осуществляют свою деятельность в 
рамках действующего федерального закона, и сегодня у нас контрольно
надзорные функции осуществляются всеми уполномоченными органами, 
в том числе и природоохранной прокуратурой. Это мы анализ будем де
лать. Что касается денежных средств, то я хочу еще сказать, обратить 
внимание наших депутатов, что все... плата за негативное воздействие, 
поступающая в бюджет, сегодня у нас, например, миллиард 800 миллио
нов рублей поступило. И все они, они сегодня окрашены, и все деньги, 
которые поступают, они будут использованы на все природоохранные 
мероприятия. В регионе. Да.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:14:42. Речь 0 мин 8 сек

Вопросов больше нет. Присаживайтесь, пожалуйста, Елена Алек
сандровна.

МАКУШЕНКО Е.А.: Спасибо.

ВЕДЕРНИКОВ А.В.: Позицию профильного комитета - Габов Ро
ман Федорович - председатель комитета по законодательству о природо
пользовании, экологии и сельском хозяйстве.

ГАБОВ Р.Ф. -  председатель комитета по законодательству о природо
пользовании, экологии и сельском хозяйстве Законодательного Собрания 
Иркутской области

СОДОКЛАД: Время: 11:14:50. Речь 0 мин 47 сек

Уважаемый Александр Викторович, уважаемые коллеги, рассмот
рев проект закона «Об отдельных вопросах охраны атмосферного возду
ха в Иркутской области» и учитывая предложения Губернатора Иркут
ской области, содержащиеся в письме от 27 апреля 2023 года, комитет 
решил: внести на рассмотрение Законодательного Собрания указанный 
проект закона, рекомендовать Законодательному Собранию принять про
ект закона в первом чтении и продолжить работу над ним во втором чте
нии и установить предельный срок направления поправок к указанному 
проекту закона - 19 июня 2023 года, а также создать межведомственную
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временную рабочую группу по доработке законопроекта. Прошу под
держать решение комитета.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:15:37. Речь 0 мин 9 сек

Голосуем: принять проект закона в первом чтении и продолжить 
работу над ним с учетом предложений и замечаний виде поправок для 
рассмотрения во втором чтении. Пожалуйста.

Принять проект закона в первом чтении и продолжить работу над ним 
Время: 11:15:47
Присутствие -  37. Отсутствие -  8. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  32. Против -  1. Воздержались -  1. Не голосовали -  3.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:15:47. Речь 1 мин 31 сек

Решение принято. Предельный срок направления поправок - 19 
июня. Так, объявил, да: предельный срок направления поправок - 19 
июня.

10. ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ПЗ-1169 «О ВНЕСЕНИИ ИЗМЕНЕ
НИЙ В СТАТЬЮ 6 ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ«ОБ ОБЩЕСТВЕННОЙ ПА
ЛАТЕ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ» (ПЕРВОЕ ЧТЕНИЕ)

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:17:18. Речь 0 мин 28 сек

Вопрос № 10: проект закона Иркутской области «О внесении из
менений в статью 6 Закона Иркутской области «Об Общественной палате 
Иркутской области». Докладывает Куриленкова Ольга Александровна - 
начальник управления Губернатора Иркутской области и Правительства 
Иркутской области по связям с общественностью и национальным отно
шениям. Пожалуйста, Ольга Александровна, прошу вас на трибуну.

КУРИЛЕНКОВА О.А. -  начальник управления Губернатора Иркутской 
области и Правительства Иркутской области по связям с общественно
стью и национальным отношениям

ДОКЛАД: Время: 11:17:46. Речь 2 мин 54 сек

Добрый день, уважаемый Александр Викторович, добрый день, 
уважаемые депутаты, добрый день, уважаемые коллеги. Проект закона 
Иркутской области «О внесении изменений в статью 6 Закона Иркутской 
области «Об Общественной палате Иркутской области» разработан

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.9/29)
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управлением Губернатора Иркутской области и Правительства Иркут
ской области по связям с общественностью и национальным отношени
ям, которое является уполномоченным органом по приему документов от 
некоммерческих организаций, выдвигающих кандидатов в члены Обще
ственной палаты. В законе прописана следующая процедура: ну, во- 
первых, проект закона состоит из двух статей. Первое, в законе прописа
на следующая процедура приема документов: что уполномоченный орган 
принимает документы от некоммерческих организаций и затем принима
ет одно из следующих решений - либо о включении выдвинутого канди
дата в члены Общественной палаты в список кандидатов, либо о невклю
чении.

Принятие проекта закона обусловлено необходимостью скоррек
тировать часть 9 статьи 6, в настоящее время закон обязывает уполномо
ченный орган направлять заказные почтовые отправления с уведомлени
ем и тем некоммерческим организациям, чьи кандидаты подлежат вклю
чению в список, и тем, чьи не подлежат. А в предыдущем... при форми
ровании предыдущего созыва уполномоченный орган был вынужден 
направить более 160 почтовых отправлений в адреса некоммерческих ор
ганизаций, подавляющее большинство вернулось отправителю, так как 
не было востребовано на почте. В связи с этим появилась инициатива о 
внесении корректив, и мы предлагаем направлять уведомления о приня
том решении заказным почтовым отправлением только тем организаци
ям, кандидаты которых не включаются в список кандидатов в члены Об
щественной палаты.

Вторая часть: в настоящее время Закон требует, чтобы список 
кандидатов в члены Общественной палаты размещался по мере получе
ния документов от некоммерческих организаций, но не реже одного раза 
в неделю. А смысл этого требования - публиковать списки всех кандида
тов, даже если принято решение о невключении того или иного кандида
та. Мы предлагаем публиковать список кандидатов, в отношении кото
рых принято решение о включении выдвинутого кандидата в список, и 
размещать этот список также не реже одного раза в неделю на официаль
ном сайте.

Таким образом, первой статьей вносятся вышеизложенные изме
нения в часть 9 и часть 11 статьи 6 Закона, второй статьей определяется 
порядок вступления в силу проекта закона. Принятие данного проекта 
закона не повлечет необходимости принятия, отмены или изменения 
утратившими силу иных нормативных актов и не требует дополнитель
ного финансирования. У меня все. Готова ответить на вопросы.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:20:40. Речь 0 мин 12 сек

Спасибо, Ольга Александровна. Пожалуйста, коллеги, вопросы? 
Вопросов нет. Присаживайтесь. Позицию профильного комитета - Пере- 
толчин Виталий Владимирович. Оставайтесь, пожалуйста.

КУРИЛЕНКОВА О.А.: У меня следующий вопрос.

ВЕДЕРНИКОВ А.В.: Да-да-да. Оставайтесь.
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ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п. 10/30)

ПЕРЕТОЛЧИН В.В. -  председатель комитета по законодательству о гос
ударственном строительстве области и местном самоуправлении Законо
дательного Собрания Иркутской области

СОДОКЛАД: Время: 11:20:52. Речь 0 мин 12 сек

Уважаемые коллеги, комитет рекомендует принять указанный за
кон... проект закона в первом чтении и рассмотреть в окончательном по
сле проведения лингвистической экспертизы.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:21:04. Речь 0 мин 13 сек

Голосуем: принять проект закона в первом чтении и рассмотреть 
его в окончательном чтении на данном заседании после проведения 
лингвистической экспертизы, пожалуйста.

Принять проект закона в первом чтении и рассмотреть его в окончатель
ном на данном заседании после проведения лингвистической экспертизы 
Время: 11:21:17
Присутствие -  37. Отсутствие -  8. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  36. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  1.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут-

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п. 10/31)

ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:21:17. Речь 0 мин 22 сек

Решение принято. Лингвистическая экспертиза проведена. При
нять Закон и направить Губернатору Иркутской области для обнародова
ния.

Принять Закон и направить Губернатору Иркутской области для обнаро
дования 
Время: 11:21:39
Присутствие -  37. Отсутствие -  8. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  35. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  2.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:21:39. Речь 0 мин 16 сек 

Решение принято.

11. ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ПЗ-1170 «О ПРИЗНАНИИ УТРА-
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ТИВШЕЙ СИЛУ СТАТЬИ 4 ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ «ОБОТДЕЛЬНЫХ 
ВОПРОСАХ, СВЯЗАННЫХ С ОРГАНИЗАЦИЕЙ И ПРОВЕДЕНИЕМ ПУБЛИЧНЫХ 
МЕРОПРИЯТИЙ НА ТЕРРИТОРИИ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ» (ПЕРВОЕ ЧТЕНИЕ)

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:21:55. Речь 0 мин 18 сек

Вопрос № 11: проект закона Иркутской области «О признании 
утратившей силу статьи 4 Закона Иркутской области «Об отдельных во
просах, связанных с организацией и проведением публичных мероприя
тий на территории Иркутской области». Пожалуйста, Ольга Алексан
дровна, вам слово.

КУРИЛЕНКОВА О.А. -  начальник управления Губернатора Иркутской 
области и Правительства Иркутской области по связям с общественно
стью и национальным отношениям

ДОКЛАД: Время: 11:22:14. Речь 2 мин 37 сек

Уважаемый Александр Викторович, уважаемые коллеги, принятие 
проекта данного закона обусловлено необходимостью приведения Закона 
Иркутской области от 20 декабря 2012 года № 146-03 «Об отдельных во
просах, связанных с организацией и проведением публичных мероприя
тий на территории Иркутской области» в соответствие с требованиями 
Федерального закона № 54-ФЗ «О собраниях, митингах, демонстрациях, 
шествиях и пикетированиях».

В связи с принятием новой редакции статьи 8 Федерального зако
на 54-ФЗ определен расширенный перечень мест, в которых запрещается 
проведение собраний, митингов, шествий и демонстраций. В соответ
ствии с частью 2 статьи 8 Федерального закона 54-ФЗ законом субъекта 
Российской Федерации дополнительно могут определяться места, в кото
рых запрещается проведение собраний, митингов, шествий, демонстра
ций, за исключением совершения богослужений, других религиозных об
рядов и церемоний при условии установления адресных или иных ориен
тиров, указывающих на расположение мест, при условии, что это обу
словлено историческими, культурными, иными объективными особенно
стями субъекта Российской Федерации. На сегодняшний день в Иркут
ской области места, в которых запрещено проведение собраний, митин
гов, шествий и демонстраций, определены в статье 4 Закона Иркутской 
области об отдельных вопросах, связанных с организацией и проведени
ем публичных мероприятий.

В настоящий момент перечень мест, в которых запрещено прове
дение собраний, митингов, шествий, не соответствует новым положени
ям статьи 8 Федерального закона 54-ФЗ. Учитывая положение статьи 8 
этого Федерального закона, целесообразно признать утратившей силу 
статью 4 Закона Иркутской области № 146-03, поскольку в ней не уста
новлены адресные или иные ориентиры, указывающие на расположение 
данных мест. Между тем в настоящий момент Правительство Иркутской 
области считает нецелесообразным расширение перечня мест, в которых 
запрещается проведение собраний, митингов, шествий и демонстраций, а 
при исполнении полномочий по обеспечению безопасности проведения 
публичных мероприятий руководствоваться предлагаем положениями
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статьи 8 Федерального закона 54-ФЗ.
Таким образом, принятие данного проекта потребует внесения из

менений в приказ аппарата Губернатора об определении единых специ
ально отведенных или приспособленных мест для общественных настро
ений и так далее, расположенных на территории Иркутской области. У 
меня все. Если есть вопросы, готова ответить.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:24:51. Речь 0 мин 13 сек

ВЕДЕРНИКОВ А.В. Спасибо, Ольга Александровна. Пожалуйста, 
коллеги, вопросы. Вопросов нет. Присаживайтесь, пожалуйста.

КУРИЛЕНКОВА О.А.: Спасибо.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. Позицию профильного комитета - Перетол- 
чин Виталий Владимирович.

ПЕРЕТОЛЧИН В.В. -  председатель комитета по законодательству о гос
ударственном строительстве области и местном самоуправлении Законо
дательного Собрания Иркутской области

СОДОКЛАД: Время: 11:25:04. Речь 0 мин 11 сек

Уважаемые коллеги, комитет рекомендует принять указанный 
проект закона в первом чтении и рассмотреть в окончательном после 
проведения лингвистической экспертизы.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:25:15. Речь 0 мин 14 сек

Голосуем: принять проект закона в первом чтении и рассмотреть 
его в окончательном чтении на данном заседании после проведения 
лингвистической экспертизы, пожалуйста.

ГОЛОСОВА- Принять проект закона в первом чтении и рассмотреть его в окончатель- 
ЛИ: ном на данном заседании после проведения лингвистической экспертизы
(п.11/32) Время: 11:25:28

Присутствие -  37. Отсутствие -  8. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  32. Против -  0. Воздержались -  1. Не голосовали -  4.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:25:29. Речь 0 мин 26 сек

Решение принято. Лингвистическая экспертиза проведена. При
нять Закон и направить Губернатору Иркутской области для обнародова
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ния.

ГОЛОСОВА- Принять Закон и направить Губернатору Иркутской области для обнаро- 
ЛИ: дования
(пЛ1/33) Время: 11:25:54

Присутствие -  37. Отсутствие -  8. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  33. Против -  0. Воздержались -  1. Не голосовали -  3.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:25:55. Речь 0 мин 20 сек

Решение принято.

12. ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ПЗ-1168 «О ВНЕСЕНИИ ИЗМЕНЕ
НИЙ В ЗАКОН ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ «ОБ УПОЛНОМОЧЕННОМ ПО ЗАЩИТЕ 
ПРАВ ПРЕДПРИНИМАТЕЛЕЙ В ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ» (ПЕРВОЕ ЧТЕНИЕ)

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:26:14. Речь 0 мин 19 сек

Вопрос № 12. Проект закона Иркутской области «О внесении из
менений в Закон Иркутской области об Уполномоченном по защите прав 
предпринимателей в Иркутской области». Докладывает Буянов Роман 
Викторович - полномочный представитель Губернатора. Пожалуйста.

БУЯНОВ Р.В. -  полномочный представитель Губернатора Иркутской об
ласти в Законодательном Собрании Иркутской области

ДОКЛАД: Время: 11:26:33. Речь 1 мин 55 сек

Уважаемые депутаты, данные изменения, предлагаемые вашему 
вниманию, связаны исключительно с приведением в соответствие с Фе
деральным законодательством норм действующего Закона «Об Уполно
моченном по защите прав предпринимателей в Иркутской области». 
Данный законопроект содержит две новеллы.

Первая новелла: в соответствии с Федеральным законодатель
ством расширяется круг лиц, имеющих право обращаться к Уполномо
ченному по защите прав предпринимателей в Иркутской области за за
щитой своих законных прав и интересов, - это члены органов управления 
коммерческой организации в связи с осуществлением ими полномочий 
по управлению такой организацией. До настоящего момента к Уполно
моченному были вправе обращаться исключительно субъекты предпри
нимательской деятельности: члены органов управления коммерческой 
организации как бы не входили в этот круг заявителей. Сейчас эта ситуа
ция на федеральном уровне исправлена, поэтому предлагается аналогич
ное положение закрепить в региональном законе.

И вторая новелла, которая содержится в проекте закона, - это по
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ложение, в соответствии с которым в рамках рассмотрения жалоб субъ
ектов предпринимательской деятельности Уполномоченный по защите 
прав предпринимателей в Иркутской области вправе посещать без специ
ального разрешения расположенные в границах территории Иркутской 
области места содержания под стражей и учреждения, исполняющие уго
ловные наказания, в целях защиты прав подозреваемых, обвиняемых и 
осужденных по делам об экономических преступлениях. Это такие дела, 
как мошенничество, как злоупотребление полномочиями, ну и другие 
преступления экономического свойства. Доклад закончен. Спасибо.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:28:29. Речь 0 мин 11 сек

Пожалуйста, вопросы к докладчику. Вопросов нет. Позицию про
фильного комитета - Перетолчин Виталий Владимирович, пожалуйста.

ПЕРЕТОЛЧИН В.В. -  председатель комитета по законодательству о гос
ударственном строительстве области и местном самоуправлении Законо
дательного Собрания Иркутской области

СОДОКЛАД: Время: 11:28:40. Речь 0 мин 11 сек

Уважаемые коллеги, проект закона рассмотрен. Комитет рекомен
дует принять указанный проект закона в первом чтении и продолжить 
работу для рассмотрения во втором чтении.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:28:51. Речь 0 мин 12 сек

Принять проект закона в первом чтении и продолжить работу над 
ним с учетом предложений и замечаний в виде поправок для рассмотре
ния во втором чтении. Пожалуйста.

ГОЛОСОВА- Принять проект закона в первом чтении и продолжить работу над ним 
ЛИ: Время: 11:29:03
(п.12/34) Присутствие -  37. Отсутствие -  8. Кворум -  23.

Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  34. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  3.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:29:03. Речь 0 мин 29 сек 

Решение принято. Предельный срок направления поправок - 2
июня.

Так, уважаемые коллеги, перерыв до 11:45. Прошу не опаздывать.
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Часть 2 заседания. Дата: 17.05.2023 Время: 11:46:50- 12:13:28

Председательствующие:
Ведерников А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской области 
Алдаров К.Р. -  заместитель председателя Законодательного Собрания Иркутской 

области

Кворум: 23 депутата 

Присутствовало депутатов: 37
1. Аблов А.А. депутат Законодательного Собрания Иркутской области
2. Алдаров К.Р. заместитель председателя Законодательного Собрания Иркутской 

области
3. Андреев А.А.
4. Вакуров Е.В.
5. Безродных О.В.

депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель комиссии по Регламенту, депутатской этике, ин
формационной политике и связям с общественными объединени
ями

6. Белов А.С. заместитель председателя комиссии по контрольной деятельно
сти

7. Бренюк С.А.
8. Ведерников А.В.
9. Вепрев А.А.

10. Габов Р.Ф.

депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель комитета по законодательству о природопользова
нии, экологии и сельском хозяйстве Законодательного Собрания 
Иркутской области

11. Гаськов А.Ю. председатель комитета по здравоохранению и социальной защите 
Законодательного Собрания Иркутской области

12. Дикусарова Н.И. председатель комитета по бюджету, ценообразованию, финансо
во-экономическому и налоговому законодательству Законода
тельного Собрания Иркутской области

13. Егорова Л.И. заместитель председателя Законодательного Собрания Иркутской 
области

14. Качин А.С.
15. Крывовязый И.В.

депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
заместитель председателя комиссии по Регламенту, депутатской 
этике, информационной политике и связям с общественными 
объединениями Законодательного Собрания Иркутской области

16. Кудрявцева Г.Ф.
17. Любенков Г.А.

депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
заместитель председателя комитета по бюджету, ценообразова
нию, финансово-экономическому и налоговому законодательству

18. Маслов А.С.
19. Некипелов Д.Б.

депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
заместитель руководителя депутатской фракции ПП ЛДПР в За
конодательном Собрании Иркутской области

20. Носенко О.Н. заместитель председателя Законодательного Собрания Иркутской 
области

21. Обухов А.В.
22. Перетолчин В.В.

депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель комитета по законодательству о государственном 
строительстве области и местном самоуправлении Законодатель
ного Собрания Иркутской области

23. Побойкин В.Л. председатель комитета по строительству и дорожному хозяйству 
Законодательного Собрания Иркутской области

24. Попов О.Н. депутат Законодательного Собрания Иркутской области
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25. Романов А.В.
26. Сагдеев Т.Р.

27. Сарсенбаев Е.С.
28. Синцова И.А.

29. Сумароков П.И.
30. Терентьев А.Н.

31. Труфанов Н.С.

32. Тютрин Д.Г.

33. Франтенко С.С.

34. Хайдуков В.В.

35. Чекотова Н.А.
36. Шевченко С.П.

37. Шершнев Д.П.

депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель комиссии по контрольной деятельности Законода
тельного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель комитета по социально-культурному законодатель
ству Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
заместитель председателя комитета по законодательству о госу
дарственном строительстве области и местном самоуправлении 
Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель комитета по собственности и экономической поли
тике Законодательного Собрания Иркутской области 
заместитель председателя комитета по социально-культурному 
законодательству
заместитель председателя комитета по законодательству о при
родопользовании, экологии и сельском хозяйстве Законодатель
ного Собрания Иркутской области
заместитель председателя комитета по собственности и экономи
ческой политике
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
заместитель председателя комиссии по Регламенту, депутатской 
этике, информационной политике и связям с общественными 
объединениями Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области

Отсутствовало депутатов: 8
1. Кондрашов В.И. депутат Законодательного Собрания Иркутской области
2. Красноштанов А.Н. депутат Законодательного Собрания Иркутской области
3. Курбайлов М.М. депутат Законодательного Собрания Иркутской области

депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
заместитель председателя комитета по здравоохранению и соци
альной защите Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области

4. Левченко А.С.
5. Лобков А.В.

6. Петрук С.М.
7. Сумароков И.А.
8. Шпаков В.Ю.

Присутствовало приглашённых: 11
1. Абрусевич А.М.

2. Басов М.В.

3. Буянов Р.В.

4. Дмитриев И.В.
5. Исаканова Л.Е.
6. Коротких А.А.

7. Леныпина И.В.

8. Николаев М.В.

9. Обыденнов А.П.

главный федеральный инспектор в Иркутской области аппарата 
Полномочного представителя Президента РФ в СФО 
начальник правового управления Законодательного Собрания 
Иркутской области
полномочный представитель Еубернатора Иркутской области в 
Законодательном Собрании Иркутской области 
председатель Избирательной комиссии Иркутской области 
заместитель прокурора Иркутской области
председатель Иркутского областного объединения организаций 
профсоюзов
руководитель аппарата Законодательного Собрания Иркутской 
области
начальник Управления Министерства юстиции Российской Фе
дерации по Иркутской области
старший помощник Байкальского межрегионального природо-
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охранного прокурора
10. Ризман О.М. исполняющий обязанности председателя Контрольно-счетной

палаты Иркутской области
11. Семенова С.Н. Уполномоченный по правам человека в Иркутской области

13. ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ИЗ-1173 «О ВНЕСЕНИИ ИЗМЕНЕ
НИЙ В СТАТЬЮ 3 ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ «ОБ АДМИНИСТРАТИВ
НОЙ ОТВЕТСТВЕННОСТИ ЗА ОТДЕЛЬНЫЕ ПРАВОНАРУШЕНИЯ В СФЕРЕ 
ОХРАНЫ ОБЩЕСТВЕННОГО ПОРЯДКА В ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ» (ПЕРВОЕ 
ЧТЕНИЕ)

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:46:51. Речь 0 мин 24 сек

Проект закона Иркутской области «О внесении изменений в ста
тью 3 Закона Иркутской области «Об административной ответственности 
за отдельные правонарушения в сфере охраны общественного порядка в 
Иркутской области». Докладывает Буянов Роман Викторович - полно
мочный представитель Губернатора в Законодательном Собрании. Пожа
луйста.

БУЯНОВ Р.В. -  полномочный представитель Губернатора Иркутской об
ласти в Законодательном Собрании Иркутской области

ДОКЛАД: Время: 11:47:14. Речь 1 мин 37 сек

Уважаемые депутаты, вы знаете, на территории Иркутской обла
сти действует закон, определяющий административную ответственность 
за правонарушения, посягающие на общественный порядок в области. 
Это так называемый закон о тишине, который устанавливает ответствен
ность за нарушение общественного порядка, выразившееся в совершении 
действий, нарушающих тишину и покой граждан с 23 часов до 7 часов 
следующего дня, за исключением определенных... определенного вида 
работ, которые поименованы в данном Законе.

За всю практику действия данного Закона были многочисленные 
обращения граждан, организаций относительно необходимости увеличе
ния верхнего порога административного штрафа, налагаемого на..., 
прежде всего, на юридических лиц за нарушение регионального закона о 
тишине. В этой связи был подготовлен проект закона, который представ
лен вам на рассмотрение, и этим законопроектом предлагается увеличить 
верхний порог административного штрафа, в частности, в отдельных 
случаях от 500 рублей до 3000 рублей для юридических лиц, в частности, 
в случае неоднократного нарушения, ранее уже совершенных правона
рушений увеличить штраф с 6000 до 25000 рублей. Доклад закончен. 
Спасибо.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:48:51. Речь 0 мин 17 сек

Пожалуйста, вопросы. Вопросов нет. Присаживайтесь, пожалуй
ста. Позицию профильного комитета - Перетолчин Виталий Владимиро
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ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п Л 3/35)

ВЫСТУПИЛИ:

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п Л 3/36)

ВЫСТУПИЛИ:

вич. Пожалуйста.

ПЕРЕТОЛЧИН В.В. -  председатель комитета по законодательству о гос
ударственном строительстве области и местном самоуправлении Законо
дательного Собрания Иркутской области

СОДОКЛАД: Время: 11:49:09. Речь 0 мин 15 сек

Уважаемые коллеги, проект закона на заседании комитета рас
смотрен, все необходимые заключения имеются. Рекомендуем принять 
указанный проект закона в первом чтении и рассмотреть в окончатель
ном после проведения лингвистической экспертизы. Прошу поддержать.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:49:24. Речь 0 мин 9 сек

Голосуем: принять проект закона в первом чтении и рассмотреть 
его в окончательном чтении на данном заседании после проведения 
лингвистической экспертизы. Пожалуйста.

Принять проект закона в первом чтении и рассмотреть его в окончатель
ном на данном заседании после проведения лингвистической экспертизы 
Время: 11:49:32
Присутствие -  35. Отсутствие -  10. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  35. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  0.
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:49:33. Речь 0 мин 18 сек

Решение принято. Лингвистическая экспертиза проведена. При
нять закон и направить Губернатору Иркутской области для обнародова
ния. Голосуем.

Принять Закон и направить Губернатору Иркутской области для обнаро
дования 
Время: 11:49:51
Присутствие -  35. Отсутствие -  10. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  35. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  0.
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:49:51. Речь 0 мин 18 сек
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Решение принято.

14. ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ПЗ-1109 «ОБ АДМИНИСТРАТИВ
НОЙ ОТВЕТСТВЕННОСТИ ЗА НАРУШЕНИЕ ЗАКОНОДАТЕЛЬСТВА ИРКУТ
СКОЙ ОБЛАСТИ ОБ ОГРАНИЧЕНИИ РОЗНИЧНОЙ ПРОДАЖИ НЕСОВЕРШЕН
НОЛЕТНИМ БЕЗАЛКОГОЛЬНЫХ ТОНИЗИРУЮЩИХ НАПИТКОВ НА ТЕРРИТО
РИИ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ» (ВТОРОЕ ЧТЕНИЕ)

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:50:09. Речь 0 мин 28 сек

Вопрос № 14. Закон Иркутской области «Об административной 
ответственности за нарушение законодательства Иркутской области об 
ограничении розничной продажи несовершеннолетним безалкогольных 
тонизирующих напитков на территории Иркутской области» (Законода
тельная инициатива Уполномоченного по правам ребенка в Иркутской 
области) (второе чтение).

Докладывает Перетолчин Виталий Владимирович - председатель 
комитета по законодательству о государственном строительстве области 
и местном самоуправлении. Пожалуйста, Виталий Владимирович.

ПЕРЕТОЛЧИН В.В. -  председатель комитета по законодательству о гос
ударственном строительстве области и местном самоуправлении Законо
дательного Собрания Иркутской области

ДОКЛАД: Время: 11:50:37. Речь 0 мин 19 сек

Уважаемые коллеги, на заседании комитета мы рассмотрели по
правки к проекту закона. Поправки носят юридико-технический и редак
ционный характер.

Сформирована таблица одобренных поправок.
Рекомендуем принять указанный проект закона с учетом таблицы 

одобренных поправок во втором окончательном чтении и направить Гу
бернатору для обнародования. Прошу поддержать.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:50:56. Речь 0 мин 12 сек

Пожалуйста, вопросы. Вопросов нет. Голосуем: принять таблицу 
одобренных поправок.

Принять таблицу одобренных поправок 
Время: 11:51:09
Присутствие -  36. Отсутствие -  9. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  34. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  2.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут-

ГОЛОСОВА-
ЛИ:
(п. 14/37)
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ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:51:09. Речь 0 мин 18 сек

Решение принято. Принять закон и направить Еубернатору Иркут
ской области для обнародования. Пожалуйста.

ЕОЛОСОВА- Принять Закон и направить Еубернатору Иркутской области для обнаро-
ЛИ: дования
(п. 14/38) Время: 11:51:27

Присутствие -  36. Отсутствие -  9. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  34. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  2.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:51:27. Речь 0 мин 17 сек 

Решение принято.

15. ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ПЗ-983 «ОБ ИНВЕСТИЦИОННОЙ 
ПОЛИТИКЕ В ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ» (ВТОРОЕ ЧТЕНИЕ)

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:51:44. Речь 0 мин 18 сек

Вопрос № 15. Проект закона Иркутской области «Об инвестици
онной политике в Иркутской области» (второе чтение).

Докладывает Труфанов Николай Степанович - председатель коми
тета по собственности и экономической политике.

ТРУФАНОВ Н.С. -  председатель комитета по собственности и экономи
ческой политике Законодательного Собрания Иркутской области 

ДОКЛАД: Время: 11:52:02. Речь 0 мин 34 сек

Уважаемые коллеги, вашему вниманию предлагается проект зако
на Иркутской области «Об инвестиционной политике в Иркутской обла
сти» в рамках второго чтения. Поступили поправки, внесенные группой 
депутатов. Поправки рассмотрены. Сформирована таблица одобренных 
поправок. Принято решение внести на рассмотрение в Законодательное 
Собрание таблицу одобренных поправок в представленный проект закона 
с учетом таблицы одобренных поправок. Рекомендовать Законодатель
ному Собранию принять данный проект закона во втором окончательном 
чтении и направить Губернатору Иркутской области для обнародования. 
Прошу поддержать решение комитета.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:52:36. Речь 0 мин 9 сек
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ГОЛОСОВА-
ЛИ:
(п. 15/39)

Пожалуйста, вопросы. Вопросов нет. Голосуем: принять таблицу 
одобренных поправок.

Принять таблицу одобренных поправок 
Время: 11:52:45
Присутствие -  36. Отсутствие -  9. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  30. Против -  1. Воздержались -  1. Не голосовали -  4.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут-

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.15/40)

ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:52:45. Речь 0 мин 17 сек

Решение принято. Принять закон и направить Губернатору Иркут
ской области для обнародования.

Принять Закон и направить Губернатору Иркутской области для обнаро
дования 
Время: 11:53:02
Присутствие -  36. Отсутствие -  9. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  30. Против -  0. Воздержались -  1. Не голосовали -  5.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:53:02. Речь 0 мин 21 сек 

Решение принято.

16. ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ПЗ-1184 «ОБ ОТДЕЛЬНЫХ ВО
ПРОСАХ МАТЕРИАЛЬНОЕ О И СОЦИАЛЬНОЕО ОБЕСПЕЧЕНИЯ ЛИЦ, ЗАМЕ
ЩАЮЩИХ МУНИЦИПАЛЬНЫЕ ДОЛЖНОСТИ В КОНТРОЛЬНО-СЧЕТНЫХ ОР- 
ЕАНАХ МУНИЦИПАЛЬНЫХ ОБРАЗОВАНИЙ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ» (ПЕРВОЕ 
ЧТЕНИЕ)

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут-
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:53:24. Речь 0 мин 26 сек

Вопрос № 16. Проект закона Иркутской области «Об отдельных 
вопросах материального и социального обеспечения лиц, замещающих 
муниципальные должности в контрольно-счетных органах муниципаль
ных образований Иркутской области» (законодательная инициатива Кон
трольно-счетной палаты Иркутской области).

Докладывает Ризман Ольга Михайловна - исполняющая обязанно-
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сти председателя Контрольно-счетной палаты Иркутской области. Пожа
луйста.

РИЗМАН О.М. -  исполняющий обязанности председателя Контрольно
счетной палаты Иркутской области

ДОКЛАД: Время: 11:53:50. Речь 3 мин 14 сек

Уважаемый Александр Викторович, уважаемые депутаты, пред
ложенный вашему вниманию законопроект разработан Контрольно
счетной палатой Иркутской области в целях устранения пробела в право
вом регулировании гарантий должностных лиц контрольно-счетных ор
ганов муниципальных образований. Дело в том, что в 21 году в Феде
ральный закон 6-ФЗ об общих принципах организации и деятельности 
контрольно-счетных органов субъектов Российской Федерации, кон
трольно-счетных органов муниципальных образований был внесен ряд 
изменений. В частности, должности председателя, заместителя председа
теля и аудитора муниципальных контрольно-счетных органов, которые 
ранее являлись муниципальными служащими, отнесены теперь к муни
ципальным должностям, и, соответственно, действующая норма, преду
сматривающая меры по материальному и социальному обеспечению му
ниципальных служащих, а это гарантия по оплате труда, доплата к стра
ховой пенсии и так далее, не может к ним применяться. Указанными из
менениями в Федеральный закон 6-ФЗ включена отдельная статья о ма
териальном и социальном обеспечении должностных лиц контрольно
счетных органов, согласно которой меры по материальному и социаль
ному обеспечению председателя, заместителя председателя, аудиторов 
контрольно-счетного органа муниципального образования должны быть 
установлены муниципальными правовыми актами в соответствии с 
настоящим Федеральным законом 6-ФЗ, а также законами субъекта Рос
сийской Федерации.

К нам поступали многочисленные обращения от муниципалитетов 
о необходимости разработки единого закона Иркутской области, который 
бы обеспечивал единый подход к данному вопросу и определил мини
мальный объем обязательных гарантий для должностных лиц контроль
но-счетных органов муниципальных образований. Аналогичные законы 
уже приняты во многих регионах: Новосибирской и Омской, Томской 
областях, Красноярском и Алтайском краях и так далее. К подготовке 
законопроекта нами привлекались представители контрольно-счетных 
органов муниципальных образований области. При работе над ним мы 
исходили из того, что в соответствии с Федеральным законом 6-ФЗ 
должностным лицам контрольно-счетных органов гарантируется денеж
ное содержание, ежегодные оплачиваемые отпуска, профессиональное 
развитие, а также другие меры материального и социального обеспече
ния, установленные для лиц, замещающих муниципальные должности, в 
том числе по медицинскому, санаторно-курортному обеспечению, быто
вому, транспортному и другим.

Замечаний, препятствующих рассмотрению данного законопроек
та в первом чтении, участниками законотворческого процесса не выска
зано. Поступившие предложения по уточнению отдельных норм могут 
быть рассмотрены в рамках второго чтения. Прошу поддержать данный 
законопроект.

58



АЛДАРОВ К.Р. -  заместитель председателя Законодательного Собрания 
Иркутской области

ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 11:57:06. Речь 0 мин 11 сек

Вопросов нет, спасибо. Присаживайтесь. Решение комитета, по
жалуйста, Виталий Владимирович.

ПЕРЕТОЛЧИН В.В. -  председатель комитета по законодательству о гос
ударственном строительстве области и местном самоуправлении Законо
дательного Собрания Иркутской области

СОДОКЛАД: Время: 11:57:18. Речь 0 мин 11 сек

Уважаемые коллеги, проект закона рассмотрели на заседании ко
митета. Рекомендуем принять указанный проект закона в первом чтении 
и продолжить работу над ним для рассмотрения во втором чтении. Про
шу поддержать.

АЛДАРОВ К.Р. -  заместитель председателя Законодательного Собрания 
Иркутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:57:29. Речь 0 мин 9 сек

Коллеги, голосуем: принять проект закона в первом учении и про
должить работу над одним с учетом предложений и замечаний в виде по
правок для рассмотрения во втором чтении. Голосуем.

ГОЛОСОВА- Принять проект закона в первом чтении и продолжить работу над ним 
ЛИ: Время: 11:57:38
(п. 16/41) Присутствие -  37. Отсутствие -  8. Кворум -  23.

Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  34. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  3.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: АЛДАРОВ К.Р. -  заместитель председателя Законодательного Собрания 
Иркутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:57:38. Речь 0 мин 17 сек

Решение принято. Предельный срок направления поправок - 2 июня.

17. ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ПЗ-1007 «О ВНЕСЕНИИ ИЗМЕНЕ
НИЙ В СТАТЬЮ 10 ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ «О ГАРАНТИЯХ ОСУ
ЩЕСТВЛЕНИЯ ПОЛНОМОЧИЙ ДЕПУТАТА, ЧЛЕНА ВЫБОРНОГО ОРГАНА 
МЕСТНОГО САМОУПРАВЛЕНИЯ, ВЫБОРНОГО ДОЛЖНОСТНОГО ЛИЦА 
МЕСТНОГО САМОУПРАВЛЕНИЯ В ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ» (ВТОРОЕ ЧТЕ
НИЕ)

ВЫСТУПИЛИ: АЛДАРОВ К.Р. -  заместитель председателя Законодательного Собрания 
Иркутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:57:55. Речь 0 мин 38 сек 

Переходим к рассмотрению 17 вопроса. Проект закона Иркутской
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ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п Л 7/42)

ВЫСТУПИЛИ:

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п Л 7/43)

области «О внесении изменений в статью 10 Закона Иркутской области 
«О гарантиях осуществления полномочий депутата, члена выборного ор
гана местного самоуправления, выбранного должностного лица местного 
самоуправления в Иркутской области» (законодательная инициатива со
вета муниципальных образований Иркутской области).

Докладывает Перетолчин Виталий Владимирович. Пожалуйста, 
Виталий Владимирович. Виталий Владимирович, семнадцатый вопрос 
ваш.

ПЕРЕТОЛЧИН В.В. -  председатель комитета по законодательству о гос
ударственном строительстве области и местном самоуправлении Законо
дательного Собрания Иркутской области

ДОКЛАД: Время: 11:58:33. Речь 0 мин 23 сек

Уважаемые коллеги, на заседании комитета были рассмотрены 
поправки, поступившие к проекту закона Иркутской области № ПЗ-1007. 
Поправки носят редакционный и юридико-технический характер. Сфор
мирована таблица одобренных поправок, таблица отклоненных поправок.

Комитет рекомендует принять указанный проект закона с учетом 
таблицы одобренных поправок во втором окончательном чтении и 
направить Губернатору для обнародования. Прошу поддержать.

АЛДАРОВ К.Р. -  заместитель председателя Законодательного Собрания 
Иркутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:58:56. Речь 0 мин 8 сек

Спасибо. Вопросы докладчику? Вопросов нет. Ставлю на голосо
вание: принять таблицу одобренных поправок. Прошу голосовать.

Принять таблицу одобренных поправок 
Время: 11:59:03
Присутствие -  37. Отсутствие -  8. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  35. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  2.
Принято

АЛДАРОВ К.Р. -  заместитель председателя Законодательного Собрания 
Иркутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:59:03. Речь 0 мин 19 сек

Решение принято. Следующее голосование: принять проект закона 
за основу с учетом таблиц одобренных поправок. Прошу голосовать.

Принять проект закона за основу с учетом таблицы одобренных поправок 
Время: 11:59:22
Присутствие -  37. Отсутствие -  8. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  36. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  1.
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Принято

ВЫСТУПИЛИ: АЛДАРОВ К.Р. -  заместитель председателя Законодательного Собрания

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п. 17/44)

Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:59:22. Речь 0 мин 16 сек

Решение принято. Следующее голосуем: принять таблицу откло
ненных поправок. Прошу голосовать.

Принять таблицу отклоненных поправок 
Время: 11:59:39
Присутствие -  37. Отсутствие -  8. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  35. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  2.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: АЛДАРОВ К.Р. -  заместитель председателя Законодательного Собрания

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п. 17/45)

Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:59:39. Речь 0 мин 17 сек

Решение принято. И, наконец, завершающее: принять закон и 
направить Губернатору Иркутской области для обнародования. Прошу 
голосовать.

Принять Закон и направить Губернатору Иркутской области для обнаро
дования 
Время: 11:59:56
Присутствие -  37. Отсутствие -  8. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  35. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  2.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: АЛДАРОВ К.Р. -  заместитель председателя Законодательного Собрания 
Иркутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:59:56. Речь 0 мин 15 сек 

Решение принято. Спасибо.

18. ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ПЗ-1147 «О ВНЕСЕНИИ ИЗМЕНЕ
НИЙ В ОТДЕЛЬНЫЕ ЗАКОНЫ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ» (ВТОРОЕ ЧТЕНИЕ)

ВЫСТУПИЛИ: АЛДАРОВ К.Р. -  заместитель председателя Законодательного Собрания
Иркутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:00:12. Речь 0 мин 16 сек

Переходим к рассмотрению 18 вопроса. Проект закона Иркутской 
области «О внесении изменений в отдельные законы Иркутской области» 
(законодательная инициатива прокурора Иркутской области) (второе
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ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п Л 8/46)

ВЫСТУПИЛИ:

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п Л 8/47)

чтение).
Докладывает Перетолчин Виталий Владимирович - председатель 

комитета по законодательству о государственном строительстве области 
и местном самоуправлении. Пожалуйста, Виталий Владимирович.

ПЕРЕТОЛЧИН В.В. -  председатель комитета по законодательству о гос
ударственном строительстве области и местном самоуправлении Законо
дательного Собрания Иркутской области

ДОКЛАД: Время: 12:00:28. Речь 0 мин 21 сек

Уважаемые коллеги, на заседании комитета были рассмотрены 
поправки к проекту закона Иркутской области № ПЗ-1147. Поправки но
сят редакционный и юридико-технический характер. Сформирована таб
лица одобренных поправок.

Рекомендуем принять указанный проект закона с учетом таблицы 
одобренных поправок во втором окончательном чтении и направить Гу
бернатору для обнародования.

АЛДАРОВ К.Р. -  заместитель председателя Законодательного Собрания 
Иркутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:00:48. Речь 0 мин 7 сек

Вопросов нет. Ставлю на голосование решение комитета: принять 
таблицу одобренных поправок. Прошу голосовать.

Принять таблицу одобренных поправок 
Время: 12:00:56
Присутствие -  37. Отсутствие -  8. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  35. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  2.
Принято

АЛДАРОВ К.Р. -  заместитель председателя Законодательного Собрания 
Иркутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:00:56. Речь 0 мин 19 сек

Решение принято. Ставлю на голосование следующую формули
ровку: принять закон и направить Губернатору Иркутской области для 
обнародования. Прошу голосовать.

Принять Закон и направить Губернатору Иркутской области для обнаро
дования 
Время: 12:01:14
Присутствие -  37. Отсутствие -  8. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  32. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  5.
Принято
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ВЫСТУПИЛИ: АЛДАРОВ К.Р. -  заместитель председателя Законодательного Собрания 
Иркутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:01:14. Речь 0 мин 16 сек

Решение принято. Спасибо за голосование.

19. ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ПЗ-1190 «О ВНЕСЕНИИ ИЗМЕНЕ
НИЙ В СТАТЬЮ 29 ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ «ОБ УПОЛНОМОЧЕННОМ 
ПО ПРАВАМ ЧЕЛОВЕКА В ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ» (ПЕРВОЕ ЧТЕНИЕ)

ВЫСТУПИЛИ: АЛДАРОВ К.Р. -  заместитель председателя Законодательного Собрания 
Иркутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:01:30. Речь 0 мин 19 сек

19 вопрос. Проект закона Иркутской области «О внесении изме
нений в статью 29 Закона Иркутской области «Об Уполномоченном по 
правам человека в Иркутской области» (законодательная инициатива 
Уполномоченного по правам человека в Иркутской области).

Докладывает Светлана Николаевна Семенова - Уполномоченный 
по правам человека в Иркутской области. Пожалуйста, Светлана Никола
евна.

СЕМЕНОВА С.Н. -  Уполномоченный по правам человека в Иркутской 
области

ДОКЛАД: Время: 12:01:49. Речь 0 мин 39 сек

Спасибо. Уважаемые депутаты, вашему вниманию представлен 
проект закона «О внесении изменений в статью 29 Закона Иркутской об
ласти «Об Уполномоченном по правам человека в Иркутской области». 
Речь идет об увеличении штатной численности аппарата Уполномочен
ного по правам человека на две единицы. Причины, связанные с необхо
димостью разработки данного законопроекта, связаны с увеличением 
нагрузки на штатных сотрудников аппарата Уполномоченного в связи с 
возросшим объемом обращений, в том числе по защите прав военнослу
жащих. Прошу поддержать.

АЛДАРОВ К.Р. -  заместитель председателя Законодательного Собрания 
Иркутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:02:28. Речь 0 мин 12 сек

Вопросы Светлане Николаевне? Вопросов нет. Выступления? Нет. 
Спасибо, Светлана Николаевна. Можно присаживаться. Решение комите
та - Виталий Владимирович Перетолчин, пожалуйста.

ПЕРЕТОЛЧИН В.В. -  председатель комитета по законодательству о гос
ударственном строительстве области и местном самоуправлении Законо
дательного Собрания Иркутской области

СОДОКЛАД: Время: 12:02:40. Речь 0 мин 12 сек

Уважаемые коллеги, проект закона на заседании комитета рас
смотрен, все необходимые заключения имеются. Рекомендуем принять 
указанный проект закона в первом чтении и рассмотреть в окончатель-

63



ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.19/48)

ном после проведения лингвистической экспертизы.

АЛДАРОВ К.Р. -  заместитель председателя Законодательного Собрания 
Иркутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:02:52. Речь 0 мин 12 сек

Спасибо. Ставлю на голосование решение комитета: принять про
ект закона в первом чтении и рассмотреть его в окончательном чтении на 
данном заседании после проведения лингвистической экспертизы. Про
шу голосовать, коллеги.

Принять проект закона в первом чтении и рассмотреть его в окончатель
ном на данном заседании после проведения лингвистической экспертизы 
Время: 12:03:04
Присутствие -  37. Отсутствие -  8. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  36. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  1.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: АЛДАРОВ К.Р. -  заместитель председателя Законодательного Собрания

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.19/49)

Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:03:04. Речь 0 мин 22 сек

Решение принято. Лингвистическая экспертиза проведена. Ставлю 
на голосование решение: принять закон и направить Губернатору Иркут
ской области для обнародования. Прошу голосовать, коллеги.

Принять Закон и направить Губернатору Иркутской области для обнаро
дования 
Время: 12:03:26
Присутствие -  37. Отсутствие -  8. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  36. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  1.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: АЛДАРОВ К.Р. -  заместитель председателя Законодательного Собрания 
Иркутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:03:26. Речь 0 мин 16 сек 

Решение принято.

20. ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ПЗ-1116 «О ВНЕСЕНИИ ИЗМЕНЕ
НИЙ В ЗАКОН ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ «ОБ ОТДЕЛЬНЫХ МЕРАХ СОЦИАЛЬ
НОЙ ПОДДЕРЖКИ ДЕТЕЙ-СИРОТ И ДЕТЕЙ, ОСТАВШИХСЯ БЕЗ ПОПЕЧЕНИЯ 
РОДИТЕЛЕЙ, ЛИЦ ИЗ ЧИСЛА ДЕТЕЙ-СИРОТ И ДЕТЕЙ, ОСТАВШИХСЯ БЕЗ 
ПОПЕЧЕНИЯ РОДИТЕЛЕЙ, В ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ» (ВТОРОЕ ЧТЕНИЕ)

ВЫСТУПИЛИ: АЛДАРОВ К.Р. -  заместитель председателя Законодательного Собрания
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Переходим к рассмотрению 20 вопроса. Проект закона Иркутской 
области «О внесении изменений в Закон Иркутской области «Об отдель
ных мерах социальной поддержки детей-сирот и детей, оставшихся без 
попечения родителей, лиц из числа детей-сирот и детей, оставшихся без 
попечения родителей, в Иркутской области» (второе чтение).

Докладывает Синцова Ирина Александровна - председатель коми
тета по социально-культурному законодательству. Пожалуйста, Ирина 
Александровна.

СИНЦОВА И.А. -  председатель комитета по социально-культурному за
конодательству Законодательного Собрания Иркутской области 

ДОКЛАД: Время: 12:04:03. Речь 4 мин 10 сек

Уважаемые коллеги, конечно, тема поддержки детей-сирот, детей, 
оставшихся без попечения родителей, и лиц из их числа всегда находится 
в центре нашего внимания и органов исполнительной власти, потому что 
это особая забота. Внесены изменения в федеральное законодательство, и 
в рамках второго чтения по вышеуказанному закону мы получили по
правки как от Губернатора Иркутской области Игоря Ивановича Кобзева, 
так и от депутатов Законодательного Собрания. Депутаты рассмотрели в 
рамках рабочих совещаний, консультаций вместе с министерствами об
разования, социального развития, министерствами культуры и спорта, 
там, где у нас непосредственно проходят обучение дети-сироты и дети, 
оставшиеся без попечения родителей. Мы рассмотрели все возможные 
варианты... Министерство финансов, Уполномоченный по правам чело
века и Уполномоченный по правам ребенка активно также участвовали в 
рабочих совещаниях, и в итоге, соответственно, пришли к следующему 
мнению, которое отразилось в таблице одобренных поправок. Они пред
ложены вашему вниманию. Решение комитета: принять данный законо
проект в окончательном (втором) чтении с учетом таблицы одобренных 
поправок. Что изменилось? Вы знаете, очень существенные изменения, 
касающиеся, конечно же, обеспечения по мерам соцподдержки. В первую 
очередь, мы в этом законе указали все категории детей-сирот, детей, 
оставшихся без попечения родителей. Это важно, потому что закон дол
жен быть читаемый, должен быть понятен для того, кто непосредственно 
будет им пользоваться.

Напомню, что мы добавили согласно изменению федерального за
конодательства в том числе и такую категорию, как обучающийся в об
щеобразовательных организациях, который за время обучения потерял 
двух родителей или одного единственного родителя. Он, соответственно, 
тоже вошел в состав той категории детей, которые получают по данному 
законопроекту меры поддержки. Вторая существенная новелла - это, ко
нечно, сумма денежных средств, которая ежемесячно идет на поддержку 
детей, каждого ребенка из этой категории, каждого человека. И если на 
сегодняшний день эта норма около 7 тысяч рублей, то было принято ре
шение, по предложению Губернатора Иркутской области, при поддержке 
соответствующих всех структур, что это будет величина прожиточного 
минимума для детей. В Иркутской области на сегодняшний день эта 
сумма 13 тысяч 269 рублей, то есть практически в два раза, даже более

Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:03:43. Речь 0 мин 20 сек

65



ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.20/50)

ВЫСТУПИЛИ:

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.20/51)

того, мы увеличили поддержку этой категории людей. Но и, конечно, вот 
речь о каких мерах поддержки идет. Это непосредственно полное госу
дарственное обеспечение, которое сводится к предоставлению бесплат
ного питания, бесплатного комплекта одежды и обуви, мягкого инвента
ря, значит, либо в натуральной форме это предоставляется, либо возме
щается их полная стоимость. Также мы, исходя из необходимости, по
считали, что закон должен быть распространен на правоотношения с 1 
января 23 года. К поправкам представлено подробное финансово- 
экономическое обоснование.

Я хотела поблагодарить всех участников процесса, потому что он 
был совершенно не быстрый, очень вдумчивый и очень детальный. В ре
зультате после вступления в силу данного законопроекта, конечно же, 
существенным образом изменится ситуация с мерами поддержки выше
указанных категорий детей-сирот, детей, оставшихся без попечения ро
дителей.

Прошу поддержать решение комитета, ну, с учетом таблицы 
одобренных поправок принять в окончательном чтении.

АЛДАРОВ К.Р. -  заместитель председателя Законодательного Собрания 
Иркутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:08:13. Речь 0 мин 11 сек

Спасибо, Ирина Александровна. Коллеги, вопросы к Ирине Алек
сандровне? Выступлений нет. Ставлю на голосование решение комитета: 
принять таблицу одобренных поправок. Прошу голосовать.

Принять таблицу одобренных поправок 
Время: 12:08:24
Присутствие -  37. Отсутствие -  8. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  33. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  4.
Принято

АЛДАРОВ К.Р. -  заместитель председателя Законодательного Собрания 
Иркутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:08:24. Речь 0 мин 19 сек

Решение принято. Ставлю на голосование решение комитета: 
принять закон и направить Губернатору Иркутской области для обнаро
дования. Прошу голосовать.

Принять Закон и направить Губернатору Иркутской области для обнаро
дования 
Время: 12:08:44
Присутствие -  37. Отсутствие -  8. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  34. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  3.
Принято
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ВЫСТУПИЛИ: АЛДАРОВ К.Р. -  заместитель председателя Законодательного Собрания 
Иркутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:08:44. Речь 0 мин 24 сек

Решение принято. Спасибо, Ирина Александровна.

22. ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ПЗ-1132 «О ВНЕСЕНИИ ИЗМЕНЕ
НИЙ В ЗАКОН ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ «О МЕРАХ СОЦИАЛЬНОЙ ПОДДЕРЖКИ 
ОТДЕЛЬНЫХ КАТЕГОРИЙ РАБОТНИКОВ ГОСУДАРСТВЕННЫХ УЧРЕЖДЕНИЙ 
ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ» (О ВНЕСЕНИИ ИЗМЕНЕНИЙ В СТАТЬЮ 7 ЗАКОНА ИР
КУТСКОЙ ОБЛАСТИ «О МЕРАХ СОЦИАЛЬНОЙ ПОДДЕРЖКИ ОТДЕЛЬНЫХ КАТЕ
ГОРИЙ РАБОТНИКОВ ГОСУДАРСТВЕННЫХ УЧРЕЖДЕНИЙ ИРКУТСКОЙ ОБЛА
СТИ»)» (ВТОРОЕ ЧТЕНИЕ)

ВЫСТУПИЛИ: АЛДАРОВ К.Р. -  заместитель председателя Законодательного Собрания 
Иркутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:09:08. Речь 0 мин 23 сек

Переходим к рассмотрению 22 вопроса. Проект закона Иркутской 
области «О внесении изменений в статью 7 Закона Иркутской области «О 
мерах социальной поддержки отдельных категории работников в госу
дарственных учреждениях Иркутской области». Законодательная иници
атива депутатов Законодательного Собрания Сарсенбаева, Шершнева, 
Гаськова. Второе чтение.

Докладывает Гаськов Александр Юрьевич.

ГАСЬКОВ А.Ю. -  председатель комитета по здравоохранению и соци
альной защите Законодательного Собрания Иркутской области 

ДОКЛАД: Время: 12:09:32. Речь 0 мин 41 сек

Уважаемые коллеги, добрый день. Кузьма Романович уже озвучил 
инициаторов законопроекта. В результате работы над повторным чтени
ем поступили поправки, проведен комитет, сформирована таблица одоб
ренных поправок. Рассмотрены, поддержаны. Поэтому комитет предла
гает рассмотреть таблицу одобренных поправок и внести на рассмотре
ние в Заксобрание таблицу поправок, и рекомендовать Заксобранию при
нять указанный закон в окончательном чтении и направить его для обна
родования Игорю Ивановичу Кобзеву. Ну, закон так называемый «дрова 
в твердой сумме». Да, коллеги?

АЛДАРОВ К.Р. -  заместитель председателя Законодательного Собрания 
Иркутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:10:13. Речь 0 мин 13 сек

Все у вас?

ГАСЬКОВ А.Ю.:
У меня все.

АЛДАРОВ К.Р.:
Спасибо. Вопросы к Александру Юрьевичу? Вопросов нет. Вы-
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ЛИ:
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отуплений? Нет. Ставлю на голосование решение комитета: принять таб
лицу одобренных поправок. Прошу голосовать.

Принять таблицу одобренных поправок 
Время: 12:10:26
Присутствие -  37. Отсутствие -  8. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  34. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  3.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: АЛДАРОВ К.Р. -  заместитель председателя Законодательного Собрания

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.22/53)

Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:10:26. Речь 0 мин 20 сек

Решение принято. Ставлю на голосование следующее решение 
комитета: принять закон и направить Губернатору Иркутской области 
для обнародования. Прошу голосовать, коллеги.

Принять Закон и направить Губернатору Иркутской области для обнаро
дования 
Время: 12:10:46
Присутствие -  37. Отсутствие -  8. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  35. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  2.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: АЛДАРОВ К.Р. -  заместитель председателя Законодательного Собрания 
Иркутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:10:46. Речь 0 мин 14 сек 

Решение принято. Спасибо.

21. ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ПЗ-1152 «О ДЕНЕЖНЫХ ВЫПЛА
ТАХ УЧАСТНИКАМ СПЕЦИАЛЬНОЙ ВОЕННОЙ ОПЕРАЦИИ» (ПЕРВОЕ ЧТЕ
НИЕ)

ВЫСТУПИЛИ: АЛДАРОВ К.Р. -  заместитель председателя Законодательного Собрания
Иркутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:11:00. Речь 0 мин 21 сек

Возвращаемся к вопросу 21. Закон Иркутской области «О денеж
ных выплатах участникам специальной военной операции» (законода
тельная инициатива депутатов Законодательного Собрания Иркутской 
области Гаськова, Егоровой). Докладывает Егорова Лариса Игоревна - 
заместитель председателя Законодательного Собрания. Пожалуйста, Ла
риса Игоревна.

ЕГОРОВА Л.И. -  заместитель председателя Законодательного Собрания
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Уважаемые коллеги, предлагается вам проект закона Иркутской 
области № ИЗ-1152 «О денежных выплатах участникам специальной во
енной операции». Напомню, что проектом закона предлагается устано
вить дополнительные меры социальной поддержки участников специаль
ной военной операции в виде единовременной денежной выплаты в раз
мере 200 тысяч рублей, выплачиваемой при направлении гражданина для 
участия в специальной военной операции. И второе: денежные выплаты в 
размере 200 тысяч рублей за каждые шесть месяцев участия в специаль
ной военной операции.

Данные меры социальной поддержки предлагается предоставлять 
всем участникам специальной военной операции. Следует отметить, что 
федеральным законодателем в целях реализации (непонятно) Президента 
нашей страны о предоставлении равных гарантий всем, кто выполняет 
свой священный долг перед Родиной, внесены изменения в Федеральный 
закон «О ветеранах» (внесены они были 20 апреля этого года), которые 
предусматривают возможность присвоения статуса ветерана боевых 
действий, инвалида боевых действий в том числе лицам, заключившим 
контракт, имевшим иные правоотношения с организациями, содейству
ющими выполнению задач, возложенных на Вооруженные Силы Россий
ской Федерации в ходе специальной военной операции. При этом преду
сматривается выдача таким лицам удостоверения ветерана боевых дей
ствий единого образца.

В связи с этим ко второму чтению предлагается скорректировать 
положение проекта закона в части такой категории, как участники специ
альной военной операции в рамках частных военных компаний. Поэтому 
предлагается принять законопроект в первом чтении, доработать его во 
втором. Рабочая группа уже собиралась, и работа началась над этим за
конопроектом. Поэтому предложение: принять в первом чтении.

АЛДАРОВ К.Р. -  заместитель председателя Законодательного Собрания 
Иркутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:13:14. Речь 0 мин 12 сек

Спасибо. Вопросы к Ларисе Игоревне? Вопросов нет. Выступле
ния? Нет. Слово для оглашения решения комитета - Гаськов Александр 
Юрьевич. Пожалуйста, Александр Юрьевич.

Часть 3 заседания. Дата: 17.05.2023 Время: 12:13:31 -  13:00:35 

Председательствующие :
Алдаров К.Р. -  заместитель председателя Законодательного Собрания Иркутской 

области
Ведерников А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской области 

Кворум: 23 депутата 

Присутствовало депутатов: 37
1. Аблов А.А. депутат Законодательного Собрания Иркутской области
2. Алдаров К.Р. заместитель председателя Законодательного Собрания Иркутской

Иркутской области
ДОКЛАД: Время: 12:11:21. Речь 1 мин 53 сек

69



3. Андреев А. А.
4. Бакуров Е.В.
5. Безродных О.В.

6. Белов А.С.

7. Бренюк С.А.
8. Ведерников А.В.
9. Вепрев А.А.

10. Габов Р.Ф.

11. Гаськов А.Ю.

12. Дикусарова Н.И.

13. Егорова Л.И.

14. Качин А.С.
15. Крывовязый И.В.

16. Кудрявцева Г.Ф.
17. Любенков Г.А.

18. Маслов А.С.
19. Некипелов Д.Б.

20. Носенко О.Н.

21. Обухов А.В.
22. Перетолчин В.В.

23. Побойкин В.Л.

24. Попов О.Н.
25. Романов А.В.
26. Сагдеев Т.Р.

27. Сарсенбаев Е.С.
28. Синцова И.А.

29. Сумароков П.И.
30. Терентьев А.Н.

31. Труфанов Н.С.

области
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель комиссии по Регламенту, депутатской этике, ин
формационной политике и связям с общественными объединени
ями
заместитель председателя комиссии по контрольной деятельно
сти
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель комитета по законодательству о природопользова
нии, экологии и сельском хозяйстве Законодательного Собрания 
Иркутской области
председатель комитета по здравоохранению и социальной защите 
Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель комитета по бюджету, ценообразованию, финансо
во-экономическому и налоговому законодательству Законода
тельного Собрания Иркутской области
заместитель председателя Законодательного Собрания Иркутской 
области
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
заместитель председателя комиссии по Регламенту, депутатской 
этике, информационной политике и связям с общественными 
объединениями Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
заместитель председателя комитета по бюджету, ценообразова
нию, финансово-экономическому и налоговому законодательству 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
заместитель руководителя депутатской фракции ПП ЛДПР в За
конодательном Собрании Иркутской области 
заместитель председателя Законодательного Собрания Иркутской 
области
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель комитета по законодательству о государственном 
строительстве области и местном самоуправлении Законодатель
ного Собрания Иркутской области
председатель комитета по строительству и дорожному хозяйству 
Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель комиссии по контрольной деятельности Законода
тельного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель комитета по социально-культурному законодатель
ству Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
заместитель председателя комитета по законодательству о госу
дарственном строительстве области и местном самоуправлении 
Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель комитета по собственности и экономической поли
тике Законодательного Собрания Иркутской области
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32. Тютрин Д.Г. заместитель председателя комитета по социально-культурному 
законодательству

33. Франтенко С.С. заместитель председателя комитета по законодательству о при
родопользовании, экологии и сельском хозяйстве Законодатель
ного Собрания Иркутской области

34. Хайдуков В.В. заместитель председателя комитета по собственности и экономи
ческой политике

35. Чекотова Н.А.
36. Шевченко С.П.

депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
заместитель председателя комиссии по Регламенту, депутатской 
этике, информационной политике и связям с общественными 
объединениями Законодательного Собрания Иркутской области

37. Шершнев Д.П. депутат Законодательного Собрания Иркутской области

Отсутствовало депутатов: 8
1. Кондрашов В.И. депутат Законодательного Собрания Иркутской области
2. Красноштанов А.Н. депутат Законодательного Собрания Иркутской области
3. Курбайлов М.М. депутат Законодательного Собрания Иркутской области
4. Левченко А.С.
5. Лобков А.В.

депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
заместитель председателя комитета по здравоохранению и соци
альной защите Законодательного Собрания Иркутской области

6. Петрук С.М.
7. Сумароков И.А.
8. Шпаков В.Ю.

депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области

Присутствовало приглашённых: 13
1. Абрусевич А.М. главный федеральный инспектор в Иркутской области аппарата

2. Басов М.В.
Полномочного представителя Президента РФ в СФО 
начальник правового управления Законодательного Собрания 
Иркутской области

3. Борисова А. А. руководитель службы архитектуры Иркутской области - главный 
архитектор Иркутской области

4. Гершун Н. Г. министр экономического развития и промышленности Иркутской 
области

5. Дмитриев И.В.
6. Исаканова Л.Е.
7. Коротких А.А.

председатель Избирательной комиссии Иркутской области 
заместитель прокурора Иркутской области
председатель Иркутского областного объединения организаций 
профсоюзов

8. Леныпина И.В. руководитель аппарата Законодательного Собрания Иркутской 
области

9. Николаев М.В. начальник Управления Министерства юстиции Российской Фе
дерации по Иркутской области

10. Обыденнов А.П. старший помощник Байкальского межрегионального природо

11. Ризман О.М.
охранного прокурора
исполняющий обязанности председателя Контрольно-счетной 
палаты Иркутской области

12. Семенова С.Н.
13. Трофимова С.М.

Уполномоченный по правам человека в Иркутской области 
министр природных ресурсов и экологии Иркутской области

21. ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ПЗ-1152 «О ДЕНЕЖНЫХ ВЫПЛА
ТАХ УЧАСТНИКАМ СПЕЦИАЛЬНОЙ ВОЕННОЙ ОПЕРАЦИИ» (ПЕРВОЕ ЧТЕНИЕ)

ВЫСТУПИЛИ: ГАСЬКОВ А.Ю. -  председатель комитета по здравоохранению и соци-
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альной защите Законодательного Собрания Иркутской области 
ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 12:13:34. Речь 0 мин 28 сек

Уважаемые коллеги... Можно, да? У нас были замечания на зако
нопроект, вчера было замечание Губернатора Иркутской области и 
Уполномоченного по правам человека в Иркутской области. Вчера была 
рабочая группа, все присутствовали, все замечания мы сняли. Поэтому 
будет таблица поправок. Ну, поэтому предлагаем принять в первом чте
нии, и поработаем во втором чтении над данным законопроектом.

АЛДАРОВ К.Р. -  заместитель председателя Законодательного Собрания 
Иркутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:14:02. Речь 0 мин 12 сек

Спасибо. Коллеги, ставлю на голосование решение комитета: при
нять проект закона в первом чтении и продолжить работу над ним с уче
том предложений и замечаний в виде поправок для рассмотрения во вто
ром чтении. Прошу голосовать.

ГОЛОСОВА- Принять проект закона в первом чтении и продолжить работу над ним 
ЛИ: Время: 12:14:14
(п.21/54) Присутствие -  36. Отсутствие -  9. Кворум -  23.

Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  30. Против -  0. Воздержались -  2. Не голосовали -  4.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: АЛДАРОВ К.Р. -  заместитель председателя Законодательного Собрания 
Иркутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:14:14. Речь 0 мин 20 сек

Решение принято. Предельный срок направления поправок - 9 июня.

23. ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ПЗ-1135 «О ВНЕСЕНИИ ИЗМЕНЕ
НИЙ В ЗАКОН ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ «О ДОПОЛНИТЕЛЬНОЙ МЕРЕ СОЦИАЛЬ
НОЙ ПОДДЕРЖКИ СЕМЕЙ, ИМЕЮЩИХ ДЕТЕЙ, В ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ» (ВТО
РОЕ ЧТЕНИЕ)

ВЫСТУПИЛИ: АЛДАРОВ К.Р. -  заместитель председателя Законодательного Собрания 
Иркутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:14:34. Речь 0 мин 15 сек

Переходим к рассмотрению 23 вопроса. Проект закона Иркутской 
области «О внесении изменений в Закон Иркутской области о дополни
тельной мере социальной поддержки семей, имеющих детей, в Иркут
ской области», второе чтение.

Докладывает Гаськов Александр Юрьевич - председатель комите
та по здравоохранению и социальной защите. Пожалуйста.

ГАСЬКОВ А.Ю. -  председатель комитета по здравоохранению и соци
альной защите Законодательного Собрания Иркутской области
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ДОКЛАД: Время: 12:14:49. Речь 0 мин 25 сек

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.23/55)

ВЫСТУПИЛИ:

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.23/56)

ВЫСТУПИЛИ:

Спасибо, Кузьма Романович. Коллеги, закон внесен Губернатором 
Иркутской области. Мы его приняли в первом чтении. Появились по
правки. Комитет отработал поправки, вносит на ваше рассмотрение и ре
комендует принять закон в окончательном чтении с учетом таблицы 
одобренных поправок.

АЛДАРОВ К.Р. -  заместитель председателя Законодательного Собрания 
Иркутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:15:14. Речь 0 мин 11 сек

Вопросы к Александру Юрьевичу? Вопросов нет. Выступления? 
Нет. Ставлю на голосование решение комитета: принять таблицу одоб
ренных поправок. Прошу голосовать.

Принять таблицу одобренных поправок 
Время: 12:15:25
Присутствие -  37. Отсутствие -  8. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  33. Против -  0. Воздержались -  1. Не голосовали -  3.
Принято

АЛДАРОВ К.Р. -  заместитель председателя Законодательного Собрания 
Иркутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:15:25. Речь 0 мин 18 сек

Решение принято. Следующее решение: принять закон и напра
вить Губернатору Иркутской области для обнародования. Прошу голосо
вать.

Принять Закон и направить Губернатору Иркутской области для обнаро
дования 
Время: 12:15:43
Присутствие -  37. Отсутствие -  8. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  33. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  4.
Принято

АЛДАРОВ К.Р. -  заместитель председателя Законодательного Собрания 
Иркутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:15:43. Речь 0 мин 14 сек 

Решение принято.

24. ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ПЗ-1137 «О ВНЕСЕНИИ ИЗМЕНЕ
НИЙ В ЗАКОН ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ «О МЕРАХ СОЦИАЛЬНОЙ ПОДДЕРЖКИ 
МЕДИЦИНСКИХ И ФАРМАЦЕВТИЧЕСКИХ РАБОТНИКОВ, ПРОЖИВАЮЩИХ В



СЕЛЬСКОЙ МЕСТНОСТИ, РАБОЧИХ ПОСЕЛКАХ (ПОСЕЛКАХ ГОРОДСКОЕО ТИ
ПА) И РАБОТАЮЩИХ В МУНИЦИПАЛЬНЫХ ОРГАНИЗАЦИЯХ ЗДРАВООХРАНЕ
НИЯ, А ТАКЖЕ МУНИЦИПАЛЬНЫХ ОБРАЗОВАТЕЛЬНЫХ ОРГАНИЗАЦИЯХ» 
(ВТОРОЕ ЧТЕНИЕ)

ВЫСТУПИЛИ: АЛДАРОВ К.Р. -  заместитель председателя Законодательного Собрания 
Иркутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:15:57. Речь 0 мин 33 сек

Переходим к рассмотрению 24 вопроса. Проект закона Иркутской 
области «О внесении изменений в Закон Иркутской области «О мерах 
социальной поддержки медицинских и фармацевтических работников, 
проживающих в сельской местности, рабочих поселках (поселках город
ского типа) и работающих в муниципальных организациях здравоохра
нения, а также муниципальных образовательных организациях» (законо
дательная инициатива депутатов Законодательного Собрания Иркутской 
области Сарсенбаева, Шершнева, Любенкова, Егоровой, Гаськова). Вто
рое чтение.

Докладывает Гаськов Александр Юрьевич - председатель комите
та по здравоохранению и социальной защите. Пожалуйста, Александр 
Юрьевич.

ГАСЬКОВ А.Ю. -  председатель комитета по здравоохранению и соци
альной защите Законодательного Собрания Иркутской области 

ДОКЛАД: Время: 12:16:30. Речь 0 мин 37 сек

Спасибо, Кузьма Романович. Уважаемые коллеги, закон был при
нят в первом чтении на прошлой сессии. Он аналогичный тому, что я до
кладывал, законопроекту, до этого, то самое - «дрова в твердой сумме», 
но только для других категорий. Это касается муниципальных организа
ций, поэтому внесены поправки коллегами, мы их рассмотрели, одобри
ли, выносим на ваше рассмотрение и предлагаем принять таблицу одоб
ренных поправок и принять закон и направить для обнародования. Закон 
ждут. Вступает через 10 дней после того, как Губернатор его подпишет.

АЛДАРОВ К.Р. -  заместитель председателя Законодательного Собрания 
Иркутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:17:07. Речь 0 мин 9 сек

Вопросов нет? Выступлений? Нет. Ставлю на голосование реше
ние комитета: принять таблицу одобренных поправок. Прошу голосовать.

Принять таблицу одобренных поправок 
Время: 12:17:16
Присутствие -  37. Отсутствие -  8. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  34. Против -  0. Воздержались -  1. Не голосовали -  2.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: АЛДАРОВ К.Р. -  заместитель председателя Законодательного Собрания

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.24/57)
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Таблица одобренных поправок принята. Ставлю на голосование 
решение комитета: принять закон и направить Губернатору Иркутской 
области для обнародования. Прошу голосовать.

ГОЛОСОВА- Принять Закон и направить Губернатору Иркутской области для обнаро-
ЛИ: дования
(п.24/58) Время: 12:17:35

Присутствие -  37. Отсутствие -  8. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  35. Против -  0. Воздержались -  1. Не голосовали -  1.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: АЛДАРОВ К.Р. -  заместитель председателя Законодательного Собрания 
Иркутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:17:35. Речь 0 мин 14 сек 

Решение принято.

25. ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ПЗ-1138 «О ЕДИНОВРЕМЕННОЙ 
СОЦИАЛЬНОЙ ВЫПЛАТЕ ОТДЕЛЬНЫМ КАТЕГОРИЯМ УЧАСТНИКОВ СПЕЦИ
АЛЬНОЙ ВОЕННОЙ ОПЕРАЦИИ НА ПОЛНОЕ ИЛИ ЧАСТИЧНОЕ ПОГАШЕНИЕ 
ОБЯЗАТЕЛЬСТВ ПО ИПОТЕЧНОМУ ЖИЛИЩНОМУ КРЕДИТУ (ЗАЙМУ) (О СОЦИ
АЛЬНОЙ ВЫПЛАТЕ НА ПРИОБРЕТЕНИЕ (СТРОИТЕЛЬСТВО) В ИРКУТСКОЙ ОБ
ЛАСТИ ЖИЛЫХ ПОМЕЩЕНИЙ С ПОМОЩЬЮ ИПОТЕЧНОГО ЖИЛИЩНОГО КРЕ
ДИТОВАНИЯ)» (ВТОРОЕ ЧТЕНИЕ)

ВЫСТУПИЛИ: АЛДАРОВ К.Р. -  заместитель председателя Законодательного Собрания 
Иркутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:17:49. Речь 0 мин 24 сек

Переходим к рассмотрению 25 вопроса. Проект закона Иркутской 
области «О единовременной социальной выплате отдельным категориям 
участников специальной военной операции на полное или частичное по
гашение обязательств по ипотечному кредиту (займу)» (законодательная 
инициатива депутатов Законодательного Собрания Иркутской области 
Гаськова, Егоровой), второе чтение.

Слово предоставляется Гаськову Александру Юрьевичу - предсе
дателю комитета по здравоохранению и социальной защите. Пожалуйста, 
Александр Юрьевич.

ГАСЬКОВ А.Ю. -  председатель комитета по здравоохранению и соци
альной защите Законодательного Собрания Иркутской области 

ДОКЛАД: Время: 12:18:13. Речь 1 мин 19 сек

Уважаемые коллеги, проект закона подготовлен в целях реализа
ции компетенции субъекта об установлении мер соцподдержки для 
участников специальной военной операции.

Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:17:16. Речь 0 мин 19 сек
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Первое чтение мы приняли на предыдущей сессии. Появились по
правки у нас. Ну, не только поправки, но и было... Была рабочая группа. 
Я хочу напомнить, что этим проектом будет предоставлено следующее. 
Получателем новой меры будет участник спецоперации, ставший инва
лидом второй или третьей группы в результате такого участия.

Второе. Предоставление не менее одного миллиона на погашение 
ипотечного кредита или его части.

Третье. Погашение кредита получено на приобретение жилых по
мещений не только на первичном, но и на вторичном рынке.

Четвертое. Погашение кредита, полученного до участия в специ
альной военной операции со дня участия в специальной операции, про
водимой с 24 февраля 2022 года.

Хочу вам напомнить, что те участники СВО, которые стали инва
лидами первой группы, они получают компенсацию за счет федерального 
бюджета согласно Федеральному закону № 377. Поправки были одобре
ны на комитете. Комитет предлагает Заксобранию рассмотреть данный 
проект и принять закон в окончательном чтении.

АЛДАРОВ К.Р. -  заместитель председателя Законодательного Собрания 
Иркутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:19:32. Речь 0 мин 5 сек

Спасибо. Вопросы к Александру Юрьевичу? Вопросов нет. Вы
ступления... А, Носенко Ольга Николаевна, прошу прощения. Да, пожа
луйста.

НОСЕНКО О.Н. -  заместитель председателя Законодательного Собрания 
Иркутской области

ВОПРОС: Время: 12:19:37. Речь 0 мин 21 сек

Спасибо большое. Александр Юрьевич, финансово-экономическое 
обоснование есть?

ГАСЬКОВ А.Ю.:
Пока нет.

НОСЕНКО О.Н.:
Пока нет. Сколько потребуется средств?..

ГАСЬКОВ А.Ю.:
Это будет заявительный характер иметь.

НОСЕНКО О.Н.:
И предусмотрено ли это в бюджете? Как мы принимаем законы, 

которые вообще у нас без финансово-экономического обоснования? Все 
социальные?

ГАСЬКОВ А.Ю.:
У нас все заключения есть.

ГАСЬКОВ А.Ю. -  председатель комитета по здравоохранению и соци
альной защите Законодательного Собрания Иркутской области

76



ОТВЕТ: Время: 12:19:58. Речь 0 мин 21 сек

Все поддержаны. Поэтому будут у нас на сегодняшний день, по 
нашей информации, пока два участника, которые принять могут участие, 
которые оформляют инвалидность.

НОСЕНКО О.Н. -  заместитель председателя Законодательного Собрания 
Иркутской области

ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 12:20:19. Речь 0 мин 12 сек

Вообще, цифра у нас известна, сколько участвует от Иркутской 
области в специальной военной операции, сколько из них попадает под 
этот закон, в общем-то, можно было просчитать, чтобы нам тоже понятно 
было, за что мы будем голосовать.

ГАСЬКОВ А.Ю. -  председатель комитета по здравоохранению и соци
альной защите Законодательного Собрания Иркутской области 

ОТВЕТ: Время: 12:20:31. Речь 0 мин 41 сек

Ольга Николаевна, я могу озвучить. На сегодняшний день это бу
дет, может быть, 2 миллиона будет. Мы не знаем даже сумму кредита, 
сколько кредитов и на какую сумму. Поэтому на рабочей группе мы все 
отработали, при этом мы предлагаем не более миллиона. Сколько участ
ников, мы тоже до конца не знаем с вами. Ни по данным военкомата... 
Ну, это информация, которая так не озвучится открыто. Сколько из них 
будет участников... Скольким участникам будет оформлена вторая и 
третья группа... Но еще повторяюсь, по нашей информации, пока два че
ловека занимаются оформлением инвалидности. Может, еще (непонятно) 
не даст им. Не знаю.

НОСЕНКО О.Н. -  заместитель председателя Законодательного Собрания 
Иркутской области

ВОПРОС: Время: 12:21:15. Речь 0 мин 9 сек

Известно, с какого периода участник специальной военной опера
ции должен был взять там кредит?

ГАСЬКОВ А.Ю. -  председатель комитета по здравоохранению и соци
альной защите Законодательного Собрания Иркутской области 

ОТВЕТ: Время: 12:21:24. Речь 1 мин 29 сек

Сроки неизвестны. Мы еще раз, так сказать... Если участник, бы
ло объявлено СВО, он взял до, взял до того, как его направили, то он по
падает под данную категорию. Если он уже взял во время участия, это 
уже другая категория. То есть наши мобилизованные, в первую очередь 
касается их, они не были в курсе, что будет мобилизация, они рассчиты
вали на какие-то доходы. Да, здесь ничего нет такого сложного, Ольга 
Николаевна, это закон по аналогии с федеральным 377. Там тоже нет фи
нансово-экономического обоснования, но закон такой есть. Ну, мы счи
таем, что те, значит, участники спецоперации, которые будут иметь 
группу вторую или третью, они тоже имеют такое же право. Потому что 
группы могут быть разные. Могут быть первая, вторая. Разные группы.
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Мое мнение, что, конечно, вот, Сергей Фатеевич здесь находится, един
ственное, что федеральный законодатель, конечно, мог бы доработать и 
включить данные категории за счет федерального бюджета. Мы такое 
письмо тоже, Ольга Николаевна, приготовили. Я это озвучивал на про
шлой сессии, что такая инициатива у нас, это высказано было на комите
те. Да. Но сегодня у нас вот такая ситуация сегодня, что у нас есть, по
вторяю, два человека, которые, возможно, будут оформлять инвалид
ность, которые имеют ипотечный кредит.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:22:53. Речь 0 мин 29 сек

Пожалуйста, коллеги, еще вопросы. Вопросов больше нет. Так, у 
нас по этому проекту закона произошла смена названия. Да, Александр 
Юрьевич? Вот на этом заострите, пожалуйста, внимание. Чтоб мы точно 
для протокола все соблюли аккуратно.

ГАСЬКОВ А.Ю. -  председатель комитета по здравоохранению и соци
альной защите Законодательного Собрания Иркутской области 

ДОКЛАД: Время: 12:23:22. Речь 0 мин 28 сек

У нас это в поправках. Название у нас уточняющее, заголовок зву
чит в следующей редакции: «О единовременной социальной выплате от
дельным категориям участников специальной военной операции на пол
ное или частичное погашение обязательств по ипотечному жилищному 
кредиту (займу)».

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:23:50. Речь 0 мин 13 сек

Вот как раз об этом, что теперь, что теперь это новое название: о 
социальной выплате на приобретение, строительство. Вот это новое 
название.

ГАСЬКОВ А.Ю. -  председатель комитета по здравоохранению и соци
альной защите Законодательного Собрания Иркутской области 

ДОКЛАД: Время: 12:24:03. Речь 0 мин 6 сек

Нет, ну я понимаю, как оно звучит. Я говорю, что это вошло в... 
Поправкой мы изменили, о чем вы говорите, заголовок, и все.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:24:09. Речь 0 мин 27 сек

Ну все, да. Что теперь будет называться, этот законопроект назы
вается: о социальной выплате на приобретение, строительство в Иркут
ской области жилых помещений с помощью ипотечного жилищного кре
дитования. Правильно? Александр Юрьевич, правильно, да?
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ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.25/59)

ВЫСТУПИЛИ:

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.25/60)

ГАСЬКОВ А.Ю. -  председатель комитета по здравоохранению и соци
альной защите Законодательного Собрания Иркутской области 

ДОКЛАД: Время: 12:24:36. Речь 0 мин 25 сек

Смотрю, Александр Викторович. Не, ну докладчик... Да будет 
называться: полное или частичное погашение обязательств по ипотечно
му кредиту (займу). Да, так и будет называться.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:25:01. Речь 0 мин 42 сек

Ну, вот я это и прошу, я прошу, чтобы мы с этим, чтобы мы с этим 
разобрались. То есть голосуем таблицу одобренных... Где тут начало-то? 
То есть мы голосуем таблицу одобренных поправок по проекту ПЗ-1138, 
и называется теперь в новом названии этот ПЗ: «О единовременной соци
альной выплате отдельным категориям участников специальной военной 
операции на полное или частичное погашение обязательств по ипотечно
му кредиту (займу)». Так?

ГАСЬКОВ А.Ю.:
Да-да.

ВЕДЕРНИКОВ А.В.:
Все, вот с этим разобрались. Так, голосуем: принять таблицу 

одобренных поправок, пожалуйста.

Принять таблицу одобренных поправок 
Время: 12:25:43
Присутствие -  37. Отсутствие -  8. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  29. Против -  1. Воздержались -  1. Не голосовали -  6.
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:25:43. Речь 0 мин 19 сек

Решение принято. Принять закон и направить Губернатору Иркут
ской области для обнародования, пожалуйста.

Принять Закон и направить Губернатору Иркутской области для обнаро
дования 
Время: 12:26:02
Присутствие -  37. Отсутствие -  8. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  30. Против -  1. Воздержались -  1. Не голосовали -  5.
Принято
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ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:26:02. Речь 0 мин 17 сек

Решение принято.

26. ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ПЗ-1139 «О ВНЕСЕНИИ ИЗМЕНЕ
НИЙ В СТАТЬЮ 3 ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ «О ДОПОЛНИТЕЛЬНОЙ МЕРЕ 
СОЦИАЛЬНОЙ ПОДДЕРЖКИ СЕМЕЙ, ИМЕЮЩИХ ДЕТЕЙ, В ИРКУТСКОЙ ОБЛА
СТИ» (ВТОРОЕ ЧТЕНИЕ)

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:26:19. Речь 0 мин 16 сек

Вопрос № 26. Проект закона Иркутской области «О внесении из
менений в статью 3 Закона Иркутской области «О дополнительной мере 
социальной поддержки семей, имеющих детей, в Иркутской области» 
(законодательная инициатива депутатов Законодательного Собрания), 
второе чтение. Пожалуйста.

ГАСЬКОВ А.Ю. -  председатель комитета по здравоохранению и соци
альной защите Законодательного Собрания Иркутской области 

ДОКЛАД: Время: 12:26:35. Речь 1 мин 2 сек

Сейчас, коллеги, 5 секунд, запутали меня... Название. Когда гово
рим мы: с помощью или без помощи ипотечного... Понятно. Коллеги, за
кон 1139, ПЗ-1139 был рассмотрен в первом чтении. Он аналогично зако
ну, который вносил Губернатор. Поэтому, чтобы скорректировать два 
законопроекта: 1135 и 1139, мы... Появились поправки, которые были 
предложены, подписаны коллегами, мы их рассмотрели, одобрили и 
предлагаем Заксобранию одобрить таблицу поправок и принять закон в 
окончательном чтении для обнародования.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:27:37. Речь 0 мин 16 сек

Пожалуйста, вопросы, коллеги.

ГАСЬКОВ А.Ю.:
Поправки всего две, коллеги.

ВЕДЕРНИКОВ А.В.:
Вопросы к Александру Юрьевичу? Вопросов нет. Тогда голосуем: 

принять таблицу одобренных поправок, пожалуйста.

ГОЛОСОВА- Принять таблицу одобренных поправок 
ЛИ: Время: 12:27:53
(п.26/61) Присутствие -  37. Отсутствие -  8. Кворум -  23.

Вид голосования: Открытое
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Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  34. Против -  1. Воздержались -  0. Не голосовали -  2.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:27:54. Речь 0 мин 24 сек

Решение принято. Принять закон и направить Губернатору Иркут
ской области для обнародования.

ГОЛОСОВА- Принять Закон и направить Губернатору Иркутской области для обнаро- 
ЛИ: дования
(п.26/62) Время: 12:28:18

Присутствие -  37. Отсутствие -  8. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  34. Против -  0. Воздержались -  1. Не голосовали -  2.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:28:18. Речь 0 мин 17 сек 

Решение принято.

27. ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ПЗ-1164 «О ДОПОЛНИТЕЛЬНОЙ 
МЕРЕ СОЦИАЛЬНОЙ ПОДДЕРЖКИ В ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ МЕДИЦИНСКИХ РА
БОТНИКОВ, ПРИБЫВШИХ (ПЕРЕЕХАВШИХ) НА РАБОТУ В ГОРОДА С НАСЕЛЕ
НИЕМ ОТ 50 ДО 100 ТЫСЯЧ ЧЕЛОВЕК» (ПЕРВОЕ ЧТЕНИЕ)

ВЫСТУПИЛИ: ГАСЬКОВ А.Ю. -  председатель комитета по здравоохранению и соци
альной защите Законодательного Собрания Иркутской области 

ДОКЛАД: Время: 12:28:56. Речь 5 мин 59 сек

Спасибо, Александр Викторович, 5 секунд, коллеги. Проект зако
на ПЗ-1164, который Александр Викторович озвучил, для городов с насе
лением от 50 до 100 тысяч внесен в Заксобрание группой депутатов. В 
Российской Федерации, включая Иркутскую область, реализуются про
граммы «Земский доктор» и «Земский фельдшер». Медицинским работ
никам, (непонятно) медицинским организациям, оказывающим первич
ную медико-санитарную помощь, прибывшим на работу в сельские насе
ленные пункты, либо рабочие поселки, либо поселки городского типа, 
либо города с населением до 50 тысяч, предоставляется единовременная 
компенсационная выплата.

Под критерии указанные не попадают медицинские работники, 
приехавшие на работу в такие города Иркутской области, как Усолье- 
Сибирское, где проживает с начала 23 года 73 тысячи человек, Усть- 
Илимск - 78 тысяч человек и Черемхово - 53 тысячи человек. Вместе с 
тем кадровое обеспечение в областных медицинских организациях в ука
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занных городах много ниже средней по Иркутской области. Я хочу вас 
обратить, коллеги, к посланию Губернатора, который показал на слайде 
обеспеченность врачами Иркутской области, составляет 36,7 процента. 
Это ниже федеральной цифры, и за два года мы с вами с 38,5 упали до 
36,7. Вот такая у нас сегодня кадровая обеспеченность.

Вместе с тем также следует констатировать, что средства феде
рального, как и областного бюджета, направленные на реализацию про
грамм «Земский доктор», «Земский фельдшер», не осваиваются в Прави
тельстве Иркутской области. За период с 2020 года по 22 год не освоено 
205 млн средств федерального бюджета и 58 млн средств областного 
бюджета. Представляется целесообразным направить регулярно не осва
иваемые в рамках этих программ бюджета на усиление обеспечения кад
рами медучреждений городов Усолье-Сибирское, Усть-Илимск и Черем- 
хово. При этом законом в целях увеличения своих кадров в системе здра
воохранения в городах области с населением от 5 до 100 тысяч предлага
ется установить данную меру соцподдержки медицинским работникам, 
оказывающим первичную медико-санитарную помощь. Единовременную 
денежную выплату предлагается однократно предоставлять в следующем 
размере: 2 млн рублей для врачей и 1 млн для переехавших работников 
со средним медицинским образованием, приехавших в города, располо
женные в районах Крайнего Севера Иркутской области: 1 млн рублей для 
врачей и 500 тысяч для медицинских работников со средним медицин
ским образованием, прибывших (переехавших) на работу в города, рас
положенные в иных местностях Иркутской области. Это по аналогии с 
теми суммами, которые выплачивают по программам «Земский врач» и 
«Земский фельдшер». Мы взяли такие же суммы. Комитетом рассмотре
но. Проект закона может быть рекомендован для принятия в первом чте
нии и продолжения работы над ним во втором чтении. Я, коллеги, могу 
привести суммы, которые, возможно, Ольга Николаевна, потребуются 
нам для финансирования из областного бюджета. Усть-Илимск, город. 
Сегодня дефицит 91 медицинский работник. Примерно если мы запол
ним все штатное расписание, и к нам приедут, примерно эта сумма, это 
будет 141 млн рублей. Усолье - 106 врачей дефицит сегодня, и (непонят
но). Для информации. Сегодня в Усолье всего 237 врачей. То есть треть 
врачей отсутствуют, не могут оказывать помощь ни в Усолье, ни Усоль- 
скому району. Черемхово - 12 врачей дефицит, 6 фельдшеров. По Усолью 
это примерно сумма 114 млн рублей, по Черемхово примерно сумма 15 
млн рублей. Это при наличии, что это должен будет по закону акт Прави
тельства Иркутской области, должен быть приказ минздрава по каждому 
лечебному учреждению, они должны отработать, так сказать, какие нуж
ны будут, так сказать, врачи и медсестры. Для информации могу сказать 
еще одну цифру. Сегодня у нас с вами ФАПов 704 в Иркутской области, 
274 ФАПа находится без фельдшера. Вот такие, коллеги, цифры.

Как отработает Правительство, как отработают главные врачи и 
как приедут к нам коллеги для оказания медицинской помощи - это будет 
видно в будущем. Ну, мы считаем, что на самом деле сегодня серьезная 
ситуация кадровая, и этот законопроект, еще раз повторяю эту... Я уже 
говорил по этому законопроекту, что мы выступали, мы писали в Госду- 
му и предлагали распространить действие Федерального закона не только 
на города до 50 тысяч, но и на следующую категорию. Но, к сожалению, 
пока такой закон не принят. Еще раз повторяю. Поэтому законопроект 
разработали коллеги, особенно те приняли участие коллеги, которые жи
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вут и работают на данных территориях. Они сталкиваются напрямую с 
вопросами жителей. И я считаю, что, так сказать, учитывая, что, еще раз 
повторяюсь, что поскольку мы не осваиваем... И по Федеральному... по 
постановлению Правительства, если субъект не освоил федеральные 
средства, то они на следующий год предоставляются в уже меньшем раз
мере. Каждый год мы с вами средства не осваиваем. Исполнение этих за
конов на уровне 40 - 60 %.

Я думаю, коллеги, все вы знаете, не раз мы задавали вопросы Пра
вительству, к сожалению, те даже средства, которые мы с вами понимали 
как областной бюджет на софинансирование, они не попадали в систему 
здравоохранения для решения этой проблемы. Поэтому, коллеги, вот та
кой законопроект у нас с вами есть. Мы предлагаем принять его в первом 
чтении и продолжить работу во втором чтении. Спасибо за внимание.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:34:54. Речь 0 мин 29 сек

Так, вопросы к Александру Юрьевичу. Вопросов нет. Выступле
ния? Еолосуем: принять проект закона в первом чтении и продолжить 
работу над ним с учетом предложений и замечаний в виде поправок для 
рассмотрения во втором чтении, пожалуйста.

Принять проект закона в первом чтении и продолжить работу над ним 
Время: 12:35:24
Присутствие -  37. Отсутствие -  8. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  35. Против -  0. Воздержались -  1. Не голосовали -  1.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:35:24. Речь 0 мин 23 сек

Решение принято. Предельный срок направления поправок - 9 июня.

28. ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ПЗ-1156 «О ПЕРЕЧНЕ ДОКУМЕН
ТОВ, ПОДТВЕРЖДАЮЩИХ СООТВЕТСТВИЕ ЗЕМЕЛЬНОГО УЧАСТКА, НА КОТО
РОМ РАСПОЛОЖЕН ГАРАЖ, УСЛОВИЯМ ПРЕДОСТАВЛЕНИЯ ЕГО ГРАЖДАНИНУ 
В СОБСТВЕННОСТЬ БЕСПЛАТНО, НА ТЕРРИТОРИИ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ» 
(ВТОРОЕ ЧТЕНИЕ)

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:35:47. Речь 0 мин 34 сек

Вопрос № 28. Присаживайтесь, пожалуйста, Александр Юрьевич. 
Вопрос № 28. Проект закона Иркутской области «О перечне документов, 
подтверждающих соответствие земельного участка, на котором располо
жен гараж, условиям предоставления его гражданину в собственность

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.27/63)
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ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.28/64)

ВЫСТУПИЛИ:

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.28/65)

бесплатно, на территории Иркутской области» (второе чтение). Доклады
вает Труфанов Николай Степанович - председатель комитета по соб
ственности и экономической политике. Пожалуйста, Николаевич Степа
нович.

ТРУФАНОВ Н.С. -  председатель комитета по собственности и экономи
ческой политике Законодательного Собрания Иркутской области 

ДОКЛАД: Время: 12:36:21. Речь 0 мин 38 сек

Уважаемые коллеги, вашему вниманию предлагается проект зако
на Иркутской области «О перечне документов, подтверждающих соот
ветствие земельного участка, на котором расположен гараж, условиям 
предоставления его гражданину в собственность бесплатно, на террито
рии Иркутской области».

В рамках второго чтения поступили поправки, внесенные группой 
депутатов. Поправки рассмотрены. Сформирована таблица одобренных 
поправок. Принято решение внести на рассмотрение Законодательного 
Собрания таблицу одобренных поправок, представленный проект закона 
с учетом таблицы одобренных поправок.

Рекомендовать Законодательному Собранию принять данный про
ект закона во втором окончательном чтении и направить Губернатору 
Иркутской области для обнародования. Прошу поддержать решение ко
митета.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:36:59. Речь 0 мин 11 сек

Пожалуйста, вопросы? Выступления? Голосуем: принять таблицу 
одобренных поправок.

Принять таблицу одобренных поправок 
Время: 12:37:10
Присутствие -  37. Отсутствие -  8. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  34. Против -  0. Воздержались -  1. Не голосовали -  2.
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:37:10. Речь 0 мин 16 сек

Решение принято. Принять закон и направить Губернатору Иркут
ской области для обнародования.

Принять Закон и направить Губернатору Иркутской области для обнаро
дования 
Время: 12:37:26
Присутствие -  37. Отсутствие -  8. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
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Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  34. Против -  0. Воздержались -  1. Не голосовали -  2.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:37:26. Речь 0 мин 15 сек 

Решение принято.

29. ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ПЗ-1183 «О ВНЕСЕНИИ ИЗМЕНЕ
НИЙ В ЗАКОН ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ «ОБ ОТДЕЛЬНЫХ ВОПРОСАХ ОСУ
ЩЕСТВЛЕНИЯ СТРАТЕГИЧЕСКОГО ПЛАНИРОВАНИЯ В ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ» 
(ПЕРВОЕ ЧТЕНИЕ)

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:37:41. Речь 0 мин 20 сек

Вопрос № 29. Проект закона Иркутской области «О внесении из
менений в Закон Иркутской области «Об отдельных вопросах осуществ
ления стратегического планирования в Иркутской области». Докладывает 
Гершун Наталья Геннадьевна - министр экономического развития и про
мышленности Иркутской области. Пожалуйста.

ГЕРШУН Н.Г. -  министр экономического развития и промышленности 
Иркутской области

ДОКЛАД: Время: 12:38:01. Речь 0 мин 24 сек

Добрый день, уважаемые коллеги. Я предлагаю вашему вниманию 
проект закона о внесении изменений в Закон Иркутской области об от
дельных вопросах стратегического планирования в Иркутской области. 
Закон вносит технические правки, приводит действующий Закон в соот
ветствие с Уставом Иркутской области. По факту слово «Губернатор» 
меняется на «Правительство Иркутской области», уточняется должность 
Председателя Правительства. Доклад окончен. Прошу поддержать.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:38:25. Речь 0 мин 15 сек

Пожалуйста, коллеги, вопросы. Вопросов нет. Голосуем... Пожа
луйста, решение профильного комитета. Присаживайтесь, Наталья Ген
надьевна.

ТРУФАНОВ Н.С. -  председатель комитета по собственности и экономи
ческой политике Законодательного Собрания Иркутской области 

СОДОКЛАД: Время: 12:38:40. Речь 0 мин 18 сек

Коллеги, данный проект закона на заседании комитета рассмот
рен. В соответствии с решением комитета предлагаем рекомендовать За-
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ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.29/66)

конодательному Собранию принять данный проект закона в первом чте
нии и во втором окончательном чтении после проведения лингвистиче
ской экспертизы. Прошу поддержать решение комитета.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:38:58. Речь 0 мин 16 сек

Пожалуйста, коллеги, голосуем: принять проект закона в первом 
чтении и рассмотреть в окончательном чтении на данном заседании по
сле проведения лингвистической экспертизы.

Принять проект закона в первом чтении и рассмотреть его в окончатель
ном на данном заседании после проведения лингвистической экспертизы 
Время: 12:39:14
Присутствие -  37. Отсутствие -  8. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  35. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  2.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут-

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.29/67)

ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:39:15. Речь 0 мин 23 сек

Решение принято. Лингвистическая экспертиза проведена. При
нять закон и направить Губернатору Иркутской области для обнародова
ния, пожалуйста.

Принять Закон и направить Губернатору Иркутской области для обнаро
дования 
Время: 12:39:37
Присутствие -  37. Отсутствие -  8. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  31. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  6.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:39:37. Речь 0 мин 19 сек 

Решение принято.

7. ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ПЗ-1180 «О ВНЕСЕНИИ ИЗМЕНЕ
НИЙ В СТАТЬЮ 3 ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ «О ПРЕДСТАВЛЕНИИ ГРАЖ- 
ДАНАМИ, ПРЕТЕНДУЮЩИМИ НА ЗАМЕЩЕНИЕМУНИЦИПАЛЬНОЙ ДОЛЖНО
СТИ, ЛИЦАМИ, ЗАМЕЩАЮЩИМИ МУНИЦИПАЛЬНЫЕДОЛЖНОСТИ, СВЕДЕНИЙ 
О ДОХОДАХ, РАСХОДАХ, ОБ ИМУЩЕСТВЕ И ОБЯЗАТЕЛЬСТВАХ ИМУЩЕ
СТВЕННОГО ХАРАКТЕРА И ПРОВЕРКЕ ДОСТОВЕРНОСТИ И ПОЛНОТЫ ПРЕД-
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СТАВЛЕННЫХ ИМИ СВЕДЕНИЙ О ДОХОДАХ, РАСХОДАХ, ОБ ИМУЩЕСТВЕ И 
ОБЯЗАТЕЛЬСТВАХ ИМУЩЕСТВЕННОЕО ХАРАКТЕРА» (ПЕРВОЕ ЧТЕНИЕ)

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:39:57. Речь 0 мин 36 сек

Возвращаемся к рассмотрению вопроса № 7, ПЗ-1180. Проект за
кона Иркутской области «О внесении изменений в статью 3 Закона Ир
кутской области «О представлении гражданами, претендующими на за
мещение муниципальной должности, лицами, замещающими муници
пальные должности, сведений о доходах, расходах, об имуществе и обя
зательствах имущественного характера и проверке достоверности и пол
ноты представленных ими сведений о доходах, расходах, об имуществе и 
обязательствах имущественного характера» (второе чтение).

Докладывает Перетолчин Виталий Владимирович. Пожалуйста, 
Виталий Владимирович, можно с места.

ПЕРЕТОЛЧИН В.В. -  председатель комитета по законодательству о гос
ударственном строительстве области и местном самоуправлении Законо
дательного Собрания Иркутской области

СОДОКЛАД: Время: 12:40:33. Речь 0 мин 24 сек

Уважаемые коллеги, в перерыве сессии состоялось заседание ко
митета. Комитетом были рассмотрены поправки, поступившие к проекту 
закона. Носят они преимущественно юридико-технический характер. 
Сформирована таблица одобренных поправок.

Комитет рекомендует принять указанный проект закона с учетом 
таблицы одобренных поправок во втором окончательном чтении и 
направить Еубернатору для обнародования.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:40:57. Речь 0 мин 7 сек

Пожалуйста, коллеги, голосуем: принять таблицу одобренных по
правок.

КОЛОСОВА- Принять таблицу одобренных поправок 
ЛИ: Время: 12:41:03
(п.7/68) Присутствие -  37. Отсутствие -  8. Кворум -  23.

Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  34. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  3.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:41:04. Речь 0 мин 23 сек 

Решение принято. Принять закон и направить Губернатору Иркут-
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ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.7/69)

ской области для обнародования, пожалуйста.

Принять Закон и направить Губернатору Иркутской области для обнаро
дования 
Время: 12:41:26
Присутствие -  37. Отсутствие -  8. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  35. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  2.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:41:26. Речь 0 мин 21 сек 

Решение принято.

8. ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ПЗ-1182 «О ВНЕСЕНИИ ИЗМЕНЕ
НИЙ В ОТДЕЛЬНЫЕ ЗАКОНЫ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ» (ПЕРВОЕ ЧТЕНИЕ)

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут-

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.8/70)

ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:41:48. Речь 0 мин 10 сек

Возвращаемся к рассмотрению вопроса № 8, ПЗ-1182. Проект за
кона Иркутской области «О внесении изменений в отдельные законы Ир
кутской области» (второе чтение). Перетолчин Виталий Владимирович, 
пожалуйста.

ПЕРЕТОЛЧИН В.В. -  председатель комитета по законодательству о гос
ударственном строительстве области и местном самоуправлении Законо
дательного Собрания Иркутской области

СОДОКЛАД: Время: 12:41:58. Речь 0 мин 21 сек

Уважаемые коллеги, также в перерыве состоялось заседание ко
митета. Были ... Комитетом были рассмотрены поправки, поступившие к 
проекту закона. Они носят юридико-технический характер. Сформирова
ны в таблице одобренных поправок. Рекомендуем принять указанный 
проект закона с учетом таблицы одобренных поправок во втором оконча
тельном чтении и направить Г убернатору для обнародования.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:42:19. Речь 0 мин 22 сек

Решение принято. Позиция комитета услышана, голосуем за при
нятие таблицы одобренных поправок, пожалуйста.

Принять таблицу одобренных поправок 
Время: 12:42:40
Присутствие -  37. Отсутствие -  8. Кворум -  23.
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Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  35. Против -  0. Воздержались -  1. Не голосовали -  1.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:42:41. Речь 0 мин 20 сек

Так, решение принято. Принять закон и направить Губернатору 
Иркутской области для обнародования, пожалуйста.

ГОЛОСОВА- Принять Закон и направить Губернатору Иркутской области для обнаро- 
ЛИ: дования
(п.8/71) Время: 12:43:00

Присутствие -  37. Отсутствие -  8. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  36. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  1.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:43:01. Речь 0 мин 33 сек

Решение принято. Так, пропускаем по времени Муниципальный час.

32. ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ПЗ-1172 «О ВНЕСЕНИИ ИЗМЕНЕ
НИЙ В СТАТЬИ 3 И 11 ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ «О ГРАДОСТРОИТЕЛЬНОЙ 
ДЕЯТЕЛЬНОСТИ В ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ» (ПЕРВОЕ ЧТЕНИЕ)

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:43:34. Речь 0 мин 31 сек

Тридцать первый. Вопрос № 31. Так, тридцать второй. Хорошо. 
Вопрос номер 32. ПЗ-1172. Проект закона Иркутской области «О 

внесении изменений в статьи 3 и 11 Закона Иркутской области «О градо
строительной деятельности в Иркутской области». Докладывает Борисо
ва Александра Александровна - руководитель службы архитектуры Ир
кутской области, главный архитектор Иркутской области. Пожалуйста.

БОРИСОВА А.А. -  руководитель службы архитектуры Иркутской обла
сти - главный архитектор Иркутской области

ДОКЛАД: Время: 12:44:05. Речь 0 мин 28 сек

Добрый день, уважаемые депутаты, Александр Викторович. Зна
чит, у нас статьей 3 вносятся изменения в части определения уполномо
ченного органа на принятие решения о подготовке единого документа 
градостроительного планирования, ой, территориального планирования и
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градостроительного зонирования. Мы определяем уполномоченный ор
ган: что это будет у нас Правительство Иркутской области, о принятии 
решения единого документа. Это новая норма, пока даже нет требований 
к ее разработке. Мы в ближайшее время от Федерации ее ожидаем, про
ект. По этому пункту все.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:44:34. Речь 0 мин 42 сек

Пожалуйста, вопросы к докладчику. Вопросов нет. Присаживай
тесь, пожалуйста. Светлана Михайловна тоже здесь, да? И тоже будете 
выступать? Пожалуйста, Светлана Михайловна Трофимова - министр 
природных ресурсов и экологии Иркутской области, пожалуйста.

ТРОФИМОВА С.М. -  министр природных ресурсов и экологии Иркут
ской области

ДОКЛАД: Время: 12:45:16. Речь 1 мин 8 сек

Добрый день, уважаемый Александр Викторович, уважаемые де
путаты. Включите, пожалуйста, сразу слайд. Мы вносим изменения в 
статью 11. Она связана с приведением в соответствие с Федеральным за
конодательством. В Ерадостроительный кодекс были внесены изменения, 
которые говорят о том, что в населенных пунктах, в которых были про
ведены сводные расчеты, их генеральные планы подлежат согласованию 
с уполномоченным органом исполнительной власти в области охраны 
атмосферного воздуха. Нет, я же сказала, какой слайд. Второй сразу. Да, 
на слайде представлены как раз изменения требований Градостроитель
ного кодекса и что мы предлагаем внести.

Принятие данного законопроекта потребует разработку порядка 
согласования таких генеральных планов. В настоящий момент такой по
рядок Министерством разработан. После принятия законопроекта он бу
дет отправлен на официальное согласование. Принятие закона не потре
бует дополнительных финансовых средств. Прошу поддержать. Доклад 
закончен.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:46:24. Речь 0 мин 12 сек

Пожалуйста, вопросы Светлане Михайловне. Вопросов нет. При
саживайтесь, пожалуйста. Позицию профильного комитета Побойкин 
Виктор Леонидович - председатель комитета по строительству и дорож
ному хозяйству.

ПОБОЙКИН В.Л. -  председатель комитета по строительству и дорожно
му хозяйству Законодательного Собрания Иркутской области 

СОДОКЛАД: Время: 12:46:36. Речь 0 мин 21 сек

Уважаемые коллеги, все необходимые заключения к проекту за
кона поступили. Комитет рекомендует Законодательному Собранию Ир
кутской области принять указанный проект закона в первом чтении и
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ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.32/72)

рассмотреть в окончательном чтении после проведения лингвистической 
экспертизы без продолжения работы над ним в виде поправок.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:46:57. Речь 0 мин 12 сек

Голосуем: принять проект закона в первом чтении и рассмотреть 
его в окончательном чтении на данном заседании после проведения 
лингвистической экспертизы, пожалуйста.

Принять проект закона в первом чтении и рассмотреть его в окончатель
ном на данном заседании после проведения лингвистической экспертизы 
Время: 12:47:09
Присутствие -  37. Отсутствие -  8. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  36. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  1.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут-

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.32/73)

ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:47:09. Речь 0 мин 35 сек

Решение принято. Лингвистическая экспертиза проведена. При
нять закон и направить Губернатору Иркутской области для обнародова
ния, пожалуйста.

Принять Закон и направить Г убернатору Иркутской области для обнаро
дования 
Время: 12:47:44
Присутствие -  37. Отсутствие -  8. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  34. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  3.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:47:44. Речь 0 мин 19 сек 

Решение принято.

33. ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ПЗ-1167 «О ВНЕСЕНИИ ИЗМЕНЕ
НИЙ В ЗАКОН ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ «О ГРАДОСТРОИТЕЛЬНОЙ ДЕЯТЕЛЬНО
СТИ В ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ» (ПЕРВОЕ ЧТЕНИЕ)

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:48:03. Речь 0 мин 20 сек
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ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.33/74)

Вопрос № 33. Проект закона Иркутской области «О внесении из
менений в Закон Иркутской области «О градостроительной деятельности 
в Иркутской области». Докладывает Борисова Александра Александров
на - руководитель службы архитектуры Иркутской области, главный ар
хитектор. Пожалуйста.

БОРИСОВА А.А. -  руководитель службы архитектуры Иркутской обла
сти - главный архитектор Иркутской области

ДОКЛАД: Время: 12:48:23. Речь 0 мин 31 сек

Проектом предусматривается также определение уполномоченно
го органа на определение перечня объектов капитального строительства, 
в отношении которых не потребуется согласование архитектурно
градостроительного облика. Это тоже новая норма, вступает она в силу с 
1 сентября. Точно так же мы ждем требования от Федерации, пока кото
рые на уровне Федерации не приняты. Это пункт первый, и по второму 
блоку у нас сокращение сроков по утверждению документации по плани
ровке территории с 20 рабочих дней до 15. У меня все.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:48:54. Речь 0 мин 23 сек

Пожалуйста, вопросы? Вопросов нет. Присаживайтесь. Позицию 
профильного комитета - Побойкин Виктор Леонидович, пожалуйста.

ПОБОЙКИН В.Л. -  председатель комитета по строительству и дорожно
му хозяйству Законодательного Собрания Иркутской области 

СОДОКЛАД: Время: 12:49:17. Речь 0 мин 24 сек

Уважаемые коллеги, все необходимые заключения к проекту за
кона поступили и замечаний, препятствующих принятию законопроекта 
в первом чтении, нет. Комитет рекомендует Законодательному Собранию 
Иркутской области принять указанный проект закона в первом чтении и 
рассмотреть в окончательном чтении после проведения лингвистической 
экспертизы.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:49:42. Речь 0 мин 11 сек

Принять проект закона в первом чтении и рассмотреть его в окон
чательном чтении на данном заседании после проведения лингвистиче
ской экспертизы. Пожалуйста.

Принять проект закона в первом чтении и рассмотреть его в окончатель
ном на данном заседании после проведения лингвистической экспертизы 
Время: 12:49:53
Присутствие -  37. Отсутствие -  8. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа
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Для решения: 23
За -  36. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  1.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:49:53. Речь 0 мин 27 сек

Решение принято. Лингвистическая экспертиза проведена. При
нять закон и направить Губернатору Иркутской области для обнародова
ния.

ГОЛОСОВА- Принять Закон и направить Губернатору Иркутской области для обнаро-
ЛИ: дования
(п.33/75) Время: 12:50:20

Присутствие -  37. Отсутствие -  8. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  36. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  1.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:50:20. Речь 0 мин 30 сек 

Решение принято.

34. ПРОЕКТ ПОСТАНОВЛЕНИЯ «О ПРОЕКТЕ СОГЛАШЕНИЯ О СОТРУДНИЧЕ
СТВЕ МЕЖДУ МОСКОВСКОЙ ГОРОДСКОЙ ДУМОЙ И ЗАКОНОДАТЕЛЬНЫМ СО
БРАНИЕМ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ»

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:50:52. Речь 0 мин 18 сек

Так, 33-й, 34-й. 34-й. Проект постановления «О проекте Соглаше
ния о сотрудничестве между Московской городской Думой и Законода
тельным Собранием Иркутской области. Докладывает Перетолчин Вита
лий Владимирович - председатель комитета по законодательству о госу
дарственном строительстве области и местном самоуправлении. Пожа
луйста, Виталий Владимирович.

ПЕРЕТОЛЧИН В.В. -  председатель комитета по законодательству о гос
ударственном строительстве области и местном самоуправлении Законо
дательного Собрания Иркутской области

ДОКЛАД: Время: 12:51:10. Речь 0 мин 13 сек

Уважаемые коллеги, проект постановления подготовлен в целях 
укрепления межпарламентских связей, обмена информацией и опытом в 
области законотворческой деятельности. Проект постановления на засе
дании комитета рассмотрен. Рекомендуем принять указанный проект по
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становления. Прошу поддержать решение комитета.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:51:23. Речь 0 мин 6 сек

Пожалуйста, вопросы к Виталию Владимировичу. Вопросов нет. 
Еолосуем принятие постановления.

Принять постановление 
Время: 12:51:29
Присутствие -  37. Отсутствие -  8. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  35. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  2.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:51:29. Речь 0 мин 15 сек

Решение принято.

35. ПРОЕКТ ПОСТАНОВЛЕНИЯ «О ПРИЗНАНИИ УТРАТИВШИМ СИЛУ ПОСТА
НОВЛЕНИЯ ЗАКОНОДАТЕЛЬНОЕ О СОБРАНИЯ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ ОТ 
20.04.2011 № 31/43-3C «ОБ УТВЕРЖДЕНИИ ОПИСАНИЯ И ОБРАЗЦА ПОЧЕТНОГО 
ЗНАКА ЮРИЯ АБРАМОВИЧА НОЖИКОВА «ПРИЗНАНИЕ», А ТАКЖЕ ТРЕБОВА
НИЙ К УДОСТОВЕРЕНИЮ К ПОЧЕТНОМУ ЗНАКУ ЮРИЯ АБРАМОВИЧА НОЖИ
КОВА «ПРИЗНАНИЕ»

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:51:45. Речь 0 мин 32 сек

Вопрос номер 35. Проект постановления «О признании утратив
шим силу постановления Законодательного Собрания Иркутской области 
от 20.04.2011 номер 31/43-3C «Об утверждении описания и образца По
четного знака Юрия Абрамовича Ножикова «ПРИЗНАНИЕ», а также 
требований к удостоверению к Почетному знаку Юрия Абрамовича Но
жикова «ПРИЗНАНИЕ». Пожалуйста, Перетолчин Виталий Владимиро
вич.

ПЕРЕТОЛЧИН В.В. -  председатель комитета по законодательству о гос
ударственном строительстве области и местном самоуправлении Законо
дательного Собрания Иркутской области

ДОКЛАД: Время: 12:52:17. Речь 0 мин 24 сек

Уважаемые коллеги, проект постановления подготовлен в целях 
признания утратившим силу постановления «Об утверждении описания и 
образца Почетного знака Юрия Абрамовича Ножикова «ПРИЗНАНИЕ», 
а также требований к удостоверению к Почетному знаку Юрия Абрамо

ЕОЛОСОВА-
ЛИ:
(п.34/76)
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вича Ножикова «ПРИЗНАНИЕ», в связи с тем что утверждено постанов
ление в новой редакции. Проект постановления на заседании комитета 
рассмотрен. Прошу поддержать.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:52:41. Речь 0 мин 9 сек

Пожалуйста, вопросы. Вопросов нет. Голосуем принятие поста
новления.

ГОЛОСОВА- Принять постановление 
ЛИ: Время: 12:52:50
(п.35/77) Присутствие -  37. Отсутствие -  8. Кворум -  23.

Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  34. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  3. 
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:52:50. Речь 0 мин 15 сек

Решение принято.

36. ПРОЕКТ ПОСТАНОВЛЕНИЯ «О ВНЕСЕНИИ ИЗМЕНЕНИЙ В РЕГЛАМЕНТ ЗА
КОНОДАТЕЛЬНОГО СОБРАНИЯ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ»

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:53:05. Речь 0 мин 9 сек

Вопрос № 36. Проект постановления «О внесении изменений в Ре
гламент Законодательного Собрания Иркутской области. Пожалуйста, 
Виталий Владимирович.

ПЕРЕТОЛЧИН В.В. -  председатель комитета по законодательству о гос
ударственном строительстве области и местном самоуправлении Законо
дательного Собрания Иркутской области

ДОКЛАД: Время: 12:53:13. Речь 0 мин 27 сек

Уважаемые коллеги, проект постановления направлен на приведе
ние положений главы 29 Регламента Законодательного Собрания в соот
ветствие с Законом «О Контрольно-счетной палате Иркутской области». 
Предлагаемыми изменениями уточняется перечень документов, прилага
емых к предложениям о кандидатурах на должности председателя Кон
трольно-счетной палаты, заместителя председателя, аудиторов, вноси
мым в Законодательное Собрание. Комитет рекомендует поддержать ука
занный проект постановления.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
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ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:53:41. Речь 0 мин 8 сек

Пожалуйста, вопросы? Вопросов нет. Голосуем принятие поста
новления.

Принять постановление 
Время: 12:53:49
Присутствие -  37. Отсутствие -  8. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  33. Против -  1. Воздержались -  0. Не голосовали -  3.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:53:49. Речь 0 мин 24 сек

Решение принято.

38. ПРОЕКТ ПОСТАНОВЛЕНИЯ «ОБ ОБРАЩЕНИИ ЗАКОНОДАТЕЛЬНОГО СОБРА
НИЯ ЛЕНИНГРАДСКОЙ ОБЛАСТИ К ПРЕДСЕДАТЕЛЮ КОМИТЕТА ГОСУДАР
СТВЕННОЙ ДУМЫ ФЕДЕРАЛЬНОГО СОБРАНИЯ РОССИЙСКОЙ ФЕДЕРАЦИИ ПО 
ЭКОЛОГИИ, ПРИРОДНЫМ РЕСУРСАМ И ОХРАНЕ ОКРУЖАЮЩЕЙ СРЕДЫ Д.Н. 
КОБЫЛКИНУ ПО ВОПРОСУ О ПРОБЛЕМАХ ПРИМЕНЕНИЯ НОРМАТИВНЫХ ПРА
ВОВЫХ АКТОВ, РЕГУЛИРУЮЩИХ ОТНОШЕНИЯ, СВЯЗАННЫЕ С ЗАГОТОВКОЙ И 
СБОРОМ ГРАЖДАНАМИ ВАЛЕЖНИКА ДЛЯ СОБСТВЕННЫХ НУЖД, И НЕОБХО
ДИМОСТИ СОВЕРШЕНСТВОВАНИЯ ФЕДЕРАЛЬНОГО ЗАКОНОДАТЕЛЬСТВА В 
УКАЗАННОЙ СФЕРЕ»

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:54:13. Речь 0 мин 40 сек

Вопрос № 38: проект постановления «Об обращении Законода
тельного собрания Ленинградской области к Председателю Комитета 
Государственной Думы Федерального Собрания Российской Федерации 
по экологии, природным ресурсам и охране окружающей среды Дмитрию 
Николаевичу Кобылкину по вопросу о проблемах применения норматив
ных правовых актов, регулирующих отношения, связанные с заготовкой 
и сбором гражданами валежника для собственных нужд, и необходимо
сти совершенствования федерального законодательства в указанной сфе
ре».

Докладывает Габов Роман Федорович - председатель комитета по 
законодательству о природопользовании, экологии и сельском хозяйстве. 
Пожалуйста, Роман Федорович.

ГАБОВ Р.Ф. -  председатель комитета по законодательству о природо
пользовании, экологии и сельском хозяйстве Законодательного Собрания 
Иркутской области

ДОКЛАД: Время: 12:54:54. Речь 1 мин 23 сек

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.36/78)
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Уважаемые коллеги, добрый день. В адрес Законодательного Со
брания Иркутской области поступило вышеназванное обращение Зако
нодательного собрания Ленинградской области к Председателю Комите
та Государственной Думы Федерального Собрания Российской Федера
ции по экологии, природным ресурсам и охране окружающей среды. Те
ма была уже сейчас произнесена. Тема этого обращения актуальна в том 
числе и для Иркутской области. Вопросы, связанные с регулированием 
отношений заготовки и сбора гражданами валежника для собственных 
нужд, и необходимости совершенствования федерального законодатель
ства в указанной сфере неоднократно обсуждались в том числе и Законо
дательным Собранием Иркутской области, на заседаниях профильного 
комитета, также имелись обращения граждан, связанные с этой пробле
матикой, поэтому считаем, что данное обращение, оно актуально для нас, 
и было рассмотрено на заседании нашего профильного комитета.

Комитет решил, рассмотрев обращение Законодательного собра
ния Ленинградской области к Председателю Комитета Государственной 
Думы, комитет решил внести на рассмотрение Законодательного Собра
ния данное обращение и рекомендовать Законодательному Собранию 
поддержать обращение Законодательного собрания Ленинградской обла
сти. Прошу поддержать решение комитета.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:56:16. Речь 0 мин 11 сек

Пожалуйста, вопросы к Роману Федоровичу. Любенков Георгий 
Александрович, ваш вопрос.

ЛЮБЕНКОВ Г.А. -  заместитель председателя комитета по бюджету, це
нообразованию, финансово-экономическому и налоговому законодатель
ству

ВОПРОС: Время: 12:56:28. Речь 0 мин 19 сек

Роман Федорович, так а о чем обращение-то? Вот этот закон есть, 
ну, в народе так бывает и посмеиваются над этим законом, который сего
дня работает. Это обращение-то, оно позволяет эти вот препоны-то 
убрать?

ГАБОВ Р.Ф.:

Конечно...

ЛЮБЕНКОВ Г.А.:

Конкретно-то в чем там?

ГАБОВ Р.Ф. -  председатель комитета по законодательству о природо
пользовании, экологии и сельском хозяйстве Законодательного Собрания 
Иркутской области

ОТВЕТ: Время: 12:56:47. Речь 2 мин 51 сек
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ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.38/79)

Я об этом и сказал, что действительно несколько лет тому назад 
был принят закон, как раз который регламентировал сбор валежника 
гражданами для собственных нужд. На протяжении вот этих лет тем не 
менее оставались некоторые пробелы, неточности в терминологии, кото
рые, ну, как раз и вызывали вопросы у граждан, вызывали вот эти обра
щения в адрес не только Законодательного Собрания Иркутской области, 
но и во многих субъектах Российской Федерации, где тема заготовки ва
лежника актуальна, вот. И неоднократно уже, кстати, подзаконные нор
мативные акты совершенствовались, изменялись, и предложения многие 
регионы давали по изменению этих подзаконных нормативных актов. И 
вот этим обращением как раз предлагается внести поправки в Лесной ко
декс, в подзаконные нормативные правовые акты, которые разъясняют 
терминологию. Все-таки до конца не, скажем так, не дан точный ответ, 
что же все-таки является непосредственно валежником, потому что, ну, 
столько, видимо, много форм, значит, вот мертвой древесины, там не все
гда она бывает там погибшей древесиной и не всегда она там является 
полностью находящейся на поверхности земли, ну и так далее, и так да
лее. Часть древесины там имеет признаки там живой древесины или име
ет признаки деловой древесины. Поэтому чтобы исключить вот это вот 
двоякое толкование терминологии, предлагается внести вот изменения 
как в Лесной кодекс и в нормативно-правовые акты, для того чтобы, ну, 
облегчить, наверное, гражданам понимание сути вот этой заготовки дре
весины и, соответственно, тем контролирующим органам, чтобы... Ну, 
мы же понимаем, что на некоторые вещи, да, ну, иногда правоохрани
тельные и контролирующие органы смотрели, ну, двояко, то есть одна и 
та же древесина там с точки зрения гражданина, она являлась валежни
ком, да, а с точки зрения там лесных органов там или полиции, то есть, не 
являлась таковой. Поэтому вот этим предложением мы хотим как раз 
улучшить понятие вот это вот более простым для понимания. Также бы
ли вопросы, кстати, связанные с методами заготовки. Мы же понимаем, 
когда большое дерево повалено, да, оно является действительно мерт
вым, но человек не может с помощью ручной пилы или там топора его 
разрубить. Поэтому способы и то оборудование, которое может человек 
использовать, оно тоже расширяется и в том числе вот этим предложени
ем тоже предлагается изменить.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:59:38. Речь 0 мин 6 сек

Пожалуйста, коллеги, еще вопросы. Вопросов нет. Голосуем при
нятие постановления.

Принять постановление 
Время: 12:59:44
Присутствие -  37. Отсутствие -  8. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  35. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  2.
Принято

98



ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:59:44. Речь 0 мин 19 сек

Решение принято.
Объявляется перерыв... Ну, давайте 39-й, раз настаивают депутаты.

39. ИНФОРМАЦИЯ ОБ ИСПОЛНЕНИИ ПРОТОКОЛЬНОГО ПОРУЧЕНИЯ 66-Й СЕС
СИИ ЗАКОНОДАТЕЛЬНОГО СОБРАНИЯ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ ОТ 19.04.2023 № 28 
(БЕЗ ДОКЛАДА) (КОМИТЕТ ПО СТРОИТЕЛЬСТВУ И ДОРОЖНОМУ ХОЗЯЙСТВУ)

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 13:00:03. Речь 0 мин 31 сек

39-й: информация об исполнении протокольного поручения 66-й 
сессии Законодательного Собрания Иркутской области от 19.04.2023 № 
28, без доклада. Ответственный комитет был комитет по строительству и 
дорожному хозяйству. Информация принимается к сведению.

Так, все, остались только у нас Муниципальный час и дополни
тельные вопросы. Перерыв до 14:00.

Часть 4 заседания. Дата: 17.05.2023 Время: 14:00:28 -  15:54:08 

Председательствующий:
Ведерников А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской области 

Кворум: 23 депутата

Присутствовало депутатов: 35
1. Аблов А.А.
2. Алдаров К.Р.

3. Андреев А.А.
4. Бакуров Е.В.
5. Безродных О.В.

6. Бренюк С.А.
7. Ведерников А.В.
8. Вепрев А.А.
9. Габов Р.Ф.

10. Гаськов А.Ю.

11. Дикусарова Н.И.

12. Егорова Л.И.

13. Качин А.С.
14. Крывовязый И.В.

депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
заместитель председателя Законодательного Собрания Иркутской 
области
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель комиссии по Регламенту, депутатской этике, инфор
мационной политике и связям с общественными объединениями 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель комитета по законодательству о природопользова
нии, экологии и сельском хозяйстве Законодательного Собрания 
Иркутской области
председатель комитета по здравоохранению и социальной защите 
Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель комитета по бюджету, ценообразованию, финансово- 
экономическому и налоговому законодательству Законодательного 
Собрания Иркутской области
заместитель председателя Законодательного Собрания Иркутской 
области
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
заместитель председателя комиссии по Регламенту, депутатской
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15. Кудрявцева Г.Ф.
16. Лобков А.В.

17. Любенков Г.А.

18. Маслов А.С.
19. Некипелов Д.Б.

20. Носенко О.Н.

21. Обухов А.В.
22. Перетолчин В.В.

23. Побойкин В.Л.

24. Попов О.Н.
25. Сагдеев Т.Р.

26. Сарсенбаев Е.С
27. Синцова И.А.

28. Терентьев А.Н.

29. Труфанов Н.С.

30. Тютрин Д.Г.

31. Франтенко С.С.

32. Хайдуков В.В.

33. Чекотова Н.А.
34. Шевченко С.П.

35. Шершнев Д.П.

этике, информационной политике и связям с общественными объ
единениями Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
заместитель председателя комитета по здравоохранению и соци
альной защите Законодательного Собрания Иркутской области 
заместитель председателя комитета по бюджету, ценообразова
нию, финансово-экономическому и налоговому законодательству 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
заместитель руководителя депутатской фракции ПП ЛДПР в Зако
нодательном Собрании Иркутской области
заместитель председателя Законодательного Собрания Иркутской 
области
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель комитета по законодательству о государственном 
строительстве области и местном самоуправлении Законодатель
ного Собрания Иркутской области
председатель комитета по строительству и дорожному хозяйству 
Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель комиссии по контрольной деятельности Законода
тельного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель комитета по социально-культурному законодатель
ству Законодательного Собрания Иркутской области 
заместитель председателя комитета по законодательству о госу
дарственном строительстве области и местном самоуправлении 
Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель комитета по собственности и экономической поли
тике Законодательного Собрания Иркутской области 
заместитель председателя комитета по социально-культурному за
конодательству
заместитель председателя комитета по законодательству о приро
допользовании, экологии и сельском хозяйстве Законодательного 
Собрания Иркутской области
заместитель председателя комитета по собственности и экономи
ческой политике
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
заместитель председателя комиссии по Регламенту, депутатской 
этике, информационной политике и связям с общественными объ
единениями Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области

Отсутствовало депутатов: 10
1. Белов А.С.
2. Кондрашов В.И.
3. Красношта- 

нов А.Н.
4. Курбайлов М.М.
5. Левченко А.С.
6. Петрук С.М.
7. Романов А.В.
8. Сумароков И.А.

заместитель председателя 
депутат Законодательного 
депутат Законодательного

депутат Законодательного 
депутат Законодательного 
депутат Законодательного 
депутат Законодательного 
депутат Законодательного

комиссии по контрольной деятельности 
Собрания Иркутской области 
Собрания Иркутской области

Собрания Иркутской области 
Собрания Иркутской области 
Собрания Иркутской области 
Собрания Иркутской области 
Собрания Иркутской области
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9. Сумароков П.И. депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
10. Шпаков В.Ю. депутат Законодательного Собрания Иркутской области

Присутствовало приглашённых: 13
1. Басов М.В.

2. Болотова И.А.
3. Витер Ю.Р.

4. Гершун Н.Г.

5. Иевлева С.В.

6. Лабыгин А.Н.

7. Ленынина И.В.

8. Липатов Е.В.

9. Лобанов М.А.
10. Масловская З.А.

11. Махтина Ю. Б.
12. Ружников Д.О.
13. Чихирьков А.П.

начальник правового управления Законодательного Собрания Ир
кутской области
прокурор отдела по защите прав предпринимателей 
заместитель мэра Иркутского районного муниципального образо
вания по жизнеобеспечению
министр экономического развития и промышленности Иркутской 
области
заместитель министра социального развития, опеки и попечитель
ства Иркутской области
Уполномоченный по защите прав предпринимателей в Иркутской 
области
руководитель аппарата Законодательного Собрания Иркутской об
ласти
председатель Комитета по строительству и дорожному хозяйству 
некоммерческой организации «Ассоциация муниципальных обра
зований Иркутской области -  мэр муниципального образования 
«Качугский район»
министр транспорта и дорожного хозяйства Иркутской области 
исполнительный директор некоммерческой организации «Ассоци
ация муниципальных образований Иркутской области» 
аудитор Контрольно-счетной палаты Иркутской области 
вице-мэр города Иркутска
председатель Городской Думы города Усть-Илимска

30. МУНИЦИПАЛЬНЫЙ ЧАС «ОБ ОБЕСПЕЧЕНИИ ТРАНСПОРТНОГО СООБЩЕНИЯ 
В МУНИЦИПАЛЬНЫХ ОБРАЗОВАНИЯХ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ»

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 14:00:29. Речь 0 мин 50 сек

Переходим к Муниципальному часу «Об обеспечении транспорт
ного сообщения в муниципальных образованиях Иркутской области». 
Слово предоставляется первому докладчику Ружникову Дмитрию Олего
вичу - вице-мэру города Иркутска. Пожалуйста, Дмитрий Олегович на 
трибуну.

РУЖНИКОВ Д.О. -  вице-мэр города Иркутска 
ДОКЛАД: Время: 14:01:19. Речь 12 мин 43 сек

Добрый день, коллеги, Александр Викторович, присутствующие. 
У нас на текущий момент на самом деле очень актуальная тема «Обеспе
чение транспортного сообщения в муниципальных образованиях Иркут
ской области». И мы от администрации города этой тематикой занимаем
ся с того момента как пришли и начали работать в исполнительной ветви 
власти, и с 20-го года мы пытаемся эту тему в городе Иркутске продви
нуть.

Наши действия связаны не только с личными мотивами или ка
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ким-то общим видением ситуации. Мы проводили несколько раз опросы 
среди жителей, это был 20-й, 21-ый год. И в 20-м году, могу ошибаться, 
первое место по запросу от жителей стояли дороги, второе место - обще
ственный транспорт. В 21-м году, наоборот, на первом месте стоял обще
ственный транспорт, на втором месте - состояние дорог, поэтому темати
ка очень актуальная, тематика трепещущая.

Я думаю, многие из вас стояли в пробках в городе Иркутске, стоя
ли в каких-то местах, в которых невозможно добраться. Это все конечно 
касается и жителей города Иркутска, которые не могут добраться на ра
боту и с работы.

В целом ситуация в городе очень печальная, и до прошлого года у 
нас тариф составлял 15 рублей, муниципальный тариф 15 рублей за про
езд. Это был самый низкий тариф в Российской Федерации, который не 
соответствовал ни экономическим, ни каким либо моральным даже пока
зателям. Соответственно содержать на него транспорт возможности не 
было. Мы два года шли к увеличению, подготавливали людей, делали 
расчеты, и в прошлом году мы ввели 25 рублей, при коммерческой цене 
уже 30 - 35. При этом прошлым летом вступил в силу 220 Федеральный 
закон «О транспортной работе», который обязал нас проводить аукционы 
на все маршруты, в том числе на муниципальные маршруты и наш 
транспорт, в том числе теперь участвует в этих аукционах. Там только 
аукционы, соответственно, та выгода от поднятия стоимости проезда она 
была снивелирована этим законом и большого там притока денежных 
средств мы не ощутили, потому что там обязательства определенные пе
ред поставщиком услуг были.

В целом, один из самых острых вопросов сегодняшнего дня - это 
состояние подвижного состава: и автобусного парка, и троллейбусов, и 
трамваев. Износ парка подвижного состава автобусов - 67 %, трамваи - 77 
%, троллейбусы - 67 %. В прошлом году через лизинг мы пошли на 
большие траты и приобрели 40 автобусов муниципальных, муниципаль
ное предприятие - это порядка 800 млн на 5 лет, существенная нагрузка 
на бюджет города, но без этого мы бы, скорее всего, даже не выиграли те 
аукционы по муниципальным маршрутам, которые сами организовывали.

Для обновления подвижного состава в целом по городу с заменой 
подстанции, заменой трамвайных путей, там опоры и всего остального, 
требуется порядка 15 миллиардов рублей. Относительно в нормативном 
состоянии находится всего треть трамвайных путей, примерно столько 
же троллейбусных. Для исправления ситуации необходимо принятие 
программ по развитию автомобильного электрического транспорта. Го
род Иркутск на сегодняшний день участвует практически во всех феде
ральных и областных программах, которые позволяют закупать обще
ственный транспорт. К сожалению, ни в одной программе на текущий 
момент сейчас в чистом воздухе еще решение не принято, но до этого ни 
в одной программе мы поучаствовать не смогли, потому что не хватает 
документов транспортного планирования, а это является наверно крае
угольным камнем и основной составляющей для участия в этих програм
мах.

Тем не менее, 6 октября 22-го года в Государственной Думе Рос
сийской Федерации состоялись парламентские слушания, в которых о 
состоянии городского общественного транспорта в субъектах Российской 
Федерации в своем выступлении мэр города Иркутска Руслан Николае
вич обозначил вопрос о состоянии городского электротранспорта и пред-
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дожил пути решения. По итогам выступления председатель Государ
ственной Думы Вячеслав Викторович Володин поручил Министру 
транспорта Российской Федерации разработать комплексную программу 
развития городского транспорта и наземного электрического транспорта. 
Сейчас она разрабатывается, поэтому мы ее все с нетерпением ждем. Бы
ло озвучено, что Иркутская область будет являться пилотным проектом 
по этой новой программе. Ну, надеюсь, мы все поработаем для того, чтоб 
так и было.

Вторая проблема - это дефицит кадров в профессии, потому что 
водителем общественного транспорта работать на текущий момент мало 
кто готов. Я уже не говорю про кондукторов, про обслуживающий пер
сонал на дорогах, и это тоже большая проблема: зарплаты небольшие, 
условия в связи с тем, что состояние и у транспорта, и у путей не очень 
хорошее, сложное. Поэтому мы реально находимся в дефиците. У меня 
на сегодняшний день в предприятии, при действующих постоянно 120 
автобусах, нехватка водителей порядка от 20 - 30 %. Кто-то приходит, 
кто-то уходит, где-то подменные работники, но тем не менее проблема 
большая и с ней надо что-то делать. Очевидно первый этап, это поднятие 
заработных плат и улучшение каких-то, ну, какой-то работы, какие-то 
субсидии и помощь этим людям.

В-третьих, наверное самой главной, на мой взгляд, проблемой я 
все три года этим занимался, не буду сейчас рассказывать про электрон
ные билеты, про какие-то системы там транспортного управления, это 
все можно настроить при правильном подходе, здесь нужно время и спе
циалисты. Основной проблемой на текущий момент в городе Иркутске, 
как мне видится, и во всей стране является сама система транспорта. И 
для нас конечно мы изначально рассматривали так называемую схему 
«брутто-контрактов». Она в ряде городов Российской Федерации внедре
на. Насколько она эффективно работает пока говорить рано. Но данная 
система решает 100 % все наши проблемы за исключением одной, бюд
жет в целом города и видимо области субъекта на эту работу увеличива
ется практически в два раза, а когда у нас с вами были ковидные времена, 
то и в два с половиной, в три раза, потому что людей перестает ездить в 
достаточном количестве для того, чтобы покрывать транспортные расхо
ды. Поэтому через 1,5 года проработки мы прорабатывали этот механизм 
и с Министерством транспорта, и с ВЭБ РФ, и с (непонятно) РФ и с кем 
только не разговаривали, и схемы у нас были. Тем не менее, мы отказа
лись от этой истории в силу того, что не было обеспечено финансирова
нием и не просматривалось это обеспечение в будущем.

Однако, что хочется сказать. Нам в этом направлении все равно 
идти стоит, и, на мой взгляд, на сегодняшний день самым главным мо
ментом должно быть следующее. У нас в городе Иркутске как в област
ном центре с большим притоком миграции, рядом Иркутский район, ря
дом Ангарск, Шелехов, где регулярно жители перемещаются между го
родом Иркутском и этими населенными пунктами, работает большое ко
личество межмуниципальных маршрутов. Межмуниципальные маршру
ты занимают в среднем в городе Иркутске больший по объему процент, 
чем наши внутренние муниципальные маршруты. Таким образом, у меня 
сегодня на дорогах в городе транспорта, который не подчиняется городу 
и не зависит от города, больше чем того, который работает с городом и 
согласован с маршрутной сетью. Ровно поэтому мы не можем составить 
документы транспортного планирования, потому что у нас больше поло
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вины перемещения людей, перемещение транспорта не зависит от города 
Иркутска и вообще выходит за его пределы. Хочу подчеркнуть, что даже 
одна остановка за пределами территории города Иркутска сразу перево
дит маршрут в межмуниципальный. Соответственно, мы на него никак 
влиять не можем, а транспорт едет по тем же остановкам, собирает тех 
же жителей, создает те же пробки, потому что мы его никак не учитыва
ем, работать с ним сложно, и нам в общем невозможно это делать. Это на 
сегодняшний день большая проблема. В Российской Федерации эта про
блема в части регионов, в части городов крупных особенно, решена. Где- 
то она была решена вот брутто-контрактами переводом все на работу с 
городом, где-то иными системами, но ключевым звеном и в этой, и в дру
гих системах является создание некого учреждения, государственного 
учреждения, которое будет работать на агломерацию, которая будет раз
рабатывать маршруты, расторговывать маршруты в рамках всей агломе
рации, учитывая и маршруты города, и те маршруты, которые заходят с 
межмуниципальных территорий.

Соответственно, это будет понятная схема движения, это научная 
работа тут ничего сложного нет, все эти маршруты просчитываются, 
смотрятся, где до какой точки доходят там крупные маршруты между го
родами, где внутри города распределительные маршруты, смотрится эко
номика, потому что на сегодняшний день городские маршруты экономи
чески не эффективны. Потому что вместе с ними...

У меня с трамваем по улице Депутатской вдоль, да, практически 
10 маршрутов ездит по улице Байкальской. Даже по улице Байкальской 
муниципальный маршрут троллейбуса и 10 маршрутов автобусов ком
мерческих. Понятно, что до троллейбуса ничего не доходит, троллейбус 
ездит полупустой не в часы пик, в часы пик понятно все загружено. Это 
гонки, это постоянные добавления транспортных единиц, потому что 
коммерческим организациям выгодно пустить два автобуса в пробки и 
собрать как можно больше, получить от этого деньги, и потом уехать там 
на свои какие-то маршруты. Фиксация такая была надзорными органами.

В связи с этим я, Александр Викторович, попрошу, если это воз
можно включить в итог Муниципального часа все-таки возможность... 
ну возможность создания такого учреждения. Город Иркутск туда готов 
войти с какими-то своими учреждениями или своей долей. И совместно, 
я знаю, что Максим Александрович Лобанов сейчас наверно скажет про 
то, что все-таки документы планирования транспортного они сегодня 
разрабатываются, и если будет такое учреждение, и эти документы, я ду
маю что мы, и в городе Иркутске, и в целом по территории, по агломера
ции наладим эту транспортную работу. Она будет прозрачна, она будет 
понятна, экономически эффективна, будут понятные тарифы, они будут 
обоснованы, будет понятна экономика для муниципального транспорта, 
экономика для наших коллег из коммерческих структур. И контролиро
вать все это можно, и внедрять все это можно достаточно быстро, эффек
тивно. А сегодня даже электронная система оплаты сталкивается с тем, 
что у меня муниципальный троллейбус одна система, коммерческая 
маршрутка другая система, а троллейбус из Ангарска... прошу прощения 
автобус из Ангарска третья система. И у меня жители в Ново-Ленино 
просят троллейбусный маршрут, потому что он в генплане там с 80-х го
дов стоит. А я даже не знаю, так по большому счету может быть можно с 
Ангарска или откуда-то с Мегета пустить какой-то коммерческий транс
порт, который закроет эту потребность в Ново-Ленино, и не нужно туда
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миллиардные затраты для того, чтобы эту функцию закончить.
Поэтому комплексная региональная, государственная программа 

на развитие общественного транспорта, то, что мы говорили, участие и 
помощь в ее реализации, принятие документов транспортного планиро
вания и создание государственного учреждения, которое будет заведо
вать. Еще раз, мы не отказываемся, мы готовы туда войти, но я сверх 
своих полномочий не прыгну, если я создам такое учреждение, соответ
ственно межмуниципальная история она останется незакрытой. У меня 
все, Александр Викторович. Спасибо.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 14:14:02. Речь 0 мин 37 сек

Спасибо, Дмитрий Олегович. Пожалуйста, пока присаживайтесь. 
Сначала выступят все содокладчики, и потом уже может будут вопросы и 
будем обсуждать уже в рабочем порядке.

Слово предоставляется Чихирькову Арсению Петровичу - предсе
дателю Городской Думы города Усть-Илимска. Пожалуйста, Арсений 
Петрович, на трибуну.

ЧИХИРЬКОВ А.П. -  председатель Городской Думы города Усть- 
Илимска

ДОКЛАД: Время: 14:14:39. Речь 4 мин 23 сек

Уважаемый Александр Викторович, уважаемые коллеги, депутаты 
Законодательного Собрания, значит, ознакомившись с проектом поста
новления о рекомендациях по итогам муниципального часа, можно сде
лать вывод, то, что рекомендации там правильные, нужные, но они не 
содержат той конкретики, которую мы хотели бы там увидеть.

Что я имею в виду? Мы бы хотели рекомендовать в адрес Мин
транса пересмотреть... точнее так, изменить виды отдельных межмуни
ципальных маршрутов регулярных перевозок с нерегулируемого тарифа 
на регулируемый. С чем связываем свое предложение. В городе Усть- 
Илимске два перевозчика. Оба перевозчика - частные организации. До 
недавнего времени был только один перевозчик. Сложно все это было, 
потому что городские перевозки важная социальная, важный социальный 
вопрос перевозчика основная задача - приоритет на эту прибыль. Мы от 
него очень сильно зависели. С сентября прошлого года у нас появился 
второй перевозчик. Тяжело для нас далась возможность создать такую 
небольшую конкуренцию. Но сегодня она находится как бы под угрозой, 
эта конкуренция. Почему? Потому что второй перевозчик, который изна
чально был в городе единственный, он осуществляет не только городские 
перевозки, но и межмуниципальные. И осуществляет он межмуници
пальные перевозки по нерегулируемому тарифу. Для Минтранса это 
удобно. Мы понимаем, что это более простой вариант. Он недорогой для 
областного бюджета, но те межмуниципальные маршруты, по которым 
осуществляются перевозки, они частично, ну, в силу специфики как бы 
территории, совпадают с городскими перевозками, а на городских пере
возках работает другой перевозчик, который отчисляет перевозки по ре
гулируемому тарифу. Мы вынуждены идти на регулируемый тариф, по
скольку дает нам возможность держать под контролем в определенной
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мере, держать под контролем качество и доступность транспортных 
услуг. Если бы у нас была здоровая и высокая конкуренция наверно мы 
бы шли по пути нерегулируемых тарифов но, к сожалению, мы себе этого 
позволить не можем. Так вот, нерегулируемый тариф для того перевоз
чика, который осуществляет межмуниципальные перевозки и городские 
перевозки, у него есть преимущество перед вторым перевозчиком. И в 
этой связи вот нерегулируемый тариф да, давая такое преимущество, 
приводит к тому, что у второго перевозчика естественно снижается вы
ручка очевидным образом. Поскольку маршруты частично совпадают, и 
теперь второй перевозчик оглядывается на городскую власть, то ли с во
просом о том, чтобы поднять тариф, увеличить нагрузку населения, то ли 
для того, чтобы компенсировать выпадающие доходы, то ли для того, 
чтобы попрощаться с нами. Поэтому определенная конкуренция межу 
Минтрансом и между городской властью в отношении перевозок как бы 
она наблюдается, она есть, но вот в проекте постановления, да там гово
рится о том, что необходимо координировать, взаимодействовать, значит, 
в области регулярных перевозок, но нам нужна поддержка Минтранса. 
Первое что, и главное, что я уже сказал, мы видим, значит, необходи
мость изменения вида перевозок межмуниципальных. Я сейчас говорю, 
если быть более конкретным про перевозки из соседнего муниципально
го образования «Железнодорожный» в город Усть-Илимск. Вот именно 
об этих перевозках я и говорю, об этом муниципальном маршруте. Его 
нужно перевести из нерегулируемого тарифа в регулируемый. Ну и воз
можно, совместно даже с перевозчиками пересмотреть схему движения, 
пересмотреть может быть график движения. Ну, все это сделать конечно 
таким образом, чтобы не пострадали люди, чтобы они не только от этого 
выиграли. У меня в общем-то все. Спасибо.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 14:19:02. Речь 0 мин 24 сек

Спасибо. Присаживайтесь, пожалуйста. Витер Юрий Романович. 
Пожалуйста, Юрий Романович, приглашаю Вас на трибуну.

Юрий Романович, позвольте Вас поздравить с Днем рождения!

ВИТЕР Ю.Р: Спасибо.

ВЕДЕРНИКОВ А.В.: И пожелать Вам здоровья, успехов, благопо
лучия (аплодисменты). На благо жителей и своего муниципального обра
зования и Иркутской области. Потому что видите как тесно мы связаны, 
как переплетены наши муниципальные образования в рамках агломера
ции. Поэтому поздравляем Вас

ВИТЕР Ю.Р. -  заместитель мэра Иркутского районного муниципального 
образования по жизнеобеспечению

ДОКЛАД: Время: 14:19:26. Речь 0 мин 23 сек

Спасибо. Прослушав двух докладчиков, я начну немножко с дру
гого. У нас другие проблемы. У нас в принципе нет перевозчиков. Я 
назову сейчас поселки. Например: Верхний Кет, может кто-то слышал 
такой, Гороховское муниципальное образование. Есть проблемы не под
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воза или вот как господин Ружников сказал по трамваям. А у нас в прин
ципе там проживает 36 человек, они не знают, как добраться не то, что до 
города - до Александровского тракта.

В настоящее время администрацией Иркутского района муници
пального образования разработаны и утверждены нормативно-правовые 
акты, регламентирующие принятие решения об установлении изменений 
муниципальных маршрутов. Буквально вчера я собирал глав муници
пальных образований Хомутовского, Урикского, Гороховского, Усть- 
Балейского муниципальных образований, Никольского, которое самое 
дальнее. И до 25 мая мы приняли решение. Значит, мы передаем четыре 
единицы автобусов в муниципалитеты, они принимают на себя полномо
чия, и мы запустим три направления. Это первое направление будет: Хо
мутовское: это Хомутово, Оек, Никольск и Бургаз - Ревякинское муници
пальное образование. Второе направление: это будет Урик Александров
ский тракт - Гороховское муниципальное образование: это Боруй и Верх
ний Кет. И третье: чисто Хомутовское муниципальное образование, по 
Хомутово. То есть сейчас необходимо решить вопрос у нас по стоянке 
наших муниципальных маршрутов. Это тоже решается вопрос 25 мая. И 
в принципе, ну, основный приоритет будет только на дальних маршрутах 
наших, потому что до сегодняшнего дня вопрос вообще не решался. Бук
вально на прошлой неделе был выезд как раз в Гороховское муниципаль
ное образование с министром транспорта. Максим Александрович сказал, 
что поможет нам в этом, как бы в проблеме. И я думаю, что вопрос будет 
решен.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 14:22:12. Речь 0 мин 43 сек

Спасибо. Спасибо, Юрий Романович. Тут скорее вопрос не о то
чечной помощи, а об отсутствии, как сказал Дмитрий Олегович, какой-то 
сводной системы планирования маршрутной сети. Спасибо.

Все? У вас все? Присаживайтесь пока. Коллеги, также позвольте 
предоставить слово Махтиной Юлии Борисовне - аудитору Контрольно
счетной палаты.

МАХТИНА Ю.Б. -  аудитор Контрольно-счетной палаты Иркутской об
ласти

ДОКЛАД: Время: 14:22:55. Речь 9 мин 17 сек

Добрый день, уважаемый Александр Викторович, уважаемые, де
путаты, присутствующие, у меня небольшая презентация. Если можно 
включите.

Ну, предыдущие ораторы высказывались исключительно о своих 
точечных проблемах. Мне хотелось бы немножко так, шире представить 
проблему, существующую у нас с организацией транспортного обслужи
вания в межмуниципальном сообщении. В 2023 году мы провели соот
ветствующее экспертно-аналитическое мероприятие.

ВЕДЕРНИКОВ А.В.: Уже в 2023?

МАХТИНА Ю.Б.: Да, да. Буквально вот, два месяца назад закон-
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ЧИЛИ.

Ну, все вы знаете, что с 2015 года Правительством Российской 
Федерации начата была масштабная реформа транспортного обслужива
ния пассажиров автомобильным транспортом, которая принципиально 
изменила действующий до этого механизм. До вступления в силу этого 
закона все межмуниципальные маршруты действовали на основании со
глашений, которые заключались перевозчиками. Расчет пассажиропото
ка, обоснование класса транспортных средств, расписание - все это уста
навливалось самими перевозчиками. С введением Федерального закона 
схема принципиально поменялась: были введены регулярные перевозки 
по регулируемому тарифу, по нерегулируемому тарифу. На слайде пред
ставлены как раз основные параметры этих перевозок. И главная задача, 
которую необходимо было решить в переходный период, то есть с 2015 
года до 2022 года, нашим региональным министерством транспорта - это 
необходимо было определить вот ту оптимальную транспортную модель, 
которая бы включала и нерегулируемые тарифы, и регулируемые тари
фы. И этот выбор оптимального соотношения этих двух видов перевозок 
был бы без ущерба для качества и доступности перевозок.

Законом были предусмотрены, как я уже сказала, переходные по
ложения. В прошлом году летом, эти действия уже полностью вступили 
федерального закона... вернее федеральный закон полностью вступил в 
силу. Однако до настоящего времени наши перевозки в полное соответ
ствие с положениями Федерального закона не вступили. Продолжаются 
перевозки по соглашениям, которые были заключены по прежним прави
лам. Участие полномочного органа в организации транспортного обслу
живания населения минимизировано. Перевозчики продолжают самосто
ятельно определять многие параметры перевозок. Существующая марш
рутно-транспортная сеть региона, сложившаяся за длительный период, 
она требует на сегодняшний день оптимизации с соответствующими ор
ганизационными преобразованиями и дополнительными финансовыми 
ресурсами.

По состоянию на начало текущего года в реестре маршрутов у нас 
сегодня числится 368 маршрутов, из которых только 14 действуют по ре
гулируемым маршрутам на основании контракта, то есть у нас преобла
дают перевозки по нерегулированным маршрутам, их 354. Наличие тако
го большого количества маршрутов по нерегулированным тарифам нега
тивным образом влияет и на качество, и на доступность транспортного 
обслуживания населения.

К числу недостатков можно отнести не только более высокие та
рифы на перевозку, зачастую, это отсутствие и системы безналичной 
оплаты труда, проездных билетов, нарушение расписания движения, дли
тельные стоянки в ожидании пассажиров и т.д. Вот то, о чем говорил 
представитель города Усть-Илимска, это как раз является результатом 
работы перевозок по нерегулируемым маршрутам.

Данную проблему конечно можно решить путем введения межму
ниципальных маршрутов по перевозке по регулируемому маршруту.

Что касается стратегии социально-экономического развития. Там 
определены значит, цели, задачи, мероприятия. Мы немножко в рамках 
своего экспертно-аналитического мероприятия посмотрели, каким обра
зом они реализуются и отмечаем следующее.

Что по многим задачам, которые предусмотрены стратегическими 
документами, финансово или иного ресурсного обеспечения, которое
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было видно в государственных программах Иркутской области, их нет. 
Такие мероприятия не запланированы. И отсутствие обеспечения финан
совыми ресурсами тех мероприятий, они конечно не позволят реализо
вать поставленные цели. Необходимо также отметить, что даже стратеги
ей не предусмотрены такие современные задачи, которые предполагает 
новый Федеральный закон: это переход на «брутто-контракты», это при
обретение электрических автобусов, которые позволяют в большей сте
пени снизить негативное влияние на окружающую среду, увеличить эф
фективность использования общественного транспорта городского. Вме
сте с тем, и система «брутто-контрактов», и приобретение электробусов, 
оно уже реализуется в отдельных российских городах: это и Пермь, и 
Белгород, и Москва, и Тверь, и Петербург, и Тула, и рядом с нами нахо
дящийся Новосибирск.

Также хотелось бы остановиться на той стратегической задаче, ко
торая предусматривает, что установление изменения отмены маршрутов 
должно осуществляться в соответствии с потребностями населения и с 
учетом мнения органов местного самоуправления. Наш анализ показал, 
что основными инициаторами установления изменения маршрутов за два 
прошедших года были исключительно перевозчики. Ни мнение органов 
местного самоуправления, ни само министерство в большей части ини
циатором не выступал.

Запросы органов местного самоуправления в адрес регионального 
Минтранса об открытии новых маршрутов, об увеличении субсидирова
ния и т.д., т.д. в большей степени остаются не отвеченными. Ну, как я 
уже сказала, что для реализации полномочий по организации транспорт
ного обслуживания принята государственная программа, и на мероприя
тия, связанные с осуществлением перевозок по регулируемому тарифу, 
предусмотрено менее 1 % от финансирования отрасли. Никаких других 
мероприятий по развитию регулярных перевозок до 2025 года не плани
руется.

Вместе с тем в условиях установления федеральным законом но
вых требований к перевозчикам по подвижному составу, его обновле
нию, качеству обслуживания, проблема обновления подвижного состава 
является самой острой. Ну, вот только в двух подпрограммах у нас есть 
мероприятия, которые предусматривают обновление транспорта, они ко
нечно недостаточны. Те требования, которые предъявляются в различных 
федеральных проектах федеральными программами, они для Иркутской 
области трудновыполнимые: это предусмотрено обязательное наличие 
разработанных документов транспортного планирования, магистральных 
маршрутов, выделенных полос, обеспечение эксплуатации приобретае
мого подвижного состава на маршрутах по регулируемым тарифам на 
основании контрактов не менее 24 месяцев и прочее, прочее, прочее. В 
связи с этим мы в своем информационном письме Правительству Иркут
ской области рекомендовали: во-первых, ускорить работу по разработке 
документов транспортного планирования. Об этом мы говорим уже более 
двух лет. И, кроме того, рекомендовали им обращаться к федеральным 
органам исполнительной власти, в том числе с предложениями по изме
нению требований критериев, которые предъявляются к регионам для 
возможного участия в отборах.

Ну, и кратко хотелось бы буквально в двух словах остановиться на 
инфраструктуре пассажирского транспорта: это же не только автомо
бильные дороги, это еще и остановочные пункты, отстойно-разворотные

109



площадки. Развитие инфраструктуры тоже является важнейшим факто
ром проведения оптимизации систем транспортного обслуживания. Вот, 
на слайде вы можете увидеть, что отдельные конечные остановочные 
пункты не только не оборудованы, там информацией о расписании, но 
там отсутствуют даже сами автопавильоны для ожидания автобусов, не 
установлены урны, скамьи, отсутствуют туалеты, контейнеры для мусора 
в требуемом количестве и т.д. Ну, наш документ он размещен в Элек
тронном парламенте. Можете все с ним ознакомиться. Если есть вопро
сы, я готова на них ответить.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 14:32:12. Речь 0 мин 42 сек

Спасибо, Юлия Борисовна. И вот теперь немножко задержитесь на 
трибуне. Прежде чем передать слово руководителям органов исполни
тельной власти давайте позадаем, коллеги, вопросы, и уже всем высту
пившим и Юлии Борисовне, чтобы в своих уже выступлениях и министр 
транспорта, и представитель минсоцразвития уже учли, в том числе и 
наши прозвучавшие вопросы.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ВОПРОС: Время: 14:32:54. Речь 0 мин 26 сек

Юлия Борисовна, у меня к Вам вопрос. Вот 368 регулируемых, из
вините 368 нерегулируемых, а 14 только регулируемых. А Вы смотрели 
статистику по Сибирскому федеральному округу? Ну, например, вот та
кой же скажем, территориально-распределенный край как Красноярский. 
Ну, или там соседи Бурятия. У Вас есть какие-то цифры, посмотреть в 
каких у них пропорциях что.

МАХТИНА Ю.Б. -  аудитор Контрольно-счетной палаты Иркутской об
ласти

ОТВЕТ: Время: 14:33:20. Речь 1 мин 15 сек

Ну вот, на вскидку я Вам сейчас цифры не назову, но конечно в 
любом случае каждый регион прежде чем, вот закончился этот переход
ный период, он выбрал для себя эту оптимальную маршрутную сеть. И 
такого, как у нас количества нерегулируемых маршрутов нет нигде.

Я в своем докладе говорила о том, что в Новосибирской области 
переходят на «брутто-контракты». Это уровень выше, чем регулируемые 
тарифы, там специально созданный орган-перевозчик. Это такой посред
ник между пассажиром и перевозчиком, который позволяет населению 
абсолютно комфортно, безопасно ездить. То есть мы стоим сейчас в Ир
кутской области на начальной стадии развития реформы вот этого транс
портного обслуживания. То есть, у нас пока вот, просто начало.

ВЕДЕРНИКОВ А.В.: Так с 2015 года было начало.

МАХТИНА Ю.Б.: С 2015 года было начало. Причем сама реформа 
должна была быть закончена в июле прошлого года. Вместе с тем, у нас
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пока, я еще раз говорю, это только начало пути.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ВОПРОС: Время: 14:34:39. Речь 0 мин 22 сек

Хорошо. Юлия Борисовна, а вот вы сказали, что... прозвучала 
фраза - инициаторами выступали только перевозчики. Это имеется в ви
ду, что изменения, которые были внесены в маршруты, состоялись по 
инициативе только те, которые были по инициативе перевозчиков? Или 
не обращались органы местного самоуправления?

МАХТИНА Ю.Б. -  аудитор Контрольно-счетной палаты Иркутской об
ласти

ОТВЕТ: Время: 14:35:01. Речь 0 мин 18 сек

Да, вот здесь два момента. Значит, мы проанализировали все те 
изменения, которые прошли за два года. Всего было изменено, отменено 
и установлено 54 маршрута, из них по 49 инициаторами являлись пере
возчики. Я обращала внимание...

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 14:35:19. Речь 0 мин 10 сек

Ну, а есть статистика, сколько было отказов, которые направляли 
по предложениям, которые направляли муниципалитеты в Минтранс?

МАХТИНА Ю.Б. -  аудитор Контрольно-счетной палаты Иркутской об
ласти

ОТВЕТ: Время: 14:35:29. Речь 0 мин 21 сек

Вот в нашем отчете, как раз есть информация о том, что зачастую 
обращения органов местного самоуправления оставались без ответа.

ВЕДЕРНИКОВ А.В.: А за какую частую?

МАХТИНА Ю.Б.: В большей степени около, по-моему, два марш
рута было установлено...

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 14:35:49. Речь 0 мин 5 сек

Не так вопрос стоит. Сколько было неудовлетворенных обраще
ний муниципальных образований?

МАХТИНА Ю.Б. -  аудитор Контрольно-счетной палаты Иркутской об
ласти

ОТВЕТ: Время: 14:35:55. Речь 0 мин 24 сек 

Вообще в принципе в министерстве транспорта не велся учет по
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этим письмам. Это была наша инициатива. Мы выборочно обратились к 
органам местного самоуправления, запросили у них информацию, и вот 
по их информации, как раз Минтранс просто не дает ответа на их обраще
ния и просьбы. Спасибо.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 14:36:19. Речь 0 мин 5 сек

Пожалуйста. Вопрос Обухова Анатолия Васильевича.

ОБУХОВ А.В. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
ВОПРОС: Время: 14:36:24. Речь 0 мин 31 сек

Спасибо. У меня было желание задать четыре вопроса, но Юрий 
Романович умудрился уже на один из них ответить. У меня вопрос. Вот 
как у нас тогда идет...

ВЕДЕРНИКОВ А.В.: К кому вопрос?

ОБУХОВ А.В.: У меня будет к Дмитрию Олеговичу вопрос те
перь. Как у нас трамвай и троллейбусы участвуют в конкурсе на маршру
ты? Это один вопрос. И вопрос к товарищу с Усть-Илимска. Что у вас 
там с трамваем? Все.

РУЖНИКОВ Д.О. -  вице-мэр города Иркутска 
ОТВЕТ: Время: 14:36:55. Речь 0 мин 10 сек

Слышно, да, меня? Прошу прощения еще раз. Первый вопрос 
будьте добры, повторите про трамвай, троллейбус.

ОБУХОВ А.В. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
ВОПРОС: Время: 14:37:05. Речь 0 мин 14 сек

Согласно новому закону у нас маршруты разыгрываются по кон
курсам. А вот как теперь участвуют в этом троллейбусные маршруты и 
трамвайные маршруты?

РУЖНИКОВ Д.О. -  вице-мэр города Иркутска 
ОТВЕТ: Время: 14:37:20. Речь 0 мин 28 сек

Спасибо, Анатолий Васильевич. Естественная монополия. Ровно 
также участвуют. Мы объявляем конкурс. Просто на него никто, кроме 
как перевозчика сети выйти не может. Ну, если кто-то захочет и у него 
будет возможность разместить рельсы, и купить трамвайный вагон, и по
участвовать, он это может сделать. Ну, правда, рассматривали такой во
прос. Законом предусмотрено это, поэтому у нас они все выиграли марш
руты.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 14:37:48. Речь 0 мин 4 сек
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Спасибо. А что у нас с трамваем в Усть-Илимске? Пожалуйста.

ЧИХИРЬКОВ А.П. -  председатель Городской Думы города Усть- 
Илимска

ОТВЕТ: Время: 14:37:57. Речь 0 мин 39 сек

У нас в Усть-Илимске нет средств, чтобы создать своего муници
пального перевозчика на автомобильном транспорте. Как можно вести 
речь об электрическом наземном, это гораздо дороже. Трамвайный, зна
чит, транспорт в Усть-Илимске изначально был в составе частной орга
низации, которая пересмотрела свои расходы и перешла на автомобиль
ный транспорт, оптимизировала свои расходы. Эта частная организация 
очень крупная, я называть не буду. Я думаю, все прекрасно понимают. У 
города таких денег просто нет даже на автомобильный транспорт, что уж 
говорить про электрический. Спасибо.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 14:38:36. Речь 0 мин 5 сек

Пожалуйста. Вопрос Андрея Семеновича Маслова, пожалуйста.

МАСЛОВ А.С. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
ВОПРОС: Время: 14:38:41. Речь 0 мин 55 сек

У меня вопрос к Дмитрию Олеговичу - вице мэру города Иркут
ска. Вот вопросы по пробкам и заторам. Улица Лермонтова с 17 до 20 
многокилометровая пробка каждый день, мост Академический, Сергеева, 
Синюшина гора, что утром, что вечером, обстановка не меняется годами. 
Ну и конечно, я здесь не трогаю центр, Байкальскую, плотину. Дмитрий 
Олегович, какие предложения, что нужно сделать? В какие сроки? 
Сколько стоит проведение таких мероприятий?

И второе. Кадры и безопасность. Вот деньги берет водитель, пря
мо работая за рулем, за баранкой, автобусы грязные, обгоны автобусов, 
нарушения правил дорожного движения, объезды по бордюрам, езда в 
крайней левой полосе, разговор по телефону водителем, высадка пасса
жиров на проезжую часть. Скажите, пожалуйста, вот кто-то регулирует 
эти вопросы и когда можно ждать положительных изменений? Спасибо.

РУЖНИКОВ Д.О. -  вице-мэр города Иркутска 
ОТВЕТ: Время: 14:39:36. Речь 4 мин 41 сек

Да, спасибо, Андрей Семенович.
Со второго с вашего позволения вопроса отвечу. У нас ровно так

же большинство маршрутов, которые сегодня мы не разыгрывали, муни
ципальных являются нерегулируемыми. Они нам достались, так сказать, 
в наследие. То есть, маршруты были разыграны много лет назад, потом 
они просто по заявлению перевозчика пролонгируются без изменений. 
Чтобы изменить маршрут у меня должно быть основание. Например, уй
ти на регулируемый маршрут. Основанием является изменение либо са
мого маршрута, а это можно только сделать через схему транспортного
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планирования либо, ну по каким-то там веским причинам, почему здесь 
больше транспорт ходить не может.

Соответственно, большинство коммерческих перевозчиков в го
роде Иркутске вот из этой доли в 40 %, которая муниципальной является, 
это не регулируемые маршруты. Что такое нерегулируемый маршрут? 
Кроме как, там выдается справка, кроме как количества транспорта на 
маршруте сколько раз он должен пройти в день и время работы, там ни
чего не прописано. Соответственно, за то, что человек разговаривал по 
телефону, это правила ПДД, а за то, что он там небрежно одет или какие- 
то такие вещи... грязный автобус, я их даже штрафовать не могу.

Но, тем не менее, у меня есть в городе Иркутске отдел транспорта, 
который периодически выходит на контроль подобного рода маршрутов. 
Мы в основном это делаем на конечных остановках. Считаем сколько 
техники на маршруте, подключаем полицию. У нас есть государственный 
орган, который контролирует транспорт общественный, в том числе, 
подключаем их, там не так много людей. Очень сложны эти проверки, не 
сильно мы видим эффективность этих проверок, поэтому пока мы не пе
рейдем либо на регулируемый маршрут, либо на «брутто- контракты» мы 
здесь эффекта особого не увидим. Еще раз повторюсь. У перевозчика 
коммерческого на нерегулируемом маршруте в городе Иркутске, я с кол
легами согласен, в других территориях наверно другие вопросы.

В среде высокой конкурентности их задача с минимальными за
тратами провести максимальное количество пассажиров. Ровно также в 
маршрутках принимаются деньги в наличном виде, соответственно они 
зарабатывают в черную кассу все остальное. В муниципальном транспор
те мы следим за качеством насколько это возможно, и состоянием води
телей качеством транспорта. И соответственно там уже давно все пере
шли на электронную систему оплаты, если большинство уже проходят 
через электронную систему и стоят камеры везде.

Что касается транспортных систем... дорожных систем города 
Иркутска. Это конечно сложный вопрос, чтоб я вам сейчас прямо вот ко
ротко бы на него попытался ответить. Вопрос действительно назрел и 
зрел он очень давно, поэтому сегодня решение какого-то такого, что 
можно вот принять решение и все исправить нет. Мы, например, на те
кущий момент заканчиваем проектирование транспортной развязки лер
монтовского кольца. Там увеличение полос движения, вы назвали одну 
из этих улиц, где есть проблематика. На текущий момент экспертиза нам 
говорит, что это нам обойдется в 2,5 млрд рублей. И сейчас мы спорим с 
экспертизой по поводу выкупа всех заправок, которые там есть, и кото
рые по закону вроде как не могут там находиться, хотя мы сейчас дока
зываем обратную точку зрения. Где мы будем искать 2,5 млрд с соб
ственными доходами города в 11 с копейками, я пока не готов вам отве
тить. Будем подаваться во все федеральные программы. Центр города у 
нас исторически сложенный, здесь никакого расширения, никакого уве
личения мы сделать не можем, поэтому, на наш взгляд, единственная по
зиция, которая была, в общем, с 50-х годов, уже доказана и нобелевскими 
лауреатами и всеми остальными - это переход на общественный транс
порт, качественный, доступный, и переход на... и строительство объезд
ных путей города Иркутска. Об этом мы тоже давно говорим, потому что 
у нас проезд с левого берега на правый практически грузового транспор
та, и всего остального транзитного транспорта проходит через центр го
рода. Это тоже затрудняет движение и создает пробки. Решения все они
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есть. Нужно просто финансирование для того, чтобы их реализовать. 
Спасибо.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 14:44:16. Речь 0 мин 2 сек

Спасибо. Качин Александр Сергеевич. Пожалуйста.

КАЧИН А.С. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
ВОПРОС: Время: 14:44:18. Речь 1 мин 14 сек

Добрый день, коллеги. У меня два вопроса. Первый вопрос у меня 
к Дмитрию Олеговичу.

Второй вопрос у меня к Юрию Романовичу.
Первый вопрос. Планируется ли строительство магистралей не

прерывного движения, которое ранее было запланировано от Партизан
ской до Депутатской?

Ну, и вопрос к Юрию Романовичу. То есть на слайдах я обратил 
внимание по поводу того, что в деревне Новолисиха отсутствует транс
портная инфраструктура остановок. Вопрос заключается в следующем. 
Ну, то есть там, проблема не только в остановочных пунктах. Проблема в 
том, что транспорт вообще туда не заезжает. И жителям поселка, то есть 
микрорайона Еловый деревни Новолисиха, приходится ходить от поселка 
до Байкальского тракта пешком, это 1,5 километра. Там и дети ходят, там 
и взрослые ходят. Это все, нет пешеходных переходов, ходят по дороге 
прямо. Планируется ли запускать маршрут по этому направлению? И ко
гда это? В какой период это планируется сделать? Спасибо.

РУЖНИКОВ Д.О. -  вице-мэр города Иркутска 
ОТВЕТ: Время: 14:45:42. Речь 2 мин 10 сек

Отвечаю, да? Спасибо, Александр Сергеевич. Значит, два года 
назад были предусмотрены средства в бюджете города Иркутска на про
ектирование магистрали, дороги от улицы Партизанская до улицы, по 
моему, Депутатская тогда. Мы закладывали... в два этапа разбивали. 
Напомню всем, это продолжение моста Академического, которое по из
начальной задумке, по документам градостроительного планирования, 
уходит в сторону аэропорта и пробивает луч к аэропорту города Иркут
ска. Там на практически всем участке либо частная территория, частные 
дома, либо частная территория коммерческого назначения. Мы эти день
ги заложили, но в связи с тем, что у нас как раз развязка Академического 
моста... Не Академического... Лермонтовская развязка ушла в более дол
гую проработку, эти деньги были сняты, потому что мы две развязки по 
финансированию не осилим, а документация живет всего три года, даль
ше нужно пересматривать.

На текущий момент следующим этапом после Лермонтовской 
развязки у нас стоит Байкальское кольцо. Это решение было принято 
вместе с Правительством Иркутской области, и потом третьим этапом мы 
выходим на улицу Партизанскую. Однако параллельно мы разрабатыва
ли, и рассматривали вопрос возможного удешевления и может быть, если 
позволите оптимизации, строительства дороги, реконструкции дороги по
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улице Пискунова от этого моста. И значит, подключали Политех, специа
листов. В Думе в прошлом году, если не ошибаюсь, рассматривался этот 
вопрос. Перевалов Александр Олегович его выносил, и он же был про
тивником такого изменения. Там Политех докладывал о том, что можно 
менее дорого сделать эту дорогу. Не такой большой объем там сделать, 
она все равно будет эффективна. Однако было настояние депутата, что 
так делать не нужно, это частично его округ. И мы от этого проекта отка
зались, больше с ним не работали. Спасибо.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 14:47:52. Речь 0 мин 2 сек 

Пожалуйста, Юрий Романович.

ВИТЕР Ю.Р. -  заместитель мэра Иркутского районного муниципального 
образования по жизнеобеспечению

ОТВЕТ: Время: 14:47:57. Речь 0 мин 11 сек

В прошлом году на Еловом был запущен маршрут и перевозчика
ми он был доказан, что не рентабелен. На этот год заявки не поступало.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 14:48:08. Речь 0 мин 6 сек

А от кого должна была поступить заявка? От какого?

ВИТЕР Ю.Р. -  заместитель мэра Иркутского районного муниципального 
образования по жизнеобеспечению

ОТВЕТ: Время: 14:48:13. Речь 0 мин 13 сек

Это Ушаковское муниципальное образование.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 14:48:26. Речь 0 мин 2 сек

Ну, хорошо. Ладно. Потом будем... разберемся. Да, Александр 
Сергеевич, только очень коротко и не про магистрали, у нас сегодня дру
гая повестка.

КАЧИН А.С. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 14:48:28. Речь 0 мин 14 сек

Не про магистрали. Именно конкретно по этому маршруту. В мой 
адрес поступило обращение, в ближайшее время я его направлю по 
назначению, потому что жители недовольны.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 14:48:42. Речь 0 мин 20 сек
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Важно, Александр Сергеевич, не чтоб Вы направили, а в установ
ленном порядке должен направить муниципалитет. Подскажите, порабо
тайте с ними. Да. Не удивлюсь, если заявка останется точно также, никто 
не выйдет на маршрут, потому что он нерегулируемый. Вот в чем про
блема. Но об этом поговорим позже. Пожалуйста. Егорова Лариса Иго
ревна, Ваш вопрос.

ЕГОРОВА Л.И. -  заместитель председателя Законодательного Собрания 
Иркутской области

ВОПРОС: Время: 14:49:03. Речь 0 мин 39 сек

Вопрос у меня к Дмитрию Олеговичу. Дмитрий Олегович, под
скажите. Вот, в связи со строительством поликлиники, и с другой транс
портной теперь доставкой пациентов и всех прочих в новую поликлини
ку, должны были рассматривать вопрос о создании нового маршрута, ко
торый будет проходить через предместье Рабочее и идти сразу в Радище
ве. Вот такой вопрос рассматривался уже или это нам история будет уже 
нерентабельная? Или тема останется такой, как есть сейчас? То есть, лю
ди будут ездить по кругу.

РУЖНИКОВ Д. О. -  вице-мэр города Иркутска 
ОТВЕТ: Время: 14:49:41. Речь 0 мин 54 сек

Да, спасибо, Лариса Игоревна. Вопрос такой рассматривался. Та
кая... тематика таких изменений она не носит экономический характер, 
ровно также в рамках ЧС или каких-то срочных требований мы просто 
изменяем маршруты, когда дороги ремонтируем, например. Либо внедря
ем какие-то временные маршруты, это законом позволяет сделать. Как 
только у нас будет понятный график по строительству поликлиники, мы 
прорабатываем, и в том числе с коллегами из министерства транспорта 
Иркутской области, если там есть межмуниципальные маршруты, либо 
городские маршруты, либо произвести замещение, либо будет назначен 
новый маршрут временный до конца года. В бюджете деньги на это бу
дут предусмотрены, и мы будем возить жителей из этой точки в переса
дочный узел в какой-то. Пока вот такого решения нет, мы не видели еще 
график строительства.

ЕГОРОВА Л.И. -  заместитель председателя Законодательного Собрания 
Иркутской области

ВОПРОС: Время: 14:50:37. Речь 0 мин 16 сек

Я правильно понимаю, так как у нас муниципального транспорта 
там нет, есть только маршрутки, то, ну, частный транспорт. То есть мы 
рассматриваем, все равно пытаемся дополнительный какой-то маршрут, 
который может иметь это направление, да, Рабочее, Радищево.

РУЖНИКОВ Д. О. -  вице-мэр города Иркутска 
ОТВЕТ: Время: 14:50:53. Речь 0 мин 27 сек

Если мы не найдем, Лариса Игоревна, какой-то маршрут, который 
уже там ходит и сможет обеспечить необходимую потребность доставки
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людей, мы создадим, это законом позволяется, временный маршрут. По
ставим там один-два транспортных средства, которые будут до переса
дочного, не знаю, до рынка довозить людей, оттуда пересаживаться. Это 
возможно. У нас это реализовано во втором Иркутске, реализовано в Но
во-Ленино и еще где-то.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 14:51:21. Речь 0 мин 5 сек

Пожалуйста, Кудрявцева Галина Федоровна. Ваш вопрос.

КУДРЯВЦЕВА Г.Ф. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской 
области

ВОПРОС: Время: 14:51:26. Речь 0 мин 17 сек

Уважаемые коллеги, у меня скорее вопрос, значит, министру Мак
симу Александровичу.

ВЕДЕРНИКОВ А.В.: Эта еще возможность будет.

КУДРЯВЦЕВА Г.Ф.: Еще будет, позже можно задать?

ВЕДЕРНИКОВ А.В.: Конечно, конечно. Он будет сейчас высту
пать.

КУДРЯВЦЕВА Г.Ф.: Хорошо. Тогда позже задам.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 14:51:43. Речь 0 мин 9 сек

Я хочу, чтобы все проблемные вопросы, которые прозвучат по те
ме, он осветил в своем выступлении.

КУДРЯВЦЕВА Г.Ф. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской 
области

ВОПРОС: Время: 14:51:57. Речь 0 мин 46 сек

... проехать в Саянск на общественном транспорте, и в таком со
стоянии ходят у нас автобусы на такое большое расстояние, это просто 
надо удивляться. Когда натуральные дыры в днище автобуса, когда зи
мой идет перевозка маленьких детей с родителями, дети просто застыва
ют в этих автобусах. Каким образом решается вопрос обновления парка 
автобуса?

И второй вопрос. Это вот про те самые отдаленные районы, про 
которые говорил Юрий Романович. Это Бургаз значит, это Гороховское 
муниципальное образование, отдаленные деревни. Они считаются нерен
табельными. Так вот будет ли... решается ли вопрос поддержки перевоз
чикам, которые едут на эти большие расстояния, но которые маршруты 
нерентабельны. Спасибо.
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ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 14:52:43. Речь 0 мин 2 сек

Ну, министр ответит Вам. Носенко Ольга Николаевна, пожалуйста.

НОСЕНКО О.Н. -  заместитель председателя Законодательного Собрания 
Иркутской области

ВОПРОС: Время: 14:52:46. Речь 2 мин 0 сек

Спасибо большое, Дмитрий Олегович, наверное, к Вам вопрос. 
Ну, может быть еще, кто-то там ответит. Недавно на заседании Обще
ственного совета при рассмотрении тоже такой же темы мы обращали 
внимание о проблемах по садоводческим маршрутам. В связи с тем, что 
износ автотранспорта составляет там, ну, 70 и более процентов. Измени
лась как-то ситуация. Какие маршруты ходят, ходят ли вообще и в летнее 
время будут ли задействованы там, ну чтобы жители наши, наверное, не 
испытали тех сложностей, которые перед началом садоводческого режи
ма мы испытывали такие вот трудности.

Ну, еще один вопрос. Наверное, министр ответит. Это по Марков
скому муниципальному образованию. Тоже на Общественном совете за
давались те же самые вопросы. Что те маршрутки, которые ходят сего
дня, они не вмещают тех желающих всех, чтобы люди комфортно могли, 
ну проехать по территории, не только Марковского муниципального об
разования, но и в город Иркутск. И соответствуют ли все эти маршрутки 
всем требованиям? И были ли вообще зафиксированы нарушения при пе
ревозке пассажиров автомобильным вот этим транспортом по этим 
маршрутам. Ну, как реальное количество пассажиров превышает количе
ство предусмотренным технической характеристики данных видах 
транспорта? Ну, я, может быть, вы знаете названия этих маршрутов: это и 
газели, это и Fiat Ducato и другие. Видим, что все они переполненные хо
дят. И планируется ли заменить эти маршруты наверно другими транс
портными средствами? Спасибо.

РУЖНИКОВ Д.О. -  вице-мэр города Иркутска 
ОТВЕТ: Время: 14:54:46. Речь 1 мин 32 сек

Спасибо большое, Ольга Николаевна, я начну, Юрий Романович 
продолжит отвечать.

По своей структуре полномочий город Иркутск, в общем, никако
го отношения к садоводческим маршрутам не имеет. Мы работаем только 
с маршрутами внутри города. У нас есть более 30 садоводств внутри го
рода, но они все обеспечены транспортом в нормативном порядке общей 
схемы.

Но, тем не менее близлежащие садоводства с городом Иркутском 
было заключено соглашение и исторически так сложилось, что муници
пальное предприятие «Авто-Транс» всегда направлял автобусы на орга
низацию садоводческих маршрутов в близлежащие садоводства. Мы вто
рой год или третий год пытаемся этот вопрос с министерством транспор
та решить. В этом году вопрос решен, как и в прошлом году «Авто- 
Транс» выделяет автобусы для того, чтобы садоводческие маршруты 
обеспечить транспортом. Ну, еще раз повторюсь. Это не наши полномо
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чия, и фактически имея на руках предписания прокуратуры о том, что 
нам в городе транспорта не хватает. Мы здесь пытаемся погнаться за 
двумя зайцами, пока это удается сделать. Как долго это будет продол
жаться, я сказать не могу. По-хорошему, эти же маршруты нужно отыг
рывать на конкурсе, как и у нас в городе это делается, и закрывать эти 
вещи. В общем, мне, наверное, больше ответить нечего. Юрий Романо
вич. Да.

ВИТЕР Ю.Р. -  заместитель мэра Иркутского районного муниципального 
образования по жизнеобеспечению

ОТВЕТ: Время: 14:56:18. Речь 0 мин 22 сек

Ольга Николаевна, по маршрутам по этим было три недели назад 
совещание в Минтрансе. По автобусам не было замечаний никаких и во
просов. Были замечания только по подъездным путям. Все замечания эти 
устранены. Сейчас по транспорту нет вопросов, и по подъездным путям 
тоже нет вопросов.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 14:56:40. Речь 0 мин 6 сек

Пожалуйста, Дикусарова Наталья Игоревна. Ваш вопрос.

ДИКУСАРОВА Н.И. -  председатель комитета по бюджету, ценообразо
ванию, финансово-экономическому и налоговому законодательству За
конодательного Собрания Иркутской области

ВОПРОС: Время: 14:56:46. Речь 0 мин 19 сек

У меня вопрос будет долгий, потому что Максиму Александрови
чу надо будет к нему подготовиться, чтобы на него ответить. Вопрос в 
чем. Вопрос касается льготных перевозок. Напрямую министерство вро
де бы...

ВЕДЕРНИКОВ А.В.:
Что такое с Натальей Игоревной?

ДИКУСАРОВА Н.И.:
Напрямую, он вроде бы не касается...

ВЕДЕРНИКОВ А.В.:
Микрофона нет.

ДИКУСАРОВА Н.И.:
Напрямую, он вроде бы не касается органов государственной вла

сти, но он касается льготных категорий граждан, которые пользуются.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 14:57:05. Речь 0 мин 4 сек

Наталья Игоревна, у нас еще не выступали по льготным категори
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ям. У нас еще предусмотрено выступление. Вы может быть, сформулиру
ете попозже.

ДИКУ С АРОВ А Н.И.: Хорошо.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 14:57:37. Речь 0 мин 3 сек

Когда будет на трибуне представитель минсоцразвития. Там во
просов действительно много, но мы их еще обсудим.

ДИКУ С АРОВ А Н.И.: Им передано.

ВЕДЕРНИКОВ А.В.: Ну, тогда включайте микрофон.

ДИКУСАРОВА Н.И.: Что-то произошло.

ВЕДЕРНИКОВ А.В.: Вот у Гаськова есть.

ДИКУСАРОВА Н.И.:
Александр Юрьевич, что-то произошло у нас. Слышно? Не слыш

но. В чем возникла ситуация? Вопрос

ВЕДЕРНИКОВ А.В.:
Магнитное поле Гаськова.

ДИКУСАРОВА Н.И. -  председатель комитета по бюджету, ценообразо
ванию, финансово-экономическому и налоговому законодательству За
конодательного Собрания Иркутской области

ВОПРОС: Время: 15:00:17. Речь 0 мин 52 сек

Вопрос не минсоца. Мы уже с этим столкнулись. Мы это все про
говаривали. Значит, с 1 декабря 2021 года к министерству транспорта 
именно перешли полномочия по предоставлению субсидий в целях воз
мещения затрат недополученных доходов, в связи с оказанием услуг пас
сажирским перевозкам, транспортом в городском сообщении, транспор
том в пригородном сообщении для отдельных категорий граждан, оказа
ние мер соцподдержки которых относится к ведению Российской Феде
рации и Иркутской области, все наши льготные категории граждан: вете
раны, ветераны труда, ну и многие другие. В общем, во многих террито
риях стали к нам, ко мне в том числе, стали поступать обращения о том, 
что перешли на электронные билеты проездные, но человек не может 
воспользоваться электронным проездным билетом, потому что у пере
возчика нет валидатора. Приобрести за свой счет, возникают определен
ные трудности. Ну, в общем, мы приобретали уже и за свой счет, и в му
ниципальные образования приобретали эти валидаторы. Ну, согласитесь, 
коллеги, наверное, мы не можем купить всем, все валидаторы, ну, для 
всех автобусов, которым они нужны, поэтому все свои возможности мы 
исчерпали. Ну, соответственно этот вопрос нужно решать. При этом мы 
же прекрасно понимаем, что коль скоро получили все этот электронный 
проездной билет, то люди должны воспользоваться правом. И то, что нет
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валидатора у перевозчика, это не основание для того, чтобы человек сво
им правом не воспользовался.

Теперь переходим к вопросу нерегулируемых тарифов, как раз где 
совершенно другая у нас история. Там у нас вообще перевозчики не возят 
льготные категории, там субсидии получить вообще они отказываются. 
Говорят, что это сложно, говорят, что это невозможно оформить юриди
чески, что отчетность какая-то там есть, которая представляет для них 
сложности и т.д. Но вопрос в чем? Вопрос в том, что опять же у людей 
ведь есть право на льготную поездку. В связи с этим почему они должны 
зависеть от желания или не желания. Коллеги из министерства транспор
та порекомендовали мне, как депутату, занимающемуся этой работой, 
попробовать в судебном порядке решить этот вопрос. Вместе с прокура
турой мы сходили в суд. Суд отказал, потому что в соответствии с дей
ствующим законодательством по нерегулируемым перевозкам, это не 
обязанность предоставлять льготным категориям проезд, а только лишь 
право этих перевозчиков. Поэтому у нас есть ситуация, когда на террито
рии муниципальных образований часть льготников не могут воспользо
ваться своим правом. Они абсолютно справедливо задают вопрос. Даже 
когда им предлагают там, допустим, говорят, что, да мы вас так повозим 
без субсидий и т.д. Эти люди это право заработали. Они не хотят про
сить. Они не хотят зависеть от кого-то. Они хотят сесть в автобус и вос
пользоваться своим правом, поэтому мы уже с министерством транспор
та в большой переписке по этим вопросам. Мне кажется, что нужно объ
единить все усилия в этой части уже. И вот, я бы хотела услышать ответ 
на вопрос, потому что Максим Александрович этой темой занимается 
уже в течение, ну, длительного времени, в том числе по моим обращени
ям. Хотела бы его услышать, как он ответит.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:01:09. Речь 0 мин 6 сек

В выступлении ответит. Теперь выключайте оба микрофона. Шев
ченко Светлана Петровна, пожалуйста.

ШЕВЧЕНКО С.П. -  заместитель председателя комиссии по Регламенту, 
депутатской этике, информационной политике и связям с общественны
ми объединениями Законодательного Собрания Иркутской области 

ВОПРОС: Время: 15:01:14. Речь 2 мин 46 сек

Спасибо, Александр Викторович. Мои вопросы не будут новел
лой, как говорится, потому что я их уже однажды задавала, но от мини
стерства транспорта и от министерства цифры ответов так и не последо
вало с того раза, с того момента, когда мы в этом же зале занимались 
этими проблемами. Значит, вопрос такого порядка. Льготные категории 
граждан, которые федеральные и наши региональные, для активирования 
своего проездного электронного билета, ну энная сумма оплачивается 
там разными способами. Но зачисление идет 3 дня. Понимаете, 3 дня, по
чему так? То есть вот, ну, сейчас у нас цифра работает везде. Это один 
момент. Максим Александрович обещал, ну, как-то там посодействовать, 
с минцифрой, договориться.

Еще момент. Значит, когда начинается новый месяц люди активи

122



руют этими взносами, но если ты до 15 числа по какой-то причине, 
льготная категория граждан - это инвалиды, ветераны, то есть это, ну, не 
спортсмены, которые, как говорится, здоровьем пышут. Бывает, что до 15 
числа, если ты ни разу не проехал, то значит оставшиеся полмесяца ты 
теряешь вот эти права на льготу. Или я должна ползком, я образно гово
рю, да, там льготный человек должен ползком подойти и активировать, 
но считывается одна поездка. Понимаете, на каком основании перевозчи
ки лишают права льготы такого человека? И тоже Максим Александро
вич обещал разобраться. Говорят, такие договора, но кто позволил? По
чему? Льгота есть. Деньги, как говорится, компенсируются за перевозку 
льготных пассажиров. Ну, вот такие несуразные договора, то есть с пере
возчиками, с кем там они, с банками или с кем, не знаю, так до сих пор 
ответа не последовало.

И еще. Значит, вот постоянно мы слышим, что перевозки пасса
жиров - это убыточно. Но, позвольте задать вопрос. Каким образом идет 
учет получения платы за перевозки при таком количестве? Ну, что в Ан
гарске, большое количество автобусов, что в Иркутске, ну, маршрутами 
малыми и большими. А учета-то нет, то есть плата идет наличными. Мы 
бьемся за каждый рубль в бюджете, а учета-то правдивого нет. Получает
ся, извините, за такое, ну скажем так, мое мнение, что это идет уклонение 
от учета и налогами не облагается это все. Почему не вводится электрон
ный учет вот этих перевозок? То есть должен перевозчик что ли. Спаси
бо.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:04:01. Речь 0 мин 10 сек

Спасибо. Коллеги, вопросы закончены. Юлия Борисовна, я так 
долго просил вас остаться на трибуне, потому что я хочу еще раз Вам за
дать вопрос.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ВОПРОС: Время: 15:04:11. Речь 1 мин 6 сек

Скажите, пожалуйста. Вот то, что с 2015 года до 2022 года не вы
брана, так называемая оптимальная транспортная модель, а по сути, схе
ма транспортного планирования, которая бы учитывала интересы муни
ципалитетов, жителей в первую очередь, это является нарушением каких- 
то законов областных, федеральных, переходных положений? Это можно 
там классифицировать, как какое-то там не додействие, бездействие или 
как-то еще? Вот просто крайне... ведь все вопросы, там Еловый, не Ело
вый проистекают отсюда. Если Вы этим делом занимались 10 лет, ну, там 
7 лет, то с привлечением может быть экспертов, с участием муниципали
тетов. А то мы получается удовлетворяем только перевозчиков. Я не про
тив перевозчиков. Я за, но просто как-то однобокое перекошенное разви
тие происходит. Вот является это нарушением или не является? Класси
фицируется это как бездействие органа власти, ответственного за это 
полномочие, или нет? Спасибо.

МАХТИНА Ю.Б. -  аудитор Контрольно-счетной палаты Иркутской об
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ласти
ОТВЕТ: Время: 15:05:17. Речь 0 мин 36 сек

Ну, отвечая на Ваш вопрос, я хочу прокомментировать то, что не 
сказала в своем докладе. На сегодняшний день в нарушении действую
щего федерального законодательства у нас продолжается перевозка по 
более чем 100 маршрутам, по соглашениям, заключенным еще по ранее 
действующему законодательству, то есть это прямое нарушение закона 
федерального. После истечения переходного периода у нас еще действу
ет соглашение. Это раз. Второе. Почему у нас...

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ВОПРОС: Время: 15:05:53. Речь 0 мин 14 сек

Вот вы сказали, что главная функция, я извиняюсь, что уточняю 
свой вопрос. Вы сказали, что главная функция, которую должен сделать, 
ну скажем так, орган уполномоченный, орган в Правительстве субъекта, 
уполномоченный за эту область регулирования, это выбор оптимальной 
транспортной модели.

МАХТИНА Ю.Б. -  аудитор Контрольно-счетной палаты Иркутской об
ласти

ОТВЕТ: Время: 15:06:06. Речь 2 мин 20 сек

Да. Я продолжаю. Значит, изначально, как я говорила, необходимо 
было выбрать вот эту оптимальную модель. Ее же выбрать можно не 
просто так. Нужно... необходимо проводить именно вот те детальные 
обследования, и в первую очередь обследование пассажиропотока, чтобы 
определить какие маршруты рентабельные, какие нерентабельные, какие 
можно переводить на регулируемый тариф необходимо, какие можно 
оставить на нерегулируемом маршруте. И это должна была быть доста
точно долгая, кропотливая работа, которая в том числе стоит денег. Дан
ная работа министерством за 5 лет, и в дальнейшем продленные 7 лет пе
реходного периода не заказывались, не проводились. Все, ну, как бы 
транспортная модель выстраивалась хаотично. Более того, очень большое 
количество, скажем так, неурегулируемых отношений с теми же перевоз
чиками, они переводились в плоскость направления жалоб в управление 
Федеральной антимонопольной службы. Наш уполномоченный орган до 
настоящего времени можно сказать так, погряз, скажем так, вот именно в 
разбирательствах с Федеральной антимонопольной службой, в судебных 
разбирательствах. Многие перевозчики считают неправильным, так ска
жем, действия уполномоченного органа в части установления тех или 
иных маршрутов, изменения вида перевозок. То есть, министерство само, 
не выполняя свои же решения, в том числе путем невнесения измененных 
видов перевозок в реестр маршрутов, ставит перевозчиков в такое поло
жение, что они вынуждены обращаться в ФАС. И это все парализует ра
боту и самого уполномоченного органа, ну, и соответственно парализует 
и работу по организации качественного транспортного обслуживания 
населения. Вот поэтому эта работа такая длительная. Ну, кроме того, у 
нас же еще сначала министерство ЖКХ и транспорта этими вопросами 
занималось, с 2021 года - министерство транспорта. Я думаю, быть мо
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жет, вот эта передача еще из министерства в министерство оказала.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:08:26. Речь 1 мин 1 сек

Ну, какая передача. Люди-то те же.

МАХТИНА Ю.Б.: Но, тем не менее.

ВЕДЕРНИКОВ А.В.: Ну, какая передача. Так они сейчас еще ре
формируются, еще нам на 10 лет отложат. Спасибо, Юлия Борисовна. 
Присаживайтесь, пожалуйста. Спасибо большое за такое длительное вы
ступление и долгое ожидание.

Коллеги, приглашаю на трибуну содокладчика, потом уже будут 
выступать депутаты после всех содокладчиков, Лобанова Максима Алек
сандровича - министра транспорта и дорожного хозяйства.

Пожалуйста, Максим Александрович, мы специально в такой 
форме организовали последовательность, чтобы Вы выступили ни в об
щих словах, ни про уширить, углубить и за все хорошее, против всего 
плохого, а именно сфокусировавшись на вопросах, которые прозвучали, 
в том числе и выступлении предыдущих докладчиков. И откомментиро
вали вот идею общей совместной работы в рамках агломерации. Пожа
луйста, Максим Александрович. Вам слово.

ЛОБАНОВ М.А. -  министр транспорта и дорожного хозяйства Иркут
ской области

СОДОКЛАД: Время: 15:09:28. Речь 15 мин 50 сек

Добрый день, уважаемый Александр Викторович, уважаемые де
путаты, уважаемые коллеги, прошу включить презентацию. Я, наверное, 
начну от общего к частному. Много услышал критики и конструктивной 
и какие-то спорные моменты были. И я, наверное, не буду наше собрание 
сегодняшнее превращать в какое-то доказывание кто молодец, кто не мо
лодец. Потому что фактически нас оценивают люди, а люди оценивают 
теми запросами, которые мы видим через центр управления региона в 
первую очередь. И Дмитрий Олегович Ружников справедливо отметил в 
своем выступлении, что первые вопросы в топе рейтинга людей - это до
роги и транспорт. Действительно, непростая инфраструктура и те осо
бенности региона нашего, которые ставят пред нами определенные вызо
вы. Но, чтобы мы все понимали общую концепцию министерства транс
порта и дорожного хозяйства. Я не буду делать выводы или какие-то 
оценки давать, как раньше это все строилось. Сегодня мы видим следу
ющим образом. И это установлено федеральным законодательством и 
131 законом и 220. Есть наша большая Иркутская область, есть в ней 42 
муниципальных образования второго уровня. И вот внутри границ муни
ципального образования транспортное сообщение до административного 
центра этого муниципального района должна обеспечивать именно рай
онная администрация во взаимодействии с муниципальными образовани
ями первого уровня. Это каждый район, а макромодель должна выгля
деть таким образом, что субъект в лице министерства транспортного до
рожного хозяйства Иркутской области обеспечивает уже транспортное
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сообщение и доступность населения бесперебойную круглогодичную с 
административным центром, то есть городом Иркутском всех районов.

Как это выглядит в реальной жизни, то есть где-то мы закрываем 
задачи регулируемыми тарифами, где-то нерегулируемыми тарифами, 
где-то это за муниципальное образование делаем. Но, коллеги, это не си
стемный подход. И это вынужденная мера, которую мы сейчас еще по 
инерции исполняем. Юлия Борисовна в своем выступлении много цифр 
привела. Я не буду их тоже как-то комментировать, потому что там есть 
некоторые неточности, но в целом у нас 360 маршрутов региональных. И 
на слайде как раз представлено их распределение по пригородному со
общению, по междугородному сообщению. За текущий год министер
ством было инициировано как минимум порядка десяти маршрутов ис
ключения из этого реестра, изменение их. И соответственно доводы, что 
министерство не выполняет какие-то функции по регулированию именно 
политики в этой деятельности, это тоже, скажем неправильно, потому 
что, в первую очередь, говоря про выбор, подходы, как планировать 
стратегические развития у нас есть с вами утвержденный документ 
транспортного планирования, комплексная схема организации транспор
та населения Иркутской области. Как она сделана качественно, некаче
ственно - это другой вопрос. Документ прошел все согласования, доку
мент утвержден на уровне Министерства транспорта Российской Феде
рации, как и все субъекты, мы его разработали. Мы ведем работу строго 
регламентировано по этим маршрутам. Я абсолютно согласен с тем, что 
нельзя нам говорить, что вот нерегулируемый тариф и все, и по щелчку 
пальцев перейти на регулируемый тариф, купить эту услугу. Как специа
лист в области транспорта и дорог я абсолютно согласен, что та услуга, 
которая выполняется, она должна и оплачиваться с той стоимостью, с ко
торой она выполняется. И мы посчитали, что перевести тарифную поли
тику на регулируемый уровень это у нас получится порядка 2 млрд руб
лей ежегодного финансирования. Очень показательный был слайд у 
Юлии Борисовны. Сейчас я его открою... слайд по ресурсному обеспече
нию, что мы недостаточно с вами денежных средств выделяем на регули
руемые тарифы. Вот посмотрите. В 2019 году - ноль рублей, ноль копеек 
выделялось на транспортную отрасль, 2020 - впервые мы начали вводить 
понятие «регулируемый тариф» - 2 млн, мы начали пробовать. Прогресс. 
В 2023 году мы уже имеем с вами 20 млн. Мы только на начале пути то
го, что транспортные перевозки, к сожалению или к счастью, это не биз
нес, это нерентабельная услуга, которая везде летает за счет окупаемости. 
Это социальная наша с вами задача. Мы, синхронизируя убыточные 
маршруты с более рентабельными, решаем задачу в совокупности.

Что хотелось бы сказать, исходя из тех замечаний, тех предложе
ний, которые сегодня звучали.

Ну конечно, в первую и базовую очередь мы понимаем, что гово
рить плохо или хорошо, просто без какого-то четкого регламента, что та
кое плохо, а что такое хорошо, ну это как минимум некорректно будет. 
Поэтому и в Послании Губернатора мы с вами услышали очень важный 
тезис, Губернатор дал нам поручение: подготовить стандарт обслужива
ния населения автомобильным транспортом. Стандарт должен будет за
ключаться на трех базовых принципах - это доступность, надежность и 
комфортность. Каждый из этих трех базовых принципов будет расши
ваться уже детально. И тогда мы с вами поймем насколько все плохо или 
может быть не так все плохо. Но конечно мы понимаем, что эти цифры
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они просто будут математически оценивать наш труд и показывать где 
необходимо либо увеличить финансирование, либо перераспределить. И 
поэтому, говоря про, плохо или хорошо сегодня у нас двигается обще
ственный транспорт. Ну, вот детально знаю маршрут Иркутск-Саянск. 
Два предприятия обеспечивают сообщение. Сегодня Галина Федоровна 
озвучила, что неудовлетворительное качество. Хотя я знаю, что два 
транспортных предприятия, в том числе Автоколонна 80 новыми по
движными составами обеспечивает сообщение. Ну, тут тоже надо разби
раться почему, на каком транспорте вы ехали, и какой перевозчик.

Включите, пожалуйста, следующий слайд. Он тоже достаточно 
информативный. Вот наша Иркутская область, и красным цветом выде
лены населенные пункты, районы, которые не обеспечены транспортным 
сообщением, круглогодичным автомобильным транспортом, где осталь
ные зеленые - надежное бесперебойное транспортное сообщение обеспе
чено. Обеспечены, я еще раз хочу сказать, административных центров, 
районов с городом Иркутском и между собой, но в силу инфраструктур
ных особенностей, безусловно, у нас и Бодайбинский, Мамско-Чуйский и 
все северные территории не обеспечены даже дорогами как таковыми. 
Поэтому второй вопрос будет у нас стоять после того, как мы обеспечим 
надежное транспортное дорожное сообщение -это уже регулирование ав
томобильного транспорта на этих направлениях.

Включите следующий слайд. На нем как раз видно, те в докладе 
Юлии Борисовны были у нас цифры 14, я записал регулируемый тариф. 
У нас 17 с вами сегодня. В 2023 году заключено 8 госконтрактов, и пере
чень маршрутов, он на слайде указан. Основными проблемами, ну, ко
нечно же, является, вот когда мы стали с 2021 года министерством 
транспорта и дорожного хозяйства, это качество дорог. И мы создали 
группу, где все перевозчики и дорожники они объединены. И впервые, 
мы путем простого решения содержания дороги до Хребтовая- 
Рудногорск-Новая Игирма, до Рудногорска запустили автобус, потому 
что ну просто пересмотрели приоритеты по содержанию дорог, и пере
возчик смог обеспечить транспортные сообщения. Это тоже большие, так 
скажем, маленькие такие победы, ну которые решили вопрос порядка ты
сячи наших с вами жителей Иркутской области, обеспечив транспортным 
сообщением населенные пункты.

Несовершенство законодательства - это тоже важный факт, кото
рый мы сегодня... в министерстве создали отдел контроля и надзора за 
общественным транспортом. Я хочу сказать, что двояко подходит зако
нодательство в силу пандемийных особенностей нашего с вами времени, 
что не всегда мы можем применять штрафные санкции или какие-то ме
ры реагирования на перевозчика в случае нарушения. Ну, с прокуратурой 
мы здесь конечно же тоже во взаимодействии отрабатываем эту задачу. И 
приводился... Я могу чуть-чуть подольше? Немножко постараюсь, корот
ко по существу и емко. Усть-Илимск. Звучал вопрос по Усть-Илимску. 
Мы обеспечили выход на территорию наших сотрудников с представите
лем Ространснадзора. Конечно, все понимали трудности, и прекрасна бы
ла понятна картина как решить эти задачи. Мы сами пилотным проектом 
сделали, нарисовали новую маршрутную схему как обеспечить работу и 
межмуниципального транспорта, и внутреннего городского, синхронизи
ровав две задачи. Но, есть трудности на местах. Я хочу сказать, что ре
шения, которые мы подготовили, они не приняты, и поэтому продол
жаться будет работа с администрацией города Усть-Илимска, как регу-
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пировать эту ситуацию.
Теперь я не буду тогда по своему докладу, он больше связан с 

межмуниципальными перевозками.
Те вопросы, которые задавались. Дмитрий Олегович озвучил со

здание учреждения общего. Это была инициатива, безусловно, наша сов
местная. Мы с Русланом Николаевичем, когда прорабатывали этот во
прос с Болотовым к этому мы и шли.

Первый этап - это документы транспортного планирования. Это 
был один из вопросов, который звучал сегодня. Мы уже заключили кон
тракт на разработку ПКРТ (непонятно), ПДД, то, что нам позволит по аг
ломерации изменить и принять правильные схемы организации транс
порта с учетом внутренней маятниковой миграции и входа в городскую 
сеть автомобильного транспорта межмуниципального сообщения и при
городного.

Остановочные пункты. Задавала Юлия Борисовна. Тоже такой 
факт, что недостаточно инфраструктуры. Я как человек, который видит 
дорогу больше, чем просто дорожник. Я понимаю, что эта дорога для нас 
сегодня уже становится услугой. Мы не можем представить с вами само
лет или любой другой вид транспорта там без туалета или каких-то эле
ментарных вещей нашей жизнедеятельности. Соответственно на дороги 
также мы сегодня ставим задачу. Первое, это придорожный сервис. До
рога как услуга. Второе, остановочные пункты. Это вообще отдельная 
программа. Вход в общественный транспорт мы прекрасно понимаем, это 
двери в общественный транспорт, это остановка. И то, как она выглядит, 
это немаловажный знак. И поэтому в министерстве мы сегодня готовим 
полную программу обновления всей придорожной инфраструктуры, в 
том числе остановочных пунктов к нормативному состоянию. Я не спо
рю, что это будет очень, когда мы все оцифруем и подсчитаем неподъем
ная сумма, но мы тогда выстроим четкие приоритеты с вами.

Транспортные заторы в городской сети. Был вопрос, Андрей Сер
геевич его задавал Маслов. Я сразу отвечу на вопрос. Так, что в городе 
можно построить сотни развязок, но они не решат вопросы быстро. Это, 
во-первых.

А во-вторых, это невозможно будет финансированием обеспечить 
такие мероприятия, поэтому мы с городом сегодня реализуем интеллек
туальную транспортную систему, которая по практике всей страны на 15 
- 20 % позволяет оптимизировать существующую инфраструктуру в го
родах и обеспечить пропускную способность с учетом просто внедрения 
алгоритмов математических моделей.

Ольга Николаевна Носенко задавала вопрос про Марково. Я не 
только Марково скажу, у нас маятниковая миграция по Иркутской агло
мерации, очень сильно развитый Иркутский район. Скоро, как мы пони
маем, станет одним из самых крупных районов и быстроразвивающихся, 
поэтому с маятниковой миграцией мы решаем вопрос с документами 
транспортного планирования. Первая задача КСОТ (комплексная органи
зация транспорта), которую мы уже разрабатываем, и до конца года мы 
ее утвердим. И вторая задача. Это совместно с городом, тоже, о чем гово
рил Дмитрий Олегович, принять правильную управленческую модель. 
Как будет это. И пересадочные узлы, но это работа ни одного дня, и по
этому у нас будет выстроен четкий план, который мы тоже представим на 
утверждение депутатам Законодательного Собрания.

И про валидаторы. Наталья Игоревна Дикусарова озвучивала этот

128



вопрос, уже несколько лет мы с ней общаемся и в судебном порядке. Во
прос непростой. Это местные перевозчики, которые действительно, мы 
как министерство, отраслевое управление, не можем понуждать, но нуж
но находить способы, каким образом приобретать, либо это соцпартнер- 
ство. Иных путей решения сегодня я не вижу.

Поэтому, уважаемые коллеги, в завершение своего доклада хотел 
бы поблагодарить тоже в лице вас наших с вами избирателей, жителей 
Иркутской области за понимание той ситуации, которая у нас есть. Но 
приезжая на территории, я лично пользуюсь общественным транспортом, 
когда в командировки выезжаю. Очень много вопросов элементарных, 
хозяйских, так скажем даже, мы фиксируем, замечаем. И поэтому та за
дача, которую минимально от нас... мы можем сделать в текущем уже 
году, - это просто даже повысить внимание перевозчиков на качестве, 
сервисе, на чистоте, то, что сегодня много звучало. Эту работу мы прово
дим, но проверками со стороны министерства, отделом контроля нашего 
министерства. Спасибо.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:25:18. Речь 0 мин 5 сек

Пожалуйста, коллеги. Депутат Лобков Артем Валентинович, по
жалуйста.

ЛОБКОВ А.В. -  заместитель председателя комитета по здравоохранению 
и социальной защите Законодательного Собрания Иркутской области 

ВОПРОС: Время: 15:25:23. Речь 0 мин 53 сек

Спасибо, Александр Викторович. Хотел задать следующий во
прос. Сегодня уже мы неоднократно касались города Усть-Илимска и пе
ревозок. Арсений Петрович, вы очень глубоко погружены в ситуацию, 
которая у нас сложилась в городе, вот. И сейчас ко мне как к депутату 
Законодательного Собрания уже на регулярной основе поступают обра
щения от жителей о том, что перевозчик «Попутчик» не соблюдает ин
тервал движения на тех маршрутах, которые утверждены министерством. 
Возможности проверки со стороны муниципалитета невозможны, поэто
му просьба вновь провести проверку для того, чтобы те обязательства, 
которые перевозчик должен выполнять, он выполнял в срок, потому что 
растет напряжение по данным маршрутам. Спасибо.

ЛОБАНОВ М.А. -  министр транспорта и дорожного хозяйства Иркут
ской области

ОТВЕТ: Время: 15:26:16. Речь 3 мин 3 сек

Позвольте, Александр Викторович, я более детально, минутку 
займу на ответ. Мы, когда говорили про контроль, ну, контроль, он толь
ко с палкой, нехорошая вещь. И мы, когда начали анализировать по горо
ду Иркутску Софьи Перовской, почему там у нас... вот этот пересадоч
ный большой узел, почему у нас на Торговом комплексе, возле, в центре 
прямо, да, пересадки пассажиров происходят и незаконная остановка 
транспортных средств. Когда мы начали глубже изучать вопрос, перевоз
чики-то не против даже в рамках закона работать. И они попросили про
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стые вещи. Поставьте нам вот здесь перехватывающий пункт, остановку, 
и мы не будем пассажиров забирать с Торгового комплекса и там ожи
дать незаконно, так скажем. Я говорю, а почему вы не можете сейчас так 
делать? Ну, потому что мы, говорит, начинаем здесь работать легально, а 
там люди все равно привыкли возле Торгового комплекса уже, что ма
шины ждут. И приезжают просто другие и закрывают эту потребность. 
Вы, говорит, помогите нам установить остановочный пункт. Мы поста
вили с городом. Я очень благодарен коллегам с администрации, 5 лет пы
тались решить эту задачу. Вот по щелчку пальцев за один день мы это 
сделали, внесли изменения в схему маршрутов. Сегодня я сам смотрю, 
как эта система организована внутри города. Это то, о чем Дмитрий Оле
гович говорил. Межмуниципальный транспорт забирает пассажиров го
родских. Ничего теперь не забирает. Вот сейчас по конкретно двум 
маршрутам у нас работа организована. По Усть-Илимску та же самая ис
тория. Выехали, посмотрели, он в момент приезда работал прекрасно 
просто. Все шикарно, да. Сотрудники Ространснадзора все молодцы. По
этому ехали... я прекрасно понимаю, жизнь на местах, она немного по
менялась. И каким образом мы видим решение системное? Вот те 6 чело
век, которых мы определили в отделе контроля министерства, они не от- 
контролируют никогда в жизни, просто выезжая в Усть-Илимск и все 
другие города. Сегодня мы уже заключили соглашение о партнерстве и 
изучении региональной информационной навигационной системы, в ко
торую будут внедрены все карты маршрутов с их условиями и отслежи
ваться машина будет в режиме реального времени. Те коллизии, которые 
будут выставляться, нарушения, они будут просто в светофорной шкале 
зелено-желто-красной показываться у меня в рабочем кабинете. И, соот
ветственно, по результатам работы перевозчика по итогам месяца можно 
будет уже юридически легитимно представлять данные и запрашивать 
какие-то пояснения вплоть до лишения карт маршрутов, и такие меры 
даже прокурорского, может быть, реагирования применять. Поэтому, от
вечая на Ваш вопрос, региональная информационная навигационная си
стема в этом году у нас должна обеспечить свою работу, и мы отконтро- 
лируем полностью все территории.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:29:20. Речь 0 мин 56 сек

У Вас какой телефон?

ЛОБАНОВ М.А.:
Номер?

ВЕДЕРНИКОВ А.В.:
Нет, модель.

ЛОБАНОВ М.А.: Айфон.

ВЕДЕРНИКОВ А.В.: Айфон какой?

ЛОБАНОВ М.А.:
Я не разбираюсь. Это жены телефон. (Смеется).
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ВЕДЕРНИКОВ А.В.:
Ну, просто, чтоб вот так мы сориентировались. Вот 2015 год - это 

Айфон 6. Вы понимаете, сколько вообще времени прошло на то, о чем 
Вы правильно рассказываете? Вот почему возмущение, недовольство де
путатов. Документы транспортного планирования по КРТИ, о котором 
Вы так доблестно доложили, мы последние в стране, или еще предпо
следние, или еще кто-то не сделал?

ЛОБАНОВ М.А.: Нет, еще порядка 20 субъектов. Некоторые во
обще не хотят...

ВЕДЕРНИКОВ А.В.:
А, то есть мы не в полной пятой точке, мы так еще где-то там по 

пищеводу спускаемся.

ЛОБАНОВ М.А.:
Александр Викторович, я поэтому, извиняюсь, что перебиваю, в 

своем докладе сильно не акцентировал какие-то моменты, кто прав, кто 
виноват.

ЛОБАНОВ М.А. -  министр транспорта и дорожного хозяйства Иркут
ской области

ОТВЕТ: Время: 15:30:16. Речь 0 мин 11 сек

Вот с 2020 года мы действительно начали разработку документов 
транспортного планирования. Документ регионального разработали...

ВЕДЕРНИКОВ А.В.:
Тютрин Дмитрий Геннадьевич, пожалуйста, ваш вопрос.

ТЮТРИН Д.Г. -  заместитель председателя комитета по социально
культурному законодательству

ВОПРОС: Время: 15:30:26. Речь 0 мин 21 сек

Максим Александрович, как вы верно отметили, внедрение интел
лектуальных транспортных систем имеет в себе большой потенциал для 
снижения пробок, заторов на наших дорогах. Вот скажите, на сегодня, 
все-таки поподробней можно, какой объем федеральных средств, какие 
основные мероприятия и есть ли планы по другим муниципалитетам, 
кроме Иркутска?

ЛОБАНОВ М.А. -  министр транспорта и дорожного хозяйства Иркут
ской области

ОТВЕТ: Время: 15:30:48. Речь 1 мин 57 сек

Дмитрий Геннадьевич, спасибо за вопрос. Вот мне хочется отве
тить очень долго, очень разъяснить, потому что непростой вопрос. И ко
гда мы начали его реализовывать совместно с городом, сумма финанси
рования, которую мы направили, - более 500 млн рублей, и на эту сумму, 
ну, не в сумме дело. Совершенству нет предела, я так скажу. Есть базо
вые уровни цифровизации отрасли, и мы находимся на нулевом сегодня -
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Иркутская область. Ну, как и многие другие, кстати, я хочу сказать, субъ
екты. Потому что отрасли именно цифровизации не отдавалось большое 
внимание. И только с 2020 года начали финансировать из федерального 
бюджета массово по всей стране. И в чем заключается суть. Это регули
рование светофорных объектов, регулирование, вот часть, конечно же, и 
региональной навигационной системы. Уже начатая установка и синхро
низация их с городской системой, которая у города тоже есть. Это непро
стая задача - синхронизировать все модули. Умные светофоры, установ
ка. В этом году у нас будет построен центр обработки данных, то есть, в 
котором будет полностью аккумулироваться вся обстановка на дорогах, и 
оператор будет следить за этой частью задач. Но тут тоже забегая вперед. 
Мы когда реализовывать начали задачу, была возможность предоставить 
субсидию муниципальному образованию городу Иркутску либо это реги
ональная задача. И я ее вижу как все-таки задача местного уровня, и по
сле ее построения будем рассматривать вопрос, как с городом управлять 
этой структурой. Потому что уже, хочу сказать, сегодня у города немало 
наработок сделано за там период десятилетний, но точечных, которые 
нам надо будет синхронизировать. Спасибо.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:32:45. Речь 0 мин 15 сек

Дмитрий Геннадьевич, понятно да? У нас синхронизировано мо
делирование модулирования синхронной точечной работы. Сагдеев Ти
мур Ринатович.

САГДЕЕВ Т.Р.-председатель комиссии по контрольной деятельности 
Законодательного Собрания Иркутской области

ВОПРОС: Время: 15:32:59. Речь 1 мин 36 сек

У меня будет вопрос, а потом, когда, Александр Викторович, 
предоставите слово, будет еще выступление. Максим Александрович, вы 
знаете, в Нижнеудинском районе, в Тофаларии в социальном напряжении 
по авиасообщению с поселками Верхняя Гутара, Алыгджер, Нерха. На 
Координационном совете, посвященном коренным малочисленным наро
дам, проживающим на территории Иркутской области, Губернатор дал 
поручение Правительству и Минтрансу предусмотреть количество поле
тов в 2023 году на уровне 2022 - 2021 года. В связи с тем, что был увели
чен летный час, не хватает количества полетов.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:34:35. Речь 0 мин 6 сек 

Как мы к полетам перешли?

САГДЕЕВ Т.Р.: Ну, транспорт.

ВЕДЕРНИКОВ А.В.:
У нас повестка ограничена сегодня общественным транспортом в
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виде автомобилей.

САГДЕЕВ Т.Р.:
Ну, транспорт для населения, авиасообщение. Почему нет?

ВЕДЕРНИКОВ А.В.:
У нас есть авиасообщение в сегодняшней теме? Аппарат, мы гото

вились? У нас есть докладчики? У нас были доклады по этой теме? Мы 
касались этой темы? Тимур Ринатович, в рабочем порядке. Мы, может, 
поддержим ваши любые депутатские запросы на эту тему. Мы поможем 
вам в этом вопросе.

САГДЕЕВ Т.Р.:
Почему слово-то не даете министру? Может, он готов ответить.

ВЕДЕРНИКОВ А.В.:
Он может быть вообще готов ответить на все. Но я просто предла

гаю уважать участников Муниципального часа. Вот. Поэтому, пожалуй
ста, предлагайте нам другие способы, которыми мы можем привлечь 
внимание органов исполнительной власти. По повестке есть вопросы 
еще?

САГДЕЕВ Т.Р.: Только выступление.

ВЕДЕРНИКОВ А.В.:
Прекрасно. Тоже прошу обратить внимание вот на все-таки тема

тику Муниципального часа. Шевченко Светлана Петровна.

ШЕВЧЕНКО С.П. -  заместитель председателя комиссии по Регламенту, 
депутатской этике, информационной политике и связям с общественны
ми объединениями Законодательного Собрания Иркутской области 

ВОПРОС: Время: 15:34:42. Речь 0 мин 13 сек

Александр Викторович, я уже озвучила вопрос. Давайте попросим 
Максима Александровича все-таки обратить на это внимание. Льготные 
категории граждан и нарушения их прав.

ЛОБАНОВ М.А. -  министр транспорта и дорожного хозяйства Иркут
ской области

ОТВЕТ: Время: 15:34:58. Речь 0 мин 24 сек

Светлана Петровна, этот вопрос в большей степени, вы правильно 
отметили, находится в зоне ведения других министерств. Но я знаю ситу
ацию, и вот та часть, которую вы говорили, в течение трех дней зачисле
ние. Но, к сожалению, это банковские дни, которые невозможно нами 
регулировать. Что касается 150 рублей, я думаю, коллеги из министер
ства социального развития более детально здесь пояснят.

ШЕВЧЕНКО С.П. -  заместитель председателя комиссии по Регламенту, 
депутатской этике, информационной политике и связям с общественны
ми объединениями Законодательного Собрания Иркутской области 

ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 15:35:22. Речь 0 мин 20 сек
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... полмесяца. Если 15-го не зарегистрировано, и считывание од
ной поездки.

ЛОБАНОВ М.А.:
Ну, здесь надо детально прямо смотреть, каждый конкретный слу

чай.

ШЕВЧЕНКО С.П.:
Да куча таких случаев-то. Максим Александрович, мы с Вами уже 

говорили. Будьте добры, обратите внимание, потому что очень много 
проблем с этими вопросами. Пожалуйста.

ЛОБАНОВ М.А.:
Хорошо.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:35:42. Речь 0 мин 36 сек

Спасибо, Максим Александрович, присаживайтесь, пожалуйста. 
Слово для содоклада предоставляется Ивлеевой Светлане Викторовне - 
заместителю министра социального развития, опеки и попечительства 
Иркутской области. Пожалуйста, Светлана Викторовна, на трибуну.

ИЕВЛЕВА С.В. -  заместитель министра социального развития, опеки и 
попечительства Иркутской области

СОДОКЛАД: Время: 15:36:18. Речь 2 мин 2 сек

Добрый день, уважаемый Александр Викторович, уважаемые де
путаты. На сегодняшний день то, о чем говорила Наталья Игоревна, дей
ствительно полномочия в части перевозки, в том числе льготных катего
рий граждан, и предоставление субсидий перевозчиков по городскому 
проезду, по пригородному проезду, по садоводческому проезду, то есть 
то, что как раз относится к теме данного Муниципального часа, переданы 
уже более года назад министерству транспорта Иркутской области. 
Функционал минсоца заключается в том, что мы сверяем по реестрам, 
предоставленным ИТЦ, что это действительно льготники, подтверждаем, 
что это льготная категория граждан, а также по обращению льготных ка
тегорий граждан в многофункциональные центры. Соответственно, под
тверждаем и предоставляем электронные карты. В части предоставления 
нами компенсации по проезду. Это есть только проезд авто межгород. То 
есть как раз межмуниципальный проезд, вроде бы как бы маленечко не 
совсем к этой теме относящийся, но, тем не менее, скажу, что, учитывая, 
как правило, это большие расстояния, в основном пользующийся попу
лярностью там проезд Иркутск - Братск, Иркутск - Усть-Илимск, то есть 
длительный проезд. Наша льготная категория - это ветераны труда и осо
бенно, конечно, труженики тыла, реабилитированные. Очень мало поль
зуются таким проездом, всего 5 % от общей численности льготников, ко
торые могли бы им пользоваться, пользуются абсолютно по объективным 
причинам. Та часть вопросов, еще, которая задавалась, она находится на 
самом деле на сегодняшний день в ведении минцифры Иркутской обла
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сти, который, ну, не приглашен сегодня на Муниципальный час. То есть 
это и вопрос активации проездных билетов, потому что этим занимается 
информационно-технический центр, их подведомственные учреждения, и 
вопросы того, каким образом, на сколько там поездок и как списываются 
денежные средства. Это тоже вопросы функционала программы, опера
тором которой является ИТЦ минцифры Иркутской области. В рамках 
полномочий министерства готова ответить на вопросы.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:38:20. Речь 0 мин 13 сек

Пожалуйста, коллеги, вопросы есть? Нет. Присаживайтесь, пожа
луйста, Светлана Викторовна. Уважаемые депутаты, переходим к вы
ступлениям. Сагдеев Тимур Ринатович. Пожалуйста, Тимур Ринатович.

САГДЕЕВ Т.Р. -  председатель комиссии по контрольной деятельности 
Законодательного Собрания Иркутской области

ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 15:38:33. Речь 2 мин 38 сек

В мой избирательный округ входит Братский район. Депутатская 
работа проходит в постоянном сотрудничестве с мэром Братского района 
Александром Дубровиным. Тема об обеспечении транспортного сообще
ния в муниципальных образованиях самая актуальная. Район разделен 
Братским водохранилищем. Часть поселков расположена в местах, куда 
добраться можно только водным транспортом летом, по ледовым пере
правам зимой. Такие периоды отсутствия транспортного сообщения 
длятся до четырех месяцев в году. В период межсезонья у жителей отсут
ствует возможность выехать из населенных пунктов. В случае болезни у 
населения нет возможности экстренно вывезти человека в медицинское 
учреждение. В заморских поселках проживают в основном люди пре
клонного возраста. В районе работают три переправы: паромная перепра
ва Болынеокинская обеспечивает сообщение поселков Озерный, Наратай, 
Южный, Карахун с городом Братск, паромная переправа Добчур обеспе
чивает сообщение поселка с городом Братск, и паромная переправа Кан- 
тинская обеспечивает сообщение поселка Харанжино с городом Братск. 
Вопрос о приобретении для жителей Братского района судна на воздуш
ной подушке для перевозки населения в экстренных случаях требует 
оперативного решения Правительства региона. Практически все север
ные районы обеспечены аэролодками за счет бюджета области, кроме 
Братского района. В муниципальном образовании «Братский район» 
проживает 49 тысяч человек в 56 населенных пунктах, и только 3 поселка 
и город Вихоревка имеют железнодорожное сообщение. Жители осталь
ных населенных пунктов нуждаются в бесперебойном автобусном сооб
щении. При протяженности 1 742 км в районе работает всего три субси
дированных маршрута и 7 частных. Мэр района Александр Дубровин 
поднимает этот вопрос на разных уровнях. Почему по национальному 
проекту «Чистый воздух» Братск получает новую технику для пассажир
ских перевозок, а Братскому району отказано? А ведь все дышат одним 
воздухом. И газозаправочная станция расположена на территории Брат
ского района. Министерству транспорта и дорожного хозяйства необхо
димо пересмотреть подходы к распределению техники по национальному
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проекту «Чистый воздух». На текущий момент жители района остро 
нуждаются в трех автобусах для перевозки пассажиров из отдаленных 
поселков. Отсутствие возможности выехать за пределы населенных 
пунктов создает социальное напряжение и увеличивает отток населения 
из района. Спасибо. У меня еще будут предложения в проект постанов
ления. Мы их отработали с правовым управлением. Я их в рамках по
правки внесу.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:41:11. Речь 0 мин 2 сек

Бренюк Сергей Алексеевич.

БРЕНЮК С.А. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 15:41:13. Речь 6 мин 24 сек

Уважаемые коллеги, ну, вот я в качестве депутата на подобных 
Муниципальных часах, на круглых столах присутствую уже в течение 10 
лет. И знаете, каждый раз приходится слушать одно и то же. Сегодня 
прозвучало, что мы только в начале, на что среагировал наш председа
тель Александр Викторович и сказал, что мы в начале были в 2015 году. 
Ну, мне кажется, что мы в начале были где-то, наверное, не в 2015, а еще 
в 1991 году, и все в начале, и в начале, и в начале. Вот сколько мы можем 
быть в начале? Наверное, надо правильно определиться с принципами. 
Но вот прежде чем свое видение этих принципов, я проиллюстрирую ко
ротко свое выступление. Значит, с одной стороны. В приемную депутата 
в Ангарске заходит женщина пожилая, у нее двухколесная тележка, и она 
обращается: сделайте так, чтобы была льгота для моей категории пожи
лых граждан, потому что я уже больше так жить не могу. Потому что я 
пешком иду за город на оптовый рынок, дешево покупаю там все продук
ты, а потом я не могу ехать в автобусе, потому что дорого платить. И по
том я из загорода с этой тележкой еду, везу эту тележку пешком опять в 
город, я уже замучилась. Это вот одна иллюстрация доступности. Другая 
иллюстрация доступности. Был в Мамско-Чуйском районе. Ну, это не к 
авиаперевозкам, это просто как картинка. Если там раньше было когда-то 
два рейса авиационных в день, теперь их два в неделю. То есть это вот 
доступность прежде, доступность сегодня. Почему так получается? Ну, в 
свое время решили, что рынок все отрегулирует. Была это откровенная 
глупость. Рынок ничего не регулирует, он только обеспечивает борьбу за 
прибыль, кто что получит. Вот. И в этом отношении сегодня прозвучало, 
что принципы - доступность, надежность, комфортность. Хорошие де
кларации, но они не будут принципами, а будут декларациями до тех пор, 
пока мы их не дополним, на мой взгляд, самым важным принципом - 
принципом, что отвечать за транспортное обеспечение населения будет 
власть.

У нас сейчас в значительной степени получилось так, что перело
жены вот эти обязанности на взаимоотношения пассажир - перевозчик. 
Вот они пусть между собой борются, вот какой кто выберет себе тариф, 
такой и будет. Так вот, я предлагаю все-таки в значительной степени ис
пользовать наш отечественный опыт. Ну, это опыт советский, и нужно 
им смело пользоваться и не забывать, что в принципе СССР - это лучший
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социально-экономический и лучший социально-политический опыт в ис
тории человечества. Поэтому давайте мы лучшее оттуда будем брать. Что 
я имею в виду? Ведь у нас было когда-то и 3 копейки в трамвае, и 5 копе
ек в автобусе. И вот то, что я привел пример по количеству рейсов рань
ше и теперь авиационных. Ведь это оплачивал не гражданин, гражданин 
доплачивал. А ведь все эти перевозки обеспечивало государство. Давайте 
вернемся, что будет обеспечивать государство. Мы с вами порой прини
маем решения, например, о закрытии каких-то там поселков. Одной из 
причин закрытия -  это является недостаточная транспортная доступ
ность. В том числе и поэтому люди покидают те места, которые когда-то 
обживали, бросают их и больше там не живут. Мы теряем территорию, 
не уходя с нее практически. Вот. Поэтому я думаю, что если на себя 
возьмет все власть исполнительная, то тогда все в значительной степени 
начнет и улучшаться, если власть будет за это отвечать. И органы власти 
определят, какой объем потребности в перевозках. Потом просчитают, 
сколько необходимо средств на то, чтобы вот этот объем перевозок пас
сажирских обеспечить. Потом посчитают, сколько, потом купят у пере
возчиков необходимое количество рейсов и маршрутов, а потом просчи
тают, сколько может заплатить гражданин и сколько нужно дотировать 
из бюджета. И потом мы увидим, что сегодня мы, к примеру, можем вы
полнить свои обязанности на 20 %, завтра на 50, послезавтра на 70. И ко
гда-нибудь мы скажем: внутригородские перевозки теперь бесплатно, а 
платить будете только на межмуниципальных маршрутах. Вот такие ша
ги, они необходимы. Но вот прежде всего нужно определиться с принци
пами. А сегодня, я еще раз повторюсь, обязанности лежат, что пассажиры 
и перевозчики в борьбе между собой определят, какой будет тариф. Это 
подход неправильный. Спасибо.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:47:37. Речь 0 мин 2 сек

Светлана Петровна Шевченко, пожалуйста.

ШЕВЧЕНКО С.П. -  заместитель председателя комиссии по Регламенту, 
депутатской этике, информационной политике и связям с общественны
ми объединениями Законодательного Собрания Иркутской области 

ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 15:47:39. Речь 0 мин 31 сек

Александр Викторович, у меня к вам просьба включить в поста
новление для Правительства поручение, чтобы все-таки разобраться с 
финансами, с бюджетом. Все на цифру ссылаемся, а учета по перевозкам, 
сумм так у нас и нет, и не планируется, я так поняла. И все-таки льготные 
перевозки вот эти, карты есть, учет есть, все есть, но людей лишаем пра
ва льготного проезда. Это очень нехорошее нарушение прав жителей 
нашей Иркутской области. Спасибо.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:48:09. Речь 0 мин 25 сек

Спасибо, уважаемые коллеги. А что нам хотела бы сказать Ната
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лья Геннадьевна? Обязательно? Наталья Геннадьевна, пожалуйста, вам 
слово. Можно даже с места и очень коротко. Гершун Наталья Геннадьев
на - министр экономического развития и промышленности. Пожалуйста. 
Нет, пока не слышно. Вот сейчас слышно.

Так не слышно.

ГЕРШУН Н.Г. -  министр экономического развития и промышленности 
Иркутской области

ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 15:49:01. Речь 0 мин 4 сек

Слышно, да? Добрый день, уважаемые коллеги. Я не планировала 
на самом деле выступать. У меня такой же вопрос, что я здесь делаю. Ес
ли нужны какие-то пояснения по стратегии, я готова ответить. Но я по
нимаю, их не возникло ни у кого.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:49:05. Речь 0 мин 13 сек

Денис Павлович, мы с вопросами закончили. Так, пожалуйста, 
выручите, пожалуйста, Наталью Геннадьевну. К ней ни одного вопроса 
не поступило по стратегии. Пожалуйста, Денис Павлович Шершнев.

ШЕРШНЕВ Д.П. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской обла
сти

ВОПРОС: Время: 15:49:18. Речь 0 мин 15 сек

Ага, спасибо большое, Александр Викторович. Наталья Геннадь
евна, раз вы не знаете, что сделать, я вас спрошу про стратегию развития 
топливно-энергетического комплекса Иркутской области. У нас уже ко
нец мая. Мы, наконец, разыграли или не разыграли?

ГЕРШУН Н.Г. -  министр экономического развития и промышленности 
Иркутской области

ОТВЕТ: Время: 15:49:33. Речь 0 мин 3 сек

ВЕДЕРНИКОВ А.В.: Ну, Денис Павлович, это не вопрос повестки.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:49:37. Речь 0 мин 24 сек

Потом нам Наталья Геннадьевна... это, по-моему, вообще Мин
транс. Ой, минЖКХ.

ГЕРШУН Н.Г.: МинЖКХ.

ВЕДЕРНИКОВ А.В.: Ну, это не тот вопрос. Хорошо, коллеги. По
зицию профильного комитета по проекту постановления, по проекту ре
комендаций - Труфанов Николай Степанович. Пожалуйста, Николай 
Степанович.
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ТРУФАНОВ Н.С. -  председатель комитета по собственности и экономи
ческой политике Законодательного Собрания Иркутской области 

СОДОКЛАД: Время: 15:50:01. Речь 0 мин 41 сек

Мы с вами заслушали информацию об обеспечении транспортного 
сообщения в муниципалитетах Иркутской области.

ВЕДЕРНИКОВ А.В.: Все в материалах, Николай Степанович.

ТРУФАНОВ Н.С.: Да, все в материалах. То есть на самом деле у 
меня в докладе есть перечень...

ВЕДЕРНИКОВ А.В.: Но прозвучал ряд предложений.

ТРУФАНОВ Н.С.: Я хочу поддержать всех коллег, которые сего
дня выступали, докладчики. Те предложения, которые сегодня заявлены, 
мы их включим. Как вот Тимур Сагдеев заявил о включении дополни
тельно в постановление. Все пункты есть, все коллеги ознакомились. За
читывать перечень пунктов, которые находятся в постановлении в элек
тронном виде, я думаю, что не буду. Поэтому поддерживаю.

ВЕДЕРНИКОВ А.В.: Да, с учетом всех предложений.

ТРУФАНОВ Н.С.: Постановление, да, с учетом всех предложений, 
которые поступили.

ВЕДЕРНИКОВ А.В.: Предложения уже в редакционном порядке 
доработаете.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:50:41. Речь 0 мин 9 сек

Тимур Ринатович, у вас предложения еще есть дополнительно 
или...? Вы нажали кнопку. Пожалуйста.

САГДЕЕВ Т.Р. -  председатель комиссии по контрольной деятельности 
Законодательного Собрания Иркутской области

ПРЕДЛОЖЕНИЕ: Время: 15:50:50. Речь 0 мин 30 сек

Я хотел озвучить те предложения в проект, который мы отработа
ли с правовым управлением Законодательного Собрания.

ВЕДЕРНИКОВ А.В.: Не надо озвучивать. Мы согласны.
Сагдеев Т.Р: Но вы их даже не знаете. Ну, хорошо. Раз вы так счи

таете.

ВЕДЕРНИКОВ А.В.: Я знаю, потому что раз у вас согласовано, 
передавайте в профильный комитет.

САГДЕЕВ Т.Р.: Но я считал, что депутаты, прежде чем проголо
совать, хотя бы должны узнать их, потому что они не знакомы...
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ВЕДЕРНИКОВ А.В.: Ну, Тимур Ринатович, ну, другие депутаты...

САГДЕЕВ Т.Р.: Ну, раз вы как председатель принимаете такое 
решение, ради бога.

ВЕДЕРНИКОВ А.В.: Ну, пожалуйста. Вы же уже озвучивали ва
ши предложения. Мы должны второй раз послушать?

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:51:20. Речь 0 мин 31 сек

Ну, Тимур Ринатович. Да я не настаиваю, я просто информирую 
вас, что не только у вас предложения, а еще и у других депутатов есть 
предложения. Если каждый сейчас начнет повторять их второй, третий 
раз, то мы и так уже выбились из регламента по Муниципальному часу. 
Пожалуйста. В профильный комитет. Пожалуйста, Николай Степанович.

ТРУФАНОВ Н.С. -  председатель комитета по собственности и экономи
ческой политике Законодательного Собрания Иркутской области 

ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 15:51:51. Речь 0 мин 28 сек

Тимур Ринатович, у меня в сводной таблице для постановления 40 
муниципальных предприятий, которые включили столько текста и во
просов, которые касаются постановления. Ваш документ, который сюда 
поступит, мы его включим, все.

ВЕДЕРНИКОВ А.В.: Тоже включим.

ТРУ ФАНОВ Н.С.: Образований муниципальных 40 поступило. 
Если бы мы каждый пункт сейчас расшифровывали, то это просто будет 
еще один час дополнительного депутатского часа.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:52:19. Речь 1 мин 49 сек

С Николаем Степановичем отрабатывайте, Михаил Васильевич. 
Отрабатывайте с Николаем Степановичем. А? Хорошо. Тогда не голосу
ем постановление, дорабатываем. Голосуем на следующей сессии. Все. 
Устраивает? Все. Хорошо. Закончили с Муниципальным часом.

Уважаемые коллеги, присутствующие гости, кто принимал уча
стие, докладчики и содокладчики, большое вам спасибо. Максим Алек
сандрович, мы эту тему будем держать на контроле, потому что нужно 
понимать, это же нерегулируемым тарифом называются на самом деле 
люди, мерзнущие на остановках. Понимаете? Потому что мы думаем, 
что... мы все надеемся, что чиновники хитрее, что они дадут перевозчику 
хорошие жирные маршруты, но обяжут ездить по еще не очень выгод
ным. А на самом деле по жирным-то все работают, а по невыгодным 
нарушают. Но мы создаем инспекцию за инспекцией, контроль за кон
тролем, вот еще 6 человек, а на самом деле нужно перестать играть в
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наперсточки. Нужно определить маршруты, которые не могут не быть 
регулируемыми. А вообще говоря, перейти уже на «брутто контракты», 
как перешли уже, ну, скажем, наиболее успешные в этой сфере субъекты 
Сибирского федерального округа. Поэтому вот наши общие пожелания и 
общие рекомендации. Спасибо большое всем, спасибо.

Коллеги, мы продолжим работу без перерыва ведь, да? Тогда объ
является перерыв. 16:10.

Часть 5 заседания. Дата: 17.05.2023 Время: 16:13:30 -  17:35:10 

Председательствующий:
Ведерников А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской области 

Кворум: 23 депутата

Присутствовало депутатов: 32
1. Аблов А. А.
2. Алдаров К.Р.

3. Андреев А.А.
4. Вакуров Е.В.
5. Безродных О.В.

6. Бренюк С.А.
7. Ведерников А.В.
8. Вепрев А.А.
9. Габов Р.Ф.

10. Гаськов А.Ю.

11. Дикусарова Н.И.

12. Егорова Л.И.

13. Качин А.С.
14. Крывовязый И.В.

15. Кудрявцева Г.Ф.
16. Лобков А.В.

17. Маслов А.С.
18. Носенко О.Н.

19. Обухов А.В.
20. Перетолчин В.В.

21. Побойкин В.Л.

депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
заместитель председателя Законодательного Собрания Иркутской 
области
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель комиссии по Регламенту, депутатской этике, инфор
мационной политике и связям с общественными объединениями 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель комитета по законодательству о природопользова
нии, экологии и сельском хозяйстве Законодательного Собрания 
Иркутской области
председатель комитета по здравоохранению и социальной защите 
Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель комитета по бюджету, ценообразованию, финансово- 
экономическому и налоговому законодательству Законодательного 
Собрания Иркутской области
заместитель председателя Законодательного Собрания Иркутской 
области
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
заместитель председателя комиссии по Регламенту, депутатской 
этике, информационной политике и связям с общественными объ
единениями Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
заместитель председателя комитета по здравоохранению и соци
альной защите Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
заместитель председателя Законодательного Собрания Иркутской 
области
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель комитета по законодательству о государственном 
строительстве области и местном самоуправлении Законодатель
ного Собрания Иркутской области
председатель комитета по строительству и дорожному хозяйству 
Законодательного Собрания Иркутской области
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22. Сагдеев Т.Р.

23. Сарсенбаев Е.С.
24. Синцова И.А.

25. Терентьев А.Н.

26. Труфанов Н.С.

27. Тютрин Д.Г.

28. Франтенко С.С.

29. Хайдуков В.В.

30. Чекотова Н.А.
31. Шевченко С.П.

32. Шершнев Д.П.

председатель комиссии по контрольной деятельности Законода
тельного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель комитета по социально-культурному законодатель
ству Законодательного Собрания Иркутской области 
заместитель председателя комитета по законодательству о госу
дарственном строительстве области и местном самоуправлении 
Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель комитета по собственности и экономической поли
тике Законодательного Собрания Иркутской области 
заместитель председателя комитета по социально-культурному за
конодательству
заместитель председателя комитета по законодательству о приро
допользовании, экологии и сельском хозяйстве Законодательного 
Собрания Иркутской области
заместитель председателя комитета по собственности и экономи
ческой политике
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
заместитель председателя комиссии по Регламенту, депутатской 
этике, информационной политике и связям с общественными объ
единениями Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области

Отсутствовало депутатов: 13
1. Белов А.С.
2. Кондрашов В.И.
3. Красношта- 

нов А.Н.
4. Курбайлов М.М.
5. Левченко А.С.
6. Любенков Г.А.

7. Некипелов Д.Б.

8. Петрук С.М.
9. Попов О.Н.

10. Романов А.В.
11. Сумароков И.А.
12. Сумароков П.И.
13. Шпаков В.Ю.

заместитель председателя комиссии по контрольной деятельности 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области

депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
заместитель председателя комитета по бюджету, ценообразова
нию, финансово-экономическому и налоговому законодательству 
заместитель руководителя депутатской фракции ПП ЛДПР в Зако
нодательном Собрании Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области

Присутствовало приглашённых: 5
1. Басов М.В. начальник правового управления Законодательного Собрания Ир

кутской области
Уполномоченный по защите прав предпринимателей в Иркутской 
области
руководитель аппарата Законодательного Собрания Иркутской об
ласти
председатель Комитета по строительству и дорожному хозяйству 
некоммерческой организации «Ассоциация муниципальных обра
зований Иркутской области -  мэр муниципального образования 
«Качугский район»

2. Лабыгин А.Н.

3. Ленынина И.В.

4. Липатов Е.В.
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5. Чихирьков А.П. председатель Городской Думы города Усть-Илимска

31. ПРОЕКТ ПОСТАНОВЛЕНИЯ «О ЕЖЕГОДНОМ ДОКЛАДЕ О РЕЗУЛЬТАТАХ ДЕ
ЯТЕЛЬНОСТИ УПОЛНОМОЧЕННОГО ПО ЗАЩИТЕ ПРАВ ПРЕДПРИНИМАТЕЛЕЙ В 
ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ В 2022 ГОДУ С ОЦЕНКОЙ УСЛОВИЙ ОСУЩЕСТВЛЕНИЯ 
ПРЕДПРИНИМАТЕЛЬСКОЙ ДЕЯТЕЛЬНОСТИ В ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ И ПРЕД
ЛОЖЕНИЯМИ О СОВЕРШЕНСТВОВАНИИ ПРАВОВОГО ПОЛОЖЕНИЯ СУБЪЕК
ТОВ ПРЕДПРИНИМАТЕЛЬСКОЙ ДЕЯТЕЛЬНОСТИ»

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 16:13:31. Речь 0 мин 48 сек

Так, вопрос № 31: проект постановления «О ежегодном докладе 
о результатах деятельности Уполномоченного по защите прав предпри
нимателей в Иркутской области в 2022 году с оценкой условий осу
ществления предпринимательской деятельности в Иркутской области и 
предложениями о совершенствовании правового положения субъектов 
предпринимательской деятельности».

Докладывает Лабыгин Андрей Николаевич - Уполномоченный 
по защите прав предпринимателей в Иркутской области. Пожалуйста, 
Андрей Николаевич, вам слово.

ЛАБЫГИН А.Н. -  Уполномоченный по защите прав предпринимателей 
в Иркутской области

ДОКЛАД: Время: 16:14:19. Речь 23 мин 1 сек

Уважаемый Александр Викторович, уважаемые депутаты, в со
ответствии со статьей 12 Закона Иркутской области «Об Уполномочен
ном по защите прав предпринимателей» представляю вашему внима
нию доклад о результатах своей деятельности за 2022 год. Прошлый год 
для института бизнес-защиты был юбилейный. Нам исполнилось 10 лет 
со дня основания. За это десятилетие нашим аппаратом было рассмот
рено более 6 тысяч обращений. Мы стараемся быть открытым институ
том для бизнеса и оперативно реагировать на все обращения предпри
нимателей. Ведь за каждым обращением стоят конкретные люди, кон
кретные проблемы, а подчас на карту поставлено и существование всего 
бизнеса. За минувшее десятилетие у нас сформировалось целое портфо
лио успешных кейсов. Наиболее значимые успехи за прошедший год 
отражены в представленном докладе. Кратко расскажу об основных ре
зультатах работы Уполномоченного в 2022 году и о проблемах бизнеса.

Ключевое направление деятельности Уполномоченного - это 
рассмотрение жалоб субъектов предпринимательской деятельности в 
целях обеспечения гарантий государственной защиты их прав и закон
ных интересов. В целом за прошедший год в адрес Уполномоченного 
поступило 946 обращений. В каждом четвертом случае по письменным 
обращениям нам удалось восстановить права предпринимателей. Дина
мика и специфика обращений за последнее время существенно не меня
ется. По-прежнему актуальными остаются вопросы, связанные с зе
мельно-имущественными отношениями, нестационарными торговыми 
объектами, с налоговым администрированием, уголовным преследова
нием, действиями контрольно-надзорных органов, а также взаимодей
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ствие бизнеса с органами власти и органами местного самоуправления. 
В 2022 году практически в два раза увеличилось число обращений по 
вопросам изменения федерального законодательства. И это объяснимо. 
Много переживаний было у предпринимателей, связанных с принятием 
в первом чтении проекта федерального закона, устанавливающего мо
нополию единого оператора на рынке цифровой рекламы. Затем были 
приняты изменения в Налоговый кодекс, которые лишили малый бизнес 
ювелирной отрасли применять специальные налоговые режимы. Ну и 
конечно, поступали обращения, связанные с мерами поддержки из-за 
введенных внешнеэкономических санкций и частичной мобилизации.

Оперативное качественное решение стоящих перед Уполномо
ченным задач осуществлялось в тесном взаимодействии с органами 
государственной власти региона, органами местного самоуправления, 
депутатским корпусом и органами прокуратуры. В отчетном периоде 
мы провели 12 совместных приемов с органами прокуратуры. По ре
зультатам рассмотрения обращений Уполномоченного в 17 случаях ор
ганами прокуратуры были приняты меры прокурорского реагирования, 
внесены представления, пять должностных лиц привлечены к дисци
плинарной ответственности. Это сотрудники трудовой инспекции и 
правоохранительных органов. При работе с обращениями Уполномо
ченный в целях защиты прав предпринимателей пользовался и предо
ставленными законом специальными полномочиями. Это участие в су
дебных процессах в качестве защитника и третьего лица. Из 26 судеб
ных дел 10 удалось разрешить в пользу предпринимателей. Например, 
при участии Уполномоченного суд признал отказ администрации в вы
даче разрешения на использование земельного участка незаконным, по
сле чего предпринимателю удалось оформить разрешение на размеще
ние веревочного парка в городе Иркутске.

В целях выявления проблем ведения бизнеса в отдельных терри
ториях Уполномоченным проводятся выездные приемы. В прошлом го
ду личные приемы были проведены для предпринимателей города Брат
ска и Усолья-Сибирского. Также в течение года проводились приемы 
предпринимателей, в отношении которых была избрана мера пресече
ния в виде заключения под стражу. Вообще проблема с избранием 
предпринимателям меры пресечения в виде заключения под стражу или 
домашнего ареста остается по-прежнему в фокусе повышенного внима
ния Уполномоченного. И несмотря на то, что в прошлом году таких об
ращений поступило незначительное количество, все они находятся на 
особом контроле. Одному предпринимателю удалось изменить меру 
пресечения на подписку о невыезде. Но в большинстве случаев суды, 
избирая одну из самых суровых мер пресечения, руководствуются тя
жестью преступления без фактических данных, свидетельствующих о 
том, что обвиняемый может скрыться либо воспрепятствовать произ
водству по уголовному делу. Эти выводы по большей части носят ско
рее предположительный, вероятностный характер. Установленный в 
процессуальном законодательстве запрет на применение меры пресече
ния в виде заключения под стражу органы следствия успешно обходят, 
возбуждая дела по общим составам статьи 159 Уголовного кодекса Рос
сийской Федерации «Мошенничество» без предпринимательской спе
цифики, либо аргументируют тем, что предмет хищения является госу
дарственной собственностью. Эта проблема неоднократно озвучивалась 
Борисом Титовым - федеральным бизнесом-омбудсменом, но пока оста
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ется нерешенной.
В течение года в рамках правового просвещения для предприни

мателей Уполномоченным было проведено 43 мероприятия. Это семи
нары, вебинары, круглые столы, прямые эфиры. На них мы рассказыва
ли о новеллах законодательства, старались разъяснить действующие 
нормы и обязательные требования. Также активно проводили медиа
тивные процедуры для урегулирования конфликтных ситуаций в досу
дебном порядке. Так, например, после моего обращения мэр города Ан
гарска принял решение о снижении арендной платы за размещение ре
кламных конструкций для рекламораспространителей. Что касается ре
зультативности рассмотрения обращений, информация о конкретных 
успехах публикуется на нашем сайте. Некоторые примеры успешных 
кейсов, как я уже говорил, представлены в докладе и на этом слайде. 
Среди них, например, сохранение выданных субсидий, оказание содей
ствия в реализации проекта по строительству завода в городе Шелехове, 
возобновление деятельности торгового центра, возврат незаконно изъ
ятого имущества, отмена по целому ряду административных дел в от
ношении предпринимателей штрафов либо замена их на предупрежде
ние. Экономический эффект от деятельности Уполномоченного, по 
оценке бизнеса, составил порядка 123 миллионов рублей.

Большой объем работы Уполномоченного связан с рассмотрени
ем обращений и жалоб. Но все-таки стратегической задачей нашего ин
ститута является работа, направленная на выявление и решение систем
ных проблем. И в этой связи в качестве меры профилактики нарушения 
прав неограниченного круга предпринимателей Уполномоченный 
участвует в подготовке заключений на проекты нормативных правовых 
актов в рамках процедуры оценки регулирующего воздействия. В от
четном периоде Уполномоченным было рассмотрено 130 проектов, 
подготовлено 23 отзыва. Кроме этого, в органы местного самоуправле
ния, в органы государственной власти направлено 19 предложений о 
принятии новых или о внесении изменений в действующие норматив
ные акты. Так, Уполномоченным реализовано право законодательной 
инициативы путем внесения законопроекта, предусматривающего от
мену ежегодной индексации патента. В ходе совместной работы с пред
принимательским сообществом, Правительством региона и депутатским 
корпусом был принят закон, предусматривающий установление на 2022 
год пониженных ставок по упрощенной системе налогообложения для 
пострадавших отраслей экономики.

Прошедший год стал очередным серьезным испытанием для 
бизнеса. Не успев полностью восстановиться от двухлетних ковидных 
ограничений, бизнес вновь столкнулся с новыми трудностями и вынуж
ден был работать в новых условиях, обусловленных санкционным дав
лением со стороны недружественных стран и объявленной частичной 
мобилизацией. Бизнес, пожалуй, впервые столкнулся с таким количе
ством рисков одновременно. Проблемы появились на разных этапах хо
зяйственной деятельности. По итогам опроса центрального аппарата 
федерального бизнеса-омбудсмена, который мы проводили в марте 
прошлого года, 84 % опрошенных заявили, что санкции коснулись их в 
той или иной мере. Беспрецедентные санкции потребовали от всех вет
вей власти принятия срочных экономических мер поддержки, многие из 
которых принимались в результате диалога и взаимодействия органов 
власти и бизнеса. Наш правозащитный институт также принял участие в
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формировании этих предложений и помогал бизнесу адаптироваться. В 
первую очередь нами была организована информационная всесторонняя 
работа с получением обратной связи от бизнеса через социальные сети, 
телефон горячей линии, вебинары, семинары и опросы. Мы подготови
ли предложения по поддержке бизнеса на региональном и федеральном 
уровне. Часть из них нашла отражение уже в принятых мерах.

Следует отметить оперативную работу по взаимодействию с 
предпринимателями лично Губернатора Иркутской области, Правитель
ства и депутатов Заксобрания. В апреле 2022 года Губернатором был 
утвержден план первоочередных действий по обеспечению устойчивого 
развития Иркутской области в условиях внешнего санкционного давле
ния, предусматривающий более 70 мер по поддержке бизнеса и населе
ния. С марта прошлого года и до настоящего времени проводятся 
встречи, совещания с бизнесом, на которых даются поручения по реше
нию конкретных задач и проблем, возникающих в связи с санкционным 
давлением. Со стороны Правительства России было принято более 300 
антикризисных мер для поддержки экономики в условиях санкций, в 
том числе и специальные меры для отдельных отраслей. Следует отме
тить, что действительно эффективные решения государственных орга
нов, простимулированные адаптацией предпринимательства к новым 
внешним и внутренним экономическим условиям, помогли избежать 
серьезного проседания экономики, сохранить основные экономические 
показатели. Несмотря на сложность и огромные риски, в прошлом году 
предприниматели искали и находили возможности для сохранения сво
его бизнеса. Однако не все отрасли смогли перестроиться и адаптиро
ваться к новым условиям. Например, кинопрокатная отрасль в регионе 
до настоящего времени испытывает серьезные затруднения. Для кино
театров, к сожалению, финансовых мер поддержки на региональном 
уровне так и не было принято. Поэтому я обозначил эту проблему в до
кладе и прошу Правительство региона и вас, уважаемые депутаты, вер
нуться к ее рассмотрению.

Обращаясь к анализу состояния предпринимательской среды в 
регионе, не могу не отметить, что в Иркутской области за пятилетний 
период наблюдается снижение субъектов малого и среднего предпри
нимательства. Особенно такой спад заметен в 2020 ковидный и в 2022 
год санкционного давления. По сравнению с 2021 годом снижение 
субъектов МСП произошло на 1 %. Также незначительно снизилось и 
количество всех хозяйствующих субъектов в регионе. Коллеги, хочу 
отметить, обратить ваше внимание, что из-за технического сбоя, про
изошедшего при верстке доклада, таблиц, характеризующих количество 
коммерческих организаций в разрезе организационно-правовых форм, 
на странице 18 представлена неверная информация, исправленная пред
ставлена сейчас на слайде. Из нее видно, что идет сокращение коммер
ческих организаций, но при этом увеличилось количество самозанятых 
граждан. Если говорить о переходе хозяйствующих субъектов в другие 
регионы, то в 2022 году перерегистрация бизнеса немного замедлилась. 
А вообще за два года в другие регионы перерегистрировалось 1499 
предпринимателей. Основная доля предпринимателей переходила в 
Республику Бурятия. И это неудивительно. По закону для вновь зареги
стрированных предприятий по упрощенной системе налогообложения в 
этом регионе установлены пониженные ставки. В Иркутскую же об
ласть из других регионов встали на налоговый учет всего 588 предпри
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нимателей. То есть фактически тысячу предпринимателей мы потеряли. 
Таким образом, можно констатировать, что вопрос о необходимости 
принятия для бизнеса мер государственной поддержки в нашем регионе 
остается по-прежнему актуальным. Среди этих мер традиционно встает 
вопрос о налоговых льготах. Это и пониженные ставки на упрощенную 
систему налогообложения, и налог на имущество, учитывая предстоя
щую в этом году новую кадастровую оценку недвижимости, и отмена 
ежегодной индексации патента. Принятие мер поддержки всегда влечет 
выпадающие доходы бюджета. Но я хочу обратить ваше внимание на 
информацию, представленную У ФНС России по Иркутской области, 
касающуюся объема налоговых поступлений от субъектов МСП в бюд
жетную систему России и в консолидированный бюджет Иркутской об
ласти. В целом общий объем налоговых поступлений от субъектов 
МСП за 2022 год составил 63,6 млрд рублей, а в бюджет Иркутской об
ласти 14,7 млрд рублей, или 5,9 % от поступлений всех хозяйствующих 
субъектов. И хотя доля отчислений МСП в бюджет области по сравне
нию с другими хозяйствующими субъектами незначительная, нельзя 
забывать, что это малое предпринимательство вносит весьма весомый 
вклад в экономическое благосостояние страны. И, по словам Министра 
экономики России Максима Решетникова, МСП - это драйвер структур
ной перестройки экономики. Доля его сектора составляет четверть 
ВВП, в нем трудятся 28 млн человек. Поэтому для развития малого и 
среднего предпринимательства в нашем регионе необходимо рассмат
ривать вопрос о действительно эффективных мерах поддержки, а не тех, 
которые существуют фактически на бумаге. В рамках подготовки до
клада мы проанализировали региональные меры поддержки в сфере 
налогообложения. По информации налогового органа, количество нало
гоплательщиков, которые смогли воспользоваться налоговыми льгота
ми по специальному налоговому режиму, было всего 605. За 2022 год 
полная информация будет представлена к 15 июля, поэтому не могу 
сейчас озвучить точно цифры. Но, по моему мнению, данные за 2021 
год однозначно говорят о низкой эффективности применения суще
ствующих мер поддержки. В этой связи я считаю, что необходимо пере
смотреть условия для применения налоговых льгот в сторону их смяг
чения в целях повышения доступности, а также рассмотреть вопрос о 
принятии новых.

В докладе основное внимание уделено проблемам, с которыми 
сталкиваются предприниматели и которые, по мнению бизнеса, мешают 
его развитию, а также пути их решения. Большинство из них подлежит 
регулированию на федеральном уровне. Это, например, изменение норм 
о страховых взносах на обязательное пенсионное страхование, коррек
тировка антимонопольного законодательства, упрощение процедуры 
получения лицензии на розничную продажу алкогольной продукции, а 
также представлены проблемы регионального уровня. Например, свя
занные с технологическим присоединением предприятий и другие. Я бы 
сейчас хотел остановиться на следующих. Проблема логистического 
характера касается лесной, угледобывающей отраслей промышленно
сти. Проблема связана со значительным снижением железнодорожных 
перевозок в восточном направлении. Компания-экспортер не имеет 
возможности осуществлять отгрузку готовой продукции в адрес поку
пателей по причине несогласования со стороны АО «РЖД» в достаточ
ном количестве заявок на перевозку грузов. В результате многие пред
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приятия вынуждены останавливать свою деятельность. При этом под 
угрозой срыва находится реализация инвестиционных проектов, в том 
числе и в особой экономической зоне туристско-рекреационной дея
тельности. В целях стабилизации ситуации по вывозу лесных грузов в 
восточном направлении Правительством и Губернатором региона си
стематически проводятся совещания и рабочие встречи. Прорабатыва
ется возможность заключения с АО «РЖД» соглашения для обеспече
ния гарантированных объемов перевозки приоритетных экспортных 
грузов. Формируется перечень приоритетных грузоотправителей. Ин
формация о проблеме также направлена мною в центральный аппарат 
федерального Уполномоченного для включения в его специальный до
клад главе государства.

Также остро, на мой взгляд, стоит проблема с исполнением му
ниципальных контрактов. Ко мне систематически поступают жалобы от 
бизнеса на нарушение муниципалитетами сроков по оплате контрактов. 
По информации прокуратуры, общая сумма задолженности перед пред
принимателями в 2022 году со стороны муниципальных властей соста
вила 79,8 млн рублей, что на 20 % больше по сравнению с предыдущим 
годом. Основной причиной задолженности является несвоевременное 
предоставление заказчиками заявок в вышестоящий бюджет на пере
числение субсидий для оплаты контрактов, заключение контрактов в 
отсутствие соответствующих лимитов бюджетных обязательств. Пред
приниматели вынуждены обращаться в суды и нести судебные расходы 
по взысканию задолженности в судебном порядке. Но даже решения 
судов не дают гарантии взыскания денежных средств. Например, глава 
Байкальского городского поселения с 2019 года не исполнял обязатель
ства по оплате контракта. И только после вмешательства прокуратуры 
региона возместил предпринимателю более 6 млн рублей. В текущих 
условиях, безусловно, такое положение дел недопустимо. Поэтому еще 
раз повторяюсь. В текущих сложных условиях необходимо оказывать 
бизнесу максимальную поддержку, снижая всякое излишнее админи
стративное давление.

Осуществление деятельности в границах Байкальской природной 
территории - третья проблема, на которую я хотел бы обратить ваше 
внимание, а именно на легализацию объектов рекреации, в отношении 
которых принято решение о сносах. Таких объектов более 70. Основа
нием для признания этих строений самовольными в большинстве слу
чаев послужило расположение объектов на землях особо охраняемых 
природных территорий федерального значения, где ранее запрещалось 
строительство и эксплуатация промышленных, хозяйственных и жилых 
объектов. В 2020 году в федеральное законодательство были внесены 
изменения, снявшие ограничения на оборот земельных участков на тер
ритории населенных пунктов, включенных в состав (непонятно), а так
же допускающие строительство и эксплуатацию рекреационных объек
тов. С прошлого года в Правительстве региона, Байкальской межрегио
нальной природоохранной прокуратуре, на площадке Уполномоченного 
в еженедельном формате проходят совещания по введению объектов в 
рекреациях, в отношении которых принято решение о сносе, в граждан
ский оборот. Успехи уже есть. По двум из объектов исполнительное 
производство прекращено. Однако по некоторым объектам юридиче
ских механизмов для легализации не предусмотрено. Поэтому рацио
нальным решением данной проблемы видится разработка упрощенного
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порядка регистрации прав на такие объекты недвижимости и земельные 
участки.

Несколько слов хотелось сказать об административном давлении 
в регионе. Проанализировав представленный контрольно-надзорными 
ведомствами за год, не могу не отметить по некоторым ведомствам су
щественного снижения количества проверок и увеличения числа про
филактических мероприятий. 65 % предпринимателей, опрошенных 
Уполномоченным в рамках подготовки ежегодного доклада, также под
твердили, что проверок в отношении них в 2022 году не проводилось. 
Безусловно, существенное влияние на снижение уровня давления имел 
введенный Правительством так называемый мораторий на проверки. 
Пожалуй, это был самый жесткий мораторий, введенный за последнее 
время, и предприниматели оценивают его как одну из самых действен
ных и реальных мер поддержки бизнеса в 2022 году. Данные о прове
рочных мероприятиях органов контроля мы анализировали с точки зре
ния показателей, представленных в индексе административного давле
ния, формируемом ежегодно федеральным Уполномоченным. Это рей
тинг всех субъектов РФ по уровню давления. По результатам индекса 
2019 года Иркутская область, как вы помните, по уровню давления 
находилась на 83 месте, что свидетельствовало о большом количестве 
проверок и их фискальное™. Совместная работа власти и прокуратуры 
региона, контрольно-надзорными ведомствами принесла положитель
ный результат. По результатам двух лет наш регион совершил скачок, 
поднявшись в рейтинге на 62 позиции, и занял 21 место. Иркутская об
ласть вошла в топ-30 субъектов Российской Федерации, в группу с 
наименьшим уровнем давления. Однако работу по совершенствованию 
контрольно-надзорной деятельности необходимо продолжать, посколь
ку из поступающих тех немногих обращений в мой адрес я вижу, что 
психология должностных лиц, несмотря на проводимую реформу кон
трольно-надзорной деятельности, не меняется, а в их действиях про
должает наблюдаться фискальная направленность. Несмотря на измене
ние административного законодательства, позволяющего существенно 
снижать административную нагрузку на бизнес, должностные лица по
рой назначают вместо одного наказания по результатам одной проверки 
пять штрафов, в судебных процессах возражают против замены штра
фов на предупреждение. И, как правило, вот последняя информация за 
2022 год: наш регион вновь опустился с 21 на 41 место по индексу ад
министративного давления.

Эти и другие проблемы, а также предложения по их решению в 
полном объеме отражены в моем ежегодном докладе. В приложении к 
докладу представлены результаты опроса предпринимателей, который 
мы традиционно проводим в начале года: цели и оценки состояния биз
неса, эффективности мер государственной поддержки в Иркутской об
ласти, а также по оценке административного давления на бизнес со сто
роны государственных органов.

Остановлюсь на некоторых моментах. Несмотря на звучащие по
зитивные прогнозы по состоянию экономики, 74 % владельцев бизнеса 
заявили о снижении выручки, кризис в сфере деятельности, и только 13 
% указали, что за прошлый год в их предприятии наблюдается ускорен
ный или стабильный рост. Санкции запада так или иначе затронули 75,3 
% опрошенных предпринимателей, 9,4 % респондентов не смогли адап
тироваться к введенным ограничениям. По мнению большинства пред
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принимателей, основной трудностью для них стал рост закупочных цен, 
падение покупательского спроса, падение выручки выбрало в качестве 
основной трудности 77,4 %. На третьем месте невозможность платить 
налоги. При этом мерами поддержки могли воспользоваться только 12,7 
% опрошенных респондентов. Самая популярная мера, которой могли 
воспользоваться предприниматели, - это отсрочка по уплате налогов и 
страховых взносов. На втором месте - продление сроков лицензий, раз
решений. На третьем - кредитные каникулы. По мнению опрошенных, в 
топ главных мер поддержки, в которых нуждается компания их отрасли, 
вошли: реструктуризация уже выданных кредитов, освобождение от 
налогов, снижение налоговой нагрузки, снижение страховых взносов до 
15 %. На вопрос о комфортности ведения бизнеса в муниципальном об
разовании только 42 % опрошенных ответили положительно, а 50,5 % 
не советовали открывать бизнес в их муниципалитете. Комментируя 
результаты опроса, можно сделать вывод о том, что несмотря на реали
зацию программы поддержки предпринимательства, региональные про
екты в сфере развития малого и среднего бизнеса, предприниматели 
Приангарья не удовлетворены условиями ведения бизнеса.

В завершение своего выступления я хотел бы выразить слова 
благодарности, Александр Викторович, вам лично, председателям ко
митетов, с которыми мы работаем, - Николаю Степановичу Труфанову, 
Наталье Игоревне Дикусаровой, заместителю председателя Законода
тельного Собрания Иркутской области Ольге Николаевне Носенко, а 
также всем депутатам этого созыва за совместную плодотворную рабо
ту. Безусловно, не все пожелания удалось реализовать, но мы с вами ра
ботаем над тем, чтобы открыть и вести бизнес в регионе было удобно и 
легко. Благодарю всех за взаимодействие, помощь и поддержку. Наде
юсь всех вас увидеть в новом созыве и очередном отчете Уполномочен
ного о результатах деятельности в этом году. Спасибо за внимание и 
готов ответить на ваши вопросы.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 16:37:20. Речь 0 мин 6 сек

Спасибо, Андрей Николаевич. Пожалуйста, коллеги, вопросы. 
Шершнев Денис Павлович, пожалуйста.

ШЕРШНЕВ Д.П. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ВОПРОС: Время: 16:37:25. Речь 1 мин 13 сек

Спасибо. Андрей Николаевич, вы очень... спасибо за доклад. 
Видно, что работа ведется такая нешуточная, и результат от нее есть. 
Неоднократно рассказывали про нарушение со стороны администра
тивных органов, административных деятелей в отношении предприни
мателей, как то задержка оплаты, неподписание актов и т.д. Скажите, 
пожалуйста, проводили ли вы инициативу про создание персональной, 
личной ответственности вот этих вот самых негодяев в администратор
ских креслах, чтобы они не отвечали... ну, сами же понимаете, да. Ад
министрация города такого-то не оплатила, ну, суд примет решение, 
назначит пени в соответствии с законодательством (непонятно), и никто
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от этого не пострадает, а этот негодяй будет продолжать свою деятель
ность. А чтобы была личная, персональная ответственность, я думаю, 
тогда это значительно у нас упростит работу, и значительно снизятся 
как раз те самые непорядочные действия в отношении предпринимате
лей. Спасибо.

ЛАБЫГИН А.Н. -  Уполномоченный по защите прав предпринимателей 
в Иркутской области

ОТВЕТ: Время: 16:38:39. Речь 2 мин 55 сек

Спасибо, Денис Павлович, за вопрос. Значит, мы... Уполномо
ченным заключен ряд соглашений о взаимодействии, в том числе за
ключены такие соглашения с прокуратурой Иркутской области, со 
Следственным комитетом и иными правоохранительными органами, 
совсем недавно мы заключили соглашение со службой судебных при
ставов, с которыми мы договариваемся о том, что обращения от Упол
номоченного, когда приходят в прокуратуру, ну или в правоохрани
тельные органы, они уже проходят некий юридический фильтр. То есть 
мы не работаем в качестве почтальонов. Знаете, к нам пришло обраще
ние, а мы его перепечатали и перенаправили, а вы там разбирайтесь. 
Мы сами консультируем, мы помогаем, значит, и в качестве третьего 
лица в суды выступаем. Но фильтр еще заключается и в том, что мы 
помогаем добросовестным предпринимателям. Вот это наше кредо, и 
мы от него... Знаете, иногда приходят, говорят, что, ну, я тут немножко 
схитрил, но давайте это за скобками. Я говорю, это тогда вам к адвока
там, вы там можете какие-то вещи говорить, не говорить, они будут ва
ши там отстаивать. А мы только в правовом поле действуем и только 
добросовестных. И в результате, конечно, правильно вы отмечаете, что 
те штрафные санкции, которые по результатам рассмотрения в суде по
том, значит, из бюджета предпринимателям возмещаются, они, конечно, 
являются утешением, но достаточно слабым. И мы, конечно, на основа
нии вот этих соглашений и на основании того законодательства, кото
рое нам позволяет эти действия совершить, обращения делаем и в про
куратуру, и в Следственный комитет. Потому что есть статья в Уголов
ном кодексе, предусматривающая персональную ответственность лица, 
уклоняющегося от исполнения решения суда. Ну вот, если мы говорим. 
Поэтому, конечно, однозначно, например, руководителя муниципально
го образования считать негодяем за то, что он не исполнил решение, ну, 
так сказать, или выплатил, не оплатил вовремя по контракту, я бы так 
не стал, потому что проблем у руководителей муниципалитетов выше 
крыши и там первоочередность. Они тоже, так сказать, там выбирают 
исходя из тех, наверное, представлений прокуратуры, которые раньше 
пришли. То есть они их тоже там в порядке выстраивают очередности. 
Но тем не менее вот этот дамоклов меч мы, так сказать, этот метод так 
называемого кнута мы используем. И, безусловно, вот эта возможность 
попасть под статью Уголовного кодекса и стать фигурантом уголовного 
дела по этой статье, она всегда присутствует в наших разговорах с 
нерадивыми, ну, так сказать, контрагентами. И в этом смысле, когда по
нимание этих вопросов и серьезность вопросов, ну, так сказать, дости
гает определенного уровня, тогда деньги всегда находятся и процесс 
начинает двигаться. Поэтому да. Да, используем.
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Пожалуйста, Вакуров Евгений Викторович.

ВАКУРОВ Е.В. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской обла
сти

ВОПРОС: Время: 16:41:37. Речь 0 мин 54 сек

Андрей Николаевич, спасибо за выступление. Хотелось бы поин
тересоваться, к вам обращались предприниматели лесного сектора ма
лого и среднего бизнеса, которых больше 1200 грузоотправителей, ко
торые на сегодняшний день испытывают проблемы с санкциями, да, по 
арендной плате? На сегодняшний день в нескольких регионах страны, в 
том числе и Красноярский край соседний с нами, введены послабления 
в отсрочке арендной платы, пока не выстроены вопросы с логистикой. 
И в северо-западных направлениях тоже, то есть многие регионы стра
ны, то есть Президент поддержал эту инициативу, и люди на сегодняш
ний день, как бы лесные предприниматели, для них это является серьез
ной поддержкой, чтобы сохранять рабочие места по отсрочке арендной 
платы. Вопрос. Обращались ли к вам с такими предложениями и обра
щались ли вы с такими предложениями? Потому что вопрос очень зна
чимый на сегодняшний день для Иркутской области и для предприни
мателей.

ЛАБЫГИН А.Н. -  Уполномоченный по защите прав предпринимателей 
в Иркутской области

ОТВЕТ: Время: 16:42:30. Речь 0 мин 53 сек

Да, спасибо за вопрос, Евгений Викторович. Значит, обращений 
именно по этому вопросу не было. Соответственно, в отличие от моих 
коллег, которые являются уполномоченными по правам человека и по 
правам ребенка, мы Уполномоченный по защите прав предпринимате
лей. То есть работаем по обращениям. Если вы такое обращение сделае
те, мы подключимся к этой работе. Были обращения, связанные с вос
полнением ущерба в результате вырубки лесов еще животному миру. То 
есть сверх того, что уже платится. Да, и такие были. А вот именно по 
отсрочке либо уменьшению арендной платы пока нет.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 16:43:24. Речь 0 мин 17 сек

Евгений Викторович, я знаете что понять не могу? Если есть та
кая возможность и прецеденты, есть уже практика в других субъектах 
Российской Федерации, почему законодательный орган не во главе этой 
инициативы? Какое? Кто мы? Мы это кто?

БАКУРОВ Е.В. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской обла
сти

ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 16:43:41. Речь 0 мин 6 сек

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 16:41:34. Речь 0 мин 3 сек
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... лесного комплекса несколько ассоциаций.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 16:43:47. Речь 0 мин 52 сек

Где депутатский корпус? Почему мы не возглавили это движе
ние? Освободить предпринимателей, пока действительно проблемы с 
логистикой, по вагонам там, по сбыту. Ну, тут формулируйте нам, так 
сказать, дайте пищу для того, чтобы мы вышли с соответствующим 
парламентским запросом. В чем там материя, в чем там суть? Объясни
те, и мы, конечно, поддержим наших предпринимателей, которые сей
час испытывают там двойное, тройное давление. Тут зачем нам дожи
даться, пока их права будут ущемлены, и чтобы они имели право обра
титься к Уполномоченному по защите прав? Давайте эту тему изучим 
на профильном комитете и, может быть, выступим с инициативой. Все 
наши северные территории. Спасибо.

ЛАБЫГИН А.Н. -  Уполномоченный по защите прав предпринимателей 
в Иркутской области

ОТВЕТ: Время: 16:44:39. Речь 0 мин 4 сек

Раз уж соревновательный процесс пошел, Евгений Викторович, 
считайте, что вы такое обращение уже сделали.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 16:44:43. Речь 0 мин 18 сек

Вот видите, как вы легко раздаете инициативы. Ну, дай бог. 
Лишь бы только результат был.

ЛАБЫГИН А.Н.:
Ну, мы же к вам обратимся. Это же выпадающие будут доходы.

ВЕДЕРНИКОВ А.В.:
Хорошо. Гаськов Александр Юрьевич, ваш вопрос.

ГАСЬКОВ А.Ю. -  председатель комитета по здравоохранению и соци
альной защите Законодательного Собрания Иркутской области 

ВОПРОС: Время: 16:45:01. Речь 1 мин 1 сек

ЛАБЫГИН А.Н.:
У нас и должности разные.

ГАСЬКОВ А.Ю.:
Поменяем, может быть? (смеется) Андрей Николаевич, вопрос к 

вам по вашему докладу. Вот по тем предпринимателям, которые съеха
ли с нашей территории, почти полторы тысячи, и которые приехали. Ну, 
можно как бы в разрезе, конечно, если вы владеете информацией, 
ОКВЭД-ов там или хотя бы какие-то направления. Кто от нас уезжает,
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кто к нам приезжает? Ну, какие бизнесы вот, да. Первый вопрос. Вто
рой. Что как бы вот ваши цифры, я правильно понял, что 15 млрд - это 
вклад малых предприятий в наш бюджет? Правильно, да?

ЛАБЫГИН А.Н.:
Да. 16 там, 14.

ГАСЬКОВ А.Ю.:
15. 14 700 там, 14 777. Вот эти, которые к нам приехали и кото

рые уехали, как бы дебет с кредитом какой у них? Примерно вот.

ЛАБЫГИН А.Н. -  Уполномоченный по защите прав предпринимателей 
в Иркутской области

ОТВЕТ: Время: 16:46:02. Речь 3 мин 5 сек

Ну, в разрезе ОКВЭД-ов я вам не скажу, потому что мы не ста
вили такую задачу, потому что это такая более узкая уже и достаточно 
трудоемкая, я думаю. Ну, сделаем, если вас интересует, мы такой запрос 
сделаем. Могу предположить, что это, безусловно, вопрос, связанный с 
розничной торговлей, скорее всего. Потому что их самое большое коли
чество, этих предпринимателей. Это первое. Второе. Сколько в этих 
14,9 млрд мы недополучили, мне сложно сейчас будет сказать, да, или 
на сколько бы эта цифра была увеличена. Я думаю, она была бы незна
чительна. Я почему всегда, мы на комитете на эту тему спорили, да. 
Про региональный продукт, да. Ну, мы же договорились, что про 2022 
год региональный продукт посмотрим в 2024 году, потому что тогда 
будет только у нас информация. А здесь я все-таки обращаю ваше вни
мание, вот прошу, несмотря на конец рабочего дня, все-таки чтобы вот 
это понять. Когда мы для бизнеса, малого предпринимательства, МСП 
просим льготы, и даже вот по упрощенной системе налогообложения, 
значит, ни шагу назад. Вот ни шагу. Вот Наталья Игоревна свидетель 
бывает часто этих всех моментов, ни шагу. Я говорю, что вообще-то 5,9 
%, которые вообще весь малый и средний бизнес выплачивает, ну, я 
думаю, что вы в процессе корректировки бюджета ежегодного, там не
сколько раз в год, вы выправляете бюджет на гораздо большие суммы. 
Это безусловно. И поэтому, я думаю, что условно поддержать малый и 
средний бизнес, ну, пусть они будут вносить не 5,9, а 4,9. Так экономи
ка в нашем регионе сложилась, что у нас крупные промышленные 
предприятия, которые дают наибольшую, так сказать, налоговую отда
чу, добывающий сектор и все прочее. Ну, зачем мы тех, треть которых 
своим трудом практически без всякой поддержки государства занимает
ся, да, и дает всего 5,9 %, мы их все равно, ну вот нет, 5,9! Пусть они 6 
% будут давать или 7. Ну, если это спасет экономику, и это будет сти
мулировать к чему-то такому взрывному, это одна тема. Я-то считаю, 
что в сложные периоды, не всегда, а в сложные периоды можно шаг 
навстречу сделать. И то, что не все, конечно, профессиональный подход 
формирования бюджета, все, вопросов нет. Но мы видим корректировки 
всегда. И вот эта погрешность в 1 %, она в цифрах много, ну, там сотни 
миллионов, а в процентах не очень. И в этом смысле я думаю, что был 
бы хороший шаг навстречу, когда бы вы субъектам малого и среднего 
предпринимательства реально уменьшили, допустим, те же платежи по 
упрощенной системе налогообложения. Не могу достучаться. Не видят
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логики в моих рассуждениях.

Спасибо. Обухов Анатолий Васильевич, пожалуйста.

ОБУХОВ А.В. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской обла
сти

ВОПРОС: Время: 16:49:10. Речь 0 мин 42 сек

Поддержу предыдущего депутата с вопросом. Конечно, очень 
удивительно, что с нашей области, где у нас низкие цены на электро
энергию, субъекты предпринимательства уходят в другие регионы, где 
цены подороже. Вы докладывали про неприятные ситуации у предпри
нимателей на побережье Байкала, где часть их зданий, сооружений ока
зались на территории национального парка. А это когда случилось?

До того как национальный парк расширился в своих границах 
или позже? Или раньше? Вы не изучали этот вопрос?

ЛАБЫГИН А.Н. -  Уполномоченный по защите прав предпринимателей 
в Иркутской области

ОТВЕТ: Время: 16:49:51. Речь 1 мин 39 сек

Ну, Антона Васильевича я здесь не вижу, да. Он большой специ
алист у нас по национальному парку. Я, к сожалению, не обладаю ин
формацией, когда он там расширялся или сужался, но были некие гра
ницы. И границы, часть построек оказались не в границах населенных 
пунктов. Сейчас вы знаете, что проведена огромная работа, когда со
ставлены, приняты генеральные планы поселений. И спорные вот эти 
строения предпринимателей уже не находятся в границах национально
го парка, они сейчас находятся в границах населенных пунктов. Но су
дебные решения вынесены об их сносе. И все вокруг этого ходят, и ни
кто не может из замкнутого круга из этого выйти, потому что прокура
тура. .. Сегодня Елена Александровна вам докладывала свой законопро
ект. Но вот природоохранная прокуратура настаивает на безусловном 
исполнении решения суда, вступившего в законную силу. А владельцы 
говорят: ну как, сейчас же никаких нарушений нет, за что меня сносить? 
Ну, как бы, ну да, тогда я был за границами, сейчас-то в границах. По
этому я и прошу вашу помощь. У вас такое высококвалифицированное 
правовое управление, которое может из 15 страниц проекта закона 
оставить сначала всего две статьи, а потом полторы. Ну, как бы говорит, 
что так правильно. Так вот помогите найти нам выход из этой ситуации 
и помогите предпринимателям в какой-то мере. Я уверен, что выход 
есть. Ну, вот он где-то есть, но... Челом бью.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 16:51:30. Речь 0 мин 52 сек

Уважаемые коллеги, маленькая только ремарка. Природоохран-

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 16:49:07. Речь 0 мин 2 сек
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ная прокуратура не настаивает на том, чтобы сносить, или не настаивает 
на том, чтобы строить. Природоохранная прокуратура говорит: есть ис
полнительные листы, необходимо исполнять. Если появились какие-то 
вновь открывшиеся обстоятельства, - идите в суды, которые вынесли 
эти решения, и защищайте свои права по вновь открывшимся обстоя
тельствам. Поэтому здесь, ну, не совсем бы хотелось так всуе упомя
нуть, что прямо-таки природоохранная прокуратура настаивает на сно
се. Да нет, пожалуйста, приводите все в правовое поле, и если действи
тельно есть вновь открывшиеся обстоятельства...

ЛАБЫГИН А.Н. -  Уполномоченный по защите прав предпринимателей 
в Иркутской области

ОТВЕТ: Время: 16:52:22. Речь 0 мин 45 сек

Александр Викторович, это я не говорил о том, что она настаива
ет на сносе. Я говорил, что на решении суда.

ВЕДЕРНИКОВ А.В.:
Ну, вот там прозвучало это именно так.

ЛАБЫГИН А.Н.:
Ну, может быть, недостаточно четко, тогда я повторю. Значит, 

межрегиональная природоохранная Байкальская прокуратура настаива
ет на безусловном исполнении решений суда, вступивших в законную 
силу.

ВЕДЕРНИКОВ А.В.:
Правильно. Так корректней и аккуратней, да. Спасибо.

ЛАБЫГИН А.Н.:
Я, по-моему, так и сказал. Ну, можно будет потом...

ВЕДЕРНИКОВ А.В.:
Ну, нет. Там было немножко так это...

ЛАБЫГИН А.Н.:
Ну, хорошо, я оговорился.

ВЕДЕРНИКОВ А.В.:
В отсутствие Елены Александровны пришлось вот заступиться 

за природоохранную прокуратуру.

ЛАБЫГИН А.Н.:
К Елене Александровне отношусь очень позитивно. Потому что 

с ее приходом этот вопрос сдвинулся с мертвой точки. Природоохран
ная прокуратура выступила инициатором законопроекта, и вообще мно
го нововведений. Поэтому при ее отсутствии или в ее отсутствие мы 
всегда находимся на стороне закона.

ВЕДЕРНИКОВ А.В.:
Вот, правильно, правильно. И аккуратно формулируем. Носенко 

Ольга Николаевна, ваш вопрос.
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Андрей Николаевич, спасибо большое за доклад. Мы на комите
те очень подробно рассматривали, были вопросы. У меня вот следую
щий вопрос. В своем докладе вы приводите анализ применения феде
ральных и региональных мер поддержки. В основном это, конечно, ка
сается меры поддержки в сфере налогообложения. Но у нас есть и дру
гие меры поддержки. Как предприниматели пользуются теми мерами 
поддержки, которые предлагает министерство экономического развития 
Иркутской области?

ЛАБЫГИН А.Н.:
Ну, почему я... Спасибо за вопрос, Ольга Николаевна. Почему я 

обратил внимание на налогообложение? Потому что предприниматели 
ставят эту меру поддержки как наиболее востребованную, о чем я и го
ворил. Иные меры поддержки, безусловно, существуют. Их минэконом 
региона популяризирует через организацию «Мой бизнес», через фонды 
поддержки предпринимательства, через различные структуры. Без
условно, так сказать, процесс непростой. Потому что есть некая инер
ционность у предпринимательского сообщества, которое тоже, ну, счи
тает, что получить поддержку, ну, какую-то там финансовую в том чис
ле, да, будет достаточно сложно. Поэтому мы совместными усилиями 
проводим разъяснительную работу для того, чтобы тем, кто нуждается в 
этой поддержке, все-таки попробовал, попытался воспользоваться теми 
областными структурами, которые созданы, и уже, так сказать, ну, фи
нансовое свое положение поправил. Плюс есть множество институтов, 
которые не только финансовую поддержку, ну и там, так сказать, про
светительскую оказывают, затем, так сказать, помощь в регистрации 
товарных знаков и прочее. Это вот, например, проводит такую работу 
Торгово-промышленная палата Восточной Сибири, с которой мы тоже 
взаимодействуем. Поэтому сказать, что она, ну, на каком-то таком, зна
ете, высоком уровне, - нет. Но то, что работа в этом направлении вы
строена и ведется, - да.

НОСЕНКО О.Н.:
Почему я задаю вопрос. Я очень хотела вместе с вами провести 

анализ такой работы, да. Может быть, совместно на нашей площадке, 
чтобы понимать, может быть, и другие меры поддержки сегодня будут 
востребованы. Какие есть в других субъектах Федерации и как пред
приниматели относятся к тем мерам поддержки, которые есть у нас, и 
сами могут предложить.

ЛАБЫГИН А.Н. -  Уполномоченный по защите прав предпринимателей 
в Иркутской области

ОТВЕТ: Время: 16:55:29. Речь 0 мин 16 сек

Предприниматели, как они говорят: налоги снизьте и не мешай
те. И ничего больше не надо, никого поддерживать, никому ни за кем 
ходить не надо, они люди самостоятельные. Вот у них два подхода. Не

НОСЕНКО О.Н. -  заместитель председателя Законодательного Собра
ния Иркутской области

ВОПРОС: Время: 16:53:07. Речь 2 мин 22 сек
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мешать. А уж поддерживать - так это уж совсем повезет.

НОСЕНКО О.Н.:
Спасибо, Андрей Николаевич.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 16:55:45. Речь 0 мин 20 сек

Уважаемые коллеги, вопросов больше нет. Спасибо, Андрей Ни
колаевич, и за подробный доклад, и за очень развернутые ответы на во
просы депутатов. Присаживайтесь, пожалуйста. Выступления депутатов 
будут? Тогда позиция профильного комитета. Труфанов Николай Сте
панович, пожалуйста.

ТРУФАНОВ Н.С. -  председатель комитета по собственности и эконо
мической политике Законодательного Собрания Иркутской области 

СОДОКЛАД: Время: 16:56:05. Речь 1 мин 8 сек

Уважаемые коллеги, доклад о результатах деятельности Упол
номоченного по защите прав предпринимателей в Иркутской области в 
2022 году внесен в Законодательное Собрание с соблюдением норм за
конодательства. Данный документ содержит оценку условий осуществ
ления предпринимательской деятельности в Иркутской области, пред
ложения о совершенствовании правового положения субъектов пред
принимательской деятельности. Я бы хотел еще добавить. Действитель
но, на комитете у нас было рассмотрено предложение, и министр эко
номического развития четко доложила, что докапитализация фонда 
микрокредитования, социальное партнерство, самозанятые. Это вопрос 
важный, и это дало нам достаточно интересный результат, касающийся 
как раз поддержки предпринимательства. Я считаю, что позиция давать 
только налоговые льготы, а не давать инструмента поддержки экономи
ческих инструментов в рамках Минэкономразвития, - это неверно. Нуж
но поддерживать и капитализировать данные министерства и данные 
фонды. Доклад Уполномоченного на заседании комитета рассмотрен. В 
соответствии с решением мы рекомендуем Законодательному Собра
нию Иркутской области принять предложенный вашему вниманию про
ект постановления по данному вопросу. Прошу поддержать решение 
комитета.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 16:57:14. Речь 0 мин 4 сек

Еолосуем принятие постановления.

ГОЛОСОВАЛИ: Принять постановление 
(п.31/80) Время: 16:57:18

Присутствие -  31. Отсутствие -  14. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
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За -  30. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  1.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 16:57:18. Речь 0 мин 46 сек

Решение принято. Уважаемые коллеги, переходим... Спасибо, 
Андрей Николаевич, спасибо вашему аппарату. Мы будем продолжать, 
а вы можете по своему графику.

40. ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ПЗ-1142 «О ВНЕСЕНИИ ИЗМЕНЕ
НИЯ В СТАТЬЮ 1 ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ «ОБ УМЕНЬШЕНИИ МИНИ- 
МАЛЬНОЕО ПРЕДЕЛЬНОЕ О СРОКА ВЛАДЕНИЯ ОБЪЕКТОМ НЕДВИЖИМОЕО 
ИМУЩЕСТВА В ЦЕЛЯХ ОСВОБОЖДЕНИЯ ОТ НАЛОЕООБЛОЖЕНИЯ НАЛОЕОМ 
НА ДОХОДЫ ФИЗИЧЕСКИХ ЛИЦ ДОХОДОВ ОТ ПРОДАЖИ ОБЪЕКТОВ НЕДВИ
ЖИМОЕО ИМУЩЕСТВА НА ТЕРРИТОРИИ ИРКУТСКОЙ 0БЛАСТИ»(«0 ВНЕСЕНИИ 
ИЗМЕНЕНИЙ В СТАТЬЮ 1 ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ «ОБ УМЕНЬШЕНИИ 
МИНИМАЛЬНОЕ О ПРЕДЕЛЬНОГО СРОКА ВЛАДЕНИЯ ОБЪЕКТОМ НЕДВИЖИМО
ГО ИМУЩЕСТВА В ЦЕЛЯХ ОСВОБОЖДЕНИЯ О...»)» (ВТОРОЕ ЧТЕНИЕ)

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 16:58:04. Речь 0 мин 22 сек

Так, возвращаемся, да. Возвращаемся к дополнительным вопро
сам и начинаем с ПЗ-1142, правильно? Проект закона Иркутской обла
сти «О внесении изменения в статью 1 Закона Иркутской области «Об 
уменьшении минимального предельного срока владения объектом не
движимого имущества в целях освобождения от налогообложения нало
гом на доходы физических лиц доходов от продажи объектов недвижи
мого имущества на территории Иркутской области», законодательная 
инициатива прокурора Иркутской области, второе чтение. Пожалуйста, 
Наталья Игоревна.

ДИКУС АРОВ А Н.И. -  председатель комитета по бюджету, ценообразо
ванию, финансово-экономическому и налоговому законодательству За
конодательного Собрания Иркутской области

ДОКЛАД: Время: 16:58:27. Речь 0 мин 42 сек

Уважаемый Александр Викторович, уважаемые коллеги, проект 
закона отработан во втором чтении. Совместно мы доработали поправ
ки, и поправки внесены прокуратурой Иркутской области. Поправки 
касаются уточнения определенного вида жилого фонда, относительно 
которого будет применяться указанный сокращенный срок владения для 
предоставления налоговой льготы, и скорректирован срок вступления в 
силу этого закона. Проговорили, проанализировали все, так скажем, 
возможности, и было принято совместное решение, что закон по сути 
начинает действовать с 1 января следующего года, таблица одобрена, 
закон отработан.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут-
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ГОЛОСОВАЛИ:
(п.40/81)

ВЫСТУПИЛИ:

ГОЛОСОВАЛИ:
(п.40/82)

ВЫСТУПИЛИ:

Пожалуйста, коллеги, вопросы к Наталье Игоревне. Вопросов 
нет. Наталья Игоревна, вопрос у меня. Удалось подправить поправки- 
то, успели мы?

ДИКУСАРОВА Н.И.:

Да, да-да-да, все в порядке.

ВЕДЕРНИКОВ А.В.:

Хорошо, все успели.

ДИКУСАРОВА Н.И.:

Отозвали предыдущие, внесли эти, все нормально. 

ВЕДЕРНИКОВ А.В.:

Хорошо, все, отлично. Голосуем принять таблицу одобренных 
поправок.

Принять таблицу одобренных поправок 
Время: 16:59:26
Присутствие -31 . Отсутствие -  14. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  30. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  1.
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 16:59:26. Речь 0 мин 19 сек 

Решение принято.
Принять Закон и направить Губернатору Иркутской области для 

обнародования, пожалуйста.

Принять Закон и направить Губернатору Иркутской области для обна
родования 
Время: 16:59:44
Присутствие -31 . Отсутствие -  14. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  30. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  1.
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут-

ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 16:59:09. Речь 0 мин 17 сек
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Решение принято.

41. ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ПЗ-1023 «О ВНЕСЕНИИ ИЗМЕНЕ
НИЯ В СТАТЬЮ 2 ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ «О ТРАНСПОРТНОМ НАЛОГЕ»

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 17:00:07. Речь 0 мин 26 сек

Так, дополнительный вопрос: ПЗ-1023, проект закона Иркутской 
области «О внесении изменения в статью 2 Закона Иркутской области 
«О транспортном налоге», законодательная инициатива депутатов За
конодательного Собрания. Докладывает Егорова Лариса Игоревна, за
меститель председателя Законодательного Собрания, инициатор. Пожа
луйста, Лариса Игоревна.

ЕГОРОВА Л.И. -  заместитель председателя Законодательного Собра
ния Иркутской области

ДОКЛАД: Время: 17:00:33. Речь 2 мин 16 сек

Добрый уже вечер, уважаемые коллеги. Ну, этот законопроект 
родился не вчера, он уже находится на площадке Законодательного Со
брания второй год, и мы неоднократно с вами обсуждали, и на Патрио
тическом совете обсуждали, и на других площадках, на штабах, где об
ращались к нам ветераны боевых действий, говорили о том, что было 
бы правильно отменить транспортный налог. За то время, пока мы об
суждали этот законопроект, в нашей стране произошли изменения, слу
чилась специальная военная операция, где мы с вами знаем, что каждый 
человек, который сегодня там проливает свою кровь и рискует своей 
жизнью, в будущем будет тоже ветераном боевых действий.

Мы буквально недавно принимали законопроект, где увеличили 
мощность, льготу мощности лошадиных сил до 200 лошадиных сил. Да, 
это замечательно, туда вошла большая категория граждан, я вот даже 
для себя там посмотрела. Там порядка 532 000 человек у нас пользуется 
этой льготой, из них 5 000 - это ветераны боевых действий. Я сейчас не 
говорю о мощности автомобиля, я вообще считаю, что любой человек 
имеет право иметь автомобиль той мощности, которую он хочет, взять 
ли ее в кредит, получив ли за боевое ранение, купив машину, неважно, 
каким путем будет приобретен автомобиль мощностью более 200 лоша
диных сил.

Мне кажется, очень целесообразно сегодня для всех тех людей, а 
сейчас нас слушают ветераны боевых действий (кстати, напомню, что 
это они выступали с этой инициативой), сделать так, чтобы мы со своей 
стороны как органы власти выделили эту категорию в отдельную и сде
лали все возможное, чтобы транспортный налог они не платили, тем 
более бюджет понесет ущерб всего в размере 9 млн рублей. Я очень со
мневаюсь, что у многих будут выше 200 лошадиных сил эти автомоби
ли. Прошу поддержать этот законопроект, принять его и тем самым вы
полнить, ну, мне кажется, для меня лично это мое обещание, которое

ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 16:59:44. Речь 0 мин 22 сек
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давала ветеранам боевых действий, что сделаю все возможное, чтобы 
они не платили транспортный налог, как это сделано в других регионах. 
Уважаемые коллеги, прошу поддержать.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 17:02:49. Речь 0 мин 15 сек

Спасибо, Лариса Игоревна. Пожалуйста, коллеги, вопросы до
кладчику. Вопросов нет. Присаживайтесь, пожалуйста. Выступление 
Гаськова Александра Юрьевича.

ГАСЬКОВ А.Ю. -  председатель комитета по здравоохранению и соци
альной защите Законодательного Собрания Иркутской области 

ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 17:03:03. Речь 2 мин 14 сек

Уважаемые коллеги, я думаю, что все прочитали заключение к 
данному законопроекту. Я хочу просто, ну, проиллюстрировать как бы 
вообще, как мы относимся в Иркутской области к этому налогу. У нас с 
вами, коллеги, вот в Иркутской области 607 тыс., которые как бы 
начисляется налог, транспортный налог всего. 574 тыс. начислен налог 
на уплату. Льготы предоставлены уже 505 тыс., из них, значит, льготы, 
которые установили мы с вами, на 493 тыс. человек. Если говорить в 
сумме, коллеги, что из того миллиарда 200, которые начисляет налого
вая инспекция, - это данный налог, сегодня уже 316 млн мы дали льгот 
уже. Из них только 262 млн - это наши с вами законы, которые мы вно
сили вот за все это время.

Что касается данной инициативы, о которой коллега выразилась. 
У нас на сегодняшний день, коллеги, всего ветеранов боевых действий, 
кто сегодня, что уже есть сегодня, - это 16 701 человек. На сегодняшний 
день уже для них обнулен закон, для 5 065 человек, и цена этого закона, 
который сегодня Лариса Игоревна озвучила, это всего 7 000 088 тыс. 
рублей. Я думаю, что эта сумма незначительная, которую мы можем, 
так сказать... ну, так сказать... Я думаю, что мы не разрушим наш 
бюджет, который... Если вы помните, коллеги, вы понимаете, что я вот 
не зря задавал закон, запрос... вопрос задавал Андрею Николаевичу, 
что если бы мы направили усилия в том направлении, чтобы все пред
приниматели оставались на территории Иркутской области и платили 
налоги, то для нас эта сумма была бы вообще незначительная, поэтому я 
призываю коллег поддержать данную инициативу и, так сказать, отдать 
дань уважения нашим ветеранам и тем, кто сегодня находится на полях 
спецоперации. Спасибо.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 17:05:17. Речь 0 мин 7 сек

Пожалуйста, позицию профильного комитета Дикусарова Ната
лья Игоревна.

ДИКУСАРОВА Н.И. -  председатель комитета по бюджету, ценообразо
ванию, финансово-экономическому и налоговому законодательству За-
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Коллеги, комитет рассмотрел указанный проект закона. Принято 
решение внести на рассмотрение сессии Законодательного Собрания 
для рассмотрения проекта в первом чтении. Все заключения имеются.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 17:05:36. Речь 0 мин 10 сек

конодательного Собрания Иркутской области
СОДОКЛАД: Время: 17:05:24. Речь 0 мин 12 сек

Так, голосуем: принять проект закона в первом чтении и про
должить работу над ним с учетом предложений и замечаний в виде по
правок для рассмотрения во втором чтении. Пожалуйста, голосуем.

ЕОЛОСОВАЛИ: Принять проект закона в первом чтении и продолжить работу над ним 
(п.41/83) Время: 17:05:46

Присутствие -  30. Отсутствие -  15. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  8. Против -  1. Воздержались -  4. Не голосовали -  17.
Не принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 17:05:46. Речь 0 мин 46 сек

Решение не принято, но Лариса Игоревна не установила карту. 
Будем переголосовывать? Какое мнение есть? Ставлю предложение Ла
рисы Игоревны о том, чтобы переголосовать.

ЕОЛОСОВАЛИ: Принять решение 
(п.41/84) Время: 17:06:32

Присутствие -31 . Отсутствие -  14. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от присутствующих 
Для решения: 16
За -  10. Против -  3. Воздержались -  2. Не голосовали -  16.
Не принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 17:06:32. Речь 0 мин 35 сек

Решение не принято. Таким образом, остается предыдущее голо
сование, и закон в первом чтении не принят. Правильно я понимаю, 
Михаил Васильевич? Да, все, тогда получается, что закон не принят.

37. ПРОЕКТ ПОСТАНОВЛЕНИЯ «О НАЕРАЖДЕНИИ ПОЧЕТНОЙ ЕРАМОТОЙ ЗА- 
КОНОДАТЕЛЬНОЕО СОБРАНИЯ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ»
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ВЫСТУПИЛИ:

ГОЛОСОВАЛИ: 
(п.37/85)

ВЫСТУПИЛИ:

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 17:07:07. Речь 0 мин 18 сек

Так, переходим к вопросу № 37: проект постановления Законо
дательного Собрания «О награждении Почетной грамотой Законода
тельного Собрания», докладывает Безродных Ольга Владимировна - 
председатель комиссии по Регламенту, депутатской этике, информаци
онной политике и связям с общественными объединениями, пожалуй
ста.

БЕЗРОДНЫХ О.В. -  председатель комиссии по Регламенту, депутат
ской этике, информационной политике и связям с общественными объ
единениями

ДОКЛАД: Время: 17:07:27. Речь 0 мин 21 сек

Уважаемые коллеги, прошу поддержать ходатайство депутата 
Законодательного Собрания Красноштанова Алексея Николаевича, ре
шение комиссии и наградить Почетной грамотой Бадейникова Евгения 
Алексеевича - начальника автоколонны тяжелой техники общества с 
ограниченной ответственностью «СПМК-7» города Иркутска за значи
тельный вклад в развитие производства в Иркутской области.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 17:07:48. Речь 0 мин 8 сек 

Пожалуйста, вопросы. Голосуем.

Наградить Почетной грамотой Законодательного Собрания Иркутской 
области Бадейникова Е.А.
Время: 17:07:56
Присутствие -31 . Отсутствие -  14. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  29. Против -  0. Воздержались -  1. Не голосовали -  1.
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 17:07:56. Речь 0 мин 14 сек 

Решение принято. Пожалуйста.

БЕЗРОДНЫХ О.В. -  председатель комиссии по Регламенту, депутат
ской этике, информационной политике и связям с общественными объ
единениями

ДОКЛАД: Время: 17:08:10. Речь 0 мин 19 сек

Прошу поддержать ходатайство депутата Сарсенбаева Евгения 
Сейтовича, решение комиссии и наградить Почетной грамотой Законо
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ГОЛОСОВАЛИ: 
(п.37/86)

ВЫСТУПИЛИ:

ГОЛОСОВАЛИ: 
(п.37/87)

дательного Собрания Бахарева Николая Николаевича - врача - детского 
хирурга операционного отделения Ангарской городской детской боль
ницы № 1 за значительный вклад в развитие здравоохранения в Иркут
ской области.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 17:08:28. Речь 0 мин 3 сек 

Пожалуйста, вопросы. Голосуем.

Наградить Почетной грамотой Законодательного Собрания Иркутской 
области Бахарева Н.Н.
Время: 17:08:31
Присутствие -31 . Отсутствие -  14. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  30. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  1.
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 17:08:31. Речь 0 мин 13 сек 

Решение принято. Пожалуйста.

БЕЗРОДНЫХ О.В. -  председатель комиссии по Регламенту, депутат
ской этике, информационной политике и связям с общественными объ
единениями

ДОКЛАД: Время: 17:08:44. Речь 0 мин 24 сек

Прошу поддержать ходатайство депутата Качина Александра 
Сергеевича, решение комиссии и наградить Почетной грамотой Законо
дательного Собрания Власову Надежду Александровну - медицинскую 
сестру отделения организации медицинской помощи несовершеннолет
ним в образовательных организациях Иркутской городской детской по
ликлиники № 2 за значительный вклад в развитие здравоохранения в 
регионе.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 17:09:08. Речь 0 мин 5 сек 

Пожалуйста, вопросы. Г олосуем.

Наградить Почетной грамотой Законодательного Собрания Иркутской 
области Власову Н.А.
Время: 17:09:13
Присутствие -31 . Отсутствие -  14. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа
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Для решения: 23
За -  31. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  0.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 17:09:13. Речь 0 мин 13 сек 

Решение принято. Пожалуйста.

БЕЗРОДНЫХ О.В. -  председатель комиссии по Регламенту, депутат
ской этике, информационной политике и связям с общественными объ
единениями

ДОКЛАД: Время: 17:09:26. Речь 0 мин 18 сек

Прошу поддержать ходатайство депутата Вакурова Евгения Вик
торовича, решение комиссии и наградить Почетной грамотой Законода
тельного Собрания Годкову Татьяну Юрьевну - начальника отдела ар
хитектуры и градостроительства администрации муниципального обра
зования «Братский район» за инициативу и успехи в развитии местного 
самоуправления.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 17:09:44. Речь 0 мин 3 сек 

Вопросы? Голосуем.

ГОЛОСОВАЛИ: Наградить Почетной грамотой Законодательного Собрания Иркутской 
(п.37/88) области Годкову Т.Ю.

Время: 17:09:47
Присутствие -31 . Отсутствие -  14. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  30. Против -  0. Воздержались -  1. Не голосовали -  0.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 17:09:48. Речь 0 мин 13 сек 

Решение принято. Пожалуйста.

БЕЗРОДНЫХ О.В. -  председатель комиссии по Регламенту, депутат
ской этике, информационной политике и связям с общественными объ
единениями

ДОКЛАД: Время: 17:10:01. Речь 0 мин 16 сек

Прошу поддержать ходатайство депутата Алдарова Кузьмы Ро
мановича, решение комиссии и наградить Почетной грамотой Законо
дательного Собрания Горбунову Александру Алексеевну - директора,
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ГОЛОСОВАЛИ: 
(п.37/89)

ВЫСТУПИЛИ:

ГОЛОСОВАЛИ: 
(п.37/90)

учителя Середкинской средней общеобразовательной школы за значи
тельный вклад в развитие образования.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 17:10:17. Речь 0 мин 4 сек 

Вопросы? Голосуем.

Наградить Почетной грамотой Законодательного Собрания Иркутской 
области Горбунову А.А.
Время: 17:10:21
Присутствие -  31. Отсутствие -  14. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  30. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  1.
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 17:10:21. Речь 0 мин 13 сек 

Решение принято. Пожалуйста.

БЕЗРОДНЫХ О.В. -  председатель комиссии по Регламенту, депутат
ской этике, информационной политике и связям с общественными объ
единениями

ДОКЛАД: Время: 17:10:34. Речь 0 мин 16 сек

Прошу поддержать ходатайство депутата Шершнева Дениса 
Павловича, решение комиссии и наградить Почетной грамотой Законо
дательного Собрания Гусевскую Елену Владимировну - главного врача 
Тулунской городской больницы за значительный вклад в развитие здра
воохранения.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 17:10:50. Речь 0 мин 3 сек 

Вопросы? Голосуем.

Наградить Почетной грамотой Законодательного Собрания Иркутской 
области Гусевскую Е.В.
Время: 17:10:52
Присутствие -31 . Отсутствие -  14. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  30. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  1.
Принято
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ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 17:10:53. Речь 0 мин 14 сек 

Решение принято. Пожалуйста.

БЕЗРОДНЫХ О.В. -  председатель комиссии по Регламенту, депутат
ской этике, информационной политике и связям с общественными объ
единениями

ДОКЛАД: Время: 17:11:07. Речь 0 мин 17 сек

Прошу поддержать ходатайство депутата Обухова Анатолия Ва
сильевича, решение комиссии и наградить Почетной грамотой Законо
дательного Собрания Гусевскую Ирину Юрьевну - медицинскую сестру 
перевязочной хирургического отделения-2 Иркутской городской клини
ческой больницы № 1 за значительный вклад в развитие здравоохране
ния.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 17:11:24. Речь 0 мин 3 сек 

Вопросы? Голосуем.

ГОЛОСОВАЛИ: Наградить Почетной грамотой Законодательного Собрания Иркутской 
(п.37/91) области Гусевскую И.Ю.

Время: 17:11:27
Присутствие -31 . Отсутствие -  14. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  29. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  2.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 17:11:27. Речь 0 мин 13 сек 

Решение принято. Пожалуйста.

БЕЗРОДНЫХ О.В. -  председатель комиссии по Регламенту, депутат
ской этике, информационной политике и связям с общественными объ
единениями

ДОКЛАД: Время: 17:11:39. Речь 0 мин 17 сек

Прошу поддержать ходатайство депутата Красноштанова Алек
сея Николаевича, решение комиссии и наградить Почетной грамотой 
Законодательного Собрания Духову Елену Анатольевну - бухгалтера 
общества с ограниченной ответственностью «Специализированный за
стройщик «Ленинград» города Иркутска за значительный вклад в раз
витие производства в Иркутской области.
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ГОЛОСОВАЛИ: 
(п.37/92)

ВЫСТУПИЛИ:

ГОЛОСОВАЛИ: 
(п.37/93)

ВЫСТУПИЛИ:

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 17:11:56. Речь 0 мин 6 сек 

Вопросы? Голосуем.

Наградить Почетной грамотой Законодательного Собрания Иркутской 
области Духову Е.А.
Время: 17:12:01
Присутствие -31 . Отсутствие -  14. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  28. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  3.
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 17:12:02. Речь 0 мин 13 сек 

Решение принято. Пожалуйста.

БЕЗРОДНЫХ О.В. -  председатель комиссии по Регламенту, депутат
ской этике, информационной политике и связям с общественными объ
единениями

ДОКЛАД: Время: 17:12:15. Речь 0 мин 17 сек

Прошу поддержать ходатайство депутата Красноштанова Алек
сея Николаевича, решение комиссии и наградить Почетной грамотой 
Замазчикова Сергея Викторовича - машиниста экскаватора общества с 
ограниченной ответственностью «Специализированный застройщик 
«Современник» города Иркутска за значительный вклад в развитие 
производства.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 17:12:32. Речь 0 мин 4 сек 

Вопросы? Голосуем.

Наградить Почетной грамотой Законодательного Собрания Иркутской 
области Замазчикова С.В.
Время: 17:12:36
Присутствие -  31. Отсутствие -  14. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  29. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  2.
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
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ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 17:12:36. Речь 0 мин 12 сек

Решение принято. Пожалуйста.

БЕЗРОДНЫХ О.В. -  председатель комиссии по Регламенту, депутат
ской этике, информационной политике и связям с общественными объ
единениями

ДОКЛАД: Время: 17:12:48. Речь 0 мин 18 сек

Прошу поддержать ходатайство депутата Сарсенбаева Евгения 
Сейтовича, решение комиссии и наградить Почетной грамотой Законо
дательного Собрания Запотоцкую Евгению Николаевну - заведующего 
педиатрическим отделением № 2 Ангарской городской детской больни
цы № 1 за значительный вклад в развитие здравоохранения.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 17:13:06. Речь 0 мин 6 сек 

Вопросы? Голосуем.

ГОЛОСОВАЛИ: Наградить Почетной грамотой Законодательного Собрания Иркутской 
(п.37/94) области Запотоцкую Е.Н.

Время: 17:13:11
Присутствие -31 . Отсутствие -  14. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  30. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  1.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 17:13:12. Речь 0 мин 12 сек 

Решение принято. Пожалуйста.

БЕЗРОДНЫХ О.В. -  председатель комиссии по Регламенту, депутат
ской этике, информационной политике и связям с общественными объ
единениями

ДОКЛАД: Время: 17:13:24. Речь 0 мин 12 сек

Прошу поддержать ходатайство депутата Маслова Андрея Семе
новича, решение комиссии и наградить Почетной грамотой Законода
тельного Собрания Зубенко Бориса Федоровича за значительный вклад 
в развитие культуры в Иркутской области.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 17:13:36. Речь 0 мин 5 сек 

Вопросы? Голосуем.
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ГОЛОСОВАЛИ: 
(п.37/95)

ВЫСТУПИЛИ:

ГОЛОСОВАЛИ: 
(п.37/96)

ВЫСТУПИЛИ:

Наградить Почетной грамотой Законодательного Собрания Иркутской 
области Зубенко Б.Ф.
Время: 17:13:41
Присутствие -  31. Отсутствие -  14. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  30. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  1.
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 17:13:41. Речь 0 мин 16 сек 

Решение принято. Пожалуйста.

БЕЗРОДНЫХ О.В. -  председатель комиссии по Регламенту, депутат
ской этике, информационной политике и связям с общественными объ
единениями

ДОКЛАД: Время: 17:13:57. Речь 0 мин 19 сек

Прошу поддержать ходатайство депутата Бренюка Сергея Алек
сеевича, решение комиссии и наградить Почетной грамотой Законода
тельного Собрания Иванова Евгения Владимировича - преподавателя- 
организатора основ безопасности жизнедеятельности Ангарского педа
гогического колледжа за существенный вклад в обеспечение прав и 
свобод жителей Иркутской области.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 17:14:16. Речь 0 мин 2 сек 

Вопросы? Голосуем.

Наградить Почетной грамотой Законодательного Собрания Иркутской 
области Иванова Е.В.
Время: 17:14:18
Присутствие -  30. Отсутствие -  15. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  27. Против -  1. Воздержались -  0. Не голосовали -  2.
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 17:14:18. Речь 0 мин 12 сек 

Решение принято. Пожалуйста.

БЕЗРОДНЫХ О.В. -  председатель комиссии по Регламенту, депутат
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ской этике, информационной политике и связям с общественными объ
единениями

ДОКЛАД: Время: 17:14:30. Речь 0 мин 19 сек

Прошу поддержать ходатайство депутата Чекотовой Нины Алек
сандровны, решение комиссии и наградить Почетной грамотой Законо
дательного Собрания Кабисова Гию Григорьевича - директора общества 
с ограниченной ответственностью «Магистраль» города Иркутска за 
достижения в организации благотворительной и попечительской дея
тельности.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 17:14:49. Речь 0 мин 3 сек 

Пожалуйста, вопросы. Голосуем.

ГОЛОСОВАЛИ: Наградить Почетной грамотой Законодательного Собрания Иркутской 
(п.37/97) области Кабисова Г.Г.

Время: 17:14:52
Присутствие -31 . Отсутствие -  14. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  29. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  2.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 17:14:52. Речь 0 мин 13 сек 

Решение принято. Пожалуйста.

БЕЗРОДНЫХ О.В. -  председатель комиссии по Регламенту, депутат
ской этике, информационной политике и связям с общественными объ
единениями

ДОКЛАД: Время: 17:15:05. Речь 0 мин 16 сек

Прошу поддержать ходатайство Думы муниципального образо
вания «Жигаловский район», решение комиссии и наградить Почетной 
грамотой Законодательного Собрания Кислову Наталию Леонидовну - 
директора общества с ограниченной ответственностью «Ленатур» за 
активную общественно-политическую деятельность в Иркутской обла
сти.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 17:15:21. Речь 0 мин 2 сек 

Пожалуйста, вопросы. Голосуем.

ГОЛОСОВАЛИ: Наградить Почетной грамотой Законодательного Собрания Иркутской
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(п.37/98)

ВЫСТУПИЛИ:

ГОЛОСОВАЛИ: 
(п.37/99)

ВЫСТУПИЛИ:

области Кислову Н.Л.
Время: 17:15:23
Присутствие -31 . Отсутствие -  14. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  29. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  2.
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 17:15:23. Речь 0 мин 12 сек 

Решение принято. Пожалуйста.

БЕЗРОДНЫХ О.В. -  председатель комиссии по Регламенту, депутат
ской этике, информационной политике и связям с общественными объ
единениями

ДОКЛАД: Время: 17:15:35. Речь 0 мин 12 сек

Прошу поддержать ходатайство депутата Кудрявцевой Галины 
Федоровны, решение комиссии и наградить Почетной грамотой Законо
дательного Собрания Козыреву Наталью Дмитриевну за активную об
щественно-политическую деятельность в Иркутской области.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 17:15:47. Речь 0 мин 2 сек 

Вопросы? Голосуем.

Наградить Почетной грамотой Законодательного Собрания Иркутской 
области Козыреву Н.Д.
Время: 17:15:49
Присутствие -31 . Отсутствие -  14. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  29. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  2.
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 17:15:49. Речь 0 мин 12 сек 

Решение принято. Пожалуйста.

БЕЗРОДНЫХ О.В. -  председатель комиссии по Регламенту, депутат
ской этике, информационной политике и связям с общественными объ
единениями

ДОКЛАД: Время: 17:16:01. Речь 0 мин 21 сек
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Прошу поддержать ходатайство депутата Безродных Ольги Вла
димировны, решение комиссии и наградить Почетной грамотой Законо
дательного Собрания Косенко Наталью Владимировну - заместителя 
главного врача по амбулаторно-поликлинической работе Зиминской го
родской больницы за значительный вклад в развитие здравоохранения, 
инициативу и успехи в развитии местного самоуправления.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 17:16:22. Речь 0 мин 9 сек 

Пожалуйста, вопросы. Голосуем.

ГОЛОСОВАЛИ: Наградить Почетной грамотой Законодательного Собрания Иркутской 
(п.37/100) области Косенко Н.В.

Время: 17:16:31
Присутствие -31 . Отсутствие -  14. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  30. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  1.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 17:16:31. Речь 0 мин 15 сек 

Решение принято. Пожалуйста.

БЕЗРОДНЫХ О.В. -  председатель комиссии по Регламенту, депутат
ской этике, информационной политике и связям с общественными объ
единениями

ДОКЛАД: Время: 17:16:46. Речь 0 мин 23 сек

Прошу поддержать ходатайство депутата Чекотовой Нины Алек
сандровны, решение комиссии и наградить Почетной грамотой Законо
дательного Собрания Крючкову Наталью Викторовну - врача- 
эндокринолога общебольничного медицинского персонала Областного 
онкологического диспансера за значительный вклад в развитие здраво
охранения в Иркутской области.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 17:17:09. Речь 0 мин 2 сек 

Вопросы? Голосуем.

ГОЛОСОВАЛИ: Наградить Почетной грамотой Законодательного Собрания Иркутской 
(п.37/101) области Крючкову Н.В.

Время: 17:17:11
Присутствие -  31. Отсутствие -  14. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
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Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  30. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  1.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 17:17:11. Речь 0 мин 14 сек 

Решение принято. Пожалуйста.

БЕЗРОДНЫХ О.В. -  председатель комиссии по Регламенту, депутат
ской этике, информационной политике и связям с общественными объ
единениями

ДОКЛАД: Время: 17:17:25. Речь 0 мин 16 сек

Прошу поддержать ходатайство депутата Чекотовой Нины Алек
сандровны, решение комиссии и наградить Почетной грамотой Кузь
минскую Елену Васильевну - начальника отдела управления персона
лом общества с ограниченной ответственностью «БухУчет» города Ир
кутска за значительный вклад в развитие экономики.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 17:17:41. Речь 0 мин 5 сек 

Вопросы? Голосуем.

ГОЛОСОВАЛИ: Наградить Почетной грамотой Законодательного Собрания Иркутской 
(п.37/102) области Кузьминскую Е.В.

Время: 17:17:46
Присутствие -  31. Отсутствие -  14. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  30. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  1.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 17:17:46. Речь 0 мин 13 сек 

Решение принято. Пожалуйста.

БЕЗРОДНЫХ О.В. -  председатель комиссии по Регламенту, депутат
ской этике, информационной политике и связям с общественными объ
единениями

ДОКЛАД: Время: 17:17:59. Речь 0 мин 17 сек

Прошу поддержать ходатайство депутата Кудрявцевой Галины 
Федоровны, решение комиссии и наградить Почетной грамотой Курку- 
тову Анну Васильевну - врача-педиатра участкового участковой боль
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ницы села Оек Иркутской районной больницы за значительный вклад в 
развитие здравоохранения в регионе.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 17:18:16. Речь 0 мин 2 сек 

Вопросы? Голосуем.

ГОЛОСОВАЛИ: Наградить Почетной грамотой Законодательного Собрания Иркутской 
(п.37/103) области Куркутову А.В.

Время: 17:18:17
Присутствие -31 . Отсутствие -  14. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  30. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  1.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 17:18:17. Речь 0 мин 12 сек 

Решение принято. Пожалуйста.

БЕЗРОДНЫХ О.В. -  председатель комиссии по Регламенту, депутат
ской этике, информационной политике и связям с общественными объ
единениями

ДОКЛАД: Время: 17:18:29. Речь 0 мин 14 сек

Прошу поддержать ходатайство депутата Любенкова Георгия 
Александровича, решение комиссии и наградить Почетной грамотой 
Законодательного Собрания Литвинову Татьяну Ивановну - директора 
Управления социальной защиты населения по городу Братску за значи
тельный вклад в социальное развитие в Иркутской области.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 17:18:43. Речь 0 мин 2 сек 

Вопросы? Г олосуем.

ГОЛОСОВАЛИ: Наградить Почетной грамотой Законодательного Собрания Иркутской 
(п.37/104) области Литвинову Т.И.

Время: 17:18:45
Присутствие -31 . Отсутствие -  14. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  31. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  0.
Принято
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ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 17:18:45. Речь 0 мин 11 сек 

Решение принято. Пожалуйста.

БЕЗРОДНЫХ О.В. -  председатель комиссии по Регламенту, депутат
ской этике, информационной политике и связям с общественными объ
единениями

ДОКЛАД: Время: 17:18:56. Речь 0 мин 15 сек

Прошу поддержать ходатайство депутата Ведерникова Алек
сандра Викторовича, решение комиссии и наградить Почетной грамо
той Законодательного Собрания Логунова Вадима Дмитриевича - гене
рального директора общества с ограниченной ответственностью «ЖБО» 
города Иркутска за достижения в организации благотворительной и по
печительской деятельности.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 17:19:11. Речь 0 мин 2 сек 

Вопросы? Еолосуем.

ГОЛОСОВАЛИ: Наградить Почетной грамотой Законодательного Собрания Иркутской 
(п.37/105) области Логунова В.Д.

Время: 17:19:14
Присутствие -31 . Отсутствие -  14. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  28. Против -  2. Воздержались -  0. Не голосовали -  1.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 17:19:14. Речь 0 мин 13 сек 

Решение принято. Пожалуйста.

БЕЗРОДНЫХ О.В. -  председатель комиссии по Регламенту, депутат
ской этике, информационной политике и связям с общественными объ
единениями

ДОКЛАД: Время: 17:19:27. Речь 0 мин 10 сек

Прошу поддержать ходатайство депутата Маслова Андрея Семе
новича, решение комиссии и наградить Почетной грамотой Майдурову 
Валентину Петровну за значительный вклад в развитие культуры в Ир
кутской области.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
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ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 17:19:37. Речь 0 мин 3 сек 

Вопросы? Голосуем.

ГОЛОСОВАЛИ: Наградить Почетной грамотой Законодательного Собрания Иркутской 
(п.37/106) области Майдурову В.П.

Время: 17:19:40
Присутствие -31 . Отсутствие -  14. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  30. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  1.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 17:19:40. Речь 0 мин 11 сек 

Решение принято. Пожалуйста.

БЕЗРОДНЫХ О.В. -  председатель комиссии по Регламенту, депутат
ской этике, информационной политике и связям с общественными объ
единениями

ДОКЛАД: Время: 17:19:51. Речь 0 мин 18 сек

Прошу поддержать ходатайство депутата Маслова Андрея Семе
новича, решение комиссии и наградить Почетной грамотой Палкевич 
Ольгу Язеповну - главного научного сотрудника научно-методического 
отдела Иркутской областной государственной универсальной научной 
библиотеки имени Молчанова-Сибирского за значительный вклад в 
развитие культуры.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 17:20:10. Речь 0 мин 2 сек 

Пожалуйста, вопросы. Голосуем.

ГОЛОСОВАЛИ: Наградить Почетной грамотой Законодательного Собрания Иркутской 
(п.37/107) области Палкевич О.Я.

Время: 17:20:12
Присутствие -  31. Отсутствие -  14. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  29. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  2.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 17:20:12. Речь 0 мин 14 сек
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Решение принято. Пожалуйста.

ДОКЛАД: Время: 17:20:26. Речь 0 мин 18 сек

Прошу поддержать ходатайство депутата Чекотовой Нины Алек
сандровны, решение комиссии и наградить Почетной грамотой Плын- 
ского Алексея Андреевича - начальника отдела автоматизированной си
стемы управления Иркутского областного центра по профилактике и 
борьбе со СПИД и инфекционными заболеваниями за значительный 
вклад в развитие здравоохранения.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 17:20:45. Речь 0 мин 6 сек 

Пожалуйста, вопросы. Еолосуем.

ЕОЛОСОВАЛИ: Наградить Почетной грамотой Законодательного Собрания Иркутской 
(п.37/108) области Плынского А.А.

Время: 17:20:50
Присутствие -31 . Отсутствие -  14. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  30. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  1.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 17:20:50. Речь 0 мин 12 сек 

Решение принято. Пожалуйста.

БЕЗРОДНЫХ О.В. -  председатель комиссии по Регламенту, депутат
ской этике, информационной политике и связям с общественными объ
единениями

ДОКЛАД: Время: 17:21:02. Речь 0 мин 17 сек

Прошу поддержать ходатайство депутата Кондрашова Виктора 
Ивановича, решение комиссии и наградить Почетной грамотой Поваро
ву Светлану Васильевну - медицинскую сестру перевязочной урологи
ческого отделения Иркутской городской клинической больницы № 1 за 
значительный вклад в развитие здравоохранения.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 17:21:19. Речь 0 мин 3 сек 

Вопросы? Голосуем.

БЕЗРОДНЫХ О.В. -  председатель комиссии по Регламенту, депутат
ской этике, информационной политике и связям с общественными объ
единениями
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ГОЛОСОВАЛИ: 
(п.37/109)

ВЫСТУПИЛИ:

ГОЛОСОВАЛИ: 
(п.37/110)

ВЫСТУПИЛИ:

Наградить Почетной грамотой Законодательного Собрания Иркутской 
области Поварову С.В.
Время: 17:21:23
Присутствие -31 . Отсутствие -  14. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  30. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  1.
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 17:21:23. Речь 0 мин 12 сек 

Решение принято. Пожалуйста.

БЕЗРОДНЫХ О.В. -  председатель комиссии по Регламенту, депутат
ской этике, информационной политике и связям с общественными объ
единениями

ДОКЛАД: Время: 17:21:35. Речь 0 мин 15 сек

Прошу поддержать ходатайство депутата Шевченко Светланы 
Петровны, решение комиссии и наградить Почетной грамотой Родионо
ву Марину Вячеславовну - заместителя главного врача по акушерско- 
гинекологической помощи Ангарской городской больницы за значи
тельный вклад в развитие здравоохранения.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 17:21:50. Речь 0 мин 5 сек 

Вопросы? Голосуем.

Наградить Почетной грамотой Законодательного Собрания Иркутской 
области Родионову М.В.
Время: 17:21:55
Присутствие -31 . Отсутствие -  14. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  30. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  1.
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 17:21:55. Речь 0 мин 13 сек 

Решение принято. Пожалуйста.

БЕЗРОДНЫХ О.В. -  председатель комиссии по Регламенту, депутат
ской этике, информационной политике и связям с общественными объ
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единениями
ДОКЛАД: Время: 17:22:07. Речь 0 мин 16 сек

Прошу поддержать ходатайство депутата Шершнева Дениса 
Павловича, решение комиссии и наградить Почетной грамотой Сизову 
Надежду Евгеньевну - директора Социально-культурного объединения 
рабочего поселка Куйтун за значительный вклад в развитие культуры и 
активную общественно-политическую деятельность.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 17:22:24. Речь 0 мин 5 сек 

Вопросы? Голосуем.

ГОЛОСОВАЛИ: Наградить Почетной грамотой Законодательного Собрания Иркутской 
(п.37/111) области Сизову Н.Е.

Время: 17:22:29
Присутствие -31 . Отсутствие -  14. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  31. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  0.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 17:22:29. Речь 0 мин 11 сек 

Решение принято. Пожалуйста.

БЕЗРОДНЫХ О.В. -  председатель комиссии по Регламенту, депутат
ской этике, информационной политике и связям с общественными объ
единениями

ДОКЛАД: Время: 17:22:40. Речь 0 мин 17 сек

Прошу поддержать ходатайство депутата Шершнева Дениса 
Павловича, решение комиссии и наградить Почетной грамотой Собо
левскую Анжелику Валентиновну - заместителя директора по учебно- 
воспитательной работе средней общеобразовательной школы № 25 го
рода Тулуна за значительный вклад в развитие образования.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 17:22:57. Речь 0 мин 5 сек 

Вопросы? Голосуем.

ГОЛОСОВАЛИ: Наградить Почетной грамотой Законодательного Собрания Иркутской 
(п.37/112) области Соболевскую А.В.

Время: 17:23:02
Присутствие — 31. Отсутствие -  14. Кворум -  23.
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Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  31. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  0.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 17:23:02. Речь 0 мин 13 сек 

Решение принято. Пожалуйста.

БЕЗРОДНЫХ О.В. -  председатель комиссии по Регламенту, депутат
ской этике, информационной политике и связям с общественными объ
единениями

ДОКЛАД: Время: 17:23:15. Речь 0 мин 16 сек

Прошу поддержать ходатайство депутата Шевченко Светланы 
Петровны, решение комиссии и наградить Почетной грамотой Степано
ву Елену Геннадьевну - главного библиотекаря Централизованной биб
лиотечной системы, библиотеки № 4 за значительный вклад в развитие 
культуры в Иркутской области.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 17:23:31. Речь 0 мин 3 сек 

Вопросы? Голосуем.

ГОЛОСОВАЛИ: Наградить Почетной грамотой Законодательного Собрания Иркутской 
(п.37/113) области Степанову Е.Г.

Время: 17:23:34
Присутствие -  31. Отсутствие -  14. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  30. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  1.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 17:23:34. Речь 0 мин 14 сек 

Решение принято. Пожалуйста.

БЕЗРОДНЫХ О.В. -  председатель комиссии по Регламенту, депутат
ской этике, информационной политике и связям с общественными объ
единениями

ДОКЛАД: Время: 17:23:48. Речь 0 мин 17 сек

Прошу поддержать ходатайство депутата Кондрашова Виктора 
Ивановича, решение комиссии и наградить Почетной грамотой Тигун-
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цеву Татьяну Викторовну - медицинскую сестру перевязочной отделе
ния гнойной хирургии Иркутской городской клинической больницы № 
1 за значительный вклад в развитие здравоохранения.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 17:24:05. Речь 0 мин 6 сек 

Вопросы? Голосуем.

ГОЛОСОВАЛИ: Наградить Почетной грамотой Законодательного Собрания Иркутской 
(п. 3 7/114) области Тигунцеву Т. В.

Время: 17:24:11
Присутствие -  31. Отсутствие -  14. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  30. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  1.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 17:24:11. Речь 0 мин 14 сек 

Решение принято. Пожалуйста.

БЕЗРОДНЫХ О.В. -  председатель комиссии по Регламенту, депутат
ской этике, информационной политике и связям с общественными объ
единениями

ДОКЛАД: Время: 17:24:25. Речь 0 мин 11 сек

Прошу поддержать ходатайство депутата Чекотовой Нины Алек
сандровны, решение комиссии и наградить Почетной грамотой Тульчи- 
ну Светлану Анатольевну - преподавателя Иркутской областной дет
ской школы искусств за значительный вклад в развитие культуры и об
разования.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 17:24:36. Речь 0 мин 2 сек 

Пожалуйста, вопросы. Голосуем.

ГОЛОСОВАЛИ: Наградить Почетной грамотой Законодательного Собрания Иркутской 
(п.37/115) области Тульчину С.А.

Время: 17:24:38
Присутствие -31 . Отсутствие -  14. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  30. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  1.
Принято

183



ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 17:24:38. Речь 0 мин 11 сек 

Решение принято. Пожалуйста.

БЕЗРОДНЫХ О.В. -  председатель комиссии по Регламенту, депутат
ской этике, информационной политике и связям с общественными объ
единениями

ДОКЛАД: Время: 17:24:50. Речь 0 мин 17 сек

Прошу поддержать ходатайство депутата Красноштанова Алек
сея Николаевича, решение комиссии и наградить Почетной грамотой 
Усанова Дмитрия Геннадьевича - инженера по безопасности дорожного 
движения общества с ограниченной ответственностью «СПМК-7» горо
да Иркутска за значительный вклад в развитие производства.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 17:25:06. Речь 0 мин 7 сек 

Пожалуйста, вопросы, коллеги. Голосуем.

ГОЛОСОВАЛИ: Наградить Почетной грамотой Законодательного Собрания Иркутской 
(п.37/116) области Усанова Д.Г.

Время: 17:25:14
Присутствие -31 . Отсутствие -  14. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  28. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  3.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 17:25:14. Речь 0 мин 12 сек 

Решение принято. Пожалуйста.

БЕЗРОДНЫХ О.В. -  председатель комиссии по Регламенту, депутат
ской этике, информационной политике и связям с общественными объ
единениями

ДОКЛАД: Время: 17:25:26. Речь 0 мин 17 сек

Прошу поддержать ходатайство депутата Качина Александра 
Сергеевича, решение комиссии и наградить Почетной грамотой Федо
сееву Галину Александровну - обойщика 4-го разряда троллейбусного 
депо муниципального унитарного предприятия «Иркутскгортранс» за 
активную общественно-политическую деятельность.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
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ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 17:25:43. Речь 0 мин 6 сек 

Вопросы? Голосуем.

ГОЛОСОВАЛИ: Наградить Почетной грамотой Законодательного Собрания Иркутской 
(и.37/117) области Федосееву Г.А.

Время: 17:25:48
Присутствие -31 . Отсутствие -  14. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  31. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  0.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 17:25:48. Речь 0 мин 13 сек 

Решение принято. Пожалуйста.

БЕЗРОДНЫХ О.В. -  председатель комиссии по Регламенту, депутат
ской этике, информационной политике и связям с общественными объ
единениями

ДОКЛАД: Время: 17:26:01. Речь 0 мин 15 сек

Прошу поддержать ходатайство депутата Маслова Андрея Семе
новича, решение комиссии и наградить Почетной грамотой Законода
тельного Собрания Чайникову Елену Александровну - заместителя ди
ректора Лицея № 1 города Иркутска за значительный вклад в развитие 
образования.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 17:26:16. Речь 0 мин 2 сек 

Пожалуйста, вопросы. Голосуем.

ГОЛОСОВАЛИ: Наградить Почетной грамотой Законодательного Собрания Иркутской 
(п.37/118) области Чайникову Е.А.

Время: 17:26:19
Присутствие -31 . Отсутствие -  14. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  30. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  1.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 17:26:19. Речь 0 мин 18 сек
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Решение принято. Пожалуйста.

БЕЗРОДНЫХ О.В. -  председатель комиссии по Регламенту, депутат
ской этике, информационной политике и связям с общественными объ
единениями

ДОКЛАД: Время: 17:26:37. Речь 0 мин 19 сек

Прошу поддержать ходатайство депутата Сагдеева Тимура Рина
товича, решение комиссии и наградить Почетной грамотой Законода
тельного Собрания Чампакхам Татьяну Сергеевну - директора общества 
с ограниченной ответственностью «Телеверсия» города Нижнеудинска 
за значительный вклад в развитие культуры и активную общественно- 
политическую деятельность.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 17:26:56. Речь 0 мин 5 сек 

Вопросы? Голосуем.

ГОЛОСОВАЛИ: Наградить Почетной грамотой Законодательного Собрания Иркутской 
(п.37/119) области Чампакхам Т.С.

Время: 17:27:00
Присутствие -31 . Отсутствие -  14. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  27. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  4.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 17:27:00. Речь 0 мин 13 сек 

Решение принято. Пожалуйста.

БЕЗРОДНЫХ О.В. -  председатель комиссии по Регламенту, депутат
ской этике, информационной политике и связям с общественными объ
единениями

ДОКЛАД: Время: 17:27:13. Речь 0 мин 17 сек

Прошу поддержать ходатайство депутата Качина Александра 
Сергеевича, решение комиссии и наградить Почетной грамотой Черни
гову Елену Владимировну - операционную медицинскую сестру опера
ционного блока Иркутской городской клинической больницы № 1 за 
значительный вклад в развитие здравоохранения.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 17:27:30. Речь 0 мин 4 сек 

Пожалуйста, коллеги, вопросы. Голосуем.
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ГОЛОСОВАЛИ: 
(п.37/120)

ВЫСТУПИЛИ:

ГОЛОСОВАЛИ: 
(п.37/121)

ВЫСТУПИЛИ:

Наградить Почетной грамотой Законодательного Собрания Иркутской 
области Чернигову Е.В.
Время: 17:27:34
Присутствие -  31. Отсутствие -  14. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  29. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  2.
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 17:27:34. Речь 0 мин 12 сек 

Решение принято. Пожалуйста.

БЕЗРОДНЫХ О.В. -  председатель комиссии по Регламенту, депутат
ской этике, информационной политике и связям с общественными объ
единениями

ДОКЛАД: Время: 17:27:46. Речь 0 мин 16 сек

Прошу поддержать ходатайство депутата Вакурова Евгения Вик
торовича, решение комиссии и наградить Почетной грамотой Чупрову 
Марию Сергеевну - специалиста по обеспечению деятельности Братско
го городского местного отделения Партии «Единая Россия» за активную 
общественно-политическую деятельность.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 17:28:02. Речь 0 мин 3 сек 

Пожалуйста, вопросы. Голосуем.

Наградить Почетной грамотой Законодательного Собрания Иркутской 
области Чупрову М.С.
Время: 17:28:04
Присутствие -31 . Отсутствие -  14. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  27. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  4.
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 17:28:04. Речь 0 мин 14 сек

Решение принято.
Спасибо, Ольга Владимировна.
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О РАЗНОМ

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 17:28:18. Речь 1 мин 0 сек

Уважаемые коллеги, повестка 68-й сессии исчерпана, но должен Вас 
проинформировать, что поступили три обращения в секретариат. 

Первое обращение. Парламентский запрос группы депутатов Председа
телю Правительства Зайцеву Константину Борисовичу «О принятии мер 
к обеспечению равной доступности услуг по пассажирским перевозкам 
транспортом в городском сообщении и транспортом в пригородном со
общении для отдельных категорий граждан, оказание мер социальной 
поддержки которых относится к ведению Российской Федерации и Ир
кутской области, на территории Иркутской области». Мне кажется, по
нятно. Запрос в Электронном парламенте в материалах уже выложен, 
поэтому, пожалуйста, коллеги, кто за то, чтобы направить данный пар
ламентский запрос и определить ответственным комитетом комитет по 
здравоохранению и социальной защите и комитет по собственности и 
экономической политике? По перевозкам пассажирским.

РЕШИЛИ: Направить парламентский запрос
ЕОЛОСОВАЛИ: Время: 17:29:17
(п.0/122) Присутствие -31 . Отсутствие -  14. Кворум -  23.

Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  29. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  2.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 17:29:17. Речь 0 мин 57 сек 

Решение принято.
Второй парламентский запрос поступил в секретариат, и он касает

ся... Также группа депутатов Председателю Правительства «О критиче
ской ситуации в городе Усолье-Сибирское, связанной с угрозой срыва 
реализации региональной адресной программы по переселению граждан 
из аварийного жилищного фонда», то, о чем мы обсуждали... А? На 
прошлой сессии, я и хотел сказать, что мы на прошлой сессии тему об
суждали, но поскольку ничего не изменилось, то предлагается проголо
совать. Ну, очень коротко, Степан Сергеевич, очень коротко, буквально 
двумя - тремя предложениями.

ФРАНТЕНКО С.С. -  заместитель председателя комитета по законода
тельству о природопользовании, экологии и сельском хозяйстве Зако
нодательного Собрания Иркутской области

ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 17:30:14. Речь 0 мин 21 сек

Да, буквально коротко. Данный вопрос комитетом рассматривался сов
местно с Правительством. Комитет также единодушно высказался за
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решение парламентского запроса и вот это вот поручение...

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 17:30:35. Речь 0 мин 9 сек

Все, договорились. Голосуем за... Кто за то, чтобы направить парла
ментский запрос и определить ответственным комитетом комитет по 
строительству и дорожному хозяйству? Пожалуйста, коллеги.

ГОЛОСОВАЛИ: Направить парламентский запрос 
(п.0/123) Время: 17:30:44

Присутствие -31 . Отсутствие -  14. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  27. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  4.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 17:30:44. Речь 0 мин 44 сек 

Решение принято.

Уважаемые депутаты, в секретариат поступил еще один, третий, 
парламентский запрос также от депутатов Законодательного Собрания, 
адресованный Председателю Правительства Зайцеву Константину Бо
рисовичу «О строительстве новой коррекционной школы для детей с 
нарушениями опорно-двигательного аппарата в городе Иркутске». Есть 
два слова? Два, пожалуйста.

СИНЦОВА И.А. -  председатель комитета по социально-культурному 
законодательству Законодательного Собрания Иркутской области 

ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 17:31:29. Речь 0 мин 40 сек

(не слышно), которая поднимается особенно в обращениях граждан, это 
родители, чьи дети обучаются в 20-й коррекционной школе. Поэтому 
нам многим известно: это многоэтажное здание, и дети с опорно
двигательным аппаратом не могут, там нет лифта, и он не может быть в 
результате реконструкции, капитального ремонта сделан быть, поэтому, 
конечно, необходимо строительство новой школы. При этом нужно от
метить, что программы, которые там реализуются, они очень эффектив
ные, но детям... 150 детей всего и 50 из них на домашнем обучении 
только потому, что нет возможности доступной среды.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 17:32:09. Речь 0 мин 10 сек

Понятно. Коллеги, кто за то, чтобы направить данный парламентский 
запрос и определить ответственным комитетом комитет по социально
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культурному законодательству? Прошу вас.

ГОЛОСОВАЛИ: Направить парламентский запрос 
(п.0/124) Время: 17:32:19

Присутствие -  31. Отсутствие -  14. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  31. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  0.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 17:32:19. Речь 2 мин 51 сек 

Решение принято.

Уважаемые коллеги, также хотел бы вам напомнить, что 19 мая, 
в пятницу, в 11:00 в зале заседаний Законодательного Собрания состо
ится заседание Депутатского штаба на тему «О соблюдении требований 
к обеспечению антитеррористической защищенности объектов, терри
торий муниципальных образовательных организаций и областных обра
зовательных организаций», то есть то, о чем мы с вами говорили, анти- 
террористическая защищенность наших школ. Предлагаю всем активно 
поучаствовать в заседании этого Депутатского штаба лично или по 
ВКС.

На этом все вопросы рассмотрены, все объявления сделаны. Сле
дующая 69-я сессия состоится 7 июня в 10:00 здесь, в зале заседаний 
Законодательного Собрания, 7 июня. Также прошу всех поучаствовать, 
это будет важная сессия, мы на ней будем принимать решение об объ
явлении выборов депутатов Законодательного Собрания, принятие ре
шения о дате.

68-ю сессию Законодательного Собрания объявляю закрытой, 

(звучит Гимн Российской Федерации)

Спасибо, уважаемые коллеги, за работу.

Председатель
Законодательного Собрания 
Иркутской области

Заместитель председателя 
Законодательного Собрания 
Иркутской области
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